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EL VINO Y EL ARTE HACEN 
FIESTA EN VALDEPEÑAS

La XLIII Fiesta del Vino y la LVII Exposición de Artes Plásticas se unen en Valdepeñas 
en una semana en la que el pueblo toma el gobierno de la diversión.
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PERIÓDICO REGIONAL INDEPENDIENTE DE CASTILLA

DIRECTOR: Francisco Rosado López - PRECIO: 150 PTAS.

Los
transportistas 
de la región 
en contra de 
la tasa por el 
uso de las 
autovías

La Asociación de Transportistas 
de Castilla-La Mancha (TRADISCU), 
han solicitado una entrevista con el 
Ministro de Economía y Hacienda, 
Rodrigo Rato,' para manifestarle su 
oposición al intento de imponer una 
"tasa" al uso de las infraestructuras 
(autovías).

El principal motivo de su oposi
ción es que consideran que las infraes
tructuras sobre las que se pretende 
establecer la "tasa" ya fueron sufraga
das con cargo a los presupuestos de 
años anteriores. También consideran 
que la medida impositiva sería contra
ria a la necesaria modernización del 
transporte por carretera, "ya que de 
cara a la liberalización del transporte 
dentro de la UE - dicen - haríamos 
menos competitivas a las empresas 
españolas".

Para los transportistas la medida 
podría ser contraria a la Constitución 
y contravenir la normativa comunita
ria

(Pag. 7)

Maraver y Barato advierten
í»

sobre los "bárbaros del norte"
El Consejero de Agricultura, 

Mariano Maraver y el presidente 
nacional de ASAJA, Pedro Bara
to, coincidieron el pasado lunes en 
advertir a la Ministra de Agricul

tura, Loyola del Palacio, sobre los 
peligros que para el sector vitivinícola 
puede tener el Consejo de Ministros 
de la UE del próximo 16 en Bruselas, 
si no se hace con los apoyos necesa

rios para conseguir los 50.000 mi
llones de pesetas que España soli
cita para paliar los daños ocasio
nados por la pasada sequía a la 
vid. (última página)

EN LA CLAUSURA DEL XII DÍA DEL VITICULTOR EN TOMELLOSO

Mariano Maraver, Pedro Barato y Carlos Moro coincideron en la clausura del XII Día del Viticultor

ALBACETE
Marcha atrás en la subida 

del 32 por ciento del IBI

El 1B1 sufrirá un descenso 
del 0'57 al 0'43 por ciento para 
1997, con lo que el ayuntamien
to ha dado marcha atrás a la 
subida prevista del 32%.

(Pag. 8)

CIUDAD REAL

Denunciado el desahucio de 
la sede de la OPA

El presidente provincial de 
la OPA denunció en el Juzgado 
de Guardia al secretario nacio
nal intersectorial de la 
organización, Camilo Abiétar. 
quien, tras serle impedida la en
trada a la sede provincial, 
decidió cambiar la cerradura y 
entrar a la misma.

(Pag. 9)

CUENCA

Convenio colectivo para 
el sector del campo

Este incremento se desglosa 
en una subida salarial del 3% 
que se aplicará con carácter re
troactivo en el periodo 
comprendido entre julio de 1995 
y julio de 1996, y un aumento 
de 3’75% para lo que resta de 
este año y los seis primeros 
meses de 1997.

(Pag. 12)

El PP retira la confianza a M olina  
com o líder regional

— i

El presidente regional del PP, José Manuel Molina, anunció el pasado 
miércoles que no se presentará a la reelección en el Congreso que su partido 
celebrará a finales de este mes en Toledo. La cúpula nacional del partido apuesta 
por un candidato capaz de arrebatar el liderazgo de José Bono y “suena” cómo 
sucesor el nombre del portavoz del Grupo Popular en el Congreso de los 
Diputados, y a su vez diputado por Guadalajara, Luis de Grandes.

JAVIER LOZANO, EXALCALDE DE TOMELLOSO

“Una gran parte de la ilusión que generamos en 
los años ochenta la han pulverizado 

asuntos como GAL y F I L E S 16y 17)
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LA MANCHA

El Ayuntam iento de 
Argamasilla considera 

que la instalación de una 
granja de cerdos en las 

inmediaciones del 
pantano de Peñarroya no 
generará contaminación  

(Pag. 18)

UGT critica la falta de 
información sobre la 

situación económica del 
Ayuntamiento de Alcázar

(Pag. 19)

LOS MONTES

Inaugurado el Centro 
Coordinador de Turismo 

Rural del Valle de 
Alcudia en Almodóvar

(Pag. 19)
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Eladio
Cabañero

F. R.

Tomelloso es un pueblo que ha 
dado grandes artistas, tanto pinto
res como escritores y poetas. A 
pocos se les escapa apellidos como 
López García y  López Torres, so
brino y  tío y  ambos maestros de la 
pintura. El primero de ellos univer
salmente conocido y  el segundo 
más de andar por casa en lo que a 
la fama se refiere, pero no por ello 
menos grande y  artista.

Dentro del mundo de las letras, 
de la prosa, de los cuentos, tuvo a 
Francisco García Pavón, que 
noveló a Pllnio y con el se asomó a 
la pequeña pantalla, cuando esos 
grandes cajones repletos de lám
paras nos metían en los hogares 
en blanco y negro, aventuras, no
velas y cantantes de forma que los, 
más viejos casi consideraban mi
lagroso.

También cuenta entre sus hi
jos con un poeta y flamencólogo 
llamado Félix Grande, que des
puntó desde muy joven en el mun
do de las letras partiendo desde la 
poesía y recreándose en el fla
menco con especial inclinación al 
pueblo gitano.

Por poco que se dedique a 
husmearen las hemerotecas tam
bién se encontrará con la firma 
José López Martínez, que aparece 
amparada por las cabeceras de 
los más vahados rotativos nacio
nales y  en los más Importantes de 
América Latina.

Todos ellos, excepción' hecha 
de Francisco García Pavón, por 
todos ellos considerado como el 
maestro y que en realidad, física
mente lo fue, son autodidaptas que 
aprendieron a moverlos pinceles o 
a dar sentido a las palabras des
pués de largos periodos de trabajo 
físico para ganar el pan de cada 
día. Y todos ellos tuvieron que par
tir de este pueblo ancho para que 
su nombre, en letra Impresa, pu
diera ser objeto de atención y  res
peto.

Me he dejado en el tintero, de 
forma intencionada, a un albañil 
que se transformó en poeta y  que 
ha dado casi toda su vida al estudio 
y  a la composición de hermosas 
estrofas repletas de amor a su 
tierra, a sus creencias y  a sus 
mujeres.

Me han contado de él que el 
antiguo régimen quiso hacerlo su 
Miguel Hernández particular y  que 
la soledad angelizó su pluma o que 
el amor dio melodía a sus escritos.

Para mi es uno de los más 
grandes poetas contemporáneos 
y de ninguna de las maneras me 
creo que lleve mucho tiempo sin 
manchar cuartillas. Su respeto por 
la literatura y  su preocupación por 
no molestar, estoy seguro que le 
ha llevado a guardar bajo siete 
llaves ese torrente de conocimien
tos lingüísticos y de costumbres 
manchegas que pose.

Ahora anda achacoso entre las 
sábanas blancas de un hospital 
madrileño, pero yo se que lo supe
rará y pronto podremos escuchar
le alguna ocurrencia en la plaza 
donde ahora han instalado una 
fuente.

OPINION
P  L  A  Z  A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Joaquín Villodre, Alcalde de Minaya Evaristo Navarro

LA JUVENTUD QUE 
NO CESA

El colectivo de la tercera edad 
de Minaya (Albacete), ha dado toda 
una lección de como la juventud es 
más bien cosa del estado de las 
mentes que de la fecha del carné de 
identidad. Aquí, en Minaya. las men
tes de los mayores e incluso su esta
do físico están como una moto - que 
dicen los adolescentes -y hace unos 
meses se pusieron manos a la obra, 
capitaneados por Pedro Gento. para 
construir un Campo Municipal de 
Petanca y un parque que lleva el 
nombre de Colón.

El Alcalde del PP. Joaquín 
Villodre. nos lo ha contado ilusio
nado los pasados días. Y no es para 
menos, ya que la iniciativa abre 
nuevos caminos para un sector de la 
sociedad que lejos de ser una carga 
aquí, én Minaya. sin dejar de ser un 
referente generacional, ha recupe
rado una parte del pueblo dando un 
ejemplo de solidaridad e ilusión en 
unos tiempos en los que más 'bien 
escasean esas virtudes.

NAVARRO DA FUERTE 
A DE MOYA

El viaje del presidente de la 
Diputación de Albacete. Eniigdio 
de Moya por tierras de México, 
junto a un grupo en el que se encon
traba el gerente de Cultural 
Albacete. Juan Pedro de Aguilar. 
está sustituyendo al debate que. so
bre Cultural, tanta tinta hizo correr, 
hasta el punto que promete conver
tirse en la comidilla de la singular 
feria albaceteña. De momento, a la 
explicación presidencial le ha sali
do un respondón portavoz de la 
oposición socialista. Evaristo-Na
varro. el que afirma que "han debi
do ser nueve días de placer 
inconfesable, a la vista de lo con
tentos que han regresado", para con
tinuar opinando que "entendemos 
que un viaje institucional debe pla
nificarse y realizarse siguiendo unas 
directrices cuyo objetivo final ha de 
ser conseguir, en cierta medida, ren- 
tabilidad en alguna de las áreas de 
competencia de la Institución". 
Empieza la función.

Ricardo San Pastor

DE DAMAS Y DE 
DAMOS

Se trata de Villarrubia de los 
Ojos del Guadiana (Ciudad Real), 
que estos días se dispone a disfrutar 
de sus fiestas patronales con toda la 
alegría dentro del cuerpo y que elije 
una singular representación en la 
que laéjjcminas tienen que compartir 
protagonismo con los mozos del lu
gar.

Resulta, que en este pueblo los 
hombres no han permitido quedarse 
fuera de los focos y de la fama y se 
han convertido en damos. Ellas y 
ellos se visten de fiesta y se van a las 
inauguraciones sin que a nadie se le 
ocurra poner un pero.

Por cierto, el Alcalde del PP, 
Ricardo San Pastor, que antes lo 
fue con UCD y que permaneció fiel 
a Suarez hasta el final, está duro que 
te peyó, de pedigüeño por toda la 
región, para que pronto las damas y 
los damos puedan inaugurar una Re
sidencia de Ancianos por la que sus
pira gran parte de la población y 
cuyas obras ya se han iniciado. Por 
nosotros, que les toque el gordo.

Miguel Angel Pozas

50 MILLONES Y UN 
TEATRO

La empresa constructora OCP 
quiso coger al Alcalde de 
Manzanares. Miguel Angel Pozas, 
en un descuido y sacar de las arcas 
municipales la bonita cantidad de 50 
millones de pesetas, como si de un 
acierto en Yáprimiliva se tratara. Ocu
rrió que OCP cuando le faltaba dar 
los últimos retoques en el Gran Tea
tro dijo que no lo terminaba si no 
mediaban 50 millones, además de 
los 300 que figuraban en el contrato. 
Las elecciones locales estaban cer
canas y había que echarle bemoles 
para no tragar. Pozas no lo hizo y. 
después de seguir los trámites lega
les oportunos, adjudicó la termina
ción de la obra a una empresa local, 
por supuesto sin abonar la última 
certificación de OCP. Esta no se con
formó y recurrió, pero que si quieres 
arroz.. ni el Consejo de Estado, ni el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha le han dado la 
razón. Lo mejor que se puede hacer 
cuando te quieren estafar es resistir
te. Ceder es lo último, pensó Pozas.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A Luis Perez

Menores y  mayores
Los menos pesimistas hablan de un retroceso en derechos sociales de 

unas dos décadas. Los más pesimistas aseguran que la larga marcha hacía 
el capitalismo salvaje en la que estamos embarcados nos conduce al 
antisocial modelo americano, donde junto a los que viven en la opulencia se 
agolpan bolsas de pobreza espeluznantes.

Sea como fuere (ya lo veremos), la verdad es que los unos y los otros 
y la gran mayoría, que es el resto de los españoles, estamos estos días 
escandalizados por los sucesos acaecidos en Bélgica entorno a menores 
que ha sido objeto de asesinatos o de mercaderías sexuales que a los 
españolitos nos ponen los pelos de punta.

Todo ello pasa por nuestros ojos que se enrojecen de ira ante tanto 
desalmado que viene a perturbar la paz de los hogares de los hombres y

mujeres de bien. Nadie ha caído en la cuenta de que ayer mismo o el sábado 
pasado - que más da -nos pareció de perlas aquel Pub tan majo donde dos 
o tres adolescentes que no pasaban de los quince años nos sirvieron las 
copas y sonrieron a nuestras intencionadas picardías de veteranos de la 
vida.

SI acaso, para dejar constancia de nuestra moralidad de buena cuna, 
llegamos a preguntarnos en qué estarían pensando los padres de esos 
adolescentes para permitir tal barbaridad.

Y es verdad, pero no es menos cierto que desde el Gobierno del más 
pequeño municipio hasta el de la Nación, existen una serie de controles que 
se pagan con los impuestos de todos los españoles para asegurar todo tipo 
de protección y no sólo la extorsión o el asesinato. Existen leyes dirigidas a 
la protección de los menores que están por encima de los derechos de 
paternidad y que están obligados a hacercumplirdesde el alcalde del pueblo 
más pequeño al presidente del Gobierno. ¿A que esperan?

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 6/9/1996.



Cuadernos M anchegos - Viernes 6 de Septiembre de 1996 Página - 3

OPINIÓN

CUADERNOS MANCHEGOSM A Y O R
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Juan Pedro Hernández Moltó José Manuel Molina José Bono

LOS PLANES DE 
ISABEL TOCINO

MAS OPTIMISTA, 
PERO...

PRIMERO LAS 
FERIAS

"LA MANO QUE 
MECE LA CUNA"

La Ministra de Medio 
Ambiente y Diputada por 
Toledo. Isabel Tocino, ha 
iniciado el curso político 
anunciando que "no se ter
minará 1988 sin Plan 
Hidrológico Nacional", ade
más de que. junto a este, "se 
aprobará un nuevo Plan de 
Regadíos". Por obvio deja
mos de un lado sus críticas a 
la anterior gestión socialista 
y. sobre todo, al último Mi
nistro del MOPTMA. José 
Borrell. al que desde esta 
sección hemos criticado en 
más de una ocasión. Pero no 
podemos dejar de preguntar 
a la Ministra y Diputada to
ledana si considera qué en 
esta región sobra agua y si 
en ese Plan Hidrológico se 
va a tener en cuenta las ne
cesidades agrícolas y la de
fensa del Medio Ambiente 
manchego. léase sus 
humedales, entre los que se 
encuentran las Tablas de 
Daimiel y las Lagunas de 
Ruidera. En realidad, a los 
castellano-manchegos. con 
que nos dejen como estába
mos antes de la faraónica 
obra del Acueducto Tajo- 
Segura nos basta. Pero si 
hay que dar agua a Murcia 
habrá que hacer algo para 
trasvasarlas desde las cuen
cas del norte de España. En 
cuanto a lo de pagarlas, por 
nosotros que paguen los que 
la necesiten. Aquí, si no se la 
llevan, estamos servidos.

Juan Pedro Hernán
dez Moltó. secretario gene
ral del PSOE de Castilla-La 
Mancha, ha declarado que 
el final de la estrategia de 
ataques obsesivos de Julio 
Anguita contra el PSOE está 
facilitando las cosas en el 
diálogo que mantiene su 
partido con IU. Sin embar
go enseguida echó mano del 
pero, porque "estamos lejos 
de pensar que esto es el final 
de la etapa de disensión".

Como no podía ser de 
otra forma, de inmediato 
tuvo que entrar el secreta-1” 
rio general ha considerar la 
posibilidad de llevaracabo 
mociones de censura con
tra gobiernos municipales 
del PP ahora apoyados por 
concejales de 1U. "No debe 
pensarse que de la noche a 
la mañana - dijo - tenga que 
haber una corriente de sim
patía que modifique la po
lítica municipal como las 
fichas de dominó". Lo que 
no ha dicho Hernández 
Moltó es que todavía están 
muy lejos las elecciones 
locales para corregir erro
res de unos y de otros. 
Cuando estas se acerquen 
y se le tome el pulso a la 
opinión pública, la izquier
da tendrá que batir el ré
cord según los miles de 
metros que les separe de 
los intereses genérales. 
Pero llegado ese momento 
habrá crecido el número de 
incrédulos. ¿O no?

Don José Manuel 
Molina, a la sazón líder de 
la oposición en Castilla-La 
Mancha, había manifesta
do que él ya tenía la deci
sión tomada con respecto al 
deshoje de margarita que 
ha venido realizando sobre 
si se presentaría o no a la 
reelección como presidente 
regional del PP. pero el muy 
pillín se había disfrazado de 
papel del cesid y lo había 
declarado secreto hasta des
pués de comerse el choco
late en cada una de las ferias 
de las capitaTcsLléTñYegí'ón. 
Es decir, hasta finales de 
mes. cuando ya estuviera 
colgado en las carnicerías el 
último toro de la monumen
tal feria de Albacete, cosa 
que no le han dejado.

Pero he aquí " que las 
malas lenguas (que 
haberlas hay las) hace 
tiempo que habían pronos
ticado el final antes de que 
Génova lo escribiera el 
martes en la misma misiva 
cifrada  que le había 
enviadoa Vidal-Quadras. 
No obstante. Molina se 
apresuró a anunciar que 
deja el camino abierto para 
la renovación del liderazgo 
y que. por lo tanto, no se 
presentará a la reelección. 
Ahora viene el nombre del 
sustituto, del que le canta
rá las 40 a Bono. Se habla 
de De Grandes, pero yo 
esperaría. Dicho y hecho.

Ha venido tétrico pepe 
Bono de las vacaciones. Ha 
vuelto a Toledo, después de 
alguna que otra partida de 
cartas con los vejetes de Sa
lobre. dispuesto a coger el 
pulso político con toda rapi
dez. Por ejemplo, el otro día 
en la cadena SER. visible
mente disgustado por los 
amagos del Gobierno de Es
paña a imponer a los ciuda
danos montados la famosa 
tasa porel uso de las autovías, 
dejo meridianamente claro 
que tal medida(ensuopinió). 
sena inconstitucional o !o que 
es peor imposible de tomar. 
Bono puso el ejemplo gráfi
co de la autovía de Toledo, 
única comunicación posible 
con Madrid a no ser que los 
viajeros estén dispuestos a 
llegar a la capital del Reino 
haciendo escala en La Coru
lla.

Y también fue gráfico 
con las relaciones CiU-PP. 
Para el presidente de los cas
tellano-manchegos los socios 
catalanes de Aznar son algo 
así como "la mano que mece 
la cuna", que les "está dando 
unos vaivenes (la mano cata
lana) a estas gentes del PP en 
materia de impuestos, en 
materia de gasto social y en 
materia de política autonó
mica". La realidad es que 
sólo queda el tonto que dicen 
hay en cada uno de los pue
blos para oponerse a la di
chosa tasa. lo que dentro de 
la ilógica política significa 
que se intentará.

E L  P U N T O El Flautista

C óm plice de los  
cóm plices

Los pasados días Anguila, pletórico de forma después 
del descanso veraniego, volvía a la carga sobre los 
papeles del CESID, que el Gobierno del P P , en contra del 
criterio expresado con contundencia y  constancia, ha 
decidido mantener en secreto pese a la presión que ejerce 
un sector de la prensa y jueces como Garzón o Gómez de 
Liaño. Anguita considera que esta inesperada decisión 
del Gobierno de Aznar le convierte en cómplice del ante
rior Gobierno socialista que, también según su opinión, es

responsable de los crímenes atroces y  de apropiaciones 
indebidas que claman al cielo.

Siguiendo la teoría del secretarlo general de los comu
nistas españoles y  coordinador de Izquierda Unida a la 
que no pienso oponerme sencillamente por falta de infor
mación sobre el particular, se me ocurre que el señor 
Anguita es tan responsable como Barrionuevo, Vera o 
Galindo (por nombrar a personas sobre las que pesan 
acusaciones formales) ya que él consiente el apoyo de su 
coalición en numerosos municipios donde gracias a ellos 
gobiernan los cómplices o los autores. El líder izquierdista, 
a sabiendas, se convierte cuando menos en cómplice de 
los cómplices allí donde le interesa y, por contra, se 
presenta revestido con piel de cordero ante una opinión 
general que no sabe donde está Herencia. Por ejemplo.
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E D I T O R I A L
Un universo llamado fútbol

Si instancias superiores no lo remedían (que no lo 
van a remediar) vamos a asistir en la temporada depor
tiva que está a punto de empezar al hundimiento de una 
buena parte del sector hostelero, a la desaparición de 
buena parte del entramado deportivo futbolístico dentro 
de las categorías inferiores y  a la mediocridad dentro de 
nuestra Selección Nacional de Fútbol.

El motivo no es otro que la invasión de retransmisio
nes televisibas que nos anuncian los diferentes canales 
que un día llegaron al territorio nacionál para elevar el 
nivel de la oferta de los dos canales públicos y  que se han 
quedado en sucedáneos del mal gusto y  la pornografía.
De nuevo la iniciativa privada sin control nos vuelve a dar 
pruebas de hasta donde se puede llegar cuando entre los 
objetivos de una empresa sólo cuenta la consecución de 
beneficios.

Pues bien, las retransmisiones casi diarias de partí- j 
dos de fútbol anunciadas a bombo y  platillos por los 
manufacturadores del ocio a través de la pequeña pan
talla van a tener una incidencia nefasta en nuestra 
región, perjudicando de forma notable a los clubes de 
fútbol que ya llevan años luchando contra una oferta que 
escapa a sus posibilidades de competencia, lo que 
además, en un primer momento, aumentará la tensión 
social entre ayuntamientos y  clubes y  gravará a reglón 
seguido aun más las arcas municipales, que tendrán que 
acudir en auxilio de estas asociaciones deportivas, que 
en muchos casos son vehículo único de participación y  
de ocio en la mayoría de los pueblos.

La solución podrías venir por la participación de estos 
clubes modestos en las cantidades millonarias que se 
barajan, bien a través de aportaciones estatales a los 
ayuntamientos, previamente detraídas vía quinielas 
deportivas, vía tasas sobre los contratos de las cadenas.

Pero ni aun esa solución llegaría a solucionar el 
problema, ya que en la lista de damnificados se suma la 
paupérrima industria hostelera castellano-manchega, 
compuesta por pequeños negocios de ocio que tienen 
sus horas punta en coincidencia con los horarios de 
retransmisiones deportivas.

También en este caso el cierre de un buen número de 
estos establecimientos generará merma de ingresos en 
las arcas municipales a lo que habrá que unir el aumento 
del desempleo en épocas en las que una economía 
agrícola adquiere su punto álgido en la contabilización de 
parados.

El problema puede llegar a ser tan seño en nuestra 
tierra que precisa de una decidida atención de los pode
res públicos desde este mismo momento.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 29
1 - 9 - 2 0 - 2 3 - 2 9 - 3 4

C o m p .  1 3  R e i n t .  5

a  6 275.30 i.691
5+C 4 14.239.743
5 253 450.269
4 17.983 8.974
3 347.707 983

Sábado Día 31
2 - 5 - 6 - 3 3 - 2 4 - 4 0

C o m p .  1 3  R e i n t . 8

-  6 BOTE
5+C 8 5.943.593
5 257 370.029
4 15.179 8.876
3 325.969 875

BONO LOTO

Lunes Día 26
1 0 - 1 8 - 2 1 - 3 3 - 3 8 - 3 9

C o m p .  4 5  R e i n t .  3

-  6 153.83 i. 938
5+C 2 13.535.421
5 . 127.392
4 3.971
3 . 400

Martes Día 27
2 8 - 2 9 - 3 0 - 3 2 - 3 2 - 4 3

C o m p .  7  R e i n t .  3

Bote 27.744.428
5+C 1 21.341.867
5 258.689
4 5.028
3 400

Miércoles Día 28
5 - 3 5 - 3 6 - 4 0 - 4 3 - 4 4

C o m p .  19 R e i n t .  1

i  6 BOTE
~  5+C 1 21.619.061
b  5 65 133.040
n  4 4.038 3.391
$  3 72.216 400

V i e r n e s Día 30
1 - 1 9 - 2 3

C o m p .  4

- 3 9 - 4 1 - 4 3

R e i n t .  6

£  6 _ BOTE
~  5+c 2 13.124.166
£  6 90 116.659
£  4 _____4.989 3.332
3  3 93.203 400

CUPON O.N.C.E.

Día 26 (lunes)

24884 Series 011-020

Día 27 (martes)

40071 Series 091-100

Día 28 (miércoles)

07709 Series 081-090

Día 29(jueves)

03497 Series 031-040

Día 26 (viernes) CUPONAZO

49.679
Serie 055

SANTORAL
VIERNES 6: San Eleuterio, ob.; San Eugenio, cf.i Ss. Fausto, Macario y Feto. mrs. 
SABADO 7: Ntra. Sra. de los Reyes y Sta. Regina, San Clodoaldo y San Anastasio. 
DOMINGO 8: Día de Extremadura y Asturias. La Natividad de N. Señora, p. de Málaga, 
Sta. Adela, Ntra. Sra. de la Caridad y Nuria. LUNES 9: Sta. M“. de la Cabeza y  la Virgen 
de Aránzazu. patraña de Guipúzcoa. MARTES 10: San Nicolás de Tolentino, el'., y Santa 
Pulquería, emp. y vg.; S. Clemente. MIERCOLES 11: Día de Cataluña. N. Sra. de las Viñas, 
p. de Aranda de Duero, y S. Jacinto, mr. JUEVES 12: El Santísimo nombre de María; S. 
Leoncio y Valeriano, mrs.; S. Guido, cf.

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S JU L IO  96 A N U A L IN TE R A N U A L

Albacete 0,2 2,9 4,0
Ciudad Real -0,1 1,7 3,1
Cuenca 0,1 3,0 4,7
G uadalajara -0,1 1,7 3,7
Toledo 0,0 2,2 4,2

JU L . AG O . SEP. O C T. NO V. D IC. EN E. FEB. M AR . A B R . M AY. JU N . JU L.

(95) (96)

EMBALSES C
A

PA
C

ID
A

D

EM
B

A
LS

A


D
A*

C. HIDROG. TAJO 
Alcorlo 180 44
Almoguera 7 6
Azutan 113 70
Beleña 51 38
Bolarque
Buendia

31 27
1639 173

Castreión 41 37
El Castro 6 3
Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado 56 51
C. HIDROG. GUADIANA 
Gasset 41'44 32'69
Peñarrova 47'83 13'26
El Vicario 3176 2044
Torre de Abraham 58’14 21'24
P. Vallehermoso 6'92 6
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54 16'06
42'84 13'43

Cíjara 1505'19 830'85
García de Sola 55447 257'29
Orellana 807'91 52774
La Serena 3231 13487
Zújar 309'02 214'44
Cancho del Fresno 15'21 6'81
Ruecas 41'94 8'85 '
Sierra Brava 232'40 37'05
Alange 
Los Molinos

85170 315'45
3370 26'81

Boquerón 5'51 3'86
Horno Tejero 24'42 14'90
Canchales 14'55 10'87
Montijo 10'56

5'04
11'56

Proserpina
Cornalbo

3'30
10'44 2'94

Villar del Rey 13T29 93'93
Tentudla 5 4'20
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 97 2'40
Alarcón 1112 195'63
Contreras 874 444 9
El Mollnar 4 176
Almansa 1 '6 04 6

1 2 3 4 ' 5 6 7 9 10 11

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00 
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00 
Albacete (967)2128 56
Ciudad Real (926)2112 92
Cuenca (969)2135 56
Guadalajara (949)2189 70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 8 1 19 
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00 
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real * (926)25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949)22 8105
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete (967)2132 93
Ciudad Real (926)2137 40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925) 2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)22 26 5 1
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo' (925)223385
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)23 0224
Guadalajara (949)22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Natural de cierta provincia 
española (fem). 2: Natural de cierta ciudad italia
na. 3: Artículo. Colocados. Al revés, símbolo quí
mico. 4: Adverbio de cantidad. Cierto Número. Al 
revés viaje, desplazamiento. 5: Al revés, la ley de 
Moisés. Escudriño. 6: Materia cósmica que se ve 
en el firmamento coo una nubecilla luminosa (pl). 
7: Cierto pariente (pl). Devasta. 8: Letras de “íleos”. 
Al rerés, terminación del diminutivo. Preposición. 
9: Negación. Al revés, usa mal. Preposición. 10: 
Impedimento. 11 Afírmalo.
VERTICALES: 1: Natural de cierta dudad ibérica 
que resistió a ios romanos. 2: Al revés, derogarán. 
3: Al revés, del verbo ir. Manoseos. Consonante 
repetí da. 4: Plural de consonante. Adjetivo pose
sivo. Entorpezca, estorbe. 5: Al revés, astuto, 
sagaz. Al revés, cierto tejido. 6: Prohibición. Canto 
de cierto pájaro. 7: Terminación del diminutivo. Al 
revés, blondas. 8: Letras de “avisa”. Al revés, 
especie de sabana pequeña con algunos matorra
les o grupos de árgoles. Cierto dios. 9: Símbolo 
químico. Al revés, orilla del mar. Al revés, artículo. 
10: Ganso. Artículo. 11: Naturales de Orihuela.

(967) 2I 5000 Ciudad Real (926) 25 I400
(926)2125 00 Cuenca - (969)2120 15
(969) 21 20 00 Guadalajara (949) 22 5 I II
(949)22 4400 Toledo (925)213400
(925) 26 72 50 Diputaciones Provinciales
(925) 2 1 09 00 Albacete (967) 59 53 00
(967) 21 56 51 Ciudad Real (926) 25 25 75
(926) 2 1 20 04 Cuenca (969) 17 71 77
(969) 22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
(949) 88 78 00 Toledo ' (925) 22 52 00
(925) 22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 2 1 43 08

Comandancias de la Guardia Civil
(967) 2156 11 Albacete (967)218661
(926) 2110 81 Ciudad Real (926)22 1140
(969)22 22 31 Cuenca (969)22 05 00
(949)22 06 98 Guadalajara . (949) 22 3158
(925) 22 0843 Toledo (925) 22 5900
(925)26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925)22 15 50
(925) 26 72 00 Albacete - (967) 2 1 5055
(967) 2 1 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
(926) 2 1 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
(969) 2 1 20 00 Guadalajara (949) 2 1 30 47
(949) 22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
(925) 26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia 
(925)21 1700 Albacete (967)59 63 00
(925) 22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
(967)22 34 00 Cuenca (969)22 20 55
(926) 2132 40 Guadalajara (949)2228 12
(969) 2 1 2 1 49 Toledo (925) 22 74 50
(949) 22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
(925) 22 60 50 Albacete (967) 22 52 00

Ciudad Real (926)2115 39
(967)22 33 62 Cuenca (969)22 02 12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

QUINIELA (1-9-96)

1 TENERIFE-COMPOSTELA 1
2 ZARAGOZA-LOGROÑÉS X
3 R. SOCIEDAD-SEVILLA 1
4 RÁCING-VALENCIA 1
5 LEGANÉS-ORENSE 1
6 OVIEDO-BARCELONA 2
7 RAYO-VALLADOLID 2
8 BETIS-ATHLETIC 1
9 HÉRCULES-EXTREMADURA 1

10 DEPORTIVO-R. MADRID X
11 AT. MADRID-CELTA 1
12 MÉRIDA-ALBACETE 1
13 ALMERÍA-LAS PALMAS X
14 LLEIDA-OSASUNA . X
PLENO AL QUINCE
15 LEVANTE-SALAMANCA X

De 15 13 10.133.354
De 14 33 5.987.891
De 13 1.153 114.253
De 12 16.450 8.008
De 11 136.059 968

Guadalajara (949) 22 60 O
Toledo (925)22 314
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967) 23 52 5
Ciudad Real (926)2120 0
Cuenca (969) 2123 0
Guadalajara (949)21160
Toledo (925) 22 73 0
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 9 10
Ciudad Real (926) 21 49 4
Cuenca (969)17 85 0
Guadalajara (949) 23 311
Toledo (925)22 19 6'
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 2 1 4 1 O 
Albacete (967)22 35 3
Ciudad Real (926) 21 244
Cuenca (969 ) 22 32 5
Guadalajara (949) 22 25 O
Toledo (925)22 45 7
Delegación de Industria, Comercio y ,Turisn 
Albacete (967)22 52 5
Ciudad Real (926) 2T 23 I
Cuenca (969)22 33 1
Guadalajara : (949) 88 5 1 2'
Toledo (925) 22 16 8
Delegación de Agricultura, Pesca y Aliment; 
ción (dirección territorial) (925) 22 69 5 
Albacete (967) 2142 9
Ciudad Real (926) 29 80 2'
Cuenca (969)22 53 5
Guadalajara (949)88 518'
Toledo (925) 22 69 5
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POLÍTICA
EL PRESIDENTE CA STELLAN O-M A NCHEG O SEÑALA QUE 
PARTICIPARÁ EN EL PROCESO DE RENOVACIÓN DEL PSOE SIN 
ASUMIR NINGÚN TIPO DE PROTAGONISM O

Para Bono aún no se debe 
elegir al sucesor de González

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, es partida
rio de una renovación en la com
posición de la Ejecutiva del 
PSOE. Para Bono “a estas altu
ras del curso, hablar de guerristas 
y de renovadores es hablar de 
arqueología política”. Agregó 
que hay banderas que ya no se 
pueden levantar y mostró su de
seo para que el futuro del socia
lismo y del PSOE no dependa de 
una o dos personas.

Para el presidente autonómi
co, la división en la dirección del 
PSOE se debe basar más en un 
sistema decimal que en uno bi
nario porque “el modelo de 
Surennes ya ha rendido sus fru
tos y ahora la renovación tiene 
que pasar por el reparto demo
crático del poder y no por su 
concentración”.

Bono no consideró como im
prescindible el hecho de que el 
modelo que tiene él de partido 
tienda más a dividir la secretaría 
general de la candidatura a la 
presidencia del Gobierno.

En los momentos califica
dos como de transición, según 
Bono, hay que ensayar todas las 
fórmulas que nos permitan avan
zar sin traumas, y como estamos 
en un momento de transición, 
debe hacerse sin catecismos pre
establecidos. “Lo importante es 
renovar las ideas, la organiza
ción y las personas y repartir el 
poder para que no sea uno solo 
quien tome las decisiones”

Para Bono, una renovación 
sin traumas será posible por la 
buena disposición de Felipe Gon
zález para hacer un Congreso del 
PSOE que resulte prácticamente 
el reverso' del anterior. Según 
afirma, en el anterior congreso

socialista se hizo una negociación 
cuyo valor fue mínimo, “entre Felipe 
y Guerra -señaló el presidente regio
nal- hicieron una Ejecutiva de última 
hora que no fue operativa”.

El presidentecastellano-manche- 
go afirmó estar dispuesto a ayudar en 
el proceso de renovación. “Lo haría 
sin asumir protagonismo alguno” y 
afirmó creer que “no será posible 
acometer este proceso si algunos no 
mostramos nuestra disposición clara 
y rotunda de servir al partido y renun
ciar a cualquier ambición personal”.

Según declaró, nunca se había 
planteado ir como candidato de con
senso a la secretaría general del par
tido con Felipe González como can
didato a la presidencia del Gobierno. 
“Estoy dispuesto a ayudar, a colabo
rar y a no exigir ningún tipo de con
traprestación personal, porque creo 
que donde puedo ser más útil es ayu
dando a un equipo que de verdad 
comparta la toma de decisiones. No 
aceptaré estar en un grupo dirigente 
que fuera sólo un pretexto de un 
poder unipersonal”.

El presidente de Castilla-La Man

cha concluyó en este sentido que 
este no es el momento de elegir 
un sucesor al secretario general y 
que además buscar un sustituto 
de González sería un error; “las 
decisiones del PSOE no deben 
ser tomadas por una sola persona 
de aquí en adelante. Eso es tam
bién parte de la renovación”, se
ñaló Bono.

El jefe del Ejecutivo caste- 
llano-manchego aseguró que ve 
el proceso de contactos entre 
PSOE e IU con simpatía y confe
só que alguna vez había soñado 
con un panorama político espa
ñol en el que algún dirigente co
munista no se instalaba en el an
tisocialismo militante.

Así, Bono mostró su deseo de 
que se camine en esa dirección, 
sin que socialistas ni militantes 
de IU tengan que renunciar a sus 
propias convicciones “porque no 
se trata de aplastar a nadie ni de 
imponer criterios, sino de enten
dernos y converger. Con el líder 
de IU, Julio Anguita, eso ha sido 
imposible hasta ahora”.

Molina: Bono antepone el PSOE a los 
intereses de Castilla-La Mancha

C.M.
El presidente regional de PP acusó 

a los socialistas de actuar de una forma 
hipócrita con las privatizaciones y ade
más aseguró que Bono, junto a los re
presentantes de comunidades como 
Extremadura y Andalucía, está antepo
niendo los intereses del PSOE a los de 
Castilla-La Mancha. En una visita reali
zada a Ciudad Real, José Manuel Molina 
aseguró que era curioso cómo los presi
dentes de las comunidades autónomas 
socialistas veían con malos ojos el mo
delo de financiación autonómica cuan
do el resto de presidentes autonómicos 
lo veía bien.

Para Molina, a Bono le van a entre

gar una medalla al mérito del buen mi
litante del PSOE “porque sigue las di
rectrices de la sede del Partido Socialis
ta al cien por cien, a rajatabla. Desde el 
PP siempre estaremos dispuestos -afir
mó Molina- a dialogar y hablar sobre la 
región y de los intereses de Castilla-La 
Mancha, que son los de los españoles. 
Pero no entraremos en otro juego”.

Sobre el congreso regional del Par
tido Popular, José Manuel Molina afir
mó que se celebrará en septiembre, con 
absoluta normalidad y en conexión con 
el proyecto nacional. Molina advirtió 
del PP que está unido y lo importante es 
la estructura conformada y en funciona
miento y el cambio político que se ha

generado.
Según el presidente regional del PP, 

algunos de los representantes del PSOE 
actúan hipócritamente ante el anuncio 
del Gobierno de privatizar algunas de 
las empresas de Puertollano. Para 
Molina, lo importante será que esas 
empresas serán rentables y también que 
den trabajo. Además advirtió lo hipócri
ta de aquellos dirigentes socialistas que, 
habiendo participado en la manifesta
ción celebrada en Puertollano contra las 
privatizaciones, son los que en sus res
pectivas comunidades autónomas están 
ahora mismo privatizando los servicios 
sociales de sus respectivas comunida
des.

ANTE LAS INUNDACIONES HABIDAS LOS 
PASADOS DÍAS EN LA PROVINCIA DE ALBACETE

El Gobierno regional pide 
la revisión del Trasvase 
Tajo-Segura

C.M.
El Gobierno regional exigirá a 

las Confederaciones Hidrográficas del 
Tajo y del Júcar una revisión urgente 
y completa de las infraestructuras del 
acueducto Tajo-Segura a su paso por 
esta comunidad autónoma, tras ha
berse producido durante el desborda
miento del canal en varios puntos de 
la provincia de Albacete.

Los desbordamientos se han pro
ducido por las lluvias caídas en los 
términos municipales albaceteños de 
Balazote, Barrax y Lezuza, pues par
te de esas aguas que han corrido por 
cauces y ramblas han sido drenadas 
por dicho acueducto y, en conse
cuencia, transportadas a la cuenca 
del Segura.

Como consecuencia de estas llu
vias, dos carreteras de la provincia 
albaceteña tuvieron que ser cortadas 
al tráfico durante la llamada Opera
ción salida-retorno del puente del 15 
de agosto; en concreto la carretera 
nacional CN-3135 entre La Roda y 
Balazote y el kilómetro 478 de la N- 
430 entre Barrax y Muñera.

Igualmente, Protección Civil se
ñaló a EFE que tuvo que ser evacuado 
por precaución, en la madrugada del 
16 de agosto, parte del camping “Los 
Batanes”, situado en Ruidera, por las 
fuertes lluvias y por temor a una 
posible inundación en las zonas de 
las tiendas de campaña.

Las lluvias fueron especialmente 
intensas en las localidades albaceteñas 
de Lezuza, Tiriez, Barrax y Muñera.

Así, el agua recogida por el tras
vase Tajo-Segura, sumada a la que se 
está enviando desde la cabecera del 
Tajo, ha superado su capacidad máxi
ma de transporte, cifrada en tomo a 
los 33 metros cúbicos por segundo, y 
ha provocado inundaciones en terre
nos colindantes, como la pedanía de

Santa Ana, en el término municipal 
de Albacete, donde se han anegado 
caminos y campos de cultivo, aunque 
en esta zona las precipitaciones han 
sido bastante menores.

Estos hechos revelan que el tras
vase Tajo-Segura está ejerciendo de 
canal de drenaje de aguas generadas 
en la cuenca hidrográfica del Júcar, 
caudal que si no fuera captado por 
dicho acueducto contribuiría a recar
gar el Acuífero de la Mancha Orien
tal, que sirve de sustento a casi todos 
los abastecimientos y explotaciones 
de regadío del sector central y sep
tentrional de la provincia de Albace
te.

El efecto negativo que se está 
produciendo es doble; por un lado se 
están detrayendo aguas propias de la 
cuenca del Júcar y se derivan a la del 
Segura y, por otro, se está poniendo 
en riesgo de inundaciones a los terre
nos colindantes con el acueducto 
Tajo-Segura.

Dados estos efectos negativos 
para la región, el Gobierno de Casti
lla-La Mancha insta a las confedera
ciones hidrográficas implicadas aque 
revisen de inmediato el trazado del 
trasvase y se lleven a cabo las obras 
necesarias para acondicionar sus pun
tos de confluencia con cauces, ram
blas o zonas de escorrentía de los 
terrenos que atraviesa, para que el 
acueducto no recoja aguas ajenas a 
las que tiene asignadas.

Además, la Junta exigirá tam
bién al Ministerio de Medio Ambien
te que aporte los datos de los volúme
nes transportados indebidamente por 
el trasvase y, al tiempo, analizará las 
posibles acciones a las que haya lu
gar para establecer los mecanismos 
compensatorios a los territorios de 
esta comunidad autónoma afectados 
por dichos hechos.

C O N S T R U C C I O N E S
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Le ofrece sus servicios para la reforma de:

*  LOCALES COMERCIALES

* FACHADAS Y BALCONES

*  CUBIERTAS

REFORMAS DE INTERIORES, ETC.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN
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POLITICA
GRACIAS A LAS LLUVIAS CAÍDAS DESDE EL PASADO OTOÑO

La región recupera zonas de 
baño tradicionales

KOKA
Las abundantes lluvias registra

das en la región desde el otoño pasa
do han hecho posible la recuperación 
de zonas de baño tradicionales en 
Castilla-La Mancha, como los panta
nos de Entrepeñas y Buendía. las 
Lagunas de Ruidera o las de Villa- 
franca de los Caballeros (Toledo).

En este sentido, el presidente de 
la Asociación de Municipios 
Ribereños. Jesús Ortega, manifestó 
que son más de 50.000 las personas 
que cada fin de semana visitan duran
te el verano los embalses de 
Entrepeñas y Buendía. ubicados en 
las provincias de Guadalajara y Cuen
ca.

Ortega aseguró que esta cifra es 
“cinco o seis veces superior a la 
registrada durante los mismos días 
en los meses de julio y agosto de 
1994". último año en el que estos 
pantanos, al 13 por ciento de su capa
cidad. recibieron afluencia de públi
co.

Según el responsable de la Aso
ciación de Municipios Ribereños, la 
temporada pasada supuso un “año 
muerto" para los embalses de la ca
becera del Tajo, “puesto que se en
contraban al 5 por ciento de su capa
cidad y sólo contaban con el agua del 
cauce del río".

A pesar de que este verano se está 
aún lejos de alcanzar el nivel de los 
años 70. Ortega mostró su satisfac
ción por los resultados obtenidos, ya 
que el aumento en el nivel de agua de 
ambos pantanos -Buendía se encuen
tra al 19 por ciento de su capacidad y 
Entrepeñas al 27- ha permitido orga
nizar actividades acuáticas, de caza, 
de pesca y de montaña en la comarca 
de Entrepeñas y Buendía.

"Aunque la cantidad de agua no 
es la idónea todavía en los embalses, 
la actual situación ha permitido pro- 
moeionar y desarrollar el turismo en 
toda la comarca" señaló Ortega, quien 
agregó que hacía seis años que 
Entrepeñas y Buendía no registraban 
unos niveles como los de este verano.

Los embalses de la cabecera del 
Tajo no se encuentran al cien por cien 
de su capacidad desde 1980. fecha en. 
la que este paraje era conocido como 
el “Mar de Castilla".

Asimismo, las Lagunas de Rui
dera. situadas en las provincias de 
Ciudad Real y Albacete, han experi
mentado este año un aumento signi-
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Lagunas de Villafranca de los Caballeros.

ficativo en la afluencia de visitantes 
con respecto a 1995 debido al incre
mento en sus niveles de agua.

Según informó el Centro de Re
cepción de este Parque Natural, du
rante el pasado año no se superó la 
cifra de 10.000 bañistas diarios en 
ningún momento, mientras que este 
verano se están sobrepasando las
14.000 visitas en domingo.

En este sentido, la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana ha 
emitido un informe en el que precisa 
que el volumen de precipitaciones 
registrado en el actual año hidráuli
co. que ha restablecido en algunas 
lagunas los niveles habituales, ha 
provocado la posibilidad de que se 
produzcan hundimientos en la zona.

No obstante, los Gobiernos Civi
les de Ciudad Real y Albacete no han 
recibido instrucciones de limitar el 
paso de personas a este paraje, puesto 
que la Laguna Salvadora, en la que se 
produjo un derrumbe el pasado mes 
de julio, ya está acotada.

Además, según Ricardo Aceval, 
coordinador de las tareas de preven
ción del Parque durante el mes de 
agosto, el incremento progresivo de 
los niveles hídricos de las lagunas, 
que se nutren del Acuífero 24. “hace 
que el riesgo de hundimientos dismi
nuya. aunque esta posibilidad siga 
existiendo".

El Parque Natural de las Lagunas 
de Ruidera, con una superficie de 
3.772 hectáreas, está formado por un 
sistema de barreras y terrazas que 
conforman un conjunto de 16 lagu
nas.

Estas lagunas se localizan en un 
valle excavado en el extremo No

roeste del Campo de Montiel. con 
una longitud de 28 kilómetros y un 
desnivel de 120 metros, y se sitúan de 
forma escalonada y unidas entre sí 
mediante cascadas, torrentes o co
nexiones subterráneas.

Por su parte. las lagunas ubicadas 
en la localidad toledana de Villafran
ca de los Caballeros, han recuperado 
sus niveles hídricos y se encuentran 
llenas después de haber estado com
pletamente secas el año pasado, lo 
que ha motivado la llegada de bañis
tas a la zona.

Según fuentes del Ayuntamiento 
de Villafranca. entre 10.000 y 12.000 
personas visitan las lagunas en días 
festivos, cantidad que se reduce a la 
mitad en sábado y a un cuarto en el 
resto de días laborables.

El alcalde de esta localidad tole
dana. Jesús Alberca, mostró su satis
facción ante la situación actual en 
que se encuentran las lagunas, ya que 
el número de visitantes es ahora su
perior al registrado antes de la sequía 
de 1995.

Asimismo, los datos del Ayunta
miento aseguran que la recuperación 
de esta zona de baño ha supuesto un 
incremento en el consumo interno de 
la localidad, así como una genera
ción de empleo superior a los 50 
puestos de trabajo.

Además, desde el Consistorio 
villafranquero se está trabajando en 
proyectos de mejora medioambien
tal de la zona, como la reforestación 
de 75 hectáreas de terreno, la puesta 
en marcha de una casa de oficios para 
recuperar la Casa de la Dehesa como 
Museo Ornitológico y la creación de 
una senda ecológica.

Las asociaciones de consumidores reciben 28 millones 
para sus actividades

C.M.
La Consejería de Sanidad, a pro

puesta de la dirección General de 
Consumo, ha adjudicado un total de 
28 millones y medio de pesetas a 
distintas asociaciones de consumi
dores de la región para ayudarles a la 
realización de sus actividades.

De esta forma, un total de 11 
asociaciones de consumidores de 
Castilla-La Mancha han recibido, por 
un lado, subvenciones para sus gas

tos de asistencia técnica, de locales y 
de equipamientos por un valor total 
de 14 millones de pesetas.

Como ayudas a sus gastos de 
consulta, participación y representa
ción. ya sean la realización de viajes 
o la celebración de reuniones, se han 
dado dos millones de pesetas que se 
reparten entre 12 asociaciones de 
consumidores.

Y por último, para contribuir a la 
puesta en marcha de distintos progra

mas de información, formación y 
educación, se han adjudicado 12 mi
llones y medio de pesetas a un total 
de 30 asociaciones.

Estas distintas líneas de ayudas 
no están cerradas y quedan por adju
dicar 7 millones y medio del global 
presupuestado, ya que las asociacio
nes de consumidores de la región 
disponen de tiempo hasta el 30 de 
noviembre, para pedir dichas sub
venciones.

Diversos ayuntamientos 
acogen programas de 
prevención de drogas

C.M.
La Consejería de Sanidad va a 

poner en marcha, como experiencia 
piloto en la región, unos programas 
de prevención del consumo de dro
gas dirigidos a la población juvenil 
que comenzarán a desarrollarse en la 
localidad albaceteña de Villarroble- 
do y en los municipios toledanos de 
la Mancomunidad del Río Algodor.

Para ello, la consejera de Sani
dad. Matilde Valentín, firmó recien
temente en Toledo, unos convenios 
de colaboración con los representan
tes municipales del Ayuntamiento de 
Villarrobledo y de las localidades 
pertenecientes a dicha Mancomuni
dad.

Hasta ahora, la Consejería de 
Sanidad en colaboración con los di
ferentes ayuntamientos de la región 
venía desarrollando el programa “Co
munidad. escuela de salud", de pre
vención del consumo de drogas diri
gido a niños de 10 a 14 años, en el que 
participaron cerca de 47.000 niños de 
Castilla-La Mancha en 1995.

Precisamente Valentín firmó otro 
acuerdo con los Ayuntamientos de la 
comarca de Tarancón. formada por
11 municipios conquenses, para la 
puesta en marcha en estas localida
des del programa “Comunidad, es
cuela de salud".

Pero estos ya tradicionales pro
gramas. se han querido ahora am
pliar a los jóvenes de 14a 18 años de 
la región, “con unos planteamientos 
totalmente distintos debido a la ma
durez del colectivo que se quiere 
abarcar", según matizó la consejera 
de Sanidad.

Mientras el programa preventivo 
dirigido a los niños consiste en reali
zar actividades en contacto con la 
naturaleza, así como culturales y de
portivas. sin hablar en ningún mo
mento de las drogas, el programa 
para la población juvenil consistirá, 
además, en formar e informar a estos 
jóvenes sobre los temas de drogode- 
pendeneias. a través de talleres y 
publicaciones que dirigirán los pro
pios participantes.

Según explicó Matilde Valentín, 
“este nuevo programa ha requerido 
una planificación muy cuidadosa y 
meditada, y hemos querido empezar, 
como experiencia piloto, en dos zo
nas de la región para ver previamente 
sus resultados y poder incorporar 
modificaciones, antes de abrirlo al 
año que viene a todos los municipios 
de la región que lo deseen desarro
llar".

Todos estos programas de pre
vención están cofinanciados al 50% 
entre la Consejería de Sanidad y los 
propios ayuntamientos de las locali
dades donde se ponen en marcha.

De los firmados, el programa 
“Comunidad, escuela de salud" que 
se iniciará en las localidades de la 
Comarca de Tarancón. tiene un pre
supuesto global de 13 millones de 
pesetas, mientras los nuevos progra
mas dirigidos a la población juvenil 
ascienden, en el caso de Villarroble
do. a 10’9 millones de pesetas y el de 
la Mancomunidad del Río Algodor, a
12 millones.

Por otro lado, la consejera de

Sanidad, se reunió también con los 
responsables de la Ejecutiva Regio
nal de CC.OO. en el área sanitaria. 
En esta reunión aseguró que desde el 
gobierno regional no están dispues
tos a retroceder ni un solo paso en lo 
que hasta ahora se ha conseguido 
dentro de la sanidad pública.

Los representantes de CC.OO 
manifestaron su más profundo re
chazo ante el documento que se ha 
publicado sobre las intenciones del 
gobierno central de cobrar a los ciu
dadanos cuando hagan uso de la asis
tencia sanitaria pública, tanto por 
consulta como por receta prescrita o 
por acudir a urgencias.

La consejera apuntó que con este 
tipo de medidas sólo se logra que 
quienes tienen más medios económi
cos puedan tener un buen sistema 
sanitario, mientras que quienes no 
tienen recursos no tendrán acceso a la 
sanidad, como pasa en EE.UU. con 
30 millones de personas.

Valentín dijo que en todo caso 
esperaba que este asunto se lleve al 
Consejo lnterregional. donde las co
munidades autónomas puedan deba
tirlo y no se haga también por Decre
to Ley.

Por su parte. Maribel Sánchez de 
la Poza, secretaria regional de 
CC.OO.. expresó su deseo de que 
dicho documento “sólo sea un traba
jo fruto de un calentón de verano que 
ni siquiera sirva para el archivo". Los 
responsables regionales de CC.OO. 
pidieron esta entrevista con la conse
jera de Sanidad para analizar la situa
ción del sector sanitario en nuestra 
región.

En este encuentro se abordó entre 
otros temas la situación de las trans
ferencias en materia sanitaria, la do
tación de hospitales en la región y las 
futuras leyes de Ordenación Sanita
ria y de Farmacia de Castilla-La 
Mancha.

Sobre las infraestructuras sanita
rias. se informó, que el gobierno re
gional lleva dos meses esperando, 
desde que la consejera se reunió con 
el ministro de Sanidad, para saber si 
el actual Gobierno de la nación man
tiene los anteriores compromisos del 
INSALUD referentes a la definitiva 
puesta en marcha del hospital de Al
bacete, ya construido y a falta de 
personal, así como sobre la construc
ción de nuevos hospitales en Ciudad 
Real y Talavera de la Reina, o la 
reforma del centro hospitalario de 
Toledo.

Matilde Valentín matizó que si 
se cumplen estos compromisos que 
ya estaban presupuestados y consig
nados anteriormente, “se podría aca
bar con las diferencias sanitarias que 
padece esta región, y son asuntos que 
debemos tener solucionados antes de 
asumir las transferencias en este 
área".

Sobre la ordenación de la Ley de 
Ordenación Sanitaria, con la cual la 
comunidad autónoma puede estable
cer qué dotación sanitaria es necesa
ria para esta región, la consejera se
ñaló que “debemos prepararlo y para 
ello contaremos con la aportación de 
los sindicatos tal y como se han ofre
cido a colaborar".
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POLÍTICA
Sanidad colabora con ALCER 
para concienciar a los ciudadanos de la 
necesidad de ser donantes de órganos

155 castellano-manchegas 
atendidas por el servicio de 
asistencia jurídica gratuita

C.M.
La consejera de Sanidad. Matilde 

Valentín, firmó los pasados días en 
Toledo un convenio de colaboración 
con la Asociación para la Lucha con
tra las Enfermedades del Riñón 
(ALCER) destinado, básicamente, a 
la puesta en marcha de campañas de 
concienciación y captación de do
nantes de órganos y a la celebración 
de las Jornadas Regionales de enfer
mos de riñón.

Matilde Valentín resaltó durante 
la firma del convenio que la donación 
de órganos es el acto más solidario y 
altruista de la condición humana por
que con ello se salva la vida de otras 
personas sin distinguir a quien y sin 
esperar nada material a cambio.

La consejera aseguró que cuando 
la medicina preventiva falla y cuan
do los tratamientos resultan inefica
ces, el trasplante pasa a ser la única 
solución para recobrar la salud de 
muchas personas.

Según los datos que aportó 
Valentín, en 1995 fueron 103 los 
castellano-manchegos que se some
tieron a un trasplante, mientras que 
las listas de espera para recibir un 
órgano a fines de julio de 1996 regis
tran 239 personas pendientes de un 
.riflón. 767 están sometidas a diálisis. 
9 necesitan un trasplante de hígado, 7 
de corazón y dos de pulmón.

Aunque todos los ciudadanos de 
la región que recibieron un órgano el 
pasado año fueron operados en el 
exterior de la comunidad autónoma, 
la consejera destacó que este año ya 
podrán realizarse trasplantes en los 
hospitales de Castilla-La Mancha. 
Concretamente, en Albacete se reali
zarán operaciones de riñón y médula 
ósea, en Toledo de córnea y médula 
ósea y en el hospital de Alcázar de 
San Juan se llevarán a cabo trasplan
tes de córnea.

Para ello, se publicará en breves 
fechas, según anunció Valentín, la 
orden de autorización para la extrac
ción y trasplante de órganos, tejidos 
y piezas anatómicas, que regulará los 
requisitos mínimos que deben reunir 
los hospitales públicos y privados 
para llevar a cabo trasplantes.

La consejera citó al coordinador 
regional de trasplantes, Ricardo 
Ginestal. para señalar la problemáti
ca de las donaciones de órganos en 
nuestra región. Según Ginestal, la 
comunidad autónoma se enfrenta a 
dos problemas, como son el que la 
falta de realización de operaciones 
de trasplante en la región haga que se 
olvide el pedir donaciones y el que 
todavía haya muchas reticencias a la 
hora de autorizar las extracciones, 
recibiéndose muchas negativas de los 
familiares que deben dar el consenti
miento.

En este sentido, la región, con 
6’9 donantes por millón de habitan
tes, registra una tasa media de dona
ciones de órganos muy inferior a la 
media nacional, que está en las 27 
donaciones por millón de habitantes.

Pero Matilde Valentín destacó la 
excelente respuesta que ha recibido 
la creación del Registro de Donantes 
de Médula Osea que. en el año que 
lleva en funcionamiento, ya cuenta

Matilde Valentín, consejera de Sanidad de la Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha.

con 120 personas inscritas dispues
tas a donar parte de sus tejidos para 
salvar vidas humanas. “Esperamos 
que con las diversas actuaciones que 
vamos haciendo consigamos avan
zar en la lucha contra las enfermeda
des en Castilla-La Mancha”, afirmó 
la consejera.

Por otro lado, el presidente de 
ALCER. Luis Miguel Rodríguez, 
agradeció, tras firmar el convenio, la 
colaboración que su organización 
recibe desde la Administración auto
nómica que les permitirá realizar

actividades para la concienciación 
de la población en lo que es y la 
necesidad de la donación de órganos.

Las campañas de captación de 
donantes que pondrán en marcha, 
consistirán en la celebración de char
las en los pueblos y en Toledo, para 
que la gente conozca el problema y 
sepa que la solución es el trasplante.

También se hará una campaña de 
captación en todas las farmacias de la 
provincia, lugar al que remitirá el 
documento que los interesados han 
de rellenar para hacerse donantes.

Más de 28 millones para la 
prevención y control de la 
hidatosis

C.M.
La Consejería de Sanidad ha invertido un total de 2<S’ millones y medio de 

pesetas en la prevención y control de la ec/uinococosis-hidat¡dosis a través de 
varios convenios firmados con ayuntamientos, mancomunidades de Guadala- 
jara, así como de Ciudad Real.

Para continuar con el desarrollo y ejecución del programa de prevención 
y control de esta enfermedad, la consejera de Sanidad. Matilde Valentín, firmó 
acuerdos de colaboración con los alcaldes de las localidades de Briliuega y 
el Casar, en Guadalajara, al igual (pie con los presidentes de las mancomu
nidades guadalajareños de la Alcarria Sur. La Sierra y Vega de Henares, así 
como de la Mancomunidad del Jabalón, en Ciudad Real.

La hidatidosis es una zoonosis, especialmente del perro, que se transmite 
a otros animales y al hombre que ingiere alimentos contaminados o que 
convive con los perros afectados. En la actualidad la incidencia de esta 
enfermedad es cuatro veces menor a la de 1989.

Este programa preventivo y de control, que se lleva a cabo por la 
Dirección Genera! de Salud Pública desde 1989, está supervisado por la 
Organización Mundial de Salud y se desarrolla en colaboración con el 
Ministerio de Sanidad y Consumo.

Desde que se comenzó dicho programa, la hidatidosis ha presentado en 
Castilla-La Mancha una tendencia decreciente, habiendo pasado de una tasa 
declarada de 8'14 casos por ¡00.000 habitantes en 1989 a 2'18 casos por 
100.000 habitantes en 1995.

Con el fin de reducir la incidencia de la hidatidosis en humanos y en 
animales de consumo humano, así como la equinococosis en perros, se 
realizan controles de la parasitación en el ganado ovino, de decomisos en 
mataderos y de perros vagabundos, al igual que educación sanitaria y 
desparasitación de perros.

A raíz de los convenios firmados el pasado mes, la Consejería de sanidad 
aportará / 2 millones de pesetas a la Mancomunidad de Servicios de! Jabalón, 
ocho a la de Vega del Henares, cinco a la de alcarria, 2 '5 a la de sierra y medio 
millón de pesetas a cada uno de los ayuntamientos de Brihuega v El Casar.

Estas actuaciones reflejan el carácter prioritario que el gobierno regio
nal da a la lucha contra la referida zoonosis, siendo consciente de la 
importancia que la adecuada ejecución del programa puede suponer para la 
salud de la población.

C.M.
El servicio de asistencia jurídica 

gratuita por el impago de pensiones 
ha atendido ya a 155 castellano-man
chegos. desde que fuera puesto en 
marcha en 1994 por la Junta de Co
munidades, a través de la Consejería 
de Bienestar Social, y en colabora
ción con el sindicato Comisiones 
Obreras y la asociación de juristas 
Themis.

Se trata de una iniciativa, planifi
cada desde la Dirección General de la 
Mujer, fundamentada en los estudios 
estadísticos realizados sobre el im
pago de pensiones compensatorias y 
alimenticias en Castilla-La Mancha.

La falta de medios económicos 
de muchas mujeres de la región para 
reclamar judicialmente el pago de las 
pensiones que. tras la separación con
yugal, habían sido reconocidas por el 
juez, hacía que la mayoría de ellas no 
tuvieran posibilidades de exigir lo 
que era suyo.

Para facilitar a este colectivo un 
mecanismo de ayuda, el Gobierno 
regional estableció este programa que 
da. de una forma totalmente gratuita, 
los medios jurídicos necesarios para 
proceder a la reclamación de la pen
sión. a través de la ejecución civil de 
la resolución judicial incumplida y 
de la denuncia al amparo del artículo 
487 bis del Código Penal.

Su desarrollo se lleva a cabo con 
la firma de los convenios de colabo
ración con la Asociación de Mujeres 
Juristas Themis. para las provincias 
de Ciudad Real. Toledo. Cuenca y 
Guadalajara, y con Comisiones Obre
ras para Albacete, a quienes la Con
sejería subvenciona económica-men- 
te.

Con el servicio gratuito puesto 
en marcha, las mujeres en esta situa
ción reciben, en las Delegaciones 
provinciales de Bienestar Social, la 
información necesaria sobre la pen
sión impagada y los datos de la per
sona demandante y demandada, para, 
posteriormente, distribuirse cada caso

al equipo de abogados en cada pro
vincia que se encargan de iniciar el 
procedimiento jurídico.

Durante 1994 se prestó ayuda a 
un total de 78 mujeres y en 1995 a 
otras 77 que pedían la pensión esta
blecida por el juez y que no perci
bían.

Albacete ha sido la provincia en 
la que mayor número de mujeres han 
recurrido a este servicio gratuito con 
un total de 53 solicitudes, mientras 
que en Cuenca se tramitaron 37 ca
sos, en Ciudad Real 27. en Guadala
jara 15 y en Toledo 13.

La inversión realizada por el 
Gobierno regional en este programa 
ascendió en sus dos primeros años de 
funcionamiento a 16'1 millones de 
pesetas y para 1996 se destinarán casi 
8 millones de pesetas.

El medio urbano es el lugar de 
procedencia de la mayoría de las 
mujeres que se han decidido a usar 
este sistema de reclamación de pen
siones. un 72'2 por ciento, mientras 
que el resto son del medio rural.

El 55"7 por ciento de las mujeres 
que Han solicitado este sistema de 
reclamación no tienen acabados los 
estudios de EGB y sólo un 1'3 por 
ciento posee estudios universitarios. 
Así mismo, el 60'8 por ciento desa
rrollan un trabajo manual no cualifi
cado.

Por lo que se refiere a los ingre
sos económicos de estas mujeres, en 
un 55'7 por ciento de los casos son 
inferiores a las 50.000 pesetas al mes, 
mientras que sólo un 7'6 por ciento 
superan las cien mil pesetas mensua
les. Un 58'2 por ciento trabajan fuera 
de casa y un 26'7 por ciento lo hacen 
con jornada de tiempo parcial.

En cuanto al número de hijos de 
estas mujeres, que suponen derecho a 
pensión alimenticia, es de tres o más 
en un 27'8 por ciento de las reclama
ciones y la cuantía que Ies adeudan 
sus ex maridos supera el millón de 
pesetas en un 44’3 por ciento de los 
casos.

Los transportistas de la 
región en contra de la tasa 
por el uso de las autovías
( Viene de la prim era /Hit* i  na)

C.M.
TRAD1SCU critica “la elevada 

fiscalidad que soportan en la actuali
dad las empresas de transporte que. 
lejos de subir anualmente los precios 
a sus clientes, vienen soportando una 
baja del 20 por ciento de lo que 
cobran en 1992”.

La imposición de la mencionada 
tasa “sería contraria a la necesaria 
reestructuración y modernización del 
transporte por carretera, ya que de 
cara a la liberalización del transporte 
dentro de la Unión Europea haríamos 
menos competitivas a las empresas 
españolas frente a las del resto de 
Europa, por no favorecer la reduc
ción de costes a la que alude el

programa electoral del Partido Popu
lar”.

Para la Asociación, la medida 
puede ser contraria a la Constitución, 
ya que la mayoría de las autovías 
españolas han sido construidas por 
desdoblamiento de la carretera na
cional y no puede establecerse un 
peaje sin una vía pública alternativa.

Por ello, los servicios jurídicos 
de FENADISMER. federación na
cional en la que se encuadra la 
asociación regional, han comenzado 
el estudio de la medida, a la que 
aseguran mostrarán una “oposición 
enérgica y con todos los medios por 
la vía jurídica, administrativa, cons
titucional y apoyándonos en el 
derecho comunitario”.
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ALBACETE
SEGÚN LOS SINDICATOS, SE DEBE A LA FALTA DE PREVISIÓN RESPECTO 
A LAS VACACIONES

La Diputación de Albacete tiene 
poco personal el verano

C.M.
Las secciones sindicales de UGT 

y CC.OO. En la Diputación de 
Albacete han criticado el plan de va
caciones de los trabajadores de los 
centros sanitarios que dependen en 
estos momentos de esta institución, 
acusandoaldiputadode personal. Juan 
Modesto Cebrián. de falta de previ
sión.

Según afirman los sindicatos, la 
programación de trabajo para el vera
no se hizo con un importante retraso, 
lo que ha llevado a que no se hayan 
realizado todas las sustituciones ne
cesarias.

Además, añaden que la Diputa
ción no sustituye las bajas que se 
producen hasta que el límite se des
borda. dándose casos alarmantes como 
que los enfermos de las Tiesas se 
encontraran un día sin ropa interior 
limpia.

Otra consecuencia de esta actua
ción que denuncian los sindicatos es 
la formalización de contratos con pos
terioridad al comienzo del trabajo de 
los sustitutos, con una diferencia de 
días, y a veces de una semana o una 
quincena. Incluso se han dado casos 
en que el personal estaba trabajando 
sin ser dados de alta en la Seguridad 
Social, según afirman estas organiza
ciones.

Los sindicatos aseguran que algu
nos servicios de estos centros ya están 
bajo mínimos durante todo el año y en 
el período estival se reducen más to

para los sindicatos, no se han planificado bien las vacaciones en la 
Diputación Provincial.

davía, apuntando que esto conlleva 
•varias consecuencias como son la re
baja de la calidad de los servicios, 
trabajadores doblando turnos, sobre
paso de lajornada laboral establecida, 
inseguridad en los turnos o genera
ción de horas extraordinarias.

En la propia sección de personal 
de la Diputación de Albacete, según 
apuntan los sindicatos, se ha produci 
do esta situación al coincidirías vaca
ciones del jefe de Recursos Humanos 
con la de sus adjuntos a este departa
mento.

Para UGT y CC.OO. El proceso 
de selección de los trabajadores susti
tutos también es más que criticable

porque no ha cumplido, según estas 
centrales, los principios de igualdad, 
mérito, capacidad y publicidad exigi- 
bles.

En algunos casos se trató de se
leccionar al personal mediante el 
INEM. lo que perjudicó a todos aque
llos interesados que no fueron llama
dos por este organismo, aseguran los 
sindicatos. Para los ATS. se consi
guió la lista de aprobados en la Escue
la de Enfermería y se ordenó 
alfabéticamente. Algunos auxiliares 
de clínica han trabajado antes de que 
se hubiera terminado el proceso de 
selección. Añaden que la Diputación 
no ha hecho caso a sus peticiones.

SEGUN LOS DATOS QUE FACILITA EL I.M.D. DE ALBACETE

La afluencia de público a las piscinas 
similar a la del pasado año

C.M.
Las piscinas de Albacete están 

abiertas este verano desde el 22 de 
junio hasta el 1 de septiembre. El 
Instituto Municipal de Deportes pone 
al servicio de los usuarios cada verano 
cinco piscinas públicas: La Piscina 
del Estadio Carlos Belmonte. Piscina 
Pedanía de Argamasón. Piscina de la 
Pedanía de Santa Ana. Piscina de la 
Pedanía del Salobral.

La asistencia durante el mes de 
julio ha sido similar a la del pasado 
año. Los usuarios que han pasado por 
las piscinas de Albacete, hasta la pri
mera semana de agosto, ascienden a 
54.943 personas, entre las piscinas 
del Estadio Municipal y la del Paseo 
de la Cuba, según informa Juan Cuen
ca. coordinador de las instalaciones y 
encargado durante este mes de la ge
rencia del Instituto Municipal. Se in
cluyen las visitas de diversos colecti
vos que han desarrollado cursos de 
verano de la Junta o grupos de Acción 
Social que han tenido la oportunidad 
de entrar en las piscinas con un pago 
de tasas reducido.

El pasado año, los usuarios que

pasaron por las dos piscinas munici
pales fueron más de 74.000 personas 
por lo que aún queda para alcanzar la 
cifra. Pero aún resta mes de agosto 
suficiente como para alcanzar la cifra.

En cuanto a las piscinas que el
I.M.D. dirige en las pedanías. destaca 
el aumento de afluencia de público 
que se ha producido en Santa Ana con 
motivo de las fiestas populares de esta 
localidad. En sus Instalaciones han 
tenido lugar muchas actividades pre
paradas para los días festivos como 
los torneos de fútbol además de los 
cursos de natación habituales.

Asimismo, en la campaña de ve
rano. los cursillos han sido cubiertos 
en un 90%. Desde las 9 de la mañana 
hasta las 9 de la noche se imparten 
estos cursos para adultos y niños que 
desde los 3 años pueden empezar a 
nadar.

Así. el Instituto Municipal ha in
formado sobre el incremento en un 
20% que se ha producido en los cur
sos que organizan, así como de un 
aumento del 11% en cuanto a la asis
tencia de público.

Así las valoraciones que ha hecho

el I.M.D. son relativas, ya que queda 
aún por contabilizar la asistencia de 
los mismos una vez finalizado el vera
no.

Para este año. la novedad ha sido 
la organización de un cursillo espe
cializado para enfermos que sufren 
espina bífida que ha contado con una 
participación de siete personas.

Esto ha sido novedoso en el cam
po de las discapacidades físicas, sien
do su valoración muy positiva según 
la Asociación de Espina Bífida de 
Albacete. Los crios que han participa
do en ella han visto una completa 
rehabilitación física, a parte de los 
befeficios que también les ha aporta
do a nivel psíquico.

En cuanto a posibles trastornos, la 
Policía Municipal constató un des
censo del 40% en los conflictos e 
incidentes respecto al pasado año.

En opinión del coordinador de las 
instalaciones deportivas, los conflic
tos son de menor importancia entre 
los que destacan el exrtravío de toa
llas y algunas sustracciones de bol
sos.

EL AYUNTAM IENTO HA DECIDIDO APLICAR EL 
INCREM ENTO DEL IPC PREVISTO

Marcha atrás en la subida 
del IBI en un 32 por ciento

C.M.
El Ayuntamiento de Albacete co

municó su intención de rebajar el ín
dice del Impuesto de Bienes Inmue
bles (IBI) de un 0’57 por ciento a un 
0'43. lo que supone una subida para el 
año 1997 igual a la del IPC previsto, 
accediendo así a la petición realizada 
por miles de ciudadanos.

El alcalde de Albacete. Juan Ga
ñido, que se reincorporó a sus tareas 
municipales tras tres semanas de va
caciones. asordó junto con su equipo 
de Gobierno atender las reclamacio
nes de los más de 8.000 ciudadanos de 
la capital que se oponían a una subida 
media del 32 por ciento por este con
cepto.

A juicio de Garrido, el Impuesto 
de Bienes Inmuebles es sólo una con
secuencia de la subida del valor 
catastral que aplicó el PSOE y que se 
refleja no sólo en el recibo de la con
tribución. sino que afecta a la declara

ción de la renta y al pago de las trans
misiones.

Garrido acusó al anterior equipo 
de Gobierno de este desajuste econó
mico y a los ciudadanos, por no recla
maren su día los aumentos que se iban 
a aplicar en años sucesivos. Con la 
reducción, advirtió el‘primer edil, las 
arcas municipales recaudarán 1.600 
millones de pesetas, frente a los 2.000 
que inicialmente se había previsto. En 
este sentido, tanto el alcalde, como el 
concejal de Hacienda. Javier 
Domínguez Robledillo, recordaron 
que la satisfacción de los ciudadanos 
por haber mermado los índices de 11BI 
se reflejaba con gravedad en los pre
supuestos de 1997 que. según anun
ció, serán sensiblemente recortados 
en muchas partidas

IU y PSOE se mostraron satisfe
chos por la movilización ciudadana 
aunque no quieren “lanzar las campa
nas al vuelo”.

EN UN SECTOR QUE DA TRABAJO A MÁS DE 500 
PERSONAS EN TODA LA PROVINCIA

13 despidos por la “guerra 
del pan”

C.M.
La guerra de precios existente en 

el sector de las panaderías de la pro
vincia ha provocado en menos de dos 
meses el despido de 13 personas, se
gún informa el sindicato UGT. que 
acusa a los empresario albaceteños de 
no alcanzar un acuerdo para firmar el 
convenio colectivo.

Según dijo el responsable de la 
negociación colectiva de UGT. Ma
nuel Escobar, esta guerra de precios 
ha desencadenado una campaña de 
despidos que está poniendo en peligro 
algunos puestos de trabajo dentro de 
un sector en el que hay cerca de 500 
empleados en la provincia.

Escobar también acusó a la aso
ciación de panaderías de no adoptar 
las soluciones adecuadas para fijar un 
margen de precios correctos den don
de las pérdidas y los beneficios sean 
compensados y se resuelva el proble
ma.

Dentro de la propia patronal hay

una división evidente que ha puesto 
en peligro y ha motivado el conflicto, 
que se prolonga desde principios de 
este verano y que ya ha supuesto la 
pérdida de 13 puestos de trabajo. A 
juicio de este sindicato, algunos pre
cios están por debajo de los costes, 
por lo que la asociación debería recu
rrir al reglamento de competencia 
desleal y sancionar a los estableci
mientos que no se ajusten a la ley de 
mínimos.

Esto ocasiona que en algunos pro
ductos se esté detectando una falta de 
calidad evidente y sea necesario la 
intervención de la Consejería de Sani
dad para resolverlo.

En este sentido anunció que. si en 
los próximos días la patronal no se 
sienta a negociar el convenio colecti
vo, el sindicato denunciará ante la 
inspección de Trabajo y la Consejería 
de Sanidad las irregularidades que se 
han detectado en la calidad del pro
ducto y las contrataciones.

EL BALLET ARGENTINO “MIGUEL ÁNGEL SARAVIA” está 
recorriendo estos días la provincia de Albacete con la obra “La vida es un tango 
de arrabal” desde el pasado 2 de agosto hasta el 22 de septiembre.
En concreto, este ballet despliega en los escenarios el sensual acordeón del 
tango bonaerense y la esencia del espíritu criollo, mezcla de los indígenas de 
aquellas tierras y los descendientes de los primeros colonizadores españoles que 
llegaron a aquellas tierras.
La formación está compuesta en la actualidad por 12 parejas de baile. 6 músicos 
y dos coreógrafos en total. El repertorio que presentan por toda la provincia 
albaceteña incluye 12 cuadros de baile que conforman un friso de la historia 
contemporánea del tango en sus 6 épocas.
Los bailarines de este ballet, cuyas edades oscilan entre los 15 y los 21 años, son 
en su mayoría estudiantes y profesores de baile de la academia de Saravia y de 
la Universidad del tango bonaerense.
Este ballet ha actuado recientemente en varios teatros de Madrid y ha alcanzado 
un gran éxito en una gira realizada a nivel nacional.
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CIUDAD REAL

EN TODOS LOS ACTOS PROGRAM ADOS

Buena acogida de la Feria y 
Fiestas en honor de la patrona 
Nuestra Señora del Prado

C.M.
Los ciudarrealeños se han 

echado a la calle para celebrar la 
Feria y Fiestas 1996. Lo principal 
de estos días ha sido la alta parti
cipación del público en general. 
Las autoridades y el resto de la 
población se mezclaron en algu
nas ocasiones como en la degus
tación de vinos y quesos de Deno
minación de Origen en la caseta 
de la Diputación donde el martes 
por la noche se juntaron el presi
dente de la Diputación. Jesús 
Garido. el vicepresidente segun
do. José alberto Martín Toledano, 
el alcalde. Francisco Gil-Ortega, 
y el delgado del Gobierno. Carlos 
Moro, entre otras autoridades. Los 
asistentes degustaron vinos de la 
denominación de origen 
V aldepeñas y La mancha así como 
quesos manchegos.

También el martes fue enor
me la participación de público 
juvenil en los jardines de el Piado, 
donde tuvo lugar un espectáculo 
de magia. El condejal de Festejos. 
Isidoro García Tapia y laconcejala 
de Cultura. Teresa Aguirre estu
vieron presentes. Además de la 
actuación de diversas atracciones 
infantiles, también hubo talleres 
de manualidades y de teatro que 
mantuvieron entretenidos a los ni
ños.

Durante estas ferias espacio para 
las atracciones musicales. Los grupos 
"Azúcar Moreno”. "Los del Rio". 
“Cam ela” . "Toreros muertos". 
"Locomía" y "Los refrescos” fueron 
los encargados de amenizar las no
ches ciudarrealeñas en distintos con
ciertos que tuvieron lugar en la 
macrodiscoteca municipal y en el 
Auditorio Municipal en La Granja.

Pero también tuvieron una fuerte 
aceptación algunos actos religiosos 
como la procesión de la patrona. la 
Virgen del Prado. Según cálculos del 
canónigo de la Catedral. Francisco 
Liz.cano. fueron más de 12.000 las 
personas que presenciaron esta pro
cesión en todos los puntos del itinera
rio. sobre todo en la Plaza Mayor. Este

puede ser calificado como el acto 
cumbre de las fiestas evidencian
do la profunda devoción ariana 
que tributa Ciudad Real a su pa
trona.

Este año destacó la consoli
dación del Día de la Provincia, 
una celebración -según afirmó el 
presidente de la Diputación- que 
ha recuperado este año la institu
ción y que no se concibe sino cmo 
úna jornada de “reivindicación de 
nuestras raíces, de nuestra cultura 
y nuestra manera de ser". Los 
alcaldes y ciudadanos que partici
paron en este acto concluyeron la 
jornada con una cena de herman
dad que tuvo lugar en el auditorio 
de "La Granja"

La Diputación aprueba 200 millones en 
certificaciones de obras

C.M.
En la última reunión de la Comi

sión de Gobierno de la Diputación de 
Ciudad real se aprobaron certificacio
nes de obras por un importe global de 
200 millones de pesetas. Destacan las 
certificaciones referentes a arreglos 
de las carreteras de Malagón a la CR- 
713 (de Fuente el Fresno a Los Corti
jos), de la CR-5135 y nuevo enlace 
con la N-420. la CRP-5042 de Viso 
del Marqués a San Lorenzo de 
Calatrava y la CR-7222 de Porzuna a 
lasTiñosillas. Otras obras han sido las 
de reforma de la Plaza de Toros de 
Ciudad Real, el Centro de Educación 
Infantil y Primaria de Tomelloso. el

colegio de secundaria de Porzuna y 
diez unidades de Educación Secunda
ria en La Solana.

También fueron aprobadas justi
ficaciones de inversiones por obras 
delegadas a los Ayuntamientos, todas 
ellas referidas a obras de 
pavimentación y acerado de calles en 
los municipios de Caracuel. 
Argamasóla de Calatrava y la Entidad 
Local Menor de Arenales de San 
Gregorio.

El importe general de estas justi
ficaciones asciende a un total de 5.7 
millones de pesetas. Por último, la 
Comisión ha dado el visto bueno a 
una serie de expedientes de liquida

ción de obras, aprobándose el pago de 
facturas por valoraproximadoen con
junto de 12.3 millones de pesetas. 
Dichas liquidaciones corresponden a 
las obras de construcción de tres uni
dades de Educación Infantil en 
Horcajo de los Montes, y los 
revestimientos superficiales con 
lechada asfáltica de las carreteras CR- 
614 (de la CR-611 a Torre de Juan 
Abad). CR-711 yCR-713(de Fuente 
el Fresno a Los Cortijos). CR-P-4171. 
de Piedrabuena a Los Pozuelos de 
Calatrava. CR-611 de Torrenueva a 
Castellar de Santiago y CR-632 de 
Villanueva de los Infantes a Puebla 
del Príncipe.

Clausurados los cursos de ayudante de cocina
C.M.

Los Cursos de Ayudantes de Co
cina fueron clausurados. Los ha im
partido la Confederación Provincial 
de EMmpresarios durante cuatro 
messes.encolaboraicónconel INEM. 
La clausura de los cursos tuvo lugar 
en las aulas de la Escuela de Pastele
ría. Panadería y Cocina de la Confe

deración Provincial de empresarios. 
Al acto acudieron entre otros el direc
tor de la Escuela. Miguel Martín, el 
dirigente de la Confederación Empre
sarial. Arturo Mesa, y la concejala de 
medio ambiente. María del Prado 
Muñoz.

Los cursos han tenido una dura
ción de 400 horas y una ocupación de

quince personas para cada uno de 
ellos. Han sido impartidos en dos tur
nos. uno de mañana y otro de tarde, y 
los han dirigido Pedro Rubio y Rafael 
Gómez.

La temática principal ha sido la 
cocina tradicional y la repostería. En 
la clausura se ofreció a los asistentes 
una muestra de los platos hechos.

Denunciado el desahucio 
de la sede provincial de la 
OPA

C.M.
El presidente provincial de la 

OPA. Román Pozuelo, denunció en el 
Juzgado de Guardia al secretario na
cional intersectorial de la organiza
ción. Camilo Abiétar. quien, tras serle 
impedida la entrada a la sede provin
cial. decidió cambiar la cerradura y 
entrar a la misma.

Abiétar. que está expulsado de la 
organización por resolución de la 
Comisión Nacional de disciplina y ya 
dimitió en julio, acudió a la sede pro
vincial de la OPA para comunicar a 
Pozuelo que el presidente nacional. 
José Luis Sánchez Lorenzo, le ha des
poseído de sus poderes y ha hecho 
efectivo el desahucio decidido por la 
dirección nacional con carácter de 
urgencia.

Tras serle impedido el paso. 
Abiétar denunció los hechos en* la 
Comisaría de Policía.

Decidió cambiar la cerradura de 
la sede provincial de la OPA. en laque 
está la Comisión Nacional de discipli
na, en presencia de un notario y dos 
testigos, uno de ellos era el ex-presi- 
dente de la OPA local. Joaquín Beni
to. quien ya fue también expulsado de 
la organización de autónomos. 
Pozuelo no lograba salir de su asom
bro.

Subrayó que no quiere que sus
declaraciones contribuyan a empeo
rar la imagen de la organización sino

a explicar lo sucedido.
Según Pozuelo, lo importante es 

destacar que Abiétar dimitió el 6 de 
julio y está expulsado de la OPA. lo 
que demuestra -según Pozuelo- que lo 
hecho no tiene sentido.

Los dirigentes han constituido 
una Comisión Gestora para que se 
celebren elecciones antes de 6 me
ses. porque nueve de los once miem
bros de la Comisión Permanente 
Nacional dimitieron hace semanas, 
según afirma Pozuelo. Negó que 
quieran asumir ningún poder en la 
organización ni mucho menos vivir 
del cargo.

El máximo mandatario de la OPA 
provincial explicó que la crisis se 
aclarará en los tribunales y se mostró 
sorprendido ante la acción de Abiétar. 
porque según Pozuelo la Comisión 
de Disciplina que le expulsó tiene su 
sede y toda la documentación. Esta 
comisión está instruyendo ahora va
rios expedientes contra el presidente 
nacional José Luis Sánchez Loren
zo.

Pozuelo no sabe si Abiétar se ha 
podido estar llevando documentación 
de la Comisión de Disciplina situada 
en la sede de la OPA en Ciudad 
REalporque aun no ha podido entrar, 
pero es raro que actúe con estas prisas 
si está expulsado de la organización y 
teniendo expedientes abiertos contra 
él.

Retraso de unos meses en 
la apertura del juicio oral 
contra Enrique Moreno

C.M.
La apertura del juicio oral contra 

Enrique Moreno, el que fuera uno de 
los empresarios más conocidos de 
Ciudad Real, además de empleado 
de caja Rural, se retrasará unos me
ses más. Aunque puede haber otras 
razones que no han trascendido. la 
causa de que no se hayan elaborado, 
tras dos años y medio de su deten
ción. los escritos de calificación, 
obedece a que la fiscalía ha pedido 
diligencias adicionales, sobre todo 
porque el procedimiento ha resulta
do "más complicado" de lo que en 
principio parecía.

Las pruebas ya han sido practi
cadas. pese a que se desconoce si se 
han hecho a satisfacción de la acusa
ción pública. Moreno confesó que 
había estafado a su empresa y en 
marzo de 1994. según Caja Rural 
había desviado a su cuenta 800 mi
llones.

Los trámites del procedimiento 
están próximos a la elaboración de los 
escritos de calificación a cargo de las

partes, pero habrán de transcurrir aún 
unos meses más para que se de trasla
do a cada una de ellas con el fin de que 
soliciten el sobreseimiento, que com
portaría que se archivara el caso, o a la 
apertura del juicio oral aunque la pri
mera de las opciones mencionada está 
descartada de plano.

La Acusación Pública no ha sabi
do precisar en que sentido planteó el 
fiscal la petición de más información.

Si afirmaron que si el fiscal no 
encuentra la investigación completa 
puede pedir nuevas pruebas, peti
ción que es de carácter obligatorio 
para el juez instructor. Pero si el 
requerimiento se emite desde cual
quiera de las otras partes son faculta
tivas. Es decir, que el magistrado 
puede decidir si se realizan o no las 
diligencias.

Al parecer, los datos demandados 
ya obran en poder del Juzgado de 
Primera Instancia c Instrucción nú
mero dos de Ciudad Real, cuya titúlal
es la magistrada María Victoria Sáenz 
de Cuetos.

UN TOTAL DE 14 LITROS DE ACEITE FRAUDULENTO han sido 
requisados en la provincia, según informaciones difundidas por el jefe de la 
sección de Sanidad Ambiental e Higiene de la delegación provincial. Antonio 
Vaquerizo. En las dos intervenciones realizadas se requisaron tres litros por un 
lado y once por el otro, todos ellos envasados por la marca "Don Jaén", con 
domicilio en La Carolina.
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PUERTOLLANO
LOS SINDICATOS ACHACAN EL SINIESTRO A LAS “PRISAS” Y A LA PRECARIEDAD LABORAL

Mueren cuatro trabajadores en la explosión de una 
caldera del complejo Repsol en Puertollano

C.M.
Sobre las 11 '30 horas estalló la 

cuarta caldera de la Unidad 20-A. 
formada por una batería de ocho -con 
capacidad para 20 toneladas de liqui
do circulando cada hora a 20 kilos de 
presión- que producen el vapor de 
agua necesario para todo el proceso 
industrial del complejo, en el que tra
bajan unos 1.400 empleados, 1.000 
propios y casi 400 de empresas sub
contratadas.

Carlos Javier Sonano Gómez, de 
33 años: Antonio Prieto Fajardo, de 
40. y Vicente Espinosa Molina, de 44. 
murieron en el acto. Vicente Márquez 
Trenado, de 28. fue rescatado con 
vida, pero falleció en el hospital Santa 
Bárbara tras permanecer en la sala de 
reanimación durante 40 minutos sin 
que los esfuerzos por salvarle tuvie
ran éxito. Soriano. prieto y Espinosa 
eran empleados de Coplain: Márquez 
lo era de Coaisma, empresas 
subcontratadas para realizar labores 
de mantenimiento.

Los heridos, todos leves, son Lo
renzo Lobato Fernández y Ángel 
Vázquez Aguilar. de Coplain: Grego
rio Zamora Lendrino. de Coaisma. y 
Ramón Luna Cerro e HiginioCalatra- 
va Sánchez, de Repsol. uno operario y 
otro jefe de turno.

Según José Manuel Prieto, direc
tor de recursos humanos de Repsol. 
los trabajadores afectados estaban 
reparando el aislamiento exterior de 
la caldera que explotó, operación 
que se hace de forma periódica y 
que. no entraña riesto. en principio. 
Mientras que esto se hace, añadió, 
no es preciso pararla porque tiene un 
sistema de seguridad interno. En su 
opinión, el suceso fue completamente 
fortuito, los servicios de emergencia 
actuaron con rapidez y'no hubo peli
gro alguno para otras plantas ni para 
el entorno.

Los servicios de Protección civil 
de Ciudad Real no tuvieron noticia de 
la explosión ocurrida en el complejo 
petroquímico de Puertollano hastados 
horas después del suceso. La empresa 
debería haber dado el aviso de inme
diato a Protección Civil, según el pro
tocolo firmado con este servicio ante 
la falta de Plan de Emergencia Exte
rior de la planta.

Los hechos ocurridos el pasado 
lunes demuestran que no se puede 
vivir tranquilo en lo que se refiere a la 
seguridad y siempre hay que estar 
preparado.

Pero el responsable del sindicato 
CC.OO. en el complejo. Fulgencio 
Ruiz, adujo que la caldera no se tenía 
que haber puesto en marcha porque 
había más de diez personas en un 
radio de acción que no debían haber 
estado allí.

Ruiz achacó a las "prisas” por 
reanudar cuando antes la producción 
el hecho de que se hubiera encendido 
la caldera, tras estar inactiva varias 
semanas, cuando todavía se estaban 
ejecutando a su alrededor trabajos 
auxiliares, como la soldadura de unos 
soportes y la retirada de deshechos. 
La explosión, según él. se produjo por 
una bolsa de gas que se encontraba

dentro de ella y que fue prendida por 
"algo o alguien" de manera acciden
tal". Según Ruiz. las centrales sindi
cales llevan años reclamando a Repsol 
mayores medidas de-seguridad para 
las firmas, como Coplain y Coaisma. 
que son subcontratadas para efectuar 
cometidos secundarios y cuyo perso
nal se halla en una situación laboral 
precaria.

En este mismo sentido abundó el 
secretario comarcal de UGT. Esteban 
Fernández, que manifestó que "el tra
bajo en precario tiene desgraciada
mente estas consecuencias, siempre 
pagadas por los trabajadores".

Prieto salió al paso de todo esto 
alegando que las medidas de seguri
dad que se exigen a esas empresas son 
las mismas que se aplican a los opera
rios de la propia Repsol y puntualizó 
que no podrían funcionar si no estu
vieran homologadas conforme a una 
normativa básica. Además, la compa
ñía les exige una serie de requisitos y 
les invita a participar en cursos de 
seguridad e higiene en el trabajo.

Los responsables provinciales y 
regionales de los dos sindicatos 
CC.OO. y UGT acompañaron a los 
trabajadores en los funerales y en la 
concentración de duelo. Desde las 
uniones provinciales de ambos sindi
catos han expresado el pesar por el 
lamentable incidente, que debe inci
dir en la adopción de medidas de 
seguridad poniendo en marcha la Ley 
de Prevención de Riesgos Laborales, 
según nota de CC.OO.

La tragedia ha sido la primera de 
esta instalación relacionada con el 
proceso de producción. En 1993 dos 
empleados fallecieron tras una fuga 
de gases al abrirse un boquete en un 
tanque de la sala de tratamiento de 
aguas residuales, mientras lo limpia
ban.

José Bono, presidente de la Co
munidad. contactó rápidamente con 
el alcalde de la localidad, Casimiro 
Sánchez Calderón, que decretó tres 
días de luto, para interesarse por lo 
ocurrido y transmitir sus condolencias 
a los familiares de las víctimas. Los 
Reyes también lo hicieron, desde 
Mallorca, a través de un telegrama.

Los técnicos de la empresa petro
lera encargados de la investigación 
han inspeccionado la caldera 
siniestrada. También llegaron a la re
finería dos inspectores del Gabinete 
de Seguridad e Higiene en el Trabajo, 
pertenecientes al Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales, para recabar 
información sobre las causas del acci
dente e investigar la zona de la explo
sión.

Hasta que no esté concluida la 
investigación, la empresa no ofrece
rá ninguna hipótesis sobre las causas 
del accidente: si fue un fallo técnico 
o una negligencia. Los rumores en
tre los trabajadores apuntan a un 
fallo en el proceso de encendido de 
la caldera, que estaba en la que se 
estaba realizando el secado del aisla
miento refractario interno cuando se 
produjo la explosión. Otra hipótesis 
es que podría haber fallado el siste
ma de barrido, que es la ventilación

En la fotografía superior, 
instalaciones de Repsol en 

Puertollano, donde ocurrió la 
tragedia.

Junto a estas líneas, el alcalde 
de la ciudad. Casimiro Sánchez 

(en el centro), junto a José Bono 
y el ministro de Trabajo. Javier 

Arenas, quienes acudieron a los 
funerales por los trabajadores 

fallecidos.

interior del hogar de la caldera. El 
barrido elimina los gases y es un 
proceso programado.

Las dos ceremonias religiosas 
en Puertollano comenzaron el 27 dé 
agosto a las cuatro y media de la 
tarde. Las parroquias estuvieron lle
nas al igual que en Argamasóla de 
Calatrava. El denominador común 
fueron los asistentes de toda la co
marca que mostraron su pesar. En 
todas las ceremonias se leyó una 
carta del obispo. Rafael Torija. en la 
que se solidarizaba con los familia
res y anunciaba su presencia el día 
29 en Puertollano.

La Policía Local tuvo que inter
venir en los alrededores de las parro
quias y cortó al tráfico alguna de las 
calles para evitar que se produjera 
algún accidente ante el número de 
personas que esperaban fuera.

A las seis de la mañana comen
zaban a bajar carga las instalaciones 
del Complejo Industrial de 
Puertollano mientras los trabajado
res iniciaban una marcha improvisa
da a la ciudad, guardando un minuto 
de silencio al pasar frente al Cemen
terio. donde se realizaban en ese 
momento las autop-sias. Ningún ca
mión cargó producto sen el comple
jo. La dirección de Fertiberia puso

problemas para que sus trabajadores 
se sumaran al paro, pese a que en la 
asamblea éstos acordaron secundar 
las acciones de duelo.

Varios miles de personas, unas
8.000 en total, secundaron la con
centración convocada por los sindi
catos para expresar la solidaridad 
con los trabajadores fallecidos y sus 
familiares. En una breve interven
ción se anunció la organización de 
una colecta para ayudar a las fami
lias de los fallecidos. El Gobierno 
Regional, en su primera reunión tras 
las vacaciones, expresaba su solida
ridad con los familiares de los falle
cidos y con el pueblo de Puertollano. 
Comercios y bares permanecieron 
cerrados, luciendo crespones negros.

La concentración en el Paseo de 
San Gregorio fue una de las últimas 
señales de duelo de una jornada de 
luto en la comarca. Desde temprano, 
los trabajadores se concentraron a 
las puertas del complejo industrial. 
A medio día se guardó un minuto de 
silencio en el exterior de todos los 
edificios municipales en memoria 
de los fallecidos y como símbolo de 
solidaridad con los fallecidos. El ple
no de Ayuntamiento se congregó, 
junto a un grupo de funcionarios, 
dedicando un aplauso sentido cuan

do el secretario municipal proclamó 
"descansen en paz los compañeros 
fallecidos".

A la ceremonia religiosa organi
zada por el Ayuntamiento de Puerto- 
llano. se sumaron altas personalida
des de la política y sindicatos del 
país. Asistieron el ministro de Tra
bajo y Asuntos Sociales. Javier Are
nas, el de Industria y Energía. Josep 
Piqué, el presidente de la Junta de 
Comunidades. José Bono, los secre
tarios confedérales de CC.OO. y 
UGT. Antonio Gutiérrez y Cándido 
Méndez, respectivamente.

También acudieron representan
tes regionales y provinciales desta
cados como el delegado del gobier
no en la región. Carlos Moro; el 
presidente de las Cortes. José María 
Barreda; la gobernadora civil. Mer
cedes Cuéllar: el presidente de la 
Diputación. Jesús Garrido y de dipu
tados de la región en las Cortes como 
Javier Rupérez y José Manuel Caba
llero. entre otros.

La ceremonia religiosa se ofi
ció en la parroquia de la Asun
ción y estuvo presidida por el 
obispo de la diócesis, Rafael 
Torija. Fue una ceremonia orga
nizada por el Ayuntamiento en 
memoria de los fallecidos.
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PUERTOLLANO
LA POLICIA HA PUESTO UN TOTAL DE NOVENTA M ULTAS CON EL RADAR

Polémica por el uso del coche radar: 
Hermoso llama irresponsable al PP

AGENDA

El uso del coche radar para sancionar a los 
vehículos que circulan a mayor velocidad está 
siendo objeto de polémica en el Ayuntamiento.
A las manifiestaciones del concejal del grupo

C.M.
Parael concejal socialista, iapeli- 

grosidad e índice de accidentes regis
trados son los que determinan la se
lección de las vías donde se está ubi
cando el radar-móvil, un Citroen-BX 
blanco, cedido temporalmente por la 
Jefatura Provincial de Tráfico. El ra
dar ha salido once veces a las calles de 
Puertollano y su uso ha servido para 
poner entre ochenta y noventa multas 
por exceso de velocidad.

El portavoz del grupo municipal 
popular. Julián Bueno, se oponía al 
uso que estaba dando la Policía Muni
cipal de Puertollano del radar. En con
creto apuntaba que el coche se está 
empleando en las carreteras de acceso 
a la localidad cuando sería más con
veniente emplearlo en zonas del cas
co urbano, como el Paseo de San 
Gregorio, y señalaban que el grupo 
popular considera que las multas que 
se están poniendo son muy elevadas, 
de 16.000 pesetas si se sobrepasa en 
pocos kilómetros.

A esto ha respondido Joaquín 
Hermoso, concejal de tráfico, 
diciendoque son unas declaraciones 
irresponsables y sin base política ni 
jurídica. Según explicó es la Policía 
Municipal la que decide la situación 
del radar, "no se eligen los sitos para 
p illar a nadie ni con afán 
recaudatorio".

Durante este verano, el radar ha 
sido instalado en las principales vías 
de Puertollano: Paseode San Gregorio, 
carretera de Almodóvar. Avenida de

Andalucía y la entrada por la N-420 a 
la altura del recinto ferial, según afir
ma el concejal.

Estas vías no se han elegido de 
forma indiscriminada sino por la peli
grosidad de las condiciones del tráfi
co en esas calles. Indicó que tienen 
estadísticas sobre el número de acci
dentes que hay en las calles y cuáles 
hansido por exceso de velocidad. Esos 
criterios son los que se usan para 
seleccionar las calles donde se hace 
más aconsejable el coche radar. Sin 
embargo, dijo Hermoso, el concejal 
del grupo popular no tiene conoci
miento de estos datos porque aún no 
los ha solicitado.

La policía ha puesto cerca de no
venta multas por exceso de velocidad 
en las once ocuasiones en las que ha 
sido empleado el radar. Se producen 
cuando el vehículo supera en más de 
une inco por cieto el límite estableci
do de belocidad que está en 40 km/h 
en todo el casco urbano excepto el 
Paseo de San Gregorio y otras calles, 
limitadas a 30 km/h.

Sobre las críticas vertidas por el 
PP sobre las elevadas sanciones que 
se están poniendo. Hermoso indicó 
que son una "aberración jurídica". 
Las sanciones no las fija el ayunta
miento. según Hermoso, sino que es
tán reguladas en el artículo 19 de la 
Ley de Seguridad Vial, una norma 
con rango nacional. En ella se con
templan sanciones aplicables y se con
templa la retirada del permiso de con
ducir para determinadas infrac-ciones.

LA ASOCIACION AVINESA REGISTRO QUEJAS DE 
20 PACIENTES

El hospital no conoce las 
quejas sobre falta de rigor 
en el trato

C.M.
El director gerente del hospital 

Santa Bárbara de Puertollano. Fran
cisco Rodríguez Petera, ha declara
do que no tiene conocimiento de las 
quejas de la Asociación de Víctimas 
de Negligencias sanitarias (AVI- 
NESA."

Esta asociación señaló que en un 
año se registraron noventa y una 
denuncias siendo el primero en nú
mero de quejas el hospital Virgen de 
Altagracia de Manzanares y el se
gundo la residencia sanitaria Santa 
Bárbara de Puertollano. AV1NESA 
registró las quejas de 20 de los pa
cientes que no fueron atendidos con 
rigor.

El director del hospital afirmó que

no tiene conocimiento de la existen
cia de la asociación ni de las denun
cias sobre trato incorrecto-a los pa
cientes.

Rodríguez Perora señaló que le 
gustaría saber a qué se refiere 
AVINESA para intentar corregirlo si 
tiene fundamento. Según Rodríguez 
Petera, hablan de 20 quejas cuando se 
atienden 7.300 ingresos y 101.000 
asistencias ambulatorias, en ocasio
nes pueden ser por causas ajenas a la 
dirección, como la tardanza en el nú
mero de radioterapia o incluso las 
comunicaciones. Esto último, según 
el director gerente del centro, ha sido 
lo acontecido con los usuarios del 
centro hospitalario situado en 
Almadén.

popular, Julián Bueno, ha respondido el concejal 
de Tráfico, Joaquín Hermoso, calificando de 
irresponsables estas declaraciones por no estar lo 
sufucientemente fundamentadas.

Ayuntamiento de Puertollano.

Las multas por asuntos muy graves 
son tramitadas por la Jefatura Provin
cial de Tráfico.

Para Hermoso, han sido los veci
nos de la barriada del Poblado los 
que insistentemente han venido re
clamando que se regule la velocidad 
en la zona de ahí que la policía mu
nicipal procediera a la instalación 
del radar en la Avenida de Andalucía 
que es enlace entre la ciudad y el 
complejo industria. Los coches cir
culan a altas velocidades en esta ar
teria de la localidad. Además recor
dó que ha habido accidentes de tráfi
co. alguno mortal como el atropello 
de una mujer meses atrás. En el Pa
seo de San Gregorio, donde la limi

tación de velocidad es a 30 km/h. el 
radar paró a los coches que circula
ban a más de 45 km/h.

Hermoso quiso hacer un llama
miento alos conductores para que res
peten las limitaciones de velocidad en 
el casco urbano donde, según él. se 
circula demasiado deprisa y hay que 
conducir con mayor sensatez. La Je
fatura Provincial de Tráfico de Ciu
dad Real dispone de un coche radar 
que cede temporalmente a los ayunta
mientos de las localidades mayores 
de la provincia para que hagan contro
les de velocidad en el casco urbano ya 
que los ayuntamientos no podrían 
mantener coches radar durante todo el 
año.

LA BIBLIOTECA ESTARA ABIERTA ANTES

Próximas a finalizar las 
obras de la Casa de Cultura

C.M.
Durante este verano se están rea

lizando las obras de remodelación de 
la Casa Municipal de Cultura. Los 
aspectos más fundamentales de estas 
obras están consistiendo en la renova
ción de la instalación eléctrica y pin
tar el edificio, que estaba ya algo 
descuidado.

Antonio Rodríguez, explicó que 
se ha aumentado la potencia eléctrica 
y se ha renovado en parte, incorporan
do más medidas de seguridad. Se han 
pintado todas las dependencias y se 
está cambiado el suelo de la bibliote
ca. poniendo un sintéticoque rebajará 
sensiblemente los niveles de ruido.

La próxima semana está previsto 
abrir la biblioteca para facilitar a los 
estudiantes la preparación de los exá
menes de Septiembre y el resto del 
edificio podría estar terminado a pri
meros de este mes.

En la planta tercera ya se está 
haciendo la limpieza de las aulas 
mientras que en la planta baja que
dan aún por acabar de conectar las 
conexiones eléctricas y acabar de 
pintar las habitaciones.

En la biblioteca se está habili
tando una sala para la realización de 
trabajos en grupo y además se verá 
aumentado el número de mesas del 
que dispondrán los estudiantes y lec
tores que se acerquen a ella.

En la entreplanta, donde estuvo 
situada con a n te r io r id a d  la 
concejalía de Juventud, se insta
lará la sala de lectura de prensa y 
revistas, que compartía espacio 
anteriormente con la bilbioteca y 
era una importante fuente de dis
tracción para todos los que allí se 
encontraban, debido al gran tra
siego de gente que acude a leer la 
prensa todos los días.

M,úseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
Demostración artesanal de TEJAR. 
(Planta Baja).
Del 5 al 31 de julio:
Exposición de fotografías de Ángel 
Cantero González.
Exposición fotográfica sobre el pueblo 
saharaui.
Del 1 al 31 de agosto:
Obras seleccionadas y premiadas en 
el concurso de pintura de la Asociación 
de vecinos “El Poblado”.
(Primera Planta).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

ctos
VIAJES CULTURALES AL 
XIX FESTIVAL DE TEATRO  
CLÁSICO DE ALMAGRO

Jueves, día 18: “La vida es sueño”, de 
Calderón de la Barca, en el Hospital de 
San Juan.

CONCHA DE LA MÚSICA

Conciertos de la Banda Municipal 
de Música: Días 19 y 26 de julio (vier
nes) y 15 (jueves), 23 y 30 de agosto 
(viernes) a partir de las 22'30 horas.

Farmacias
Día 2: Rosa M-. Carranza Guzón. Julián 
Cris Márquez.
Paseo San Gregorio, 51 
Día 3: Millán Aguilar Mazarro.
Avda. 19 de Mayo. 33
Día 4: Ms. Pilar Prado Fernández.
Vía Crucis, 3 
(Bajo Plaza Cruz Roja)
Día 5: Antonio Contreras Jiménez. 
Goya, 13
Día 6: M-. Teresa Fisac Vidal. 
Aduana, 11
Día 7: Ms. Teresa Acedo Emmerich. 
Pe. San Gregorio, 18 
Día 8: Félix García Lozano Garzas. 
Acederos. 1 (Ctra. Almodóvar, 25) 
(Junto Caja de Madrid).

Teléfonos
PUERTOLLANO
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
RENFE 
Taxis
Casa de Cultura

ALMADÉN
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
Taxis

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 
Guardia Civil

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud

41 81 00
092

42 15 13 
41 20 42 
41 09 57
41 02 02
42 45 19 
41 19 85

71 00 52 
71 00 52 
71 12 17 
71 07 48 
71 21 33 
71 02 63

47 10 04 
47 10 07

76 02 50 
76 02 44 
76 00 35 
76 10 00

i r-

i I

RETUERTA DEL BULLAQUE
Ayuntamiento 42 16 21
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23
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CUENCA

La acampada libre se extiende 
cada vez más por la provincia

C.M.
La Asociación Provincial de 

Cuenca de campings ha denunciado 
públicamente la proliferación que la 
acampada libre tiene en esta provin
cia y el incumplimiento sistemático 
que se hace de las normas que regulan 
esta práctica que está prohibida 

en muchas comunidades autóno
mas. El presidente de esta asociación. 
Eduardo Vindel, ha añadido el impac
to que esta práctica está causando en 
algunos de los espacions naturales de 
la provincia, citando como ejemplos 
más significativos, tanto por la asis
tencia de público como por sus efec
tos en la naturaleza, los parajes de 
Lagunillos y las inmediaciones del 
nacimiento del rio Cuervo.

Vindel sostiene que no se respeta 
el artículo 41 publicado el 31 de di
ciembre de 1991 en el Diario Oficial

de Castilla-La Mancha por la 
Consejería de Agricultura que esta
blece un límite máximo de acampada 
máximo de 3 tiendas agrupadas por 
un periodo de tres días pernoctando. 
Además, estos grupos de tres tiendas 
deben estar separados entre sí un mí
nimo de 500 metros.

Las zonas de acampada libre que 
cuentan con afluencia de campistas, 
según Vindel, son el nacimiento del rí 
Cuervo, Alto de la Vega, Vega del 
Codorno, Lagunillos, Tejadillos, 
Cañamares y la mencionada zona de 
“La playa”, en la capital, siendo Se
mana Santa y el verano las épocas en 
que se registra una mayor afluencia de 
público.

Vindel ha calculado que la media 
de tiendas que acampan cada fin de 
semana de este verano ronda las 450. 
Los ocho campings que componen la

asociación, ubicados en El Pedernoso, 
Olmedilla de Alarcón, Mariana, 
Cañamares, Las Majadas, Vega del 
Codorno y los dos existentes en la 
capital de la provincia, ofertan plazas 
para alrededor de 5.000 personas.

Del encuentro mantenido por re
presentantes de esta asociación y res
ponsables de las distintas institucio
nes locales, provinciales y regiona
les con competencia en materia de 
turismo y naturaleza salió la prome
sa de que se señalarían las normas 
que regulan la acampada libre en 
distintas zonas y se aplicaría n los 
condicionantes que para esta prácti
ca están prescritos en la orden cita
da. Para Vindel, no se ha hecho nada 
de lo prometido por la falta de inte
reses de las autoridades en temas 
como este que perjudican a la natu
raleza.

LA PLAGA HA LLEGADO A M ATAR ALGUNAS RESES

El ganado ovino sufre en Cuenca una 
plaga de garrapatas

C.M.
AS AJA ha denunciado la existen

cia de una plaga de la denominada 
“Garrapata del ciervo” en varias loca
lidades de la comarca de la Serranía 
Alta de Cuenca. La plaga, que ha 
afectado al ganado ovino, ha llegado 
a producir la muerte de algunas reses.

La aparición de esta especie de 
garrapata se ha detectado dentro de 
los límites de la Agrupación de De
fensa Sanitaria “Sierra de Cuenca”, 
formada por los municipios de 
Huélamos, Vega del Codorno, 
Valdemeca, Beamud y Tragacete y se 
ha visto favorecida por la intensidad 
de las lluvias caídas durante el invier
no y por la proliferación y el creci
miento de la maleza.

Según José María Fresneda, Se
cretario provincial de ASAJA, la pro
liferación de garrapatas “ha sido tal 
que incluso ha habido que fumigar 
zonas de casco urbano de Vega del 
Codorno y Tragacete para tratar de 
eliminarla”. No se han cuantificado 
los casos de muerte que esta plaga ha 
provocado en la cabaña ganadera, 
aunque según afirma Fresneda el nú

mero no es muy alto y está bien loca
lizado. La situación puede ser más 
grave si no se toman las medidas 
necesarias antes del otoño, fecha en la 
que los ganaderos inician la 
transhumancia.

Para esta organización de carác
ter agrario, las medidas de interven
ción que e precisa, al estar concentra

da la plaga en una zona muy localiza
da, pasan por la fumigación de los 
pastos afectados y por proporcionar a 
los ganaderos los antiparasitarios ne
cesarios. ASAJA se ha dirigido al 
consejero de Agricultura, Mariano 
Maraver, exponiendo la situación y 
pidiéndole la adopción de medidas 
pertinentes.

La “Garrapata del ciervo" se está cebando en la cabaña ovina conquense.

Sarrión ha presentado un expediente de 
regulación de empleo

C.M.
La empresa constructora Sarrión 

ha presentado ante la Delegación de 
Trabajo de Cuenca un Expediente de 
extinción de empleo, que afectará a 
cuarenta trabajadores fijos, por cau
sas “económicas, técnicas y de orga
nización”, según anunciaron ayer los 
sindicatos UGT y CC.OO.

En el transcurso de una rueda de 
prensa anunciaron la convocatoria de 
una asamblea informativa a los traba
jadores afectados, con el fin de exa

minar la situación de esta empresa 
que hasta el momento no ha sufrido 
problemas económicos y tiene una 
plantilla de doscientas personas, de 
las que noventa tienen la categoría de 
fijas.

El secretario provincial de Ac
ción Sindical de Comisiones Obreras, 
Julián Ortega, explicó que la direc
ción de Sarrión justifica su decisión 
en la necesidad de obtener liquidez 
para hacer frente a los diferentes pa
gos pendientes y en las escasas con

trataciones de obras que tienen en la 
actualidad.

Pero Ortega afirma que el expe
diente de extinción de empleo no se 
ajusta a las necesidades de la empre
sa, al no haber ni razones económicas 
ni técnicas para adoptar esa medida i 
tan drástica, a la que calificó de “un 
eslabón más que corrobora que este 
tipo de empresas quiere quitarse cua- i 
renta empleos estables de un plumazo ! 
amparándose en los ajuste que anun
cia el Gobierno de la nación”.

LA SUBIDA SALARIAL SERA DEL 675%  PARA 
LOS AÑOS 1995-96 Y 1996-97

El sector del campo ya 
tiene convenio colectivo

C.M.
Este incremento se desglosa en 

una subida salarial del 3% que se 
aplicará con carácter retroactivo en 
el periodo comprendido entre julio 
de 1995 y julio de 1996, y un aumen
to de 375% para lo que resta de este 
año y los seis primeros meses de 
1997.

Esta es una cifra que varía sensi
blemente con la climatología y con 
el volumen cosechado. Así, este año 
se ha calculado alrededor de 5.000 
las personas que se acojan a este 
convenio. El convenio del campo es 
el que agrupa a un mayor número de 
personas en Cuenca. Con el acuerdo 
alcanzado se cierra un período de 
dos años sin convenio ya que en el 
pasado ejercicio sindicatos y la or
ganización agraria ASAJA que en 
Cuenta está facultada por el Ministe
rio de Trabajo para actuar como pa
tronal, no lograron ponerse de acuer
do en las diferencias económicas que 
les separaban.

El convenio, que ha sido publica
do en el Boletín oficial de la Provin
cia, incluye un incremento de 250 
pesetas diarias para casos de incapa
cidad laboral transitoria y una subida 
en el seguro por accidentes, que en 
caso de muerte queda establecido en 
una indemnización de un millón y 
medio de pesetas.

Además también contempla un 
incremento de 5 horas mensuales 
para asuntos sindicales a los represen

tantes de los trabajadores y fija en 24 
pesetas por kilómetro recorrido el plus 
de transporte.

Estos puntos se habían concreta
do durante la pasada primavera, fal
tando tan sólo por cerrar el capítulo 
económico. Ambas partes han cedido 
en sus posturas para alcanzar un acuer
do final, ya que los sindicatos se sen
taron en la mesa con una pretensión 
de incremento salarial del 7% y la 
exigencia de una cláusula para este 
año. Por su parte, ASAJA pretendía 
en un principio una subida en tomo al 
6'30%.
’ El liquidamiento del 3% corres
pondiente a la campaña 1995-96 se 
hará efectivo con carácter retroactivo 
en la próxima nómina que perciban 
los trabajadores del sector.

Al término de la reunión de la 
mesa negociadora, el director provin
cial de ASAJA, Francisco Ruiz, mos
tró su satisfacción por el acuerdo al
canzado, que para él es importante 
para trabajadores y empresarios, y 
para contribuir a la paz social en el 
campo.

Ruíz recordó el papel que ASAJA 
juega en esta negociación al asumir 
funciones que no le son propias por 
actuar como patronal y manifestó que 
hay asociados que están a cada lado 
de la mesa en la negociación porque 
unos son empresarios, que dan mano 
de obra y otros son trabajadores, aun
que sean explotaciones familiares 
agrarias.

El festival del morteruelo 
se hace itinerante

C.M.
El presidente de “Amigos de la 

Cocina Conquense”, Salvador Sáiz, 
comprende el dolor del alcalde De 
Villar del Humo por la decisión de 
trasladar el museo V Día Internacio
nal del Morteruelo a San Lorenzo de 
la Parrilla, tras haberse celebrado en 
aquella localidad los primeros cuatro 
años.

Sáiz cree que Villar del Humo ha 
cumplido una misión y que no se 
descarta que en el futuro el certamen 
gastronómico pueda volver a esta lo
calidad, pero que la organización des
de un principio apostó porque este 
festival tuviera un carácter itinerante. 
Para Sáiz ha llegado el momento de 
sacarlo fuera de Villar de Humo y 
contra lo que piense el alcalde de esta 
localidad, lo primero de todo es la 
meta marcada, que no es otra que 
promocionar la gastronomía 
conquense.

Este ha sido también el IV de 
alajú, tercero de ajoarriero, segundo 
al plato más original de la cocina 
conquense y primero de gachas. En el 
acto manifestó que hay varias locali
dades de la provincia interesadas en 
ser la sede del festival en 1997.

El cocinero Juan Manuel Jiménez, 
del hostal “Don Quijote”, de Pinar de 
Jábaga, ha sido el vencedor de la

quinta edición del concurso.+
Con anterioridad al concurso se 

pronunciaron dos conferencias sobre 
la lírica en el morterueo y el morteruelo 
en la literatura a cargo del presidente 
de la Asociación Regional de Escrito
res de Turismo, Alfredo Villaverde, y 
el escritor José López Martínez, res
pectivamente.

El pregón fue leído por Tico 
Medina, periodista y experto 
gastronómico, quien ensalzó las vir
tudes de la cocina y en especial del 
morteruelo. Para Medina, los sabores 
de este plano son formidables y ganan 
con el tiempo, al estar basados en la 
sencillez de lo cotidiano elevado a la 
categoría de lo verdaderamente sor
prendente.

Sáiz indicó que la edición de este 
año estará acompañada por una mues
tra de variedades de para. Para próxi
mos años se quiere abrir una convoca
toria para cocineros de carácter juve
nil. Por su parte, la presidenta de la 
Diputación y alcaldesa de San Loren
zo de la Parrilla, Marina Moya, desta
có que este concurso servía para orga
nizar un punto de encuentro de todos 
los sectores de la provincia para que 
participen, tal como ha ocurrido este 
año, en que se han implicado distintas 
cooperativas de vino presentando sus 
productos.
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GUADALAJARA
LAS QUEJAS PRINCIPALES SE CENTRAN EN LA LIM PIEZA, EL TRÁFICO Y 
EL ESTADO DE LAS ACERAS

ESPERAN QUE LA EM PRESA BFI Y EL 
AYUNTAM IENTO LLEGUEN A UN ACUERDO

Guadalajara casi alcanza la jLos trabajadores de la
perfección para SUS ciudadanos limPieza amenazan con ir

a la huelga
C.M.

Los vecinos de Guadalajara son 
felices y limpios, fumadores y dados 
a empinar el codo, se sienten satisfe
chos de sus relaciones sentimentales 
y de amistad, pero no están por la 
labor de asociarse. Los ciudadanos se 
sienten en general muy satisfechos de 
su calidad de vida, según se despren
de de un estudio realizado por la 
Concejalía de Sanidad.

Estas conclusiones se desprenden 
de un estudio hecho sobre una en
cuesta a doscientas personas, muestra 
representativa de las 52.000 personas 
mayores de edad de la capital y treinta 
aspectos variables entre los que desta
can el nivel de accidentalidad, la prác
tica de ejercicio físico y el grado de 
satisfacción con su trabajo, con la 
vivienda o los servicios comunitarios 
entre otros.

Los resultados han sido en algu
nos casos los que se esperaban, aun
que ha habido alguna sorpresa. Para 
María Calvo, concejala de Sanidad, 
“cuando estás en política piensas que 
hay mucho por hacer, pero el nivel de 
exigencia no es tan dramático, los 
ciudadanos son benebolentes”.

Los alcarreños se sienten privile
giados porque e! 63% de los que tie
nen empleo tardan menos de cinco 
minutos en llegar a su lugar de traba
jo.

Eso está cambiando por la afluen
cia de trabajadores procedentes del 
Corredor del Henares y de Madrid. Y, 
respecto al análisis realizado del lugar 
donde viven, los ciudadanos opinan 
en un 97% que las viviendas tienen lo 
fundamental: al menos un cuarto de 
baño y sólo un 8'4% asegura que pa
dece deficiencias de luminosidad, 
humedad o plagas.

Los servicios comunitarios valo
rados reciben en general buena nota 
destacando con sobresaliente la con
taminación ambiental y las guarderías. 
Los suspensos están en limpieza, ace
ras y calzadas y tráfico. “Hay un pro
blema con los contenedores de vidrio 
y papel ya que la empresa no pasa con 
la frecuencia que debiera hacerlo, 
además es demasiado frecuente la 
queda de contenedores, lo que da una 
imagen preocupante”, subraya la 
concejala de Sanidad.

La división de la ciudad en cinco 
distritos ofrece, además una visión 
de los problema específicos que peor 
llevan los vecinos. Así, los de la 
zona de los Manantiales se quejan de 
los olores provenientes del río; el 
44% de los que viven en La Esperan
za y Dalí tienen problemas de ruido 
que achacan a bares y pubs; los que 
tienen su domicilio en el centro se 
quejan del tráfico; y los del Alamín y 
defensores señalan a las zonas in
dustriales como un foco de olores. 
“Estamos intentando solucionar es
tas cuestiones ya que se ha hecho 
una petición al Gobierno central para 
adquirir vallas antirruido, y espera
mos limpiando los márgenes del río”, 
explica Calvo.

La salud bucodental, el consumo 
de leche o la frecuencia en la higiene 
personal sitúan en un alto nivel sani
tario a los ciudadanos de la capital, sin 
embargo, a la hora de hablar de vicios, 
las cifras se disparan.

Los datos revelan que uno de cada 
tres ciudadanos es fumador habitual y 
que de ellos casi la mitad ha intentado 
dejarlo.

En cuanto al nivel de consumo 
de alcohol, las gráficas muestran que 
los niveles suben a la hora de la

SE PREM IA CON VALES DE GASOLINA A LOS CONSUM IDORES

Los comerciantes de Guadalajara 
combaten el “éxodo” de clientes

comida. Preocupa que el 10% de los 
ciudadanos no considere estos hábi
tos como uso de drogas y llama la 
atención que la mayoría que diga 
que ante un problema como la bebi
da se deba acudir a las asociaciones 
de ex-alcohólicos.

Los hábitos deportivos son esca
sos en la ciudad, ya que el 56% de los 
preguntados no ha practicado nunca 
ninguna modalidad.

La estadística revela además que 
los hombres prefieren integrarse en 
un equipo para hacer ejercicio físico u 
optan por el ciclismo de forma indivi
dual. Las mujeres prefieren caminar o 
acudir a un gimnasio.

En las relaciones humanas, un 
70% de los capitalinos se considera 
bastante satisfecho, tanto con su pa
reja como con sus amistades, cifra 
que se repite a la hora de enjuiciar su 
situación en el propio empleo. Sin 
embargo, respecto al asociacionismo 
sólo una de cada cuatro personas se 
declara perteneciente a alguna clase 
de movimiento comunitario.

Los resultados del estudio han 
puesto de manifiesto la escasa 
accidentalidad ocurrida en la ciudad. 
De hecho, sólo un 8 por ciento de los 
entrevistados ha manifestado haber 
tenido algún accidente de carretera, 
mientras que el 33% ha sufrido pe
queños percances en el hogar. Baja 
también es la cifra de accidentes labo
rales.

La concejalía de Sanidad quiere j 
dejar claro que el trabajo ha sido he- ! 
cho por encuestadores profesionales 
para asegurar que los datos se atuvie- j 
ran a la realidad y añade que no ha 
habido ningún interés político a la 
hora de plantear la realización del 
estudio.

C.M.
Los trabajadores de BFI, que des

empeñan los trabajos de limpieza ur
bana de la caital, han amenazado con 
convocar jornadas de huelga ante la 
imposibilidad de alcanzar un acuerdo 
con la empresa por su “pertinaz cerra
zón”, a las propuestas de los trabaja
dores. El acuerdo de declaración de 
huelga se presenta con un tiempo su
perior al que marca la legislación a la 
espera de que se solucione el conflic
to.

La imposibilidad de alcanzar una 
cuerdo en la negociación sobre la si
tuación laboral de los trabajadores de 
BFI y la empresa ha llevado al comité 
de empresa, entre otros motivos, a 
presentar un acuerdo de declaración 
de huelga.

Los trabajadores de la limpieza 
urbana de Guadalajara se quejan de 
c orno están marchando las negocia
ciones. Así creen que la posición de 
la empresa está perjudicando, lo que 
motiva que toda negociación sea in
fructuosa tras ocho meses de haber 
caducado el convenio. Asimismo,

los trabajadores se quejan de la in
tención de la empresa de implicar en 
este acuerdo también al ayuntamien
to. Entre otro de los argumentos que 
añaden los trabajadores, figura el 
hecho de que durante el proceso ne
gociador, la mayoría de nuestras pro
puestas eran desestimadas y en nues
tro afán de llegar a un acurdo en la 
última reunión quedaron reducidas a 
la vigencia del convenio de un año, 
subida salarial según el IPC previsto 
por el Gobierno, y cláusula de revi
sión salarial en caso de que el IPC 
real sea superior al previsto por el 
Gobierno.

El comité de empresa se lamenta 
de la imposibilidad de adoptar otro 
tipo de medidas de protesta pese a que 
se muestra consciente de los perjui
cios que la huelga ocasiona a todos los 
niveles.

Por otro lado, los trabajadores han 
mostrado su deseo de que la empresa 
llegue a un acuerdo con el 
ayuntamietno lo antes posible que 
permita una desconvocatoria de la 
huelga prevista.

C.M.
Los consumidores alcarreños es

tán siendo premiados por su fideli
dad a la hora de realizar sus compras 
en determinados establecimientos.

Una docena de comercios de la 
Avenida de Castilla y la calle Rufino 
Blanco, entre los que stán represen
tados prácticamente todos los secto
res -deportes, informática fotogra
fía, iluminación, cosmética, papele
ría, joyería, muebles y electrodo
mésticos- han puesto en marcha un 
sistemade promoción consistente en 
el regalo de vales de gasolina a sus 
clientes a partir de cierta cantidad de 
compra.

Los encargados de este grupo de 
tiendas están satisfechos con el re
sultado de esta iniciativa puesta en 
marcha a fines del mes de mayo. “La 
idea ha funcionado sobre todo en

Los comerciantes quieren premiar la fidelidad de sus clientes con bonos- 
descuento.

cuanto a imagen porque tiene una res que se acercan”, señaló Ana Be- 
buena acogida entre los consumido- lén García, encargada de ‘Su In pías’.

FRANCISCO TOMEY, presidente de la Diputación Provincial de Guadalajara 
y vicepresidente de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP i 
ha sido nombrado vicepresidente de la Organización Iberoamericana de 
cooperación Intermunicipal.
Tomey ha accedido a este puesto después de haber desempeñado durante los 
últimos años la responsabilidad de la Delegación para España y Portugal de esta 
organización municipalista.
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TOLEDO
SE DESTINARÁN 5'5 M ILLONES PARA CONTRATAR A SEIS TELEFONISTAS

Firmado un convenio para 
la extinción de incendios con 
diversas administraciones

C.M.
El Ayuntamiento de Toledo, jun

to con el de Talavera de la Reina, han 
firmado un convenio de colaboración 
con la Junta de Comunidades y la 
Diputación Provincial para el mante
nimiento del servicio de extinción de 
incendios. En virtud del acuerdo, el 
Gobierno regional, desembolsará una 
cantidad de 105 millones de pesetas, 
de los que 70 irán destinados a ambas 
instituciones locales (35 millones para 
cada una de ellas).

El Ayuntamiento de Toledo se 
compromete, en virtud del convenio 
firmado, a mantener el actual nivel 
operativo del Parque contra incen
dios. También debé verse incremen
tado en ejercicios sucesivos hasta al
canzar un nivel óptimo.

Asimismo, prestará la cobertura 
contra incendios supramunicipal a la 
zona asignada al Parque de Bomberos 
Municipal en enero de 1.994 y contri
buirá con sus medios humanos y ma
teriales a los dispositivos de emergen
cia que. derivados de la planificación 
de Protección Civil competencia de la

Consejería de Economía y Adminis
traciones Públicas de la Junta, pueda 
establecerse para cualquier contingen- 
cia que se pudiese registrar.

El equipo de gobierno destinará, 
además de 5'5 millones, de los 35 que 
recibirá de la Junta, a la contratación 
de 6 telefonistas hasta el 3 1 de diciem
bre.

El Concejal de Seguridad Ciuda
dana del Ayuntamiento de Toledo. 
Ángel Muñoz, ha responsabilizado al 
portavoz del grupo municipal de 1U. 
Julio Herrera, de no haber podido 
firmar con anterioridad los contratos 
de los telefonistas del Servicio Pro
vincial de Extinción de Incendios.

Muñoz indicó que esta decisión 
ya se había acordado con anteriori
dad con el Partido Socialista, "dado 
que los telefonistas que iban a ser 
contratados son los minusválidos que 
hasta hace poco más de un mes estu
vieron al cargo de la central telefóni
ca del Parque de Bomberos de Tole
do.

Con este tipo de medidas de co
laboración entre diferentes adminis-

Agustín Conde, alcalde de Toledo.

tuiciones -tanto locales, provincia
les. como regionales o de nivel na
cional- se puede combatir el fuego 
de una manera más eficaz y organi
zada para así evitar que el desacuer
do y la falta de orden hagan subir el 
número de hectáreas calcinadas en 
la resiión.

SUS HIJOS DESTACARON SU AUSTERIDAD, BUEN HUM OR Y TENACIDAD 
PARA LLEGAR A SER UN BUEN PINTOR.

Falleció el pintor toledano Cecilio 
Guerrero Malagón

C.M.
Cecilio Guerrero Malagón falle

ció el 20 de agosto en Toledo, en el 
hospital Virgen de la Salud, donde 
ingresó el 14 de este mismo mes. La 
avanzada edad y la trombosis que 
sufrió ya hacían al equipo médico 
temer un desenlace como el acaeci
do.

Guerrero Malagón era un hom
bre austero y sencillo. Durante los 
últimos años de su vida no hizo mu
chas apariciones en público.

En octubre de 1994 sus lienzos 
fueron expuestos en el Museo de 
Santa Cruz, cuyo artesonado es obra 
suya, en una muestra organizada por 
la Consejería de Cultura. Fue la últi

ma exposición porque el pintor que
ría evitarse las preocupaciones que 
suponía el traslado de sus cuadros.

Su humor y su condición de tra
bajador incansable fueron rasgos de 
la personalidad del pintor que desta
can sus hijos.

José Bono mandó un telegrama 
de condolencia a la familia en el que 
se confesaba admirador de la obra de 
este gran artista castellano-manche-
go.

Moreno Nieto lo acompañó a Pa
rís y cuenta cómo el pintor salió de 
allí por considerar que no estaba 
llamado para ese ambiente porque el 
quería llegar al arte por el camino 
derecho.

Guerrero Malagón participó tras 
la Guerra Civil en la restauración de 
varios edificios toledanos como la 
iglesia de San Pedro Mártir, el Hos
pital Tavera además de obras de arte 
como la Virgen de la Bastida, o la 
Virgen del Sagrario y diferentes 
obras del Greco.

De su afecto y renombre son 
testimonio las personas que acudie
ron al tanatorio y las llamadas y 
telegramas de pésame que se reci
bieron en ese lugar. Al funeral acu
dieron entre otras personalidades el 
alcalde de Toledo. Agustín Conde, 
el consejero portavoz. Emiliano 
García-Page. y responsables de la 
Consejería de Cultura.

La Federación Emprarial Toledana pide 
la desregularización de los contratos

C.M.
La FEDETO (Federación Empre

sarial Toledana) considera insatisfac
torias las medidas de la reforma labo
ral. transcurridos dos años desde su 
aprobación, al considerar que “aun
que las modificaciones introducidas 
por estas leyes fueron positivas, las 
mismas no han alcanzado los objeti

vos propuestos."
Los empresarios creen que las dos 

partes presentes en la negociación 
colectiva asumen de muy distinta for
ma que el fin de las modificaciones es 
crear empleo y aumentar el nivel de 
vida. La federación valora positiva
mente que asuntos como la distribu
ción irregular de 1 jornada laboral, los

complementos de antigüedad o el au
mento de duración de los contratos 
eventuales por circunstancias de la 
producción formen parte de la nego
ciación colectiva, en lugar de dejarse 
en manos de los agentes sociales. Sin 
embargo creen que estas medidas son 
insuficientes para ganar 
competitividad.

La Semana de la Juventud  
divide al Consejo

C.M.
Las asociaciones integrantes 

del Consejo Local de la Juventud 
de Toledo no han conseguido lle
gar a un acuerdo en sus propues
tas de actividades para la celebra
ción de la Semana de la Juventud, 
que tendrá lugar a principios de 
octubre. Fueron varias las alter
nativas entregadas por los dife
rentes colectivos integrantes de 
este organismo toledano, según 
asegura el vicepresidente de este 
consejo. José María Fernández.

Según este portavoz, además 
del programa propuesto por el 
Consejo como tal. presentaron sus 
propias propuestas las asociacio
nes CUDE.YMCA.APEU y Cruz 
Roja Juventud.

Fernández manifestó que "no 
es el cauce lógico, lo habitual es 
que las asociaciones miembros 
presenten sus propuestas al Con
sejo. y éste haga un programa 
consensuado”.

Este hecho es consecuencia 
de las diferencias que se han veni
do poniendo de manifiesto en el 
seno de la agrupación juvenil en 
los últimos meses y que han sali
do a Hoto estos días. Las asocia
ciones discrepantes han acusado 
a ladirección de politizary mane

jar el Consejo en su propio bene
ficio y ésta, de que las primeras 
intentan acallar las críticas a las 
instituciones.

"Es paradójico que nos digan 
que no hacemos propuestas, y ellos 
presenten su propio programa, pa
ralelo al de la institución a la que 
dicen que vienen a trabajar”, agre
gó Fernández.

El representante de IU Juven
tud en el Consejo de Juventud 
considera que las asociaciones que 
han presentado directamente sus 
propuestas lo hacen para sacar 
dinero o para buscar un 
protagonismo que no han alcan
zado hasta ahora.

Pero, el programa final de la 
Semana de la Juventud se hará ya 
que el concejal de Juventud. Ja
vier Alonso, se comprometió a 
remitir todas las propuestas de 
estas asociaciones de carácter ju
venil al Consejo, para que se pre
sente una propuesta con-seqsuada 
entre todas los grupos que la apo
yen.

El vicepresidente del Conse
jo recordó que sólo cinco miem
bros habían entregado sus pro
puestas al Consejo en el plazo 
establecido con anterioridad.

La oposición municipal 
denuncia la falta de licencia 
en la macro discoteca

C.M.
Los grupos de la oposición en el 

Ayuntamiento de Toledo (PSOE e 
IU) denunciaron que la macro disco
teca instalada en el recinto ferial de 
La Peraleda no tiene la pertinente 
licencia de la Consejería de Indus
tria y del certificado que verifica su 
correcta instalación.

Los portavoces de los grupos 
municipales del Partido Socialista e 
Izquierda Unida. Antonio Guijarro y 
Julio Herrera, respectivamente, ma
nifestaron en rueda de prensa que 
esta macro discoteca, denominada 
como Caseta Municipal y que en la 
pasada feria fue el denominado como 
Palacio Azul, se ha levantado por 
segundo año consecutivo sin tener 
en regla la licencia oportuna.

Herrera señaló que tras solicitar 
en el Ayuntamiento varias veces la 
documentación relativa a esta carpa, 
todavía no han conseguido que se la 
enseñen, porque parece ser que na
die la tiene.

Para él esta es una de las irregu
laridades que ha cometido el equipo 
de gobierno popular, ya que en el 
Ayuntamiento tienen que constar to
dos los permisos y certificados de 
instalación de la carpa concedidos, 
lo que podría ser objeto de una in
fracción penal.

“Estamos preocupados no sólo 
porque nos falta la autorización de la 
consejería de Industria, sino porque 
no tenemos garantías de que esa ca

seta. en la que se concentran diaria
mente unas 3.000 personas, reúna 
las condiciones de seguridad opor
tunas para hacer de discoteca.

Para Herrera, este hecho es una 
"gravísima irresponsabilidad del 
equipo de Gobierno, debido a que 
está jugando cada noche con la pro
babilidad de que pueda ocurrir algún 
día un accidente dentro de ese recin
to".

En este sentido, los grupos mu
nicipales de Partido Socialista e Iz
quierda Unida, han enviado una car
ta al delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha en la que expo
nen esta situación tan peligrosa para 
quienes acuden a la macro discoteca 
cada noche. "Para que a los efectos 
de garantizar la seguridad de los ciu
dadanos. y ante la reiterada negativa 
del gobierno municipal, tome al 
menos las medidas que corresponda 
a este asunto".

A juicio de los dos grupos de la 
oposición en el Ayuntamiento, el 
alcalde de Toledo, el popular Agustín 
Conde, en otros circunstancias dife
rentes a las actuales, como en el caso 
de la discoteca Kasim que era de 
propiedad privada, ha actuado con 
mayor contundencia, cerrando los 
establecimientos que no tenían en su 
poder la licencia de apertura legali
zada. y sin embargo, el caso de la 
carpa de La Peraleda “es aún peor, 
ya que es el propio Ayuntamiento el 
que ha puesto esta caseta" .
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TALAYERA DE LA REINA
El Ayuntamiento podría 
subvencionar a nuevas empresas

C.M.
El Ayuntamiento de Talavera de 

la Reina va a debatir en su próximo 
pleno, a propuesta del PP. la conce
sión de subvenciones económicas para 
la instalación de empresas y para la 
construcción de naves en el polígono 
industrial de "Torrehierro".

El alcalde en funciones del Ayun
tamiento. Jaime Ramos, explicó que 
esto facilitará la instalación de empre
sas en el polígono y la tramitación de 
las licencias administrativas por parte 
de estas.

La iniciativa consiste en subven
cionar por completo el Impuesto de 
Actividades Económicas (IAE) a lo 
lago de tres años y eximir del pago de 
los impuestos de construcción, licen
cia de obra y licencia de apertura a las 
empresas que se instalen y a los cons
tructores de naves en "Torrehierro". 
polígono industrial ubicado frente al 
Mercado Nacional de Ganado.

Ramos adelantó que se divulgará 
la medida en los círculos empresaria
les y expresó su confianza en que el 
resto de grupos municipales -PSOE.

IU y ACTAL- apoyen esta iniciativa.
La Junta de Portavoces de Tala- 

vera aprobó otros puntos del próximo 
pleno de manera previa al debate de la 
Comisión Informativa.

Otros asuntos que serán aborda
dos. con toda probabilidad, por los 
concejales talaveranos durante la 
próxima sesión plenaria. serán la ur
banización de varios tramos y polígo
nos de la ciudad y tres mociones del 
PSOE. junto al expediente de modifi
cación de créditos del presupuesto 
aprobado para este año.

300 plazas para la Escuela de Música
C.M.

Más de 300 plazas serán ofertadas 
por el Ayuntamiento de Talavera para 
la futura Escuela Municipal de Músi
ca. que actualmente cuenta con un 
profesor como probable director a 
expensas de su final elección.

Según Juan Antonio Muñoz Ga
llego. pese a que el convenio con el 
Ministerio de Educación y Cultura 
aún no se ha suscrito, el mismo y el 
probable futuro director de la escuela 
-del que no se ha revelado aún la 
identidad- han elaborado lo que pue
de ser. con toda seguridad, la oferta 
para el primer cuatrimestre de la es
cuela.

Según los primeros planes, habrá

60 plazas para clase do música y mo
vimientos a niños menores de X años, 
otras 100 para alumnos de X a 14 años 
y 20 plazas como máximo para cada 
uno de los cinco instrumentos que se 
contemplan: piano, violín, guitarra, 
clarinete y flauta.

Para mayores de 14 años y sin 
límite de edad se ofertarán 40 plazas 
"en función de las características de 
los alumnos”, según informó Muñoz 
Gallego, quien apunto piano y teclado 
como posibles inicios de estudios.

Aunque el alcalde de Talavera. 
Florentino Carriches. ha descartado 
la idea de ofrecer danza en los prime- 
ro,s años de la Escuela Municipal de 
Música, el concejal de Educación ba

raja la posibilidad de ofertar para este 
curso medio centenar de plazas para 
danza.

Los cursos citados podrían ini
ciarse para el primer cuatrimestre del 
ejercicio debido a que el concejal pre
tende tener un crecimiento controla
do de la escuela, por lo que indicó que 
quien no tenga plaza en la primera 
oferta podrá tenerla en sucesivas am
pliaciones del número de admitidos.

La futura- Escuela Municipal de 
Música comparte edificio con la Uni
versidad Nacional de Educación a 
Distancia (UNED); entre las calles 
Matadero y Santos Mártires de Tala- 
vera.

El IV Concurso Morfológico Nacional de 
Caballos tendrá financiación propia

C.M.
El gerente del Patronato Ferial de 

Talavera. Felipe Granados, aseguró 
que el IV Concurso Morfológico Na
cional de Caballos de Pura Raza Es
pañola. que se celebrará entre el 19 y 
el*22 de septiembre, estará "muy cer
ca" de la autofinanciación tras haber 
bajado el presupuesto y aumentar los 
espectáculos en que se cobrará la en
trada.

El número de ejemplares de pura 
raza española que se preve acudan al 
recinto cubierto de la ciudad en la 
cuarta edición de este concurso será 
similar al de 1995. en torno a los 170 
o 180 equinos ya que. según Granados, 
en la actualidad no hay espacio para 
más.

Pese a todo lo anterior, en esta 
edición se aumentará considerable
mente el espacio para asientos y gra
das, aumentando el aforo del pabe
llón, con el fin de que el público pueda 
presenciar en mayor número los es

pectáculos nocturnos con los caba
llos.

Asimismo, estos espectáculos se 
celebrarán durante los cuatro días del 
concurso, de jueves a domingo a par
tir de las 21 ’3() horas, según adelantó 
Felipe Granados, en lugar de las dos 
únicas noches del fin de semana en 
que tuvieron lugar la pasada edición.

El presupuesto inicial con el que 
parte este IV Concurso Morfológico 
Nacional de Caballos de Pura Raza
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La mayoría de los caballos participantes son de Castilla-La Mancha y Madrid.

Española asciende a 17 millones de 
pesetas, similar a la cifra del pasado 
año. pero el gerente indicó que lo 
están tratando de rebajar bastante para 
tender a la autofinanciación y no de
pender de nadie para celebrar este 
concurso..

Teniendo en cuenta esta rebaja y - 
los ingresos por los espectáculos noc
turnos. además de la entrada habitual 
por acceder al pabellón cubierto, el 
gerente vaticina que ese evento estará 
muy cercano a la propia autofinancia
ción.

Aunque está abierto a ejemplares 
de todo el país, la mayor parte de los 
que acuden a Talayera proceden de 
ganaderías de Castilla-La Mancha y 
Madrid.

Felipe Granados manifestó tam
bién que “los ganaderos tienen bas
tante interés en acudir a un certamen 
como este y no tendremos problemas 
con el número de caballos", aunque 
dada la época veraniega del mes de 
agosto, muchos estén aguardando a 
septiembre para formalizar su pre
sencia.

CC.OO. ESTA EN DESACUERDO

El Ayuntamiento estudia 
privatizar la limpieza

C.M.
El equipo de gobierno del Ayun

tamiento está estudiando la posibili
dad de privatizar el servicio de lim
pieza viaria. por lo que mantiene con
tactos con empresas del sector y con 
las ciudades que gestionan este servi
cio de forma indirecta para conocer la 
calidad del mismo.

La concejal de Economía del 
Ayuntamiento talaverano. Remedios 
Gámez. afirmó en rueda de prensa 
que "sólo se privatizará la gestión si 
resulta interesante para el consisto
rio". y además afirmo qüe "la obliga
ción del Gobierno municipal es pres
tar un buen servicio, ya que es algo 
que se recogía claramente en el pro
grama de gobierno del PP”.

En cuanto a la posibilidad de me
jorar la prestación del servicio. Gaméz 
afirma que supone un coste elevado 
para el ayuntamiento, ya que el con
venio municipal para los empleados 
fija una jornada laboral de 35 horas 
repartidas de lunes a viernes, mientras 
que cualquier empresa privada traba
ja con otras condiciones y puede re
sultar económicamente más ventajo-

Los representantes sindicales de 
Comisiones Obreras han manifestado 
en anteriores ocasiones su 
disconformidad con las posibles 
privatizaciones, afirmando que se debe 
hacer un estudio para mejorar los ser
vicios municipales pero que no se 
plantee de antemano, la privatización 
de dichos servicios. Para la represen
tante del Comité de Empresa del Ayun- 
tamientodeTalavera. Valentín More
no. la gestión indirecta de los servi
cios acarreará una peor calidad en la 
prestación puesto que las empresas 
encargadas de su gestión tienen fines 
lucrativos y la administración no.

Asimismo, precisó que los pro
blemas de la limpieza viaria en 
Talavera se deben a la falta de perso
nal. pues en los últimos años, la po
blación de esta ciudad ha crecido y 
por el contrario se ha venido produ
ciendo una disminución en la plantilla 
de los trabajadores, donde las jubila
ciones y las bajas no han sido sustitui
das por nuevas contrataciones.

PIDEN LA CONSTRUCCION DE UN PASILLO 
VERDE EN LA ZONA

Los vecinos del Polígono, 
contra la ocupación de cañadas

C.M.
La Asociación de Vecinos del 

Polígono El Parque ha mostrado su 
indignación por la ocupación de la vía 
pecuaria que discurre paralela a la 
antigua N-V desde el puente del 
Alberche hasta el Centro Regional de 
Salud, un bien de dominio público y 
un espacio natural de "extraordinaria 
importancia para el futuro desarrollo 
urbanístico de la ciudad".

A través de un comunicado, este 
colectivo vecinal señala que "este 
nuevo expolio se ha ocupado para la 
construcción de las vías de acelera
ción y desaceleración que darán ser
vicio a una gasolinera y a un taller de 
lavado y engrase que actualmente se 
construye en ki zona".

La asociación considera que este 
espacio tiene unas enormes posibili
dades como pasillo verde donde prac
ticar actividades al aire libre, lo que 
convierte a la todo el territorio de este 
espacio natural o a su carácter público 
en una seria agresión al desarrollo 
presente y futuro de la ciudad y a la 
calidad de vida de sus ciudadanos.

Los ciudadanos piden por esto a

los responsables que expliquen cual 
es la útil idad pública y el interés social 
que suponen la apertura de una activi
dad que la propia Comisión de Sanea
miento califica de insalubre y peli
gros a en los aledaños del área hospi
talaria de la ciudad.

Asimismo, esta agrupación pide a 
la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente de Castilla-La Mancha que 
explique las razones por las que se ha 
permitido la ocupación del suelo pú
blico en beneficio del negocio de un 
particular, en este caso de una esta
ción de servicio.

La Asociación de Vecinos de el 
Polígono El Parque ha convocado 
además a las otras agrupaciones del 
movimiento vecinal talaverano. así 
como a otros colectivos ciudadanos, 
interesados en la defensa de este patri
monio para que colaboren en las ges
tiones y acciones que se lleven a cabo 
para evitar la ocupación de este espa
cio y que aún están por decidir. Con 
tal motivo, la asociación talaverana 
ha convocado una reunión entre todas 
ellas.

LA JUNTA DE COMUNIDADES CONFIRMA A GAS CASTILLA-LA 
MANCHA LA DISTRIBUCIÓN EN TALAVERA al haber rechazado las 
alegaciones de otras dos empresas a la suspensión de una segunda convocatoria 
de concesión. Así. el consejo consultivo de Castilla-La Mancha confirmó a Gas 
Castilla-La Mancha su concesión administrativa para encargarse de la futura 
distribución en Talavera. El director general de Industria. Fernando Sánchez 
Bódalo. cree poco probable que se presenten nuevas alegaciones por parte de 
Rcpsol y un grupo empresarial. Distribuidora Regional.
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ENTREVISTA

‘La casa del modisto la compré no una, 
sino tres veces. Al final sigue en venta.

Debe ser muy cara”
FRANCISCO

Transcurrido más de un año desde la última 
cita electoral con carácter municipal, que signifi
có la llegada al poder de forma democrática del 
PP, el último alcalde socialista, Javier Lozano, se 
asom a a las páginas de Cuadernos M anchegos 
con la intención, por nuestra parte, de aclarar 
algunos conceptos que han quedado en la penum 
bra, en el claro-oscuro que proporciona la ausencia

del contraste de opiniones. Los periodistas somos 
muy dados a olvidamos de los “ex” en tanto no 
vuelven a “sonar” como futuribles. Pero la socie
dad precisa de la independencia de los “m edios” 
para ir conformando una opinión en base a hechos 
reales. Ocurre que estamos ante una persona, un 
político, que ha protagonizado, guste o no, la 
etapa de m ayor y más rápida transformación de

¿Que ha significado el hecho de 
tener que volver a montar tu bufete de 
abogado?

.-"La verdad es que a mi nunca 
me ha atraído el hecho de perpetuar
me en nada. Así que encrucijadas he 
vivido muchas en mi vida. Cogí con 
ilusión el hecho de volverá organizar 
el despacho ”.

Sin embargo desde un principio 
se rumoreó que una vez dejada la 
alcaldía volverías a Madrid. ¿Es ya 
definitiva tu residencia en Tomello-
so?

.-"El hecho de quedanne en To- 
melloso si es definitivo. Ahora bien, 
que siga haciendo lo mismo es más 
difícil de saber. Pero mi pretensión 
desde un principio era asentarme en 
Tomelloso y salvo que se produjeran 
circunstancias muy especiales no creo 
que eso pueda cambiar".

Dada tu afición por el teatro, ¿con
templas la posibilidad de dedicarte a 
ello de forma profesional?

.-"No, no es fácil, para eso hay 
que tener mucha independencia y no 
son buenos tiempos para la lírica. 
Además no estoy seguro que el teatro 
a nivel profesional me acabara con
venciendo. Lo que realmente me gusta 
es hacer teatro cuando me apetece y 
como me apetece. Ahora bien, nunca 
he descartado la posibilidad de dedi
carme a temas que estén relacionados 
con la cultura, pero no el hecho con
creto de hacer teatro, quizá porque en 
realidad no me siento capacitado para 
ello”.

¿Que tipo de relaciones mantie
nes actualmente con el PSOE?

.-"Soy un militante mondo y 
lirondo de la agrupación de Tomello
so y miembro de la ejecutiva  
provincial, como responsable de la 
secretaría de Estudios y Programas, 
que es una secretaría comodín, casi 
una secretaría refuerzo de otras áreas. 
Es una secretaría que más que activi- 

. dades permanentes tiene actividades 
puntuales”.

¿Que te quedó por hacer después 
de los ocho años al frente de la alcal
día?

.-"Siempre quedan cosas nuevas 
que consideras que se debieron hacer 
porque cada día están surgiendo co
sas que piensas serían buenas poder 
llevarlas a cabo. Ahora bien, en cuan
to a lo que se refiere a lo que nosotros, 
domo grupo, nos propusimos hacer,

prácticamente nada. Si acaso haber 
dejado más avanzado el planeamiento 
urbanístico. Pero la verdad es que 
cuando repaso los programas electo
rales - y alguna vez lo hago - puedo 
comprobar que tuvimos un nivel de 
cumplimiento muy alto. Dejamos todo 
hecho o encarrilado. No me siento 
frustrado porque algo no haya podi
do ejecutarlo

¿Te planteaste en algún momento 
seguir una legislatura más?

.-"No era nuestra intención. Sal
vo que las cosas se hubieran puesto 
muy de otra manera no era nuestro 
objetivo superar el doble mandato. 
La verdad es que, de hecho, después 
de todo lo ocurrido tampoco hubo 
opción aunque hubiéramos querido, 
pero no era el caso. Nuestro objetivo 
estaba en el horizonte de los ocho 
años y con un programa de trabajo 
que habíamos elaborado muy a con
ciencia y muy a nuestro aire ”.

¿Que ocurrió realmente con el 
PGOU? ¿Porqué se llegó al conflicto?

.-"Aquello fue una trampa muy 
bien montada y por nuestra parte un 
exceso de ingenuidad de libro. Des
pués de la perspectiva que da el paso 
del tiempo se ve claro que entonces se 
intentó aprovechar esa coyuntura 
para concentrar ahí todo lo que pu
diera ser la oposición al equipo de 
gobierno y eliminarnos por completo. 
Nosotros no supimos explicamos ade
cuadamente y ala gente se la engañó 
con habilidad. Lo dije entonces y lo 
mantengo ahora. Se la hizo creer una 
cosa que no era, incluso de una forma 
desalmada. Quizá todo ello fue posi
ble por el hecho de que no pudiéramos 
plantear el proyecto antes.

De todas formas creo que es muy 
lamentable que después de hacer el 
esfuerzo que se hizo para llegara una 
formula consensuada con el proyecto 
que salió de la mesa del plan general, 
se quedara en un cajón sin volver a 
salir. A mi me parece que una de las 
cosas más graves que ocurren en este 
pueblo es que no tenga plan de urba
nismo, y que ello está favoreciendo 
que el suelo tenga unos precios que 
no son lógicos, ya que Tomelloso po
dría tener mucho suelo barato 
disponible. La situación actual está 
favoreciendo intereses particulares 
concretos ” .

¿No es mejor construir en los es
pacios de la bodegas que quedan en el 
caso urbano, que reparcelar nuevos

polígonos?
.-"Yo comprendo que el actual 

equipo de gobierno prefiera edificar 
en los solares de las bodegas, ya que 
ello beneficia claramente a gente de 
su electorado más directo. Es un ar
gumento bastante peligroso, primero 
porque no es verdad que se de con
centración de propiedad en los 
polígonos. La concentración de la 
propiedad tan sólo se da en uno de los 
polígonos, en los demás no es verdad, 
pero es que los polígonos ya se pue
den considerar suelo urbanizable, y 
digamos que serían suelo disponible 
nada más que con hacer el trámite de 
la parcelación. Lo que pretendía el 
plan nuevo no era sólo urbanizar los 
polígonos, era ampliar mucho más la 
capacidad de urbanizar suelo. Por 
ejemplo, la amplia franja de la Aveni
da Juan Carlos I, que se preveía como 
suelo urbanizable, y las posibilidades 
de desarrollo que por esa parte tenía 
el pueblo hacía la variante han que
dado cortadas. Tampoco precisa 
mucha explicación este tema ya que 
la gente sabe lo que se está pidiendo 
por los solares actualmente, cosa que 
no tiene sentido en una ciudad sin 
límites naturales. En cualquier caso, 
Tomelloso por ley tendría que haber

Tomelloso. Y ocurre que el final de su etapa en la 
alcaldía no fue lo sosegado que esa labor merece. 
Así que, ahora, con la tranquilidad y la panorám i
ca que da el paso del tiempo, hemos intentado 
algo que entonces era poco menos que imposible: 
indagar, sin prisas y sin que intenciones ocultas se 
nos puedan achacar, sobre aquel pasado inmedia
to, poniendo en orden nuestra historia.

.-"Ni se hará”.

Sin embargo los pasados días nos 
presentó el alcalde un acuerdo de la 
Comisión de Gobierno en el que ase
guró que se recoge el encargo de la 
auditoría a la empresa “GAM 2.000 
S.L.”

.-"Con el asunto de la Auditoría, 
como con otros, se ha hecho mucha 
demagogia. De entrada - y para tran
quilidad de todos como ciudadanos - 
la ejecución de los Presupuestos de 
los Ayuntamientos está siempre fisca
lizada y auditada por el Tribunal de 
Cuentas, que cada año emite un infor
me sobre el particular.

En segundo lugar, el PP sabía 
perfectamente cuál era la situación 
económica del Ayuntamiento por su 
presencia activa en las Comisiones y 
que las cuentas eran correctas, como 
lo prueba que cada año aprobaran en 
Pleno sin objeciones las liquidacio
nes presupuestarias.

En relación con el acuerdo que 
citas, lo que hizo el actual equipo de 
gobierno fue contratar con una em
presa externa un asesoramiento 
económico permanente, que se paga 
cada mes; esto, por cierto, no se con
juga bien con la teórica confianza 
plena en los funcionarios de la que 
tanto han hablado.

Pues bien, a esa Empresa se le 
ha encargado un informe sobre la 
situación económica del Ayunta
miento a 31 de Diciembre de 1995 y 
propuestas de actuación para el fu 
turo. Pero esa no era la promesa 
electoral del PP: primero, porque la 
fecha a la que debía hacerse la cen
sura debía ser la del relevo a raiz de 
las pasadas elecciones, cuando el 
PSOE dejó el Gobierno municipal; 
segundo, porque una Auditoría no 
es un simple informe de situación, 
sino una revisión afondo del estado 
de las partidas, los acuerdos de apro
bación, los soportes contables, los 
asientos, etc., tal como previenen 
las leyes reguladoras de los Tribu
nales de Cuentas o la Ley de 
Auditoría de Cuentas, y eso no es lo 
que se ha pedido (para empezar ha
bría costado mucho más)

Si el PP fuera consecuente con lo 
que ha dicho tendría que hacer una 
verdadera Auditoría y, en ese punto, 
haciendo un estudio coínparativo en
tre Julio del año pasado y el mismo de 
éste, con el fin de comprobar si se ha 
mejorado o empeorado. Hoy, por 
ejemplo, el retraso en el pago a pro
veedores es mayor”.

revisado el plan en un sentido u en 
otro. Lo que pasa es que ello requiere 
coraje político y este equipo de go
bierno no se quiere meter en este tema 
porque suena peligroso. Pero en fin, 
gobernar es arriesgar”.

¿Que ha tenido que ver el Ayunta- 
miento en los terrenos de 
ALCOMASA?

. - ”El Ayuntamiento solo actuó en 
la reordenación del suelo. Era un 
suelo calificado como industrial, en 
una parte del pueblo donde ya no hay 
industrias. Por la parte posterior se 
estaba empezando a edificar y se de
cidió negociar a nivel de técnicos con 
los propietarios la reforma interior 
del solar. La única instrucción que les 
di a los técnicos municipales es que 
de ahí tenía que salir suelo suficiente 
para la construcción del teatro. Hay 
quien ha dicho ahora que también 
habría que haber exigido cesión de 
suelo edificable, pero las dos cosas 
no son compatibles. De una u otra 
forma el actual alcalde y todo su 
grupo votó a favor de esa ordenación 
en el pleno en el que fue debatida”.

La auditoría prometida por el PP 
todavía no se ha hecho...
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ENTREVISTA

“La auditoría fue una promesa electoral del PP, que no se
ha cumplido ni se va a cumplir”

Javier Lozano flanqueado por su corn ejal ele Urbanismo, Galera y el presídeme de la 
Asociación para la defensa del PGOU. Ortiz.

¿A cuanto ascendía la partida de 
previsión y para qué era?

"Lo razonable, cuando se tiene 
ana partida de deudores cpie ya ha 
transcurrido un tiempo sin cpie sean 
efectivas, es hacer una dotación de 
reservas para prever la posibilidad 
de cpie se’tenga que dar de baja algu
nos conceptos. Si no se tiene esa 
previsión hecha, cuando se den de 
baja esos créditos en el estado de 
ingresos se tiene que deducir de gas
tos ordinarios. Esa partida de 
previsión, que teníamos estipulada en 
unos ochenta naílones de pesetas, nos 
permitía dar por fallidos esos ingre
sos contra esa partida. Es una medida 
de cautela que yo le recomendé al 
Interventor de aquel momento, advir
tiéndole que se mantuviera siempre 
sobre la base de un porcentaje del 
montante de la recaudación. Esa par
tida era un superávit que fuimos 
acumulando y que se mantuvo hasta 
nuestra salida. Después, cuando el 
PP ha realizado la liquidación del 
año 1995, ha desaparecido para en
jugar déficit

El actual equipo de gobierno cri
ticó en su día las operaciones de 
tesorería que practicabais. ¿Era real
mente peligroso realizarlas?

.-"Yo, la verdad, pienso que en el 
actual equipo de gobierno los plan
teamientos económicos se reflexionan 
poco. Tampoco hay que ser muy es
pecialistas para saber como funcionan 
las finanzas municipales. Un presu
puesto (presupuesto) es el proyecto 
económico de la acción política para 
un periodo determinado. En un Ayun
tamiento como el de Tome II oso pensar 
que eso puede ser una saca rígida lo 
considero una estupidez, ya que, por 
ejemplo, una subida en un momento 
determinado de un 0,5por ciento en el 
sueldo de los funcionarios te desequi
libra el presupuesto. Lo que realmente 
importa es que se cumpla con los 
objetivos y después que el presupues
to cuadre al.final, lo que quiere decir 
que en ningún caso te produzca défi
cit. Lo que hay que exigirle a un 
equipo de gobierno es que el progra
ma de trabajo que tiene lo cumpla y 
después que lo haga con unos núme
ros saneados. Todos los 
ayuntamientos, todas las empresas 
hacen operaciones de tesorería. Los 
ayuntamientos pagan a los emplea
dos todos los meses, pagan obras 
todos los meses y cobran los impues
tos a lo largo del año, lógicamente 
durante ese tiempo hay que funcio
nar. Lo que ocurre es cpie las 
operaciones de tesorería tienen que 
ser razonables, dentro de lo que per
mite la ley. que pone el tope del 35 por 
ciento sobre ingresos liquidados. No
sotros nunca hemos superado ese 
tope

¿Que endeudamiento dejasteis al 
actual equipo de gobierno?

.- "Ya lo dije antes de la finaliza
ción del mandato. Nosotros teníamos 
el lina te legal muy por debajo de las- 
posibilidades que nos daba la ley, 
entorno al ES por ciento cuando la 
ley te permite hasta el 25. En térmi
nos financieros estábamos muy cerca 
del tope, ya que la prudencia presu

puestaria recomienda que no se 
tenga en operaciones a largo plazo, 
en créditos de inversión, más allá 
del equivalente a los recursos de un 
año, y estábamos entorno al 95 por 
ciento. Pero ello es lógico, nosotros 
teníamos un programa de realiza
ciones que llevamos a cabo hasta el 
máximo que nos permitía la ley. Na
turalmente ello era dentro de una 
situación de ingresos determinada, 
si alguien quiere plantearse bajar 
los ingresos se le disparará la deu
da. Yo pienso que los impíífstos no 
deben subir ni bajar, que por el 
momento deben seguir congelados, 
tal y como nosotros pusimos en prác
tica en los últimos tres años ".

¿Que demora en pagos a provee
dores dejasteis?

. - "Nosotros dejamos una demora 
de entre 400y 500 millones de desfase 
entre lo que íbamos cobrando y lo que 
íbamos pagando. Eso suponía una 
demora a los pequeños proveedores 
de unos seis meses, ya que las parti
das más cuantiosas, tales como 
bancos, personal, mancomunidades, 
etc. se pagan al contado".

¿Cómo se quedó la situación del 
recaudador?

.-"Yo siempre he procurado ser 
muy discreto en todo lo que afecta a 
situaciones personales en tanto no 
se resuelven. Estuve haciendo du
rante más de ocho meses una 
inspección muy a fondo de la recau
dación, pero no desde la perspectiva 
de que entendiéramos que faltaba 
dinero, sino desde la perspectiva de 
que pudiera haber papel mal gestio
nado, en el sentido de que se estuviera 
dejando que algunos recibos pres
cribieran. Di por concluida la 
inspección y le remitimos al recau
dador un pliego de cargos, que creo 
que no contesto y sin que después se 
siguieran los trámites sucesivos, ya 
que el actual equipo de gobierno 
optó por ir por la vía de apartarlo de 
la recaudación. En mi opinión la 
decisión de apartarlo radicalmente 
de la recaudación ha sido precipita
da, ya que nosotros estábamos 
forzándolo a que fuera agilizando la 
gestión de los recibos que tenía más- 
atrasados y de hecho los meses de 
septiembre del 94 a enero del 95 se 
produjo un aluvión de notificacio
nes. Yo creo que había que haber 
seguido forzándolo a que regulari
zara la situación antes de apartarlo 
de la recaudación. Al final puede 
que todo lo que se ha montado quede 
en que el recaudador lo (pie ha he
cho es quedarse con la cantidad eme 
considera le adeuda el Ayuntamien
to, sin más explicaciones, cosa que 
por supuesto no está bien ",

El actual equipo de gobierno ha 
decidido continuar con el proyecto 
del Teatro municipal y. según su ver
sión. ha conseguido que la aportación 
municipal sea menor. ¿Cual es tu opi
nión?

.-"No. Eso no es cierto. Se ha 
reducido el convenio, pero en una 
cantidad chistosa, porque ahora son 
143 Huilones lo que aportan cada 
parte (Consejería de Educación y 
Cultura-Ayuntamiento) en vez.de 150

que aportábamos en el anterior con
venio, lo que pasa es que el actual 
equipo de gobierno pretende que Se 
haga por ese importe y que en ningún 
caso suponga más. ya que en nuestro 
caso a los 300 Huilones del proyecto 
había que sumar otros 30 millones 
más, y pretendíamos (de hecho asilo 
solicitamos) que la Consejería paga
ra el 50 por ciento de esa demasía. 
Pero en esto no se puede andar con 
maquillajes. El Teatro costará no lo 
que digan los papeles sino lo que 
tenga que costar una instalación de 
este tipo. Para empezar, su equipa
miento, después de la obra, supondrá 
otros cien millones más, y de eso no 
habla nadie ".

¿Cual es tu opinión sobre la polé
mica surgida sobre la ubicación de la 
casa de agricultor?

.-"En la primera legislatura el 
grupo socialista ya propuso la cons
trucción de la casa del agricultor e 
incluso con selección de lugar de ubi
cación, concretamente en una 
propiedad del Ayuntamiento junto a 
la Estación de Autobuses, que era un 
sitio que nos parecía bastante idóneo 
al ser céntrico y permitir aparca
mientos. Lo que ocurre es que la 
propuesta tropezó con dos objecio
nes; una, que la Agencia de Extensión 
Agraria no quería oír hablar de me
terse en un edificio junto a otros 
servicios. Ahora ha cambiado el cri
terio, será que le suena mejoría música 
del actual equipo de gobierno. Y la 
otra fue porque la Junta de Comuni
dades no demostró un gran 
entusiasmo, pese a que la financia
ción que proponíamos era al cincuenta 
por ciento.

Ahora, con el actual planteamien
to, el sitio elegido no me parece el 
idóneo. Cuando decidimos que junto 
a! Hogar del Jubilado se hiciera el 
aulario era con la intención de que 
durante el día pudiera ser usado por 
el sector de la tercera edad y después 
de la salida del trabajo como sede de 
las asociaciones.

A mi me parece que la casa del 
agricultor va a generar un movimien
to que congestionará aun más la 
plaza ".

¿Ha disminuido la actividad cul
tural con respecto a la que generasteis 
vosotros?

.-"Si, si. Hay un empobrecimien
to claro. La derecha juega siempre 
con un argumento que es una falacia.

Se dice, hay que reducir la actividad 
pública porque con ello se deja posi
bilidades a los individuos para que 
ellos promuevan el tipo de actividad 
que quieran. Pero esto es una mentira 
extraordinaria, sobre todo en un país 
como el nuestro en el que todavía hay 
diferencias culturales y de educación 
enormes. En esta situación cuando la 
Administración no interviene promo
viendo cosas los que se saben 
entretener siguen siendo los que tie
nen posibilidades para hacerlo, pero 
la gente que no tiene esa inquietud o 
no tiene posibilidades económicas 
vuelve otra vez. a sumirse en el desier
to cultural.

A nivel social pasa exactamente 
lo mismo; hay desigualdades y el Es
tado debe intervenir para 
equilibrarlas. La izquierda en este 
sentido siempre ha sido mucho más- 
creativa, más fértil".

¿Qué diferencia existe entre las 
ferias que organizasteis y estas dos 
últimas?

.- "Yo sigo pensando que bajo la 
coartada de la tradición aquí lo que 
se hace es intentar darle en el gusto a 
quienes tienen más medios. Nosotros 
hicimos una feria mucho más descen
tralizada. mucho más rica, 
naturalmente mucho más interveni
da, en la que se intentaba buscar que 
todos los sectores sociales tuvieran 
oferta. Yo creo que eso se ha perdido 
en favor de una feria diseñada.para 
unos pocos ".

¿Estas de acuerdo con la actual 
línea de la Fiesta de las Letras?

.-"La Fiesta de las Letras tiene 
que ir encaminada a potenciar ex
clusivamente la calidad literaria. No 
se puede por tanto hacer que la Fies
ta de las Letras gire en función de 
quien venga de mantenedor, indis
tintamente de su ideología y su 
relación con el mundo de las letras. 
Lo que hay que enriquecer es el 
resultado literario y en esa direc
ción hay que hacer más cambios de 
los que nosotros hicimos. Hay que 
trabajar más en la cuantía de los 
preñaos; yo creo que la composi
ción del Jurado debe cambiar más 
frecuentemente, un poco a! compás 
de como cambia la sociedad. Y sobre 
todo, hacer p i votar todo entorno a 
ello. Nosotros la pretensión que tu
vimos (si no lo conseguimos ese fue 
nuestro fracaso) era la de cobijar la 
expresión literaria ”.

¿Te planteas volver a la alcaldía 
de Tomelloso?

. - "No. Es muy difícil que ello ocu
rra, porque los años pasan y no se 
puede estar continuamente 
reiniciando una actividad profesio
nal. La política, para los que somos 
profesionales liberales, tiene malas 
pasadas. Salvo para alguien que quie
ra mantenerse en ella, y para eso bas
que tragarse muchos sapos, no es fá
cil. Ahora bien, ello no quiere dedi
que me aparte de la actividad políti
ca. Seguiré estando en el sirio que me 
parezca idóneo y desde luego traba
jando en favor de que se reconstruya 
una opción de izquierda que acabe 
con la desilusión que hemos provoca
do desde el PSOE. Ello ha sido un 
pecado gravísimo por el que tenemos 
que darnos muchos golpes en el pe
cho. Una gran parte de la ilusión que 
generamos en los años ochenta la han 
pulverizado asuntos como FILESA, 
GAL, etc., y hay que volver a recons
truirla ”,

¿Que queda de aquellas acusacio
nes que te endosaban la compra de la 
casa del modisto o la pertenencia a 
una conocida constructora local?

.-"Ser Alcalde me costó un 
disgusto muy serio con ese cons
tructor al que te refieres, por dos 
cosas concretas; una por una 
obra que hizo y otra por una obra 
que no llegó a hacer. Pero no ha 
sido el único, yo tengo amigos a 
los que he tenido que hacerles 
cosas, por mi condición de A lcal
de, que no les han gustado y se 
han enfadado. Siempre he actua
do con un nivel de independencia 
visible y eso es lo que me ha dado 
tranquilidad y lo que ha repateado 
a algunos, porque si eres depen
diente de algo o alguien eres 
vulnerable, y nosotros no lo fu i 
mos.

He salido del Ayuntamiento sin 
una peseta, así físicamente. De he
cho he tenido que montar el bufete 
con un crédito. Al final, en un pueblo 
como este, si realmente has metido 
la pata en alguna cosa acaba sabién
dose.

Por lo que se refiere a la casa del 
modisto, la compre no una. sino tres 
veces, que yo recuerde. Al final está 
todavía en venta. Debe ser muy 
cara ".

¿Que meditación personal y 
política te merece em pezar tu 
mandato con las m ultitudes a tu 
lado y finalizarlo con ellas en
frente?

.-"Un político no es un can
tante. De manera que a mi me 
resulta indiferente que. a nivel 
personal, pueda haber salido más 
o menos en hombros o más o me
nos tocado. Cuando la política se
cón vierte en folklore algo no está 
funcionando. Es muy americano  
funcionar a golpes de encuesta. 
pero lo realmente importante es 
tener la convicción de que el p ro 
yecto político con el que te has 
presentado a las elecciones lo 
cumples honestamente. El nivel 
de mayor o menor entusiasmo que 
se pueda dar en un momento de
terminado de ese periodo me tiene 
sin cuidado. Al revés, yo abomino 
de los políticos que trabajan con 
las encuestas en la mano. Me dan 
mucho miedo los políticos que 
hacen algo que no deben hacer 
porque piensan que van a levan
tar alguna roncha o viceversa. "
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COMARCAS
LA MANCHA - Argamasilla de Alba (CR)

ANTE LAS DENUNCIAS HABIDAS POR LA POSIBLE INSTALACIÓN DE LA 
GRANJA

El Ayuntamiento considera 
que la instalación de la Granja 
no generaría contaminación

KOKA
Para el Ayuntamiento, la instala

ción de una granja de ganado porcino 
en las inmediaciones del pantano de 
Peñarroya. que cuenta con la oposi
ción de la Comunidad de Regantes de 
este embalse, no generaría contami
nación.

Así lo expresó el alcalde de esta 
localidad ciudarrealeña. Cayo Lara, 
tras realizar una visita, junto a otros 
miembros del consistorio, a unas 
modernas instalaciones de cría de ga
nado porcino en la provincia de 
Segovia. que son similares a las del 
proyecto presentado por Framancha 
para Argamasilla.

El ayuntamiento consideró en su 
día este proyecto de “interés social”, 
pero albergaba dudas en cuanto a la 
posible generación de contamina
ción. que han sido despejadas tras la 
visita. Lara añadió que el mismo 
había comprobado como estas insta
laciones no producían malos olores 
ni contaminación. Se mostró conve
nido de la necesidad de instalar esta 
granja, que será un revulsivo econó
mico para Argamasilla de Alba, se
gún el primer edil.

Por su parte, la Comunidad de 
Regantes no asistió al viaje, pese a 
ser invitados, alegando que la deci
sión de instalar la granja está tomada 
con anterioridad a la visita. En este 
sentido, el alcalde cree que la oposi
ción de la Comunidad a la granja 
responde a unas razones 
demagógicas que no se sostienen 
porque las necesidades de agua de la 
industria son apenas las que necesi
tan 20 hectáreas del total de 7.000 
existentes en la zona de Argamasilla.

El consistorio pidió una reunión 
con los responsables de la Confede
ración Hidráulica del Guadiana, or
ganismo que debe otorgar la licen
cia. y están dispuestos a que la toma 
de agua para la granja se haga desde 
la tubería que abastece a Argamasilla. 
si la oposición de la Comunidad de

Castillo de Peñarroya, en las inmediaciones del pantano del mismo nombre.

Regantes impidiese la toma directa 
del pantano.

Cayo Lara señaló la necesidad 
que tiene el pueblo de alternativas 
económicas a la agricultura, afectada 
por escaez de agua, y valoró positiva
mente el proyecto de la granja porcina 
presentado por Framancha por la crea

ción de puestos de trabajo y la deman
da de productos agrarios que va a 
generar para la alimentación de los 
cerdos.

Por ultimo hizo hincapién en que 
si no se instala en Argamasilla lo hará 
en otra parte, con la consiguiente pér
dida de riqueza para la localidad.

RETAMA muestra su preocupación 
por la instalación de la Granja
El Colectivo Ecologista RETAMA también ha mostrado su preocupación por la 
posible instalación de un criadero de cerdos en el entrono del Castillo de 
Peñarroya.
Este colectivo, a través de una nota de prensa, ha realizado la petición de que 
las instalaciones, así como las balsas de residuos sólidos o líquidos, no estén 
próximas al entorno del Castillo, debido a los malos olores que el criadero 
produciría.
Retama exige el estricto cumplimiento de la normativa legal vigente en lo que 
se refiere en la eliminación de los purines, altamente contaminantes en estado 
concentrado. Retama, hace especial hincapié en la necesidad de una perfecta 
impermeabilización de las balsas correspondientes, así como en la garantía de 
la correcta medida en su posible uso como abono orgánico.
El colectivo ecologista, pese a manifestar su oposición a la ubicación geográfica 
de las instalaciones, no se muestran en contra del proyecto, según la misma nota 
de prensa.

LA MANCHA - Manzanares (CR)

La Justicia da la razón al Ayuntamiento 
en el tema del Gran Teatro

C.M.
En un Pleno Extraordinario cele

brado en el Ayuntamiento de Manza
nares, el alcalde de la localidad, Mi
guel Ángel Pozas, que presidió el 
mismo, dio cuenta del fallo recaído 
por sentencia en el recurso contencio- 
so-administrativo interpuesto por OCP 
Construcciones contra el consistorio 
de la localidad, referente a la resolu
ción del contrato de obras en la cons
trucción del Gran Teatro.

El conflicto surgió cuando, y tras 
aceptar OCP la realización de las obras 
por 300 millones de pesetas, pidió un 
suplemento de obra por 50 millones 
de pesetas más, cuando éstas ya se 
hallaban realizadas en un 80 por cien
to del total. El Ayuntamiento determi
nó su no aceptación, por lo que las 
obras estuvieron paralizadas algunos 
meses.

Las obras, las finalizó la empresa 
local Grucasa.

Tras la no conformidad de OCP. 
el Consejo de Estado dictaminó a fa
vor del Ayuntamiento, habiéndose 
dado a conocer ahora el fallo favora
ble del Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha.

Pozas destacó la unidad habida en 
este asunto entre los tres grupos polí
ticos con representación municipal. 
PSOE. PP e IU. dando la enhorabuena 
a sus miembros por defender los inte
reses del municipio.

LA MANCHA - Membrilla (CR)

José Dónate premiado 
con la placa al “mérito 
profesional” de ASAJA

C.M.
El membrillato. José Dónate Ji

ménez, de 68 años de edad, ha sido 
galardonado por la Asociación Agra
ria Jóvenes Agricultores con la placa 
al “Mérito Profesional en Defensa del 
Campo y de la Actividad Agrícola”, 
durante el acto de entrega de premios 
del concurso de Destreza de Manio
bras con Tractor organizado por 
ASAJA.

El secretario provincial de ASA
JA. Florencio-Rodríguez, que presi
dió el acto, destacó la labor hecha por 
José Dónate “su vida es un ejemplo de 
sacrificio para todos los agricultores 
que se incorporan a esta profesión. 
Hay que aprender de su experiencia, 
dignidad y sencillez a la hora de abor
dar los problemas del campo que, en 
muchas ocasiones, pueden ser muy 
duros".

Rodríguez procedió a entregar los 
premios del Concurso de Destreza

con Tractor de carácter regional orga
nizado por ASAJA con motivo de las 
fiestas de la localidad. El primer pre
mio recayó en el solanero Antonio 
Martín. El segundo y tercer premio 
fueron para Miguel Espinar García y 
Lucas Díaz Gutiérrez respectivamen
te, ambos naturales de Membrilla.

Durante el acto, el secretario pro
vincial de la Organización agraria 
aprovechó para alentar a lo produc
tores de melón de la localidad, zona 
donde el cultivo está muy extendido. 
Insistió en la necesidad de fomentar 
entre los agricultores el asociacio- 
nismo para hacer frente a los baches 
que se producen en el sector. Tam
bién informó acerca de la decisión 
de ASAJA de pedir apoyo a las dife
rentes administraciones para promo- 
cionar el cultivo del melón en otras 
regiones de España y cofinanciar 
una cantidad de melón para su retira
da.

LA MANCHA - Manzanares (CR)

Definido el cartel del XII 
Festival Nacional de Teatro 
“Lazarillo”

C.M.
Compañías procedentes de Ho

landa. Inglaterra. Italia y Portugal par
ticiparán junto a grupos españoles en 
el XII Festival Nacional de Teatro 
“Lazarillo” que se celebrará del 12 al 
21 de Septiembre en la localidad 
ciudadrealeña de Manzanares.

El acto, que tendrá lugar en el 
auditorio municipal “El gran Teatro” 
y que ha sido cedido para la ocasión 
por el Ayuntamiento de la localidad, 
contará este año con las actuaciones 
de 13 compañías teatrales y con un 
espectáculo de música-pirotécnia.

El presupuesto para esta edición 
es de 11 millones de pesetas de los 
cuales seis y medio corresponde a la 
Cajade Madrid, un millón ala Junta,

700.000 pesetas a la Diputación Pro
vincial y el resto a la organización 
del festival y la agrupación “Lazari
llo”

Entre las obras participates desta
can dos versiones de la novela de 
Shakespeare “Romeo y Julieta” pro
tagonizadas por la compañía “Teatro 
Meridional” y la representación de 
“Electra” de Homero por el grupo 
sevillano “Atalaja”.

Una de las novedades que presen
ta el festival es la entrada “económi
ca” que la organización pone a dispo
sición de los jóvenes de edades com
prendidas entre los 16 y los 24 años, 
además de se mantendrá el servicio de 
guardería ya puesto en marcha en 
anteriores ediciones.

LA MANCHA - La Solana (CR)

El párroco Isaías López Alm ansa  
será nom brado “Hijo adoptivo’

C.M.
El alcalde de La Solana, Nemesio 

de Lara. ha propuesto al Pleno del 
Ayuntamiento el nombramiento de 
“Hijo Adoptivo” de la localidad al 
sacerdote Isaías López Almansa, 
como reconocimiento a sus 41 años 
de labor sacerdotal en este munici
pio.

De Lara destacó el merecimien
to debido su dedicación al apostolado 
solanero, su sencillez, espíritu de 
servicio y su capacidad de comuni
cación con toda su feligresía. López

Almansa ha desarrollado su labor a 
lo largo de más de cuatro décadas 
como coadjunto de la parroquia so
lanera de Santa Catalina, teniendo 
que dejar la misma por el traslado a 
su ciudad natal. Bolaños de Calatrava 
(Ciudad Real).

La entrega de esta distinción, 
pese a que el párroco está jubilado 
desde el año 1992, se hará en un acto 
de Homenaje que organizará el Ayun
tamiento solanero y que estará abierto 
a todos los vecinos de la localidad que 
quieran acudir al mismo.
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COMARCAS
LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

Los sindicatos piden al equipo de 
Gobierno claridad ante la difícil 
situación de la Hacienda municipal

C.M.
La sección sindical de UGT en el 

Ayuntamiento de Alcázar ha critica
do la falta de claridad e información 
del gobierno municipal para exponer 
los planes y medidas económicas que 
este equipo tiene pensadas de cara a 
hacer frente a la crítica situación de la 
Hacienda municipal. UGT se muestra 
dispuesta a dialogar cuando la infor
mación ofrecida sea directa.

Desde la alcaldía y la concejalía 
de Hacienda se ha pedido a la central 
sindical que colabore para recortar 
gastos de personal. 200 menos en 
1997 según los presupuestos.

Frente a esto. CC.OO. a través de 
su sección sindical en el Ayuntamien
to ha planteado con claridad que esta 
reducción no debe en ningún momen
to suponer una disminución de los 
trabajadores ni provocar cambios 
traumáticos.

Todos estos temas, según Comi
siones Obreras, han sido ya estudia
dos y analizados por ellos hace tiem
po y cuentan con una propuesta a 
presentar en cuanto el equipo de go
bierno conteste a las acusaciones de 
mutismo procedentes de la sección 
sindica! de UGT. Manifiesta que la 
falta de información ha sido la tónica 
general en los últimos años, ya que 
nunca se ha aprobado, según la cen
tral. información exacta de la deuda. 
Para los ugetistas, el ayuntamiento 
nunca debía haber acometido los gas
tos que los presupuestos no le permi
tían y afirman que los funcionarios y 
la plantilla municipal ahora no tie
nen porqué pagar las alegrías come
tidas en obras y contrataciones. Los 
representantes ugetistas además ex-

Ayuntamiento de Alcázar.

presaron su extrañeza por el silencio 
que ante toda esta grave situación 
están manteniendo los miembros de 
CC.OO. que -según ellos- batallan 
por temas menores. En opinión de 
UGT. ahora mismo, los represen
tantes de Comisiones se encuentran 
supeditados a las negociaciones que 
desde hace unos meses mantienen el 
PSOE e IU. Es más piden participa
ción e información sobre esta mesa 
de negociación.

En este sentido, los ugetistas se 
manifestaron de acuerdo a un pacto 
o acuerdo de gobierno, entre los gru
pos de la corporación como única 
vía para activar la política munici
pal. Además ve la refinanciación de 
la deuda, superior a los 5.000 millo
nes. como única solución para pasar 
de tener xientos de proveedores a 
uno solo, el banco.

Para CC.OO. los números hablan

por sí solos y cuando sean estudiados, 
la única conclusión es la necesidad de 
un plan de viabilidad serio y riguroso 
en el que no hay más remedio que 
recortar el capítulo donde se recogen 
los gastos de personal municipal. La 
bajada de esta partida no debe crear en 
ningún caso cambios traumáticos en
tre la plantilla.

En este sentido, desde el gobierno 
municipal siempre se ha explicado 
que la deuda tiene su origen en la 
elevada plantilla que ha llegado a so
portar el consistorio con uñas 500 
contrataciones anuales de media, sien
do, así el motor de la contratación 
local.

Además, siempre se recuerdan 
la cantidad y calidad en los servicios 
e instalaciones de las que se benefi
cian los alcazareños y ahora hay que 
pagar y mantener, según el ayunta
miento.

LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

El PSOE acusá al PP de querer 
“estrangular las arcas municipales

C.M.
Según el grupo del PSOE en Val

depeñas. hay una clara lucha interna 
dentro del Partido Popular por el po
der de la asamblea local. Es por esto 
que el grupo municipal socialista cree 
que su homólogo popular usael Ayun
tamiento de pantalla política para sus 
afiliados. En tal dinámica de actua
ción -según los socialistas- podría in
sertarse la postura ante el asunto del 
solarde San Marcos y su intención de 
“estrangular las arcas locales”. Esta 
es la explicación que da Jesús Martín, 
el portavoz socialista, a la vehemente 
oposición de los populares a la venta 
de parte del terreno en el que se en
contraba el antiguo cuartel de la Guar
dia Civil.

Por su parte, el PP opina que el 
hecho de que el Ayuntamiento deba 
supeditarse a la venta de terrenos es 
sismo sin duda de mala «test ion.

El grupo municipal aseguró que 
hay problemas evidentes y urgentes 
de liquidez en el consistorio. Contes
tando a las declaraciones del grupo 
socialista, afirman que sólo el equipo 
de gobierno puede culparse del “es- 
trangulamiento que están sufriendo 
las arcas locales que trantan de acha
car a la oposición. Rafael Martínez de 
Carnero, portavoz del Partido Popu
lar tachó las declaraciones vertidas 
por su homólogo socialista. Jesús 
Martín, como "absurdas, estúpidas e 
irracionales”.

El empleo que se va a dar al solar 
sobre el que se ubicaba el antiguo 
cuartel de la Guardia Civil ha servido 
para poner en entredicho Inexistencia 
de fondos suficientes en las arcas 
municipales. Para la oposición, el 
PSOE intenta enajenar parte de estos 
terrenos, lo que corresponde a una 
necesidad perentoria de liquidez.

motivada, en parte, por la “mala ven
ta" que están teniendo otras parcelas 
de propiedad municipal.

Esto es para el PP un hecho im
portante porque. aunque reconocien
do que en el pacto de los presupuestsos 
de este año se contemplan 105 millo
nes de ingresos por enajenación de 
terrenos, aseguran que en ningún 
momento se concretó que fueran a sel
los del antiguo cuartel.

Entre los solares que se preve 
vender están el ya citado, el solarde la 
Lonja y otro en la confluencia de las 
calles Avenida de los Estudiantes con 
la calle Constitución.

Para Martínez de Carnero, la so
lución al problema de ingresos no está 
sólo en la vía del crédito o los impues
tos ino por la vía del ahorro, de lo que 
no practican los socialistas -según el 
PP- desde que llegaron al Ayunta
miento.

LA MANCHA - Herencia (CR)

El Grupo municipal 
socialista critica la excesi
va subida del agua

C.M.
Según el grupo socialista de He

rencia. el PP incumple sus compromi
sos electorales al aprobar un incre
mento del precio público por suminis
tro de agua potable con los votos en 
contra del Grupo Municipal Socialis
ta. que califica esta subida de brutal, 
además de injustificada.

El recibo por consumo medio de 
agua de una familia normal, en torno 
a 60 metros cúbicos al semestre, subi
rá de 3.522 pesetas, el importe ante
rior. a 5.200 con las nuevas tarifas 
aprobadas por el PP; lo que supone un 
incremento del 48'5 por ciento. Para 
uso industrial, un consumo de 500 
metros cúbicos, al semestre cuyo im
porte era de 21.600 pesetas, el recibo 
se verá incrementado hasta 39.100 
pesetas, es decir, un incremento del 
81 por ciento.

El canon semestral o cuota fija 
pasará a situarse en 1.600 pesetas al

semestre, lo que supone una subida de 
casi el 30 por ciento sobre el precio 
anterior. El aumento de los distintos 
tramos de consumo contemplan una 
subida de 28 a 40 pesetas, para los 
consumos semestrales de menos de 
10 metros cúbicos: de 40 a 80 pesetas 
para los consumos normales más ha
bituales y de 51 a 95 pesetas para los 
consumos superiores a 70 metros cú
bicos.

Para el PSOE este incremento 
aprobado por el PP es exagerado y no 
está fundamentado en los gastos del 
servicio que recogen los presupues
tos. Con esta subida, persisten las 
medidas reales que está adoptado el 
pp. según el grupo socialista, tras la 
aprobación de un presupuesto en el 
que la "austeridad brilla por su ausen
cia. al tiempo que las reiteradas mani
festaciones del equipo de gobierno 
predicen incrementos de otros im
puestos y servicios”.

LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

La Policía Local realizó 
10.000 servicios en los siete 
primeros meses del año

C.M.
Desde el I de enero al 3 1 de julio, 

un total de 9.620 servicios ha prestado 
la prestado la plantilla de la Policía 
Local, lo que supone una media diaria 
de 45’8. La actual plantilla está for
mada por 32 integrantes. El concejal 
de este área. Alejandro Rodrigo, ha 
anunciado que este año subirá ía plan- 
tiila en 3 nuevos agentes.

En el apartado de Policía Admi
nistrativa están incluidas 608 entra
das de documentos. 1.935 salidas de 
documentos. 1.603 informes del Juz
gado y otros 606 informes al Ayunta
miento solicitados por secretaría e 
intervención, y 1.540 certificados de 
convivencia.

En Tráfico hubo 72 accidentes 
con daños materiales. 24 accidentes 
con heridos. 1 mortal. 38 vehículos 
inmovilizados y 18 abandonados y 
retirados.

En Seguridad Ciudadana hubo 56 
detenidos. 26 intervenciones de dro
ga. 575 identificaciones y 4 suicidios. 
2 frustrados y dos consumados.

En Fiscal y Calidad de Vida, hubo 
8 intervenciones de ropa ilegal. 1 de 
animales. 35 de inspecciones de loca
les y 341 inspecciones de obras.

La Unidad Rural recorrió 2.120 
kilómetros visitando 34 obras en la 
zona rural. 160 certificados de po
zos, 44 pozos denunciados y 69 in
formes.

En Policía Asistencial fueron 
atendidas 900 llamadas de informa
ción. en el 092 se recibieron 418 
llamadas y se. prestónsocorro a 508 
transeúntes.

Rodrigo agregó a todas estas ci
fras que cada turno hay una media de 
4 agentes. Habitualmente un guardia 
se encarga de los puntos más con
flictivos en el tráfico, además de los 
dos que transitan en el coche patru
lla. a veces se ve mermado en un sólo 
agente porque cuando hay deteni
dos. tiene que hacer la custodia de 
los mismos.

Sobre las quejas remitidas por 
algunos vecinos. Rodrigo señaló que 
le gustaría tener una plantilla más 
alta, pero hay que ceñirse a la que 
actualmente hay.

Según el concejal de este área, 
harían falta varios agentes para ir en 
días altemos por los barrios y. que los 
vecinos le expusieran las quejas o 
sugerencias en un coche que sería 
habilitado como deleitación móvil.

RENFE HACE PRUEBAS DE VELOCIDAD ALTA EN ALCAZAR sobre 
el trazado actual que une Madrid y Barcelona a través de Valencia. Se trata de 
un tren diario que recorre el amplio tramo pasando por Alcázar de San Juan con 
el objetivo de ajustarse a las exigencias técnicas que una velocidad de este tipo 
necesita.
La velocidad alta alcanza los 200 kilómetros por hora mientras que la alta 
velocidad, existente por ahora sólo en el tramo Madrid-Sevilla puede llegar a 
superar los 300 kilómetros por hora.
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COMARCAS
LA MANCHA - Viso del Marqués (CR)

FUE DURANTE NUEVE AÑOS ALCALDE DE LA LOCALIDAD

Leopoldo Morales, nombrado 
hijo predilecto de Viso

C.M.
Leopoldo Morales dedicó al 

Ayuntamiento de Viso del Mar
qués 43 años de su vida, de los 
cuales, nueve fueron al frente de 
la alcaldía.

El acto se inicio con la lectura 
del pleno donde unánimemente 
se acordó darle el homenaje de 
respeto y consideración de todos, 
además de nombrarle hijo predi
lecto y concederle la medalla de 
oro de la localidad.

El alcalde de Viso del Mar
qués. Francisco Chico de Cam
pos. hizo una semblanza de la 
figura de Morales, el cual indicó 
siempre estuvo al servicio del 
pueblo, incluso rechazando pues
tos como el de Gobernador civil 
en Palma de Mallorca. A él se 
debe la iniciativa del Centro de 
Salud y la Almazara del Marqués, 
importante establecimiento hos
telero ubicado en un edificio sin
gular. Chico le agradeció su tra
bajo y desvelos por el pueblo.

Leopoldo Morales agradeció 
el homenaje y recordó los nom-

Francisco Gil-Ortega, Francisco Espinosa, o Blas Camacho (de izquierda 
a derecha), fueron algunos de los asistentes al acto.

bies de otros alcaldes de la locali
dad. Se mostró satisfecho de poder 
recibir este homenaje en vida. Agra
deció que la Plaza del Ayuntamiento 
pasase a denominarse por su antiguo 
nombre, porque será la forma de 
recordarle cuando ya no esté. Chico 
le hizo entrega del pergamino donde 
se le nombraba hijo predilecto del 
Viso. Su hijo. Pedro Morales, conce
jal dei Ayuntamiento del Viso, le 
impuso la medalla de oro de la loca
lidad.

Con posterioridad, el homenajea
do y el alcaide descubrieron una placa

LA MANCHA - Villarrubia de los Oios (CR)

Intensa actividad cultural 
durante la época estival

Ayuntamiento 
de Villarrubia.

C.M.
El Ayuntamiento de Villarrubia 

ha elaborado un programa donde la 
música, el baile. Coros y Danzas, el 
Ballet Internacional, Teatro, homena
jes a los niños y a la tercera edad... 
serán los protagonistas de la Semana 
Cultural. Durante la presentación del 
programa cultural, el concejal del área. 
Angel Morales excusó la ausencia de 
Zarzuela por motivos ajenos a la Orga
nización, pero se han programado 
obras de prestigio internacional como 
la de Carlos Borsani. y la primicia en 
la localidad de una actuación de ópera 
el día 30.

Hizo mención a ja ayuda social y 
económica que el Ay untamiento ofre
ce a las hermandades para que puedan 
realizar sus actividades dentro de la 
semana cultural y aclaró que los actos 
para niños y las atracciones del par
que infantil, al igual que los de la

tercera edad, serán gratuitos, pero al 
igual que en años anteriores, los de
más actos tendrán una entrada simbó
lica de 200 pesetas.

Tras comunicar los actos progra
mados hasta el 6 de Septiembre, cuan
do culminará con la Coronación de 
Reina y Damas de Ferias 96. manifes
tó que el pregón lo hará José Manuel 
Escribano Ubeda-Portugués.

La soprano Elena Muñoz trató de 
desmitificar el concepto que se tiene 
de la ópera, prometiendo que en la 
obra cómica “La selva Padrona”, con 
músicos profesionales componentes 
de la Banda Nacional y RTV. hará las 
delicias de los asistentes.

Por último, el alcalde de Villarru
bia. Ricardo San Pastor, elogió el es
fuerzo que Angel Morales hace para 
que la Semana Cultural evoluciones 
desde que se hizo cargo de la 
concejalía.

I A MANCHA- E l  Toboso (CR)

Finalizó con éxito 
la Semana Cultural

donde figuraba el nombre antiguo 
de la plaza, y que era el de Plaza 
de la Oretania. en homenaje a 
Leopoldo Morales.

Los vecinos e invitados al 
acto, entre los que estaban el 
alcalde de Ciudad Real. Gil 
Ortega, el diputado regional. 
Domingo Triguero, el alcalde de 
Calzada de Calatrava. Francisco 
Espinosa y gran cantidad de com
pañeros de la antigua UCD. como 
Blas Camacho. pudieron degus
tar una limonada en la misma 
plaza.

La Diputación  
aprueba más de 
88 m illones en 
proyectos de 
obras

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación Provincial, reunida en su 
sesión habitual de los martes, bajo la 
presidencia de Licinio Moreno, en 
sustitución de su titular. Luis Jesús 
Garrido, aprobó cerca de 153 millo
nes de pesetas en certificaciones, jus
tificaciones y proyectos de obras.

En certificaciones de obras se 
aprobó un montante de 60 millones 
destinados a redes de agua en Anchu
ras y en Campomojado. aldea de 
Torralba; urbanización de los terre
nos ferroviarios de Ciudad Real; Co
legio de Secundaria en Porzuna; y 
mejora del trazado y refuerzo del fir
me de la CR-P-5011 de Mestanza a El 
Hoyo (tramo I).

El apartado de justificaciones de 
obras se aprobó por importe de 4 
millones de pesetas para pavimenta
ciones y acerados en las localidades 
de Fuencaliente y Argamasilla de 
Calatrava.

Para finalizar la sesión de la Co
misión de Gobierno, se aprobó el ca
pítulo de proyectos de obras corres
pondientes a instalaciones deportivas 
en Pozuelo de Calatrava; pavimentar 
ciones y acerados en Bazán, aldea de 
Viso del Marqués, Puertollano y Agu
do; y edificio de usos múltiples en 
Brazatortas por un montante cercano 
a los 89 millones.

Casa de Cultura de El Toboso.

KOKA
Desde el 15 hasta el 23 de agosto 

se celebró la Semana Cultural de El 
Toboso bajo el lema “Cultura viva".

Se programaron varios concier
tos y una conferencia, celebrada el día 
22. sobre la depresión. Este acto co
rrió a cargo de la psiquiatra Isabel 
Gómez, y estuvo organizado por la 
Asociación de Mujeres "Casa de la 
Torrecilla".

Entre los conciertos estuvo la ac
tuación del Sexteto de cuerda 
“Grouck" que interpretó otras de los 
com positores Bach. Haendel y 
Vivaldi. entre otros. Mientras que el 
17. fue la Banda de Música “Santa

Cecilia” de la localidad la que ofreció 
otra actuación.

Finalmente, el pasaado día 20 le 
llegó el turno al cuarteto de viento 
"Saxofonistas de Ocaña” y al grupo 
de folk “Alcaravea” que pusieron el 
broche final a esta semana.

Todos los actos se celebraron en 
el "Hospital” de la localidad.

En otro orden de cosas, pero con
tinuando dentro del campo cultural, 
señalar que el pasado día 26 se pre
sentó una exposición de la obra de la 
pintora Arsenia Tenorio, que expon
drá en la Casa de Cultura de la locali
dad. diversas obras suyas basadas en 
la temática sobre el Quijote.

LA MANCHA - Moral de Calatrava (CR)

Un valdepeñero ganó el primer 
premio en la XXVI Exposición 
Nacional de Pintura

C.M.
El artista Daniel de Campos ha 

obtenidoel primerpremioen laXXVl 
Exposición Nacional de Pintura de 
Moral de Calatrava con el cuadro 
“Atardecer en la Mancha”.

De su obra, el escritor Luis 
Landero ha dicho que “las cosas no 
son como tas vemos sino como las 
recordamos, según Valle Inclán. y 
esto es lo que a uno se le ocurre ate los 
cuadros de este pintor. La más tiara 
lección de estética nos la ofrece es
pontáneamente nuestra propia memo
ria”,

Su pintura forma parte de grandes 
museos como el de la Real Academia 
de Artes de San Fernando, el “Elísea 
Cendrero”. la Diputación de Ciudad 
Real, el Museo de Arte Contemporá- 
neode Toledo oel Museo Nacional de 
Valdepeñas.

Su obra “Bodegón con paisaje”

ha sido adquirida para la LVII Expo
sición Nacional de Artes Plásticas que 
se celebrará en Valdepeñas con moti
vo de la Fiesta del Vino, en Septiem
bre.

Actualmente, el pintor prepara 
una exposición en la capital donde 
expondrá tres cuadros y más de 
treinta bocetos sobre los santos de 
Ciudad Real. Para ello se ha docu
mentado y los ha elaborado durante 
más de años y medio. Los cuadros 
pasarán a formar parte del Museo 
Diocesano de Ciudad Real. Nacido 
en el Viso del Marqués, comenzó a 
pintar en 1974, influenciado por el 
colorido y la vida humana de 
Centroamérica. donde consiguió una 
plaza de profesor.

En 1983 impartió clases de dibujo 
en el Instituto “Bernardo de Balbuena” 
de Valdepeñas donde fundó y dirige 
el Taller de Arte.

DETENIDO POR TENER SEMBRADA MARIHUANA EN SU VIVIEN
DA. Un vecino de Villartade San Juan. J.M.B. de 39 años, ha sido detenido por 
tener sembrada, en la parte trasera de su domicilio, marihuana por un valor 
superior a los cuatro millones y medio de pesetas.
Según informó el Gobierno Civil de Ciudad Real, esta persona tenía sembrados 
más de 26 kilos de marihuana, que le fueron aprehendidos tras ¿1 registro 
efectuado en su domicilio.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 6/9/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 6 de Septiembre de 1996 Página - 21

COMARCAS
LOS MONTES - Arroba de los Montes (CR)

Arroba inicia la recuperación de 
sus archivos y datos históricos

C.M.
La asociación cultural "La Col

mena” de Arroba de los Montes ha 
comenzado a trabajaren un proyecto 
que incluye la recuperación de todos 
los archivos y datos históricos acer
ca de lo que ha sucedido en los últi
mos siglos en el municipio.

El primer paso que han dado ha 
sido recoger fotografías antiguas con 
las que han iniciado el archivo foto- 
histórico de la ciudad, que durante 
estos días se expone al público en el 
Salón de Exposiciones del Ayunta
miento.

La iniciativa, que ha tenido una 
gran repercusión en Arroba, recoge 
momentos de la vida de esta locali
dad ciudarrealeña desde finales del 
siglo pasado hasta mediados del pre
sente a través de I 86 fotos.

Las fotografías, reproducciones 
de los originales, han sido cataloga
das en capítulos que engloban temas 
como los primeros años de edad, la 
primera comunión, adolescencia y 
juventud, matrimonio, servicio mili
tar. Guerra Civil, trabajos y tareas 
cotidianas, etc...

Entre todos los capítulos destaca 
el dedicado al vecino más ilustre de 
Arroba, el pintor José Ortega, del 
que también se exponen algunas fo

fa Sala de Exposiciones del Ayuntamiento ha sido el lugar escogido para la 
exposición de las fotografías.

tografías.
La idea, según comentaba Lo

renzo Herrance. uno de los miem
bros de la asociación, es crear un 
buen fondo de imágenes, al que po
dremos llegar tras comprobar cómo 
la gente a raíz de esta exposición les 
da sus fotos más antiguas para repro
ducirlas y catalogarlas.

Se pretende también repetir esta 
experiencia en Navidades, una vez 
que se haya recogido más material

fotográfico y escrito la historia de 
cada foto.

Por su parte, el alcalde de la 
población monteña. Angel Fernán
dez. señaló que la iniciativa ha sido 
bien valorada desde el consistorio, 
el cual está dispuesto apoyar este 
tipo de ideas que son una forma de 
mantener viva la historia más re
ciente del pueblo, en la que además 
se reflejan los vecinos, aunque sean 
los más ancianos.

LOS MONTES - Los Pozuelos de Calatrava (CR)

Alta participación en los actos de las 
Fiestas de Los Pozuelos

C.M.
Los Pozuelos de Calatrava cele

braron sus fiestas patronales en honor 
a Santa Rosa de Lima. El 21 de agosto 
tuvieron lugar las actividades depor
tivas del fútbol infantil, campeonato 
de billar, de truque y el maratón por 
categorías. El programa de activida
des estuvo repleto hasta el domingo 
25.

En el primer día de feria, Carmen 
Macareno amenizó al público que es
peraba la presentación de la reina y 
damas de la Feria. Paloma García

Prado. Rosa María León Palomo y 
Lidia Romero Martín de Pozuelo res
pectivamente.

El día 22 se celebró el baile del 
vermut en el que los vecinos bailaron 
con la orquesta Neptuno. A las 21 '30 
horas se inauguraron oficialmente las 
fiestas.

El día 23 se celebró la misa en 
honor a Santa Rosa de Li nía y después 
hubo una ce eentración en la Plaza 
del Ayuntamiento para degustar un 
refresco popular. La procesión de la 
patrona y la actuación de la orquesta

Metrópolis con un concurso de baile 
cerraron las actividades.

El sábado 24 hubo un concurso de 
migas y limonada en los Alamos, la 
actuación de Romero del Puerto y 
baile que amenizó la orquesta Al 
Margen.

El domingo 25. día en que se 
cerraron las actividades, se celebró 
una ginkana popular en la Plaza del 
Ayuntamiento y por la tarde un feste
jo taurino. Julián Camacho y la or
questa Acapulco se ocuparon de po
ner la nota musical al fin de fiesta.

LOS MONTES - Navalpino (CR)

Críticas “populares” a la actitud del equipo de 
Gobierno M unicipal

C.M.
El grupo del PP de Navalpino ha 

criticado las actuaciones del equipo 
de gobierno en cuanto a la elabora
ción de los presupuestos del 96. Se
gún indican en una nota de prensa, la 
cuantía total del presupuesto muni
cipal asciende a 23 millones de pese
tas en relación a años anteriores, que 
procedían del INEM y otros destina
dos a obras que nunca se incluyeron 
en los presupuestos, dice el PP.

Esta formación pidióexplicacio- 
nes y su portavoz. Antonio Blanco

Rodríguez, no recibió más respuesta 
que amenazas e insultos, llegando a 
decirle desde el PSOE que le lleva
rían ante los juzgados. El PP sale al 
paso diciendo que es un peligro ad
judicar. en 1991. un reemisor de te
levisión en 2.195.000 pesetas, des
oyendo otra oferta de 1.487.000 pe
setas además de tener colapsado du
rante tres años el pago de los pastos 
siendo el propio alcalde deudor, 
creando una alarma social como ja
más se vio en el pueblo, apuntan los 
populares de Navalpino.

Por su parte, el Grupo Municipal 
socialista afirma que todas las dudas 
y explicaciones que el PP ha pedido 
sobre los presupuestos se le han dado.

Manifiestan que estas denuncias 
permanentes dañan la honestidad de 
las personas que trabajan día a día en 
el Ayuntamiento.

En democracia, según ellos, es 
importante denunciar cuando hay 
cualquier irregularidad, pero el "todo 
vale" que practican los populares 
contra los socialistas no lo van a 
permitir.

LOS MONTES - Almodóvar del Campo (CR)

Inaugurado el Centro 
Coordinador de Turismo 
Rural del Valle de Alcudia

C.M.
El pasado viernes día 23 tuvo 

lugar la inauguración oficial del Cen
tro Coordinador de Turismo Rural 
del Valle de Alcudia en Almodóvar 
del Campo, situado en la Glorieta 
del Carmen de esta población.

Tras una recepción a las autori
dades e invitados, se procedió a rea
lizar una visita al mencionado Cen
tro, y en él. Claro García-Minguillán. 
director del mismo, se expusieron 
los objetivos del mismo y se dieron a 
conocer los recursos humanos y téc
nicos de los que se disponen, así 
como los proyectos inmediatos y fu
turos.

El centro, que ha tenido unjire- 
supuesto de 33 millones de pesetas, 
se ha creado al amparo del programa 
“Futures II" y ha contado con finan
ciación procedente de la Junta de 
Comunidades, la Diputación Provin
cial. por mediación del Patronato de 
Intereses Provinciales (PIP). la Se

cretaría de Turismo y el Ayunta
miento de Almodóvar.

Con el mismo, se pretende avan
zar hacia el desarrollo social de la 
zona, y a través de él se trazará una 
radiografía de la situación actual de 
17 municipios pertenecientes a las 
Comarcas de los Montes y Calatrava 
para fijar líneas de actuación y pro
yectos de desarrollo. Hasta finales 
de año. se realizará el estudio de 
cada una de las localidades y un plan 
de ordenación, en el que se evalua
rán las carencias de cada población y 
sus potencialidades turísticas.

Las localidades que serán objeto 
de evaluación en este centro son 
Alamillo. Almadén. Almadenejos. 
Almodóvar. Argamasóla de Cala
trava. Brazatortas. Cabezarrubias. 
Chillón. Fuencaliente. Guadalmez. 
Hinojosas de Calatrava. Mestanza. 
Puertollano. San Lorenzo de Cala
trava. Solana del Pino. Villamayory 
Villanueva de San Carlos.

LOS MONTES - Los Pozuelos de Calatrava (CR)

Alta participación en los 
actos festivos

C.M.
Los Pozuelos de Calatrava cele

braron sus fiestas patronales en honor, 
a Santa Rosa de Lima. El 2 1 de agosto 
tuvieron lugar las actividades depor
tivas del fútbol infantil, campeonato 
de billar, de truque y el maratón por 
categorías. El programa de activida
des estuvo repleto hasta el domingo 
25.

En el primer día de feria. Carmen 
Macareno amenizó al público que es
peraba la presentación de la reina y 
damas de la Feria, Paloma García 
Prado. Rosa María León Palomo y 
Lidia Romero Martín de Pozuelo res
pectivamente.

El día 22 se celebró el baile del 
vermut en el que los vecinos bailaron 
con la orquesta Neptuno. A las 21 '30 
horas se inauguraron oficialmente las

fiestas.
El día 23 se celebró la misa en 

honor a Santa Rosa de Lima y después 
hubo una concentración en la Plaza 
del Ayuntamiento para degustar un 
refresco popular. La procesión de la 
patrona y la actuación de la orquesta 
Metrópolis con un concurso de baile 
cerraron las actividades.

El sábado 24 hubo un concurso de 
migas y limonada-en los Alamos, la 
actuación de Romero del Puerto y 
baile que amenizó la orquesta Al 
Margen.

El domingo 25. último día de fies
tas. se celebró una ginkana popular en 
la Plaza del Ayuntamiento y por la 
tarde un festejo taurino. Julián Cama
cho y la orquesta Acapulco se ocupa
ron de poner la nota musical al fin de 
fiesta.

LOS MONTES - Almadén (CR)

MINAS DE ALMADEN Y ARRAYANES, (MAYASA), empresa de capital 
estatal situada en Almadén, ha reducido su capital social en 1.000 millones de 
pesetas para así compensar pérdidas y restablecer el equilibrio patrimonial.
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COMARCAS
CALATRAVA - Pozuelo de Calatrava (CR)

EN ELLA, DOM INGO TRIGUERO INFORM Ó AL RESPONSABLE PROVINCIAL 
DE LOS PROYECTOS A ACOM ETERSE EN LA POBLACIÓN

El presidente de la Diputación 
mantuvo una reunión de trabajo 
con el alcalde de la localidad

C.M.
El presidente de la Diputación. 

Jesús Garrido, y el alcalde de Pozuelo 
de Calatrava. Domingo Triguero, 
mantuvieron una constructiva reunión 
de trabajo que estuvo precedida de 
una visita a las últimas obras y pro
yectos actuales hechos por el Ayunta
miento y también los previstos para el 
futuro de Pozuelo.

Garrido estuvo acompañado de 
los vicepresidentes José Alberto 
Martín Toledano y Vicente Gil Orte
ga. mientras que al alcalde. Domingo 
Triguero, le acompañaban varios 
miembros del equipo municipal de 
gobierno. La visita recorrió varios 
inmueble que serán sedes del futuro 
hogar del jubilado y de un salón de 
usos múltiples. Siguieron por el con
sultorio de la Seguridad Social y visi
taron el estado de las obras de la 
travesía de la carretera de Valenzuela 
y el Santuario de la Virgen de los 
Santos, donde se habló de arreglar el 
firme del carreterín de la Virgen.

Tras la visita, tuvo lugar una re
unión donde se plantearon todos los 
proyectos que el municipio tiene pre
vistos acometer. Estos fueron bien 
recibidos por parte de las autoridades 
provinciales, manifestando que serán 
estudiados en profundidad y que se 
podrían realizar con cargo a Planes 
Provinciales, por lo que en próximos 
meseíf se podrían materializar parte 
de los mismos.

Triguero mostró su satisfacción 
por esta visita de trabajo que realizó el 
Presidente de la Diputación porque

supone un impulso a dos temas que el 
equipo municipal de gobierno consi
dera importantes para el pueblo: la 
construcción de un Hogar del Jubila
do y una gran sala de usos múltiples.

Semana Cultural

Por otro lado, señalar que la po
blación celebró recientemente su Se
mana Cultural, acontecimiento que 
coincide con la celebración de las 
fiestas en Honor del Santo Cristo, 
patrón de la localidad.

En esta ocasión desde la Conceja
lía de Educación. Cultura y Deportes 
del ayuntamiento pozoleño. junto con 
la Comisión de Festejos, se progra
maron una gran variedad de actos, 
tanto culturales como deportivos, con
tando también con la ayuda proceden
te de las distintas asociaciones loca
les.

Así. destacar la celebración de la 
I Vuelta Ciclista “La Laguna”, con
cursos de ajedrez o pruebas de nata
ción. en el apartado deportivo.

Por lo que se refiere a diferentes 
actos lúdicos. señalar la representa
ción teatral que llevó a cabo el grupo 
de teatro “El Lagar” o la tradicional 
comida que ofrece la Corporación 
Municipal a las personas de la terce- 
rít edad, y que congregó a más de 
doscientas setenta personas. Duran
te este acto, el alcalde. Domingo 
Triguero, anunció que desde el Ayun
tamiento se pedirá que se aumente la 
dotación de personal sanitario en 
Pozuelo para mayor comodidad de

Domingo Triguero.

los mayores y una mejor atención 
para éstos.

Otras actividades que han tenido 
lugar, además de la tradicional proce
sión. celebrada el día del Cristo, fue
ron un Festival de Cante flamenco, o 
una degustación de platos típicos ofre
cida por la Asociación de Amas de 
Casa.

Una exposición de manualidades 
y la conferencia sobre la historia lo
cal. impartida por José Ocaña y que se 
desarrollo en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento pusieron el toque cul
tura a estos actos.

También hay que destacar el con
cierto que dio el grupo local “Indus
trial Rock" o el impartido por la Ban
da Municipal de Música, que supuso 
el punto y final de las fiestas.

CALATRAVA - Torralba de Calatrava (CR)

Concluyó la Semana Cultural
C.M.

Con'la actuación del cantante lo
cal. Gregorio Delgado, dio comienzo 
el sábado 17 la semana cultural 
torralbeña. Ha sido una semana en 
que se ha puesto fin al primer verano 
cultural organizado por el Ayunta
miento y que ha sido el pórtico para el 
inicio de la Feria y Fiestas de la loca
lidad.

Entre las actuaciones destacadas 
está el concierto ofrecido por la Agru
pación Musical de Torralba de Cala
trava, que puso fina las actuaciones 
veraniegas de esta agrupación que 
comenzaron con un concierto dedica
do al pasodoble.

Tampoco faltaron los bailes po
pulares con la asociación cultural de 
coros y danzas “Cigüeña negra” de 
Alcoba de los Montes, y la ventriloquia 
con el show de humor y canciones de 
Marisol y sus muñecos. El flamenco 
llegó de la mano de los hermanos 
Muñoz.

La semana cultural se ha organi-

M3. Teresa González, alcaldesa.

zado pensando también en los niños, 
de ahí las actuaciones del grupo de 
teatro infantil Nómadas, la noche de 
magia con Fred Norman, o la marcha 
ciclista organizada por la Asociación 
Cultural y Deportiva de la localidad.

CALATRAVA 
Calzada de Ctva. (CR)

El Ayuntamiento 
quiere comprar el 
castillo de Salvatierra

KOKA
El Ayuntamiento de Calzada de 

Calatrava está realizando gestiones con 
los actuales propietarios del castillo de 
Salvatierra, situado a 4 kilómetros del 
municipio, para su compra, mediante 
dinero o por permuta de terrenos.

El deseo de la corponu mu 
calzadeñaes inciar trabajos de res upe- 
ración y conservación de lo que en otro 
tiempo fue primero torre y después 
castillo-fortaleza, que junto con el de 
Calatrava la nueva, situado frente al de 
Salvatierra, fue un importante bastión 
de la época romana destinado a contro
lar los centros neurálgicos del imperio 
romano en la península, Córdoba y 
Toledo. El castillo, actualmente en rui
nas, está ubicado en la finca 
"Sacristanía" y fue declarado bien de 
interés cultural con la categoría de mo
numento en junio de 1992.

CALATRAVA - Bolaños de Calatrava (CR)

Bolaños acogió el 
I Encuentro Nacional de 
Motoristas

C.M.
Abundando en la idea de promo

ción que tienen los habitantes de 
Bolaños respecto a actividades cultu
rales y deportivas incrementando con 
ella la proliferación de asociaciones o 
clubes, surgió hace más de un año el 
Moto Club "No te caigas" que. desde 
su fundación, ha intervenido en mu
chas concentraciones de aficionados 
a las motos en distintas localidades de 
España.

El 17 y 18 de agosto le llegó el 
turno al propio Bolaños. donde tuvo 
lugar la I Concentración Motera con 
carácter nacional.

Los objetivos de esta actividad no 
son otros que la exhibición, la cama
radería y el turismo por las tierras 
manchegas.

La inscripción costaba 2.500 pe
setas para los socios y 3.000 para el 
resto de los motoristas participantes. 
En dicho encuentro, los inscritos reci
bieron una bolsa con una camiseta, 
una insignia conmemorativa del even
to. el programa de actividades y vales 
para cena y comida en establecimien
tos que están en la ruta.

La concentración se realizó en el 
Campo Municipal de Deportes, don
de los motoristas hicieron exhibicio
nes de todo tipo. Luego los partici
pantes fueron recibidos en el Ayunta
miento por el alcalde en funciones. 
Juan Díaz Márquez, y los represen
tantes de la concejalía de Cultura y 
Deportes. Después, la comitiva dará 
varias vueltas por la villa para dejar

manifiesto la bonita actividad y la alta 
participación. Una vez concluida la 
exhibición, las motos quedaron 
aparcadas en la peatonal calle de las 
Nieves, mientras los participantes se 
reunían en la sede oficial, el Bar Ma
nía. tras lo cual se desplazaron a las 
discotecas de la localidad.

En la mañana del domingo 18. la 
diana fue terrorífica porque estuvo 
orquestada por todos los motores en 
funcionamiento. Tras el desayuno 
marcharon a Almagro para visitar los 
lugares más típicos, continuaron des
pués a Moral de Calatrava y. por fin. 
regreso a Bolaños. donde terminó la 
concentración no sin antes visitar el 
santuario de la Virgen del Monte, el 
castillo de Doña Berenguela. las pis
tas deportivas y el campo de moto 
cross que ha confeccionado el Club en 
el paraje de “Los navajos”, acción de 
gracias en la ermita de San Cristóbal 
para coronar en un restaurante donde 
se hizo el almuerzo de despedida y la 
entrega de trofeos que premiaron la 
distancia desde la que se acudió, la 
mejor moto, el mayor espíritu de cola
boración. la moto más insignificante 
y sacrificada...

El presidente del Club "No te cai
gas". Gregorio Velázquez se mostró 
exultante por la acogida que ha tenido 
este encuentro a juzgar por las anun
ciadas aportaciones . bien es verdad, 
que ha caído muy bien la originalidad 
de la actividad en el pueblo hasta tal 
punto que. en poco tiempo, ya hay 
casi cien socios.

LA MANCHA - Daimiel (CR)

La Comunidad de 
Regantes viajó a Valencia 
para unas jornadas de 
confraternización

C.M
El viaje estuvo organizado por la 

Comunidad de Regantes de Daimiel. 
con la colaboración de la Dirección 
General del AguadeCastilla-La Man
cha, de la Junta de Explotación del. 
Acueducto Tajo-Segura y del Tribu
nal de las Aguas de Valencia. La pre
tensión de este viaje era llevar a cabo 
unas jornadas de confraternización 
con sus homónimos valencianos.

El viaje comenzó el 21 con la 
salida de un autocar con regantes de 
Daimiel y representantes e las comu
nidades de regantes de las localidades 
de Alcázar, Manzanares. Herencia y 
Bolaños.

Rápidamente y acompañados por 
técnicos de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, los regantes fueron 
al embalse de la Bujeda y posterior
mente a Bolarque, visitando la central 
impulsora de las aguas procedentes 
de los pantanos de Entrepeñas y 
Buendía.

Visitaron el Canal del Trasvase, 
que causó gran impresión entre 
los v ia jeros por las tu rb inas 
reversibles y las grandes tuberías 
de acero que elevan el agua a 
través de la montaña al embalse 
regulador de la Bujeda.

El segundo día fueron recibidos 
por los Síndicos del Tribunal de las 
Aguas y posteriormente, en la puerta 
de los Apóstoles de la Catedral de 
Valencia, los regantes castellano- 
manchegos. invitados de honor, pre
senciaban ante un numerosísimo pú
blico la actuación del Tribunal.

Con toda la solemnidad que el 
acto requería, los Síndicos, 
representates por elección popular 
de los regantes de la huerta, atavia
dos con las tradicionales y típicas 
blusas negras, se constituían a las 
doce en punto en Tribunal, tal como 
lo vienen haciendo desde hace siglos 
todos los jueves del año sin interrup
ción.
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Según informó Valentín Ramírez unos días antes de la feria en 
rueda de prensa

“En el informe de liquidación de 1995 
el PP obvió un remanente de tesorería 
de unos ochenta millones depesetas”

Según manifestó Valentín 
Ramírez en rueda de prennsa celebra
da antes de la feria en Tomelloso, el 
PP obvió en informar en la liquida
ción del presupuesto de 1995 de un 
remanente de tesorería de más de 
ochenta millones de pesetas, genera
do por el Ayuntamiento socialista que 
había gobernado Tomelloso en las 
dos anteriores legislaturas, como pre
visión de desfases en las partidas pre
supuestarias".

En el mismo encuentro con los 
medios. Ramírez se congratuló deque 
todos los grupos políticos hubieran 
apoyado la moción socialista por la 
que se creará una "ventanilla única" 
a! objetó de simplificar los trámites 
que los ciudadanos deben realizar en 
otras administraciones.

Sobre la demanda del cuarto Ins
tituto acusó al PP de defraudar a los

órganos de participación ciudadana, 
saltándose las decisiones que toman. 
A tal fin puso como ejemplo los acuer
dos tomados en el último Consejo 
Escolar sobre la construcción del cuar
to Instituto, pasando de "una postura 
reivindicativa con el Gobierno socia
lista en Madrid" a otra "dubitativa y 
cínica después del triunfo electoral 
del PP". Por todos éstos motivos ase
guró que "los hechos me están demos
trando cada día más que este no es el 
Alcalde que necesita Tomelloso". 
Sobre la ubicación de la casa del agri
cultor. afirmó que "el grupo socialista 
nunca se ha opuesto a que se constru
ya. ni tampoco ha intentado bloquear 
ninguna acción que fuera en beneficio 
de Tomelloso". En contestación a la 
acusación, real izada por González una 
semana antes, de estar presionando al 
Consejero de Agricultura y Medio

Ambiente para que no se construya el 
mencionado centro, afirmó que "es 
mentira que yo haya presionado al 
Consejero para que la subvención di
rigida a la casa del agricultor pudiese 
perjudicarse".

Durante los días de feria hasta 
esta redacción han llegado noticias 
(no han podido ser confirmadas) que 
apuntan a la posibilidad de que el 
actual equipo de gobierno estuviera 
barajando ofertar a la Junta Directiva 
del Hogar del Jubilado y al grupo 
socialista, una fórmula de consenso 
que. básicamente, consistiría en la 
construcción en el solar contiguo a la 
Posada de los Portales de dos edifi
cios independientes, uno para la am
pliación del centro de la tercera edad 
y otro para la casa del agricultor.

(pga. IV)

El enfrentamiento político en Socuéllamos 
crea crispación en la sociedad

El enfrentamiento político que 
mantienen en Socuéllamos el PP y el 
PSOE se está reflejando en la socie
dad y puede llegar a significar motivo 
de confrontación entre los dos secto
res sociales más numerosos.

La temperatura política ha alcan
zado su máxima cota a raíz de la 
publicación del último Boletín del 
PSOE en el que se hace un balance de 
la gestión del gobierno municipal del 
PP. destacando contradicciones con 
un estilo que raya (cuando no llega) al 
insulto personal y político.

A las acusaciones del citado Bo
letín se han sumado una serie de escri
tos anónimos que denuncian el com
portamiento del Alcalde. Sebastián 
García, y que han sido enviados a la 
dirección provincial del PP.

Hay que dejar constancia que ya 
en la pasada legislatura el PP empleó 
también un Boletín para denudar las. 
en su opinión, irregularidades come
tidas por el equipo de gobierno socia
lista. poniendo el énfasis en las deci
siones de su Alcalde. Antonio Lizán. 
al que ahora acusan los populares de 
ser el autor de los anónimos y el 
inspirador del Boletín.

La situación se endureció más aun 
al incorporar el PPen el último Pleno, 
celebrado hace dos semanas, el punto 
16 en el orden del día en el que de 
pretendía realizar un "estudio del 
Boletín Informativo número i del 
PSOE local y acordar lo que proce
da", según rezaba textualmente.Los 
cinco concejales socialistas negaron 
ser responsables del contenido del 
Boletín, ya que era responsabilidad

Sebastian 
García y 
Antonio 

Lizán, 
alcalde y 

exalcalde 
de

Socuéllamos.

/
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de la Agrupación Local y solicitaron salón de plenos.
la retirada del citado puntoy al no El Pleno continuó y. ya con la
conseguirlo decidieron ausentarse del (pag. IV)

Heladería

La Ibense
Fabricación propia

Avda. D. Antonio Huertas, 149 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

TOMELLOSO
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JUAN ANTONIO LOPEZ RAMIREZ, conocido industrial 
tomellosero. falleció el pasado lunes día 26 de agosto víctima de un 
infarto de miocardio.

López Ramírez, fue concejal del Ayuntamiento de Tomelloso desde 
el año 1968 a 1974. siendo Alcalde Miguel Palacios Valero y convirtién
dose en el concejal más joven de España en aquellos momentos. Como 
responsable de Festejos se dieron los primeros compases liberalizadores 
de una feria muy encorsetada. celebrándose el primer Día del Ausente y 
el primer espectáculo de relieve de forma gratuita en la Plaza de España 
en la que actuó la cantante R ocío Jurado.

Dentro de la tristeza y la inoportunidad que todos los fallecimientos 
llevan consigo, en este caso han quedado especialmente subrayado, ya 
que este viernes se celebra la boda de su primogénita con un miembro de 
la realeza francesa.(pag. II)

Eladio Cabañero covalece 
de una trombosis en un 

hospital madrileño
El poeta tomellosero Eladio 

Cabañero, sufrió la pasada semana 
una trombosis cuando disfrutaba, 
junto a su esposa, de un descanso 
en Torremolinos. Las primeras 
atenciones sanitarias le fueron 
practicadas en la ciudad malague
ña. pasando posteriormente al Hos
pital Clínico de Madrid, donde per
manece actualmente.

Cabañero, a resultas del ata
que de trombosis, sufre paraliza
ción parcial de la parte izquierda 
de su cuerpo, aunque su estado ha 
dejado de ser grave.

Eladio Cabañero, es un asiduo 
visitante de Tomelloso. pueblo que 
le vio nacer y cuyas costumbres y 
personajes están permanentemen
te reflejadas en su obra. La noticia 
de su enfermedad fue dada en el

É l

transcurso de laXLVI Fiesta de las 
Letras el pasado viernes, aunque el 
hecho tuvo lugar una semana an
tes.
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AGENDA
armacias

TOMELLOSO

Día 6:
Luis A. Menchén 
C/ Socuéllamos, 6

Día 7:
Fernando Cañas 
C/ Alfonso XIII, 2

Día 8:
Angel Penades 
C/ Don Víctor, 34

Día 9:
Luis González 
C/ Gral. Mola, 10

Día 10:
José de la Cruz 
G/ García Pavón, 2

Día 11:
Carmen Rodríguez 
C/ Don Víctor, 71

Día 12:
Pilar Rubio Ros 
C/ Santa Rita, 37

SOCUÉLLAMOS

Del 1 al 7:
Gonzalo Gómez. 
Paseo Cervantes, 15

Del 8 al 15:
Isabel Barba 
Pza. Constitución, 1

PEDRO MUÑOZ

Del 7 al 13:
Pedro Carrasco 
C/ Virgen, 31

HORARIO DE TRENES
ALBACETE LA RODA MLLARROB. SOCTÉLLAM. CRIPTANA ALCÁZAR MADRID

3'25 346 4'10 4'20 440 447 642

7'05 7'23 743 7'53 8'09 8'15 10'02

17'00 1719 1740 17'50 18'07 18'12 20'06

19'04 19'22 1941 19'51 20'08 20'16

1955 20'13 20'33 2042 20’57 21'03 2249

2032 20'50 21'16 21'25 2143 2148

MADRID ALCÁZAR CRIPTANA SOCl ÉI.LAM. MLLARROB. LA RODA ALBACETE

7'10 7'16 7'35 745 8'08 8'3V

10'32 1038 10'55 11 '05 11'25 1146

13'35 1530 15'35 15'54 16'03 1626 1647

1640 18'21 18'28 1846 18'56 1917 19'38

18'35 20'14 20'20 20'36 2046 21'13 21'33

ALBACETE ALCÁZAR C. CASAS MANZANAR. DA1MIEL ALMAGRO C. REAL

TOO 7'18 7'32 745 7'57 8’11

10'35 10'53 11'07 11'20 11'33 1147

16'53 17'24 17'39 17'53 18'08

19'04 20'16 2043 20'58 21'12 21'28

C. REAL ALMAGRO DAIMIEL MANZANAR. C. CASAS ALCÁZAR ALBACETE

9'20 9’36 947 10'01 10‘32 1146

14'10 14’24 14'36 14'50 15'02 15'18

1745 18'19 18'23 18'39 19'10

21'50 22'04 22'17 22'31 2243 22'59

LARGO RECORRIDO (Salidas desde Alcázar)

A GRAN Al) A-Al.MERIA 
Salidas: l'.'dl- ll'OSy 17 (10 h. 
A C ÓRDOBA-MÁLAGA 
Salidas: 12 50 h.

\  SHVILI.A-C AIMZ 
Salidas: 1 OS h.
A MÁl.ACiA-Al.GKCIRAS 
Salidas: 0 40 h.

A Ml RCIA-CARTAGl NA 
Salidas: S'50- 11142 \ I7'?4 h. 
A LINARES-JAÉN 
Salidas: 1010 V IS'IS h.

A BADAJOZ 
Salidas: I A S I \ Ift'.S.I h.
A VAl.ENCIA-BARCELONA 
Salidas: N'2.V

HORARIO DE AUTOBUSES
DESDE ARGAMASILLA DESDE SOCUÉLLAMOS

POLICÍA MUNICIPAL 
(9261 52 31 82

A MADRID
Salidas: 5,45 y 7 horas
A CIUDAD REAL
Salidas:7 - 7,15 - 7,30 y 15 horas.
A MANZANARES
Salidas:7,45 -10,15 y 15,15 horas.
A TOMELLOSO-ALCAZAR DE SAN JUAN 
Salidas:9,30 -14,00 y 16,45 horas.
A TOMELLOSO-SOCUÉLLAMOS 
Salidas:14,15 y 18,45 horas.
A VALENCIA 
Salidas:11 horas.

DESDE SOCUELLAMOS

POLICÍA MUNICIPAL 
(926)51 40 58

A SOCUELLAMOS 
Salidas: 7 -15  y 19 horas.
A ALCÁZAR DE SAN JUAN 
Salidas: 6 (lunes a viernes) - 7’15 (lunes a 
sábado) - 9'45 (lunes a viernes) - 14’10 (diario) 
y 16'55 horas (lunes a viernes).
A VALENCIA
Salidas: 7 - 10'45 y 15 horas.
A MADRID
Salidas: 4 y 5 horas (lunes) - 4’30 - 6’30 -1 0'45 
- 13'30 -16 y 19 horas (diarios).
A CIUDAD REAL
Salidas: 7'15 (lunes a viernes y sábados) - 
14'45 horas (lunes a viernes).
A TOLEDO
Salidas: 6 horas (lunes a viernes).
A LA SOLANA
Salidas: 6'45 horas (lunes a sábado).

POLICIA MUNICIPAL
(926) 53 00 I3

A MADRID
Salidas: 4'30 (lunes a viernes) - 6'30 - 10'45 
(lunes a viernes) - 13,30 - 16 y 18'45 horas 
(domingos y festivos).
A MANZANARES 
Salidas: 7’15 horas.
ATOMELLOSO
Salidas: 7 - 12'15 y 19 horas.
A VALENCIA
Salidas: 7'15 (excepto domingos y festivos) y 
15'15 horas.
A CIUDAD REAL 
Salidas: 6'30 horas.

DESDE SOCUÉLLAMOS

POLICIA MUNICIPAL 
(926) 58 60 24

A MADRID
Salidas: 4,50 (servicio obreros) - 6,50 (diario) 
- 10,45 (de lunes a viernes) - 13,50 (diario) -
16.20 (diario) y 19,20 (diario).
SERVICIOS ESPECIALES:
4.20 (lunes-obreros) y
5.20 (lunes-obreros).
A TOMELLOSO
Salidas: 9,30 (de lunes a viernes) -11 (diario) 
-15 (diario) -17 (diario) -19,30 (diario) - 21 (de 
lunes a viernes) y 24 (sábados y domingos). 
A CUENCA-VALENCIA 
Salidas: 6 horas.
A ALCAZAR DE SAN JUAN
Salidas: 7,30 - 8,30 -11,30 - 14 y 15,45 horas.
A CIUDAD REAL
Salidas: 7.30 y 16.45 horas.

BRANDY

CASAJUANA
GRAN RESERVA 

100 AÑOS

VINOS 
DE CALIDAD

Cira. Alcázar, km. 1 - Apdo. 233 - Telf.: (926) 50 56 53 y 50 56 54 TOMELLOSO

ARGAMASILLA 
DE ALBA

Del 3 al 9:
Mercedes Carretón 
C/ Juan de Zúñiga, 44

Del 10 al 16:
Carmen Cueva 
Pza. A. Quijano, 1

RUIDERA

F. Astorga García 
C/ J.Ma. Aparicio, s/n

FUNDA-MENTAL n

Cuando se 
"revoluciona" el 
Alcalde de 
Tome lioso se le 
calienta el "motor"

Ya decía yo 
que lo de la 
fuente iba 
con
"segundas"

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

CIUDAD REAL (926)21 10 44 092 062 (926) 21 26 97 (926) 21 13 42/22 02 02 (926) 21 30 40 (926)
O TOMELLOSO (926) 51 05 10 (926) 51 01 74 (926) 51 01 57 (926) 51 03 50 (926) 51 40 58 (926) 51 22 50 (926) 51 06 90
o ARGAMASILLA DE ALBA (926) 52 10 34 (926) 52 10 04 (926) 52 10 08 (926) 52 21 51 (926) 52 11 08

PEDRO MUÑOZ (926) 58 61 52 (926) 58 60 24 (926) 58 60 14 (926) 58 67 26 (926) 58 63 55
RUIDERA (926) 52 80 26 (926) 52 80 26 (926) 52 80 36

h- SOCUÉLLAMOS (926) 53 02 69 (926) 53 00 13 (926) 53 00 59 (926) 51 03 39 (926) 53 03 49 (926) 53 10 36 (926) 50 01 24
enLU MANZANARES (926) 61 26 08 (926)61 10 80 (926) 61 03 96 (926) 61 08 30 (926)61 04 63/61 19 18 (926) 61 00 09 (926) 61 12 07
< LA SOLANA (926) 63 10 11 (926) 63 11 82 (926)63 10 31 (926) 63 39 00 (926) 63 16 37 (926) 63 10 00
< MEMBRILLA (926) 63 65 60 (926) 63 62 11 (926) 63 68 48 (926) 63 66 13

SAN CARLOS DEL VALLE (926) 63 00 11 (926) 63 01 82
<
S VILLARTA DE S. JUAN (926) 64 06 91 (926) 64 00 01 (926) 64 00 02 (926) 64 01 44

— PUERTOLLANO (926) 41 81 00 092 (926) 42 15 13 (926) 41 20 42 (926) 41 09 57/41 02 02 (926)42 45 19 (926) 41 19 65
ABENOJAR (926) 83 54 26 (926) 83 50 08 (926) 83 54 73

o ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
z ALMODOVAR DEL CAMPO (926) 48 31 23 (926) 46 43 23 (926) 48 34 39 (926) 48 30 38 (926) 46 42 21< ARGAMASILLA DE CTVA. (926) 46 02 78 (926) 47 70 01 (926) 47 70 07 (926) 47 79 46
_J BALLESTEROS DE CTVA. (926) 84 20 49 (926) 84 20 01 (926) 84 20 07O
h- CABEZARADOS (926) 83 52 01
cc CAÑADA DE CTRAV. (926) 83 02 01
ID MESTANZA (926) 48 56 72 (926) 48 55 13 (926) 48 56 75
O. VILLAMAYOR DE CTVA. (926) 46 61 01 (926) 46 61 02

VVA DE S. CARLOS (926) 87 90 01 (926) 87 90 05
— VILLAR DEL POZO (926) 84 21 59

~ w BRAZATORTAS (926) 47 10 04 (926) 47 10 07o
DC
LU

CABEZARRUBIAS DEL P. (926) 47 60 21 (926) 47 60 00
FUENCALIENTE (926) 47 00 01 (926) 47 00 06 (926) 47 02 57

'Z HINOJOSAS DE CTVA. (926) 47 60 01 (926) 47 60 06
CD EL HOYO
< SOLANA DEL PINO (926) 48 50 26
O SAN LORENZO (926) 33 50 01

PIEDRABUENA (926) 76 02 50 (926) 76 02 44 (926) 76 00 35 (926) 76 10 00
< ALCOLEA DE CTVA. (926) 77 20 03 (926) 77 20 02
z CARACUEL (926) 83 01 76
< CORRAL DE CTRAV. (926) 83 00 01 (926) 83 00 06 (926) 83 03 70
< PICÓN (926) 82 00 01 (926) 82 00 05
3 POBLETE (926) 83 30 14 (926) 83 31 48O LOS POZUELOS DE CTVA. (926) 83 20 79

LUCIANA (926) 76 90 01

ALMADÉN (926) 71 00 52 (926)71 12 17 (926) 71 07 48 (926) 71 21 33 (926) 71 02 63
2 ALMADENEJOS (926) 74 01 30 (926) 74 00 15 (926) 74 01 90
LU AGUDO (926) 73 00 01 (926) 73 00 19 (926) 73 05 85
G< ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
2 CHILLÓN (926)71 13 01
-J
£

GUADALMEZ (926) 74 20 35 (926) 74 20 12
SACERUELA (926) 77 90 01 (926) 77 90 02
VALDEMANCO ESTERAS (926) 74 17 11 (926) 74 17 17

CC
< ALCÁZAR DE SAN JUAN (926) 57 91 00 (926) 57 91 25 (926) 54 00 66 (926) 54 15 83 (926) 54 57 00/54 02 02 (926) 54 10 06 (926) 54 07 07M< CAMPO DE CRIPTANA (926) 56 00 85 (926) 56 12 42 (926) 56 01 07 (926) 56 18 10 (926) 56 10 12 (926) 56 24 54
O HERENCIA (926) 57 10 02 (926) 57 10 42

PUERTO LÁPICE (926) 57 60 41 *
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AGENDA

Los "chiringuitos"
La decisión del actual equipo de gobierno municipal de sacar a subasta 

los "chiringuitos" que los pasados años significaron un rotundo éxito, hadado 
como consecuencia el cambio en la titularidad de los propietarios y una 
suculenta "tajada" económica para las arcas municipales, ya que en algunos 
casos se han sobrepasado las cuatrocientas mil pesetas para hacerse con un 
lugar en el recinto durante los quince días, más o menos, que va a durar este 
año el "invento".

La principal consecuencia de el método elegido ha sido que los inspiradores 
de la idea se han quedado en la calle al no llegar en su oferta a las cantidades 
subastadas por los actuales propietarios. Nada que objetar a la consecuencia, 
dado que los pioneros ya tuvieron tres años como contrapartida para poder 
resascirse de su inversión.

Pero si mucho que comentar sobre la filosofía pasada y la presente, sobre 
la política que los parió y la que ahora mama de la lela. La primera 
fundamentada en la merma económica que durante el verano sufrían los pubs 
y discobares de la ciudad, en la necesidad de crear un espacio para el 
esparcimiento de la juventud que evitara la peligrosa dispersión del verano 
y la invitación a todos los establecimientos del sector para que ocuparan lugar 
en el denominado "Parque joven" con la mínima intervención municipal, 
tanto en la organización como en la parte impositiva con la consecuencia de 
que el que no estuvo fue por que no quiso. Sin embargo la actual filosofía 
(política) se ha basado en conseguir el máximo beneficio económico en el 
mínimo tiempo posible. Y lo que es peor, sin permitir que todo aquel que lo 
deseara pudiera entrar en el nuevo convenio. La cosa se reduce así: sacar la 
manteca a unos pocos para que estos expriman a los muchos. Una política de 
juventud llena de idealismo, pero al revés, y que acabará con el invento. V

PROTAGONISTAS

Por los niños saharauis
El concierto del pasado viernes, día 9 fue organizado por la Asociación de Amigos 

del Pueblo Saharaui de Tomelloso con la colaboración del Ayuntamiento, ya que la 
ciudad está hermanada con una Dahira. El concierto pro-niños saharauis se celebró en 
la terraza "La Córrala", participando grupos musicales de Castilla -La Mancha; como 
Krater, Nuevo Sanatorio. Los Inútiles y Los Ocultos, este último es el único grupo 
representante de Tomelloso.

El concierto rock del 
pasado viernes pro-niños 
saharauis. cuya entrada te
nía un precio módico:. 200 
pesetas, con el objeto de que 
el 'gran público' pudiera asis
tir y colaborar con el pueblo 
saharaui de Dahira. con el 
cual esta hermanado 
Tomelloso.

Este concierto se orga
nizó en Tomelloso. aprove
chando que hasta el día 20 
de Agosto hay conviviendo 
con diferentes familias de la 
ciudad niños y niñas 
saharauis.Hay que resaltar 
que la convivencia en la ciudad estaba pre
vista que finalizara el pasado día 4 del pre
sente mes de agosto, pero la perfecta adapta
ción de los niños ha aconsejado ampliar el 
periodo en un principio marcado.

La Asociación de Amigos del Pueblo 
Saharaui intenta reunir dinero para enviar 
una caravana con ropa y medicamentos, y 
además concienciar a los habitantes de 
Tomelloso. como también a los de otros 
lugares, de los problemas que está viviendo 
el pueblo saharaui. El dinero que se recaudó

con las entradas y las bebidas que se vendie
ron en el transcurso del concierto, que debía 
comenzar a las once de la noche pero se 
retraso media hora: estará destinado a la 
adquisición de ropa, medicinas y alimentos, 
que partirán en la caravana antes menciona
da.

Los grupos participantes son de 
Valdepeñas. Daimiel y Manzanares además 
de Tomelloso ( Los ocultos). Su actuación 
fue gratuita e interpretaron canciones com
puestas por ellos mismo.

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

RETUERTA DEL BULLAQUE (925) 42 16 21 (925) 42 16 39 (925) 42 17 23
en ALCOBA (926) 77 00 01 (926) 77 00 02 (926) 77 00 89
O ANCHURAS (926) 77 30 01
LU ARROBA DE LOS MONTES (926) 77 15 01 (926) 77 15 06
>z FONTANAREJO (926) 77 11 01
<
CQ HORCAJO DE LOS MONTES (926) 77 50 01 (926) 77 50 13 (926) 77 52 88
< NAVALPINO (926)77 12 01
O NAVAS DE ESTENA (925) 40 90 01 (925) 40 91 09

— PUEBLA DE DON RODRIGO (926) 77 70 01 (926) 77 70 08

_J DAIMIEL (926) 85 00 84 (926) 85 10 85 (926) 85 22 86 (926) 85 28 67 (926) 85 23 87 (926) 85 28 16 (926) 85 38 61
LU ARENAS DE SAN JUAN (926) 89 30 02 (926) 89 40 70
s FERNANCABALLERO (926) 80 90 01 (926) 80 90 18
< LAS LABORES (926) 89 20 0 2 (926) 89 20 09

VILLARRUBIA DE LOS OJOS (926) 89 81 56 (926) 89 64 52 (926) 89 60 12 (926) 89 86 57 (926) 89 90 13

LU
Z) MALAGÓN (926) 80 25 45 (926) 80 00 23 (926) 80 00 45 (926) 80 10 50 (926) 80 05 52
o LOS CORTIJOS (926) 80 80 52 (926) 80 80 53
3
Q FUENTE EL FRESNO (926) 80 60 16 (926) 80 61 50 (926) 80 64 50

PORZUNA (926) 78 00 01 (926) 78 00 08 (926) 78 05 41
LU EL ROBLEDO (926) 78 50 25 (926) 78 52 50

VALDEPEÑAS (926) 32 28 04 092 (926) 32 21 17 (926) 32 50 91 (926) 32 34 50 (926) 31 15 35 (926) 32 03 05<iT* ALMURADIEL (926) 33 92 53 (926) 33 90 62
UJ CASTELLAR DE SANTIAGO (926) 34 00 01 (926) 34 00 03 (926) 33 40 93
LU MORAL DE CALATRAVA (926) 33 00 04 (926) 34 04 34 (926) 33 00 12 (926) 33 04 09 (926) 33 01 42o SANTA CRUZ DE MUDELA (926) 34 22 70 (926) 34 20 28 (926) 33 12 24
< TORRENUEVA (926) 34 10 01 (926) 34 10 04 (926) 33 22 88
> VISO DEL MARQUÉS (926) 33 60 01 (926) 33 71 71 (926) 33 60 03 (926) 33 71 72

ALMAGRO (926) 86 00 46 (926) 86 00 33 (926) 86 00 19 (926) 88 20 16 (926) 86 02 50/86 02 76
> ALDEA DEL REY (926) 86 50 01 (926) 86 50 09
CE BOLAÑOS DE CTVA. (926) 87 00 48 (926) 87 00 12 (926) 87 00 10 (926) 87 26 70 (926) 87 28 14
h - CALZADA DE CTVA. (926) 87 50 01 (926) 87 50 95 (926) 87 50 02 (926) 87 67 63

CARRIÓN DE CTVA. (926) 81 40 81 (926) 81 52 11
< GRANÁTULA DE CTVA. (926) 86 80 03

MIGUELTURRA (926) 24 11 11 (926) 24 15 20 (926) 24 14 16 (926) 24 10 90
D POZUELO DE CTVA. (926) 84 02 39 (926) 84 00 13 (926) 84 04 37
( ) TORRALBA DE CTVA. (926) 81 01 81 (926) 81 00 21

VALENZUELA DE CTVA. (926) 86 70 05 (926) 86 71 73

VIVA. DE LOS INFANTES (926) 36 00 24 (926) 36 00 43 (926) 36 00 29 (926) 35 02 22 (926) 36 19 00 (926) 36 07 94
ALBALADEJO (926) 38 73 01 (926) 35 80 25
ALCUBILLAS (926) 35 61 63 (926) 35 61 07

111 ALHAMBRA (926) 35 68 06 (926) 35 67 88
1- ALMEDINA (926) 35 64 27
Z CARRIZOSA (926) 36 80 12 (926) 36 80 62

COZAR (926) 36 51 01
LU FUENLLANA (926) 36 07 04 (926) 36 09 17
Q MONTIEL (926) 35 30 31 (926) 33 00 12 (926) 35 31 38
O PUEBLA DEL PRINCIPE (926) 35 90 09 (926) 35 91 81
Q_ STA.C. DE LOS CÁÑAMOS (926) 38 70 05 (926) 38 76 85
< TERRINCHES (926) 38 72 01 (926) 38 72 12 (926) 38 72 56
o TORRE DE JUAN ABAD (926) 38 30 01 (926) 38 30 14 (926) 38 32 62

VILLAHERMOSA (926) 37 50 01 (926) 37 51 96 (926) 37 50 02 (926) 37 53 53
VILLAMANRIQUE (926) 35 40 09

— VVA.DE LA FUENTE (967) 39 60 00 (967) 39 60 01 (926) 39 60 14

tiempo
Hasta el mes de septiem
bre no se  podrá dar está 
información.

TEMPERATURAS
DIA MAX.1’ M IN”

21 28 I 6
22 30 16
23 28 17’5
24 2 1 '5 14'5
25 30'5 10
26 32 17'5
27 32 14

PLUVIOMETRIA

DIA I7M2

21 O'OO
11 O'OO
1 ^ O'OO
24 O'OO
25 O'OO
26 O’OO
27 O'OO

.M I Kstacion Metvymlogic;
lióle.o.l-:.V. Je Timik-IIomi
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INFORMACIÓN GENERAL
En Tomelloso sigue coleando el tema de 
la Casa del Agricultor

Casa del Pintor Francisco Carretero, que será adquirida por la Diputación 
Provincial para su posterior cesión al Ayuntamiento de Tomelloso.

Ramón González a lu vuelta de 
las vacaciones convocó a los 
peridistas para contestar a la rueda 
de prensa de Valentín Ramírez, vol
viendo a insistir que la construcción 
de la Casa del Agricultor junto al 
Hogar del Jubilado es para él un 
tema cerrado, aunque continúa abier
to a una solución de consenso siem
pre que se respete el lugar. Noostante 
el conflicto, tal y como informó Cua
dernos Manchegos en su anterior 
número, no está planteado con el

grupo socialista sino con el colecti
vo de la tercera edad, según ha mani
festado a este periódico el presidente 
del Hogar del Jubilado. Fulgencio 
Quevedo. ya que aun sigue firme la 
negativa de la Junta Directiva a la 
ubicación que desea el grupo de go
bierno para la Casa del Agricultor. 
Quevedo. según su propias palabras, 
ha recibido una carta del Alcalde en 
la que se le comunica que la Junta 
Directiva ha aceptado la propuesta 
de la primera autoridad, lo que para

él es un "auténtico descubrimiento" 
ya que la Junta Directiva no se ha 
reunido después de la decisión co
mentada y. por lo tanto, "dificilmente 
ha podido cambiar su postura". 
Quevedo ha continuado diciendo que 
"después de la feria convocaré a la 
Junta Directiva para tratar el terina, 
aunque no tengo conocimiento de un 
cambio de postura de sus miembros, 
ya que los que se han mostrado de 
acuerdo con el Alcalde, ya lo hicie
ron en la última reunión en la que se 
votó en contra del proyecto".

Con respecto al otro frente abier
to. la creación del cuarto Instituto. 
González se mostró de acuerdo con su 
construcción, pero creando primero 
la "figura jurídica" para después pasar 
a su construcción. "Yo me sentiría 
satisfecho - dijo - con que se creara 
juridicamante porque ello sería la ga
rantía de que se llegará a construir".

En este mismo punto afirmó que 
de cara al próximo curso no existen 
problemas de escolarización. y que 

,si ello puede llegar a ocurrir sería en 
el curso siguiente pero que se solu
cionará antes de esa fecha.

González aprovechó la compa
recencia para hacer balance de lo 
conseguido para Tomelloso. con ca
rácter extraordinario, a su paso por 
la Diputación Provincial, ofrecien
do los datos que se reflejan en el

cuadro.
Con respecto a la realización de 

la Auditoría Municipal, prometida 
en la campaña electoral y ratificada 
con posterioridad en varias ocasio
nes. afirmó que en su día había sido 
solicitada a la Diputación Provin
cial. pero que la avalancha de solici
tudes en el mismo sentido y la falta 
de personal en la Institución habían 
hecho imposible hasta ahora su con
secución. No obstante dijo que había

2.000 SL. ofreciendo el correspon
diente acuerdo de la Comisión de 
Gobierno celebrada el 19 de abril de 
1996. que dice textualmente: "La 
Comisión de Gobierno acuerda, por 
unanimidad, encargar a la empresa 
GAM 2.000 SL. adjudicataria del 
contrato de asesoramiento perma
nente en materias económicas finan
cieras y contables de esta Corpora
ción. informe especial relativo a es
tudio sobre situación económica-fi-

nanciera del Ayuntam iento de 
Tomelloso a 31 de diciembre de 
1995. y propuesta de viabilidad".

A pesar de que el documento fue 
entregado como prueba de la solici
tud de la correspondiente Auditoría, 
que Ramírez había informado que 
aun no se estaba realizando, este 
periódico ha podido saber que la 
citada empresa no está reconocida 
como empresa auditora y. en todo 
caso, la transcripción realizada de
muestra que no es una auditoría lo

que pide la Comisión de Gobierno, 
ya que no reúne los requisitos regu
lados en la Ley Orgánica 2/82 y la 
Ley 7/88 reguladoras del Tribunal 
de Cuentas del Reino, así como la 
Ley de Sindicatura de Cuentas de 
Castilla-La Mancha 5/93 y. en todo 
caso, dificilmente podría desvelar la 
situación del Ayuntamiento a mayo 
de 1.995. cuando el informe que se 
solicita es hasta diciembre, ya con 
seis meses de gestión del PP.

sido solicitada a la empresa GAM

Adquisición Casa de Francisco Carretero 40.000.000 ptas.
Aportación a finalización de Plaza y Fuente 8.000.000 ptas.
Colaboración edición libros de G° Pavón 13.000.000 ptas.
Semana Provincial de Teatro 2.500.000 ptas.
Fiesta de las Letras 1995 250.000 ptas.
Certamen de Pintura 1996 350.000 ptas.
Acción Social Barrio de La Esperanza 100.000 ptas.
Ayuda Parroquia de San Pedro 500.000 ptas.
Ayuda Asilo 500.000 ptas.
Ayuda a AFAS para Olimpiada 250.000 ptas.
Ayuda deportistas de Tomelloso 350.000 ptas.
Ayuda en trabajos Imprenta a Asociaciones 735.000 ptas.
Ayuda Festival Folklórico 200.000 ptas.
Trofeos a diversas asociaciones 500.000 ptas.

Crece la tensión política en Socuéllamos
AG RU PA CIO N LOCAL 

DE SO CU ELLAM O S
PSOE BOiüNrHWlAlIVO • Nurrwc 1 • JUUO 1995

LA VERDAD SOBRE LA CONTRIBUCION...

"ENTRE PARTE Y PARTE, E l QUE REPARTE, 
S E liE V A L A M E JO R  P A R T E ."

Portada del boletín informativo del 
PSOE socuellamino.

asusencia de los concejales socialis
tas, García leyó unos panfletos que 
fueron repartidos por la población hace

unos meses, además de una carta, 
remitida al presidente del PP de Ciu
dad Real. Francisco Gil-Ortega en la 
que el autor se identificaba como mi
litante del PP y criticaba la actuación 
de Sebastián García al frente del Ayun
tamiento.

Otro tanto ocurría con cartas re
mitidas al Consistorio Municipal y de 
las que los cocejales del PP deducían 
similitud en el estilo y las acusaciones 
vertidas.

Al final de todo este "ajetreo" 
justicieroel Alcalde pronuncio la sen

tencia. que no fue otra que la de des
velare! mimbre del autor del desagui
sado. que resultó ser el anterior Alcal
de. Antonio Lizán. según un "experto 
grafólogo". para más señas de 
Albacete.

Con anterioridad. García había

consumido una buena parte del Pleno 
intentando rebatir las acusaciones 
vertidas en el Boletín del PSOE del 
que ya informamos en nuestro núme
ro anterior y que está siendo motivo 
de la polémica.

A l ju e z  lo que es de l ju e z
En la "guerra" ele Socuéllamos quizá lo único sensato que huxu ocurrido es 

la denuncia formulada por el actual Alcalde Sebastián García para que el juez 
indague sobre el contenido del último Boletín del PSOE y sobre los anónimos 
que acusan de irregularidades al primer edil.

Que quede claro, el Boletín de marras es un panfleto repleto de mal gusto, 
no por las acusaciones que en el se vierten, sino por el estilo con el que se hacen.

Pero también que quede claro, un Pleno Municipal no puede convertirse en 
tribunal para debatir sobre el contenido de un órgano escrito y buscar 
responsabilidades sobre un ciudadano que además es concejal de la Corpora
ción. Y ya es el colmo de los colmos pretender que los concejales socialistas se 
quedaran para asistir al "proceso suinarísimo" que la primera autoridad 
impuso.

Mucho nos tememos que ese Pleno sólo sirviera para caldear el ambiente 
y que ese caldeo haya traído una presión que un día hará que la "tapa de la olla" 
social salte por donde menos nos esperemos. Porque, desde luego, de construc
tiva tuvo poco la sesión, en la que no faltaron insultos e improperios de los 
"incontrolados", quizá de la misma naturaleza que los otros "incontrolados" 
del Boletín.

Más, a pesar de todo, algo positivo ha salido de este "cóctel". Si 
las acusaciones pasan a ser reconocidas como ciertas por el juez, 
Lizán tendrá que dim itir por ser autor de un delito. Pero si no es así 
el que tendrá que coger las de "Villadiego" será García por acusar en 
falso. A la espera estamos.

RAPIDEZ DE
ejecución  M etálicas

Ctra. Argamasilla Km. 1,300 - Telf.: (926) 51 41 66. Fax: 51  ̂
TOMELLOSO (Ciudad Real)

DISCO - BAR

LA K O M B A
Copas

P9 Mártires, 7 - Telf.: (926) 53 27 80 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

ELECTRICIDAD  
J lu .il M ánche-)

Alia y naja Tensión 
Bobinado de Motores 
Aire Acondicionado

C/ Amalia Cepeda. 7 y Ave María. 10 
Telf.: (926) 51 12 69 y 51 09 77 

Fax: 50 59 38 TOMELLOSO (C. Real)

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL 
v Y MECÁNICA

TELMANSA
Automoclón y Montajes de Aire Acondicionado 

Servicio de Grúa y Plataforma permanente

Ctra. Argamasilla. Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

. Angi l PiRÍZ
CARPINTERIA 

METÁLICA DE HIERRO 
Y ALUMINIO

PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04 TOMELLOSO

POLLOS ASADOS 
LASAÑAS - CANELONES 

BOCATAS
Haga sus encargos por teléfono

PIZZERIA - CROISANTERIA ----------------------- -----------
P° Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78 - SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)
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FERIA Y FIESTAS 1996

XLIII FIESTAS DEL VINO

P R O G R A M A  D E  F E S T E JO S
1 DE SEPTIEM BRE

I I '()() horas: Organizado por la Asociación de Mujeres <“Concepción Arenal”. Visita a los 
Ancianos del Geriátrico.

12’3() horas: Inauguración de las pistas de exámenes de Tráfico y Educación Vial, en el 
polígono industrial.

18’0() horas: Concurso de Tira de la Cuerda. Categoría Absoluta y Juvenil, en el pabellón 
cubierto.

20’00 horas: Organizado por la Peña “Blanco y Tinto Mix". Ia Semifinal del Cuadrangular 
de Fútbol-Sala Femenino, en el Polideportivo Municipal.

20’00 horas: Visita del Jurado del Concurso de Escaparates a los establecimientos 
participantes.

2 l'OO horas: Inauguración y Brindis de las XLIII Fiestas del Vino, en la Plaza de España.
2 1 '00 horas: Organizado por la Peña “Blanco y Tinto Mix”. 2a semifinal del Cuadrangular de 

fútbol-sala femenino, en el Polideportivo Municipal.
22’00 horas: Apertura del Pabellón del Vino del C.R.D.O. Valdepeñas, en la Plaza de 

España.
22'00 horas: Actuación del Ballet “Kantuta”. con canciones y danzas de Perú.
23'30 horas: Desfile de gigantes y cabezudos.
24’00 horas: Espectaculares fuegos artificiales en la Avenida Io de Julio.

3 DE SEPTIEM BRE

13:00 horas: Organizado por Cencibel. III Encuentro de Usuarios del Servicio de ayuda a 
domicilio, en el Motel Meliá El Hidalgo.

13’00 horas: Inauguración de la Exposición del VII Concurso de Fotografía, en el Auditorio 
Francisco Nieva.

18-00 horas: Concurso de Figuras de Arena, en las categorías juvenil y absoluta, en el 
Polideportivo Los Llanos y con la organización de UGT Juventud.

19’00 horas: Baloncesto Femenino. Categoría Absoluta, en el Polideportivo Municipal.
20’00 horas: Vino de Hermandad en Homenaje a la Tercera Edad Ofrecido por el 

Ayuntamiento en el complejo “El Poseidón”.
20'00 horas: XXI Concurso Comarcal de “Limoná”. en la Terraza Valcentro.
22'30 horas: Actuación estelar del grupo Nuevo Mester de Juglaría, en la Plaza de España.
22'30 horas: Degustación de Morcilla y Bacon organizado por la asociación de Mujeres 

“Concepción Arenal”, en la Plaza de España.
23'00 horas: Organizado por la Peña “Blanco y Tinto Mix”. degustación de Tortilla en la 

Plaza de España.
00’30 horas: Verbena popular amenizada por la orquesta Venecia en la Plaza de España.

4 DE SEPTIEM BRE

9’00 horas: Organizado por la Asociación Elemental de Fútbol-Sala Valdepeñas, semifinal 
del cuadrangular de Fútbol-Sala, en el polideportivo municipal.

ÍO’OO horas: Organizado por la Asociación de “Mujeres para la Democracia”, concurso de 
Pintura al Aire Libre, en la Plazoleta del Convento.

1 1 '00 horas: Organizado por la Asociación "Concepción Arenal", elaboración de collares y
pulseras para niños de 6 a 12 años, en la plazoleta Balbuena.

18'00 horas: Organizado por CC.OO. Juventud, concurso “Pinta tu camiseta”, de 8 a 14 
años, en los locales de CC.OO.

20'00 horas: Organizado por la Asociación "Mujeres para la Democracia”, fallo del jurado y 
entrega de premios de los Concursos de Pintura y Poesía, en el salón de Plenos 
del Ayuntamiento.

20' 15 horas: Fallo dei Jurado y entrega de Premios del Concurso de Escaparates, en el salón 
de Plenos del Ayuntamiento.

20’30 horas: Teatro infantil, con la representación de “El bosque encantado”, por la 
compañía Cadetelandia, en la plazoleta Balbuena.

20'30 horas: Inauguración Oficial del Parque Cervantes, en la Avenida de los estudiantes.' 
20’45 horas: Descubrimiento de la Placa en Homenaje a Angel y Sara en el Paseo que lleva 

su nombre, en el Parque Cervantes.
2 l'OO horas: Organizado por la Asociación Elemental de Fútbol-Sala Valdepeñas. Semifinal

del Torneo Cuadrangular de Fútbol-Sala, en el polideportivo municipal.
2 l'OO horas: Concierto a cargo de la Agrupación Musical “Maestro Ibáñez”. en el auditorio 

del Parque Cervantes.
21 '30 horas: Juramento e investidura de la cofradía de los Mayorales del Vino de 

Valdepeñas en las Bodegas “Los Llanos”.
22'00 horas: Organizado por la Asociación Elemental de Fútbol-Sala Valdepeñas. 2a 

Semifinal del Torneo Cuadrangular de Fútbol-Sala, en el Polideportivo 
Municipal.

22’30 horas: Actuación de la Orquesta Platería, en la Plaza de España.
23’00 horas: Organizado por la Asociación de Vecinos de “Consolación N. IV”. degustación 

de migas en la Plaza de España.
()()'30 horas: Verbena popular amenizada por la Orquesta Danubio's.

5 DE SEPTIEMBRE

lO'OO horas: Torneo Local de Ping-Pong, en categoría juvenil y absoluta, en el polideportivo 
municipal.

11 '00 horas: Organizado por la Asociación de Mujeres “Concepción Arenal”, visita a la 
Residencia de los Ancianos de Nuestra Señora de la Consolación.

11 '00 horas: Organizado por la Asociación “ Castillos de Papel”. Ajedrez Gigante en la

Plaza de España.
12’30 horas: Entrega de premios del Consejo Regulador de la Denominación de Origen

Valdepeñas a la Elaboración y Calidad de Vinos, en la Bodega “Los Llanos”.
19'30 horas: Organizado por la Peña “Blanco y Tinto Mix". Gymkhana Juvenil, en la 

plazoleta del Convento.
20’ 15 horas; Recepción de Autoridades en el Excelentísimo Ayuntamiento.
20'30 horas: Acto de izar las banderas, en la Plaza de España.
20’45 horas: Pregón Oficial a cargo del periodista Lorenzo Díaz, en la Plaza de España.
2 l ’OO horas: reconocimiento de Hijos Predilectos.
21’ 15 horas: reconocimiento al Mérito Artesanal, en la Plaza de España.
21 ’30 horas: Ofrenda del primer Mosto a la patraña, a cargo de la Asociación de Coros y 

danzas “Fermento”.
22’30 horas: Organizado por la Asociación de coros y Danzas "Fermento”. X Festival 

Folklórico “Ciudad del Vino”, en la Plaza de España.
23’00 horas: Organizado por las penas “Vinosaurio”. “Sin Conocimiento” y “Kachico pan. 

kachico queso”, degustación de gran limoná y pisto, en la plaza de España.
24'00 horas: Marathón de Cine, en el Teatro cine-Parque
00'30 horas: Verbena popular amenizada por la Orquesta “Danubio's”. en la Plaza de 

España.

6 DE SEPTIEM BRE

Organizado por la Peña “Maraca”. 3o y 4o Puesto de Fútbol Aficionado “Torneo 
de la Uva y el Vino”, en polideportivo “Los Llanos".
Organizado por el grupo artístico-literario “El Trascacho”, XXVI Concurso de 
Pintura en el Asfalto, en la calle Virgen.
Organizado por el consejo Regulador de la Denominación de Origen 
Valdepeñas. Concurso Nacional de Catadores de Vino, en la sede del Consejo. 
Organizado con la colaboración de la Hermandad de "San Isidro”, concurso de 
platos típicos, en el paraje del Peral.
Organizado por la Asociación elemental de Fútbol-Sala Valdepeñas. 3o y 4o 
Puesto del cuadrangular y final, en el Polideportivo municipal.
Organizado por la Peña “Maraca”, final de Fútbol Aficionado "Torneo de la 
Uva y el Vino”, en el polideportivo Los Llanos.
Organizado por la Peña "Sin conocimiento". Concurso de Pañuelo y Mocho, en 
el paraje del Peral.
Organizado por el Club de Ajedrez “Los Molinos", Torneo de Ajedrez, 
categoría absoluta, en la galería Hermes.
Organizado por el Club Deportivo elemental "Lucero", semifinales del 
cuadrangular de Fútbol-Sala, en el polideportivo municipal.
Organizado por la Hospitalidad de Lourdes. Concentración de participantes en 
la Caravana Blanca, en la parroquia del Santo Cristo.
Gran corrida de toros, lidiándose las reses de la ganadería Benítez Cubero para 
los diestros Rivera Ordóñez. Julio Aparicio y Víctor Puerto.
Organizado por RACE, llegada y recorrido por las calles de Valdepeñas de 
Coches Antiguos.
Organizado por la Asociación de Amigos de Juan Alcaide. "Tertulia desde el 

Empotro”. Vaso II del Ciclo de Vinos de la tierra. Homenaje a Angelita Rodero 
con Poemas de Angelita y Lola Rodero, en Bodegas A-7.

22'30 horas: Actuación estelar del grupo “Los Sobraos", en la Plaza de España.
23'00 horas: Organizado por la Peña <“Arrea”. degustación de potaje, en la Plaza de España. 
23'00 horas: Teatro-revista “La copla marca el 96". a cargo de “El Titi”. “Dimas de Jaén". 

Ballet “Arte y Solera", el humorista Félix “El Maño”, la Vedette "Blenda lou” y
el humorista Ayalas. en el auditorio municipal.

00’30 horas: Verbena Popular amenizada por la Orquesta “Pablo Ropany”. en la Plaza de 
España.

7 DE SEPTIEM BRE

lO'OO horas: organizado por el Club de Ajedrez “Los Molinos”. Torneo de Ajedrez, 
categoría absoluta, en la galería Hermes.

lO'OO horas: Organizado por la sociedad de cazadores "La protectora", gran tirada de
codorniz “Trofeo Fiestas de la Vendimia”, en campo de Tiro "La protectora”.

10’30 horas: Organizado por la Asociación D'Arte. III Exposición y Concurso de Cuadros 
con Alegoría a Nuestro Pueblo, en la Plazoleta Balbuena.

11 '00 horas: Organizado por el Club Deportivo Elemental “Lucero”. 3o y 4o puesto y Final 
del Cuadrangular de Fútbol-Sala, en el Polideportivo Municipal.

17'00 horas: Organizado por el Club Deportivo Elemental “Lucero”, semifinales del 
cuadrangular de fútbol, en el polideportivo "Los Llanos".

17'00 horas: Encuentro de fútbol. "Torneo Uva Blanca Airen”. entre los equipos Sporting 
Valdepeñas-C.F. Salvatierra, en el polideportivo municipal.

18'00 horas: Organizado por la Peña "Blanco y Tinto Mix”. cuadrangular de Fútbol-Sala 
Femenino, tercer y cuarto puesto y final, en el polideportivo municipal. 
Organizado por ASAMA, recorrido urbano de las Motos Antiguas, 
concentración de los participantes en la Ofrenda de Flores, en la plazoleta del

9'30 horas:

lO'OO horas:

i ro o horas:

i ro o horas:

i ro o horas:

1130 horas:

12'30 horas:

16'00 horas:

17'00 horas:

18’00 horas:

oc horas:

19'00 horas:

20'00 horas:

19’30 horas: 
20'30 horas: 

Convento. 
21'25 horas: Llegada de la ofrenda de flores a la Plaza de España e interpretación del Himno 

a Ntra. Patraña, por la Agrupación Coral “Maestro Ibáñez" y la Agrupación 
Musical “Maestro Ibáñez".

23'00 horas: Organizado por el Motel Meliá “El Hidalgo". Cena de la Vendimia.
23’30 horas: Organizado por las Peñas “Amoskaya" y "Astalkulo". degustación de jamón, 

queso y chorizo, en la Plaza de España.
23'45 horas: Organizado por la Peña "Redacción Marchosa”, IV Concurso del Botijo, en la
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FERIA Y FIESTAS 1996

XLIII FIESTAS DEL VINO

P R O G R A M A  D E  F E ST E JO S
Plaza de España.

24'00 horas: Actuación de Azúcar Moreno, en la Plaza de España.
1 '30 horas: Verbena Popular amenizada por la Orquesta Pablo Ropany. en la Plaza de 

España.

8 DE SEPTIEM BRE

6'00 horas: Organizado por el Club de Pesca “Ciudad del Vino". Concentración y sorteo de 
puesta para los participantes del Concurso Local de Pesca, en Bar Casa Juan. 

Lugar: Pantano de la Cabezuela. Al finalizar se hará la entrega de premios.
9’30 horas: Organizado por AMPA. V Marcha Ciclista Familiar con salida en la Plaza de 

España.
lO'OO horas: Organizado por la Escuela de Valdepeñas y Torremolinos. Fútbol Base.

categoría alevín, en el polideportivo municipal.
1 ()'()() horas: Organizado por el Club Deportivo Elemental “Lucero". 3o y 4o puesto y finales

X L III
F IE ST A S

D E L

I ()'()() horas

10*00 horas

10*30 horas 
participación 
Asunción.

11'()() horas

del Cuadrangular de fútbol, en el polideportivo Los Llanos".
: Organizado por el Club Ciclista Valdepeñas, ciclismo en carretera, categoría 

juvenil con llegada a la Avenida Gregorio Prieto.
Organizado por la Sociedad de Cazadores "La Protectora . I iro al plato I Gran 
Premio de Valdepeñas. Ciudad del Vino", en el campo de Tiro "La Protectora’’.

: Solemne misa en honor a Nuestra Patrona la Virgen de la Consolación, con la 
de la Agrupación Coral "Maestro Ibáñez". en la Parroquia de la

Organizado por la Escuela de Valdepeñas y Torremolinos. Fútbol Base, 
categoría Infantil y Cadete, en el polideportivo municipal.

11 '30 horas: Organizado por la Peña "Blanco y tinto Mix" con la colaboración de la
Asociación Juvenil "Castillos de Papel" y a Beneficio de José Luis Cavas 
Muñoz «necesitado de operación, carrera del duro, en la Plaza de España. 

12*00 horas: Organizado por la Asociación de Amigos de Juan Alcaide. Proclamación del 
XVII Premio de Poesía, en la Sede de la Asociación.

14*00 horas: Organizado por ASAMA, llegada de las Motos Antiguas a la Plaza de España. 
20*00 horas: Procesión en Honor a Nuestra Patrona. la Virgen de la Consolación.
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PUERTOLLANO
FERIA Y FIESTAS 1996

P R O G R A M A  D E  F E S T E JO S
5 DE SEPTIEM BRE

I7"0() horas: Tenis de Mesa en el Pabellón de la calle Valdepeñas. III Torneo de Tenis de 
Mesa de la Feria de Septiembre.

2 l'OO horas: Inauguración de las Fiestas en el Recinto Ferial.
23’00 horas: Concierto de Rock a cargo de Blues Stop y Australian Blonde

6 DE SEPTIEM BRE

13’0() horas: XII Rallye de coches antiguos en el Paseo de San Gregorio.
17’00 horas: Tenis de Mesa en el Pabellón de la calle Valdepeñas. III Torneo de Tenis de 

Mesa de la Feria de Septiembre.
19’30: Zarzuela: "La verbena de la paloma”, de Ricardo de la Vega y música del 

maestro Tomás Bretón. Compañía Lírica de Zarzuela.
20'00 horas: Teatro Infantil: “Las aventuras de Pinocho", a cargo de los muñecos de Irene, 

en el Paseo de San Gregorio.
20'30 horas: Ofrenda de Flores del Pueblo de Puertollano a su Excelentísima Patrona. A 

continuación. Salve en honor de la Santísima Virgen de Gracia donde 
intervendrán los grupos folclóricos “Virgen de Gracia". “Fuente Agria" y el 
cantante Romero del Puerto.

24"00 horas: Actuación de Mayito Valdés y la Familia junto al Grupo local de Baile 
“Andalucía en La Mancha", en el Recinto Ferial.

7 DE SEPTIEM BRE

I ()’()() horas: Ajedrez en el Area de Juventud a disputar por el sistema suizo de 6 rondas.
18'30 horas: Solemne función concelebrada, presidida por el Exento. Sr. Don Rafael Torija 

de la Fuente. Obispo Prior de las Órdenes Militares, quien en el transcurso de la 
cual coronará canónicamente a Ntra. Sra. de Gracia. Durante la misa

intervendrá la coral polifónica Puertollano. dirigida por Angel Parla.
19'()0 horas: Baloncesto femenino: C.B. Puertollano - C.B. Ciudad Real. En el Pabellón de la 

calle Numancia.
22'00 horas: Convierto de la Orquesta Sinfónica de Valencia en el Auditorio Municipal. 
24’00 horas: Verbena popular con el grupo de Samba “Rio Samba" y la Orquesta Manhattan, 

el Recinto Ferial.

8 DE SEPTIEMBRE

haciendo su recorrido por diversas calles de la ciudad. Tras el rosario, función 
solemne que la Cofradía de Caballeros ofrece a la Virgen de Gracia. En esa 
misa se impondrán las Medallas por Antigüedad a los Cofrades.

8’0() horas: X Concurso de Pesca deportiva "Virgen de Gracia" en el Pantano El Vicario 
9’00 horas: Cicloturismo BTT por la Sierra de Puertollano. Salida del Gimnasio Municipal. 
9’30 horas: Misa.

1 ()'()() horas: En La Magdalena concurso de coches de radio control. Trofeo 4x2. 4x4 y 
térmicos.

11'()() horas: Función Solemne dedicada a la Santísima Virgen de Gracia, concelebrada por 
los Sacerdotes de la ciudad. Intervendrá la Agrupación Coral Nuestra Señora de 
la Asunción.

12*00 horas: Tradicional Gasto de la Cofradía de Caballeros en el Restaurante Bar José. 
12’30 horas: En el Pabellón de la calle Valdepeñas Fútbol-Sala entre Puertollano F.S.

Viproman y F. S. Fiat Carnicer de Torrejón.
19’30 horas: Solemne Procesión de la Santísima Virgen de Gracia, presidida por las 

Autoridades Eclesiásticas. Civiles y Militares que recorrerá las calles de 
Puertollano.
A la llegada de la Virgen al final del recorrido, se quemará una gran traca de 

fuegos de artificio y a la entrada de la imagen en la iglesia se entonará la salve.
Todos los que acompañen a la virgen en la procesión deberán llevar velas 
encendidas. Se recomienda el uso de la vela eléctrica, para evitar accidentes 
producidos por la cera en la vía pública. Se podrán adquirir en la.Caseta de la 
Cofradía de Caballeros al igual que los objetos de recuerdos alusivos a la 
virgen.

24'00 horas: Verbena popular con la Piccolissima Orquesta en el Recinto Ferial.

9 DE SEPTIEM BRE

8'30 horas: Funeral por los Hermanos de la Cofradía fallecidos.
9'00 horas: XXIII Trofeo Virgen de Gracia de Petanca en los Campos Municipales.

18*00 horas: Baloncesto en el Pabellón de la calle Numancia: C.B. Puertollano-C.B. 
Almagro.

22'00 horas: Concierto de la Banda Municipal de Música en la Concha de Música.
24’00 horas: Verbena popular con la orquesta Al Pacino y el Grupo local de Baile 

"Asociación Folclórica Puertollano". en el Recinto Ferial.

10 DE SEPTIEMBRE

8’3() horas: Funeral por las Hermanas de la Cofradía fallecidas.

7' 15 horas: Rosario de la Aurora que saldrá de la Parroquia de Ntra. Sra. de Gracia
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_ _ _ _ _  AYUNTAMIENTO DE
W F  PUERTOLLANO

U N A  C IU D A D  M O D E R N A  A 60  M IN U T O S  DE M A D R ID  Y  90  DE S E V IL L A  EN A V E  - JU N T O  A L E S P A C IO  
E C O L Ó G IC O  D E L V A L L E  DE A L C U ID A  - G A S  N A T U R A L , E N E R G ÍA  L IM P IA  Y  B A R A T A  A  TU  P U E R T A  - 
C O N S O L ID A D A  T R A D IC IÓ N  IN D U S T R IA L  - P A R Q U E  E M P R E S A R IA L  - P R Ó X IM A  C O N E X IÓ N  C O N  LA  
A U T O V ÍA  DE A N D A L U C ÍA  - C A L ID A D  DE V ID A  C O N  T O D O S  LO S  S E R V IC IO S  A  TU  A L C A N C E  ...

A S Í  E S
PUERTOLLANO
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FERIA Y FIESTAS 1996

VILLARRUBIA DE LOS OJOS
RICARDO SÁN PASTOR ORTIZ, ALCALDE DE VILLARRUBIA DE LOS OJOS

“El proyecto más Importante es la construcción 
de una residencia de ancianos y minusválidos”

Ricardo San Pastor accedió a la Alcaldía de Villarrubia de los Ojos en las 
últimas elecciones municipales; sin embargo no es un debutante en la 
política municipal ya que fue Alcalde con UCD, para después, al desaparecer 
la coalición pasar a la oposición, ya como concejal del CDS.
La vuelta a la máxima responsabilidad política de Villarrubia parece 
haberle dado alas para encarar la actividad con energías renovadas. Uno

de los proyectos que más le ilusionan es la construcción de una Residencia 
de la Tercera Edad, cuyas obras ya se han iniciado.
Ahora son días de fiesta y los ciudadanos están centrados en la diversión, 
así que hemos hablado de ellas, de las actividades más importantes y sobre 
todo de la juventud, que será la principal beneficiada de otro ambicioso 
proyecto para finalizar las dotaciones deportivas.

-¿Qué ha hecho normalmente an
tes de llegar a la alcaldía?

"En principio, toda mi juventud 
ha estado dedicada al ayuntamiento 
porque yo entré a la alcaldía con 29 
años v tengo ahora 56 ”.

-Entonces, “sería uno de los alcal
des más jóvenes?

“Bueno, quizás sí. Lo que si pue
do afirmar es que fu i el primer alcalde 
de Villarrubia tras la democracia con 
UCD".

-¿Cuáles son los proyectos más 
importantes que tiene entre manos?

"El más importante ahora mismo 
es la construcción de la residencia de 
ancianos y minusválidos •

¿Cómo será esa residencia, cómo 
se subvenciona?

“En principio tendrá 60 plazas 
para ancianos más 15 para minusvá
lidos. Se aprovecharán todos los pla
nes que hayan en lo referente a sub
venciones. Concretamente, ahora hay 
uno de la Diputación cercano a los 14 
millones y que hemos comenzado con 
él la construcción de la residencia. 
Llamaremos a todos los estamentos 
oficiales para que nos ayuden a la 
construcción, incluso a los pueblos 
de España ".

-¿Villarrubia está geográficamen
te un poco aislada?

No, lo que pasa es que este pueblo 
está algo olvidado de los planes re
gionales de los gobiernos. Veremos a 
ver si eso cambia. De momento, me 
han prometido desde la Junta que 
correrían con los gastos de, equipa
miento de la residencia. La gente de 
Villarrubia está deseando que 
comiencen las obras. Se ubicará en el 
antiguo lavadero, que es un sitio pre
cioso, integrada en el casco urbano 
para que la gente se sienta rodeada 
de quienes conocen ".

-Además de la residencia, ¿qué 
otros proyectos afronta el alcalde de 
Villarrubia?

“Se van a instalar semáforos en 
los puntos más conflictivos de la po
blación, pero el problema es el presu
puesto que es cercano a los 400 naílo
nes de pesetas. En el tema deportivo 
hay un proyecto muy ambicioso, con 
piscina , pista de tenis y un campo de 
fútbol. Ha sido asumido casi total
mente por la Diputación. Se ubicará 
cerca del instituto nuevo, que cuenta 
con unas 500 plazas. Y finalmente 
está la construcción de una plaza de 
toros

-¿Cómo es la situación económi
ca tras el pasado año de sequía?

“Evidentemente, Villarrubia es 
agrícola, pero diariamente salen de 
aquí 14 autocares para Madrid a tra
bajar en la construcción. Estamos 
algo liberados, pero hay necesida
des. Con el lema de la sequía y de Ios- 
pozos, hay una preocupación extraor
dinaria. Tratamos de paliar y arre

glar esa situación ",
-¿Cómo quieren arreglar el tema 

de los regadíos?
“Lo he comentado mucho. Soy el 

presidente de la plataforma de alcal
des del acinfero. El agua debe 
racionalizarse, hay que tratar de sa
car menos de la que actualmente se 
saca ”.

y 'damos'. La gente lo ve bastante 
bien. Cada chiringuito presenta una 
pareja y luego, entre ellos eligen la 
reina y las damas. La antevíspera de 
la inauguración de la Feria se hace la 
presentación de la Reina y damas y de 
la Reina Infantil''.

-¿Durante el año. qué otras fiestas 
hay en Villarrubia?

pendiente, que se está identificando 
bastante con nuestro proyecto ".

-Antes gobernó el PSOE. ¿qué 
relaciones hay ahora mismo con ellos?

“Bueno yo soy muy dialogante, 
pero ellos parecen estar a la defensi
va. no se por qué. Comprendo que 
antes tenían 9 concejales y ahora 
están algo frustrados. Yo fui alcalde

“Este pueblo está 
algo olvidado 
de los planes 
regionales.

Veremos a ver si 
eso cambia”

-¿Es un pueblo con mucha juven
tud aún?

“Hay muchísima y por desgracia 
no se le puede ofrecer todo lo que 
sería necesario para ellos, principal
mente trabajo. La gente ha tenido que 
salir fuera a trabajar. Eso significa 
que se ha creado riqueza, pero no 
infraestructuras que es lo que ahora 
tratamos de iniciar".

-Villarrubia siempre se ha carac
terizado por una cooperativa fuerte, 
¿no?.

“Este pueblo son los obreros que 
van a Madrid y la agricultura. La 
cooperativa tendrá 2.000 o 2.500 so
cios, que hacen un montón de vino ".

-¿Ha habido mucho arranque de 
viñedo en Villarrubia?

“Sí, pero no en las cantidades que 
en otros pueblos. Normalmente una 
persona que trabaja en Madrid tiene

-¿Eso es algo que deberá de 
comtemplarse en el Plan Hidrológi
co?

“El tema desde luego es muy im
portante. Lo que no se puede hacer es 
amenazar a los agricultores, con el 
cierre de pozos, con denuncias.. Hay 
que buscar la solución a esa ley y creo 
que se conseguirá ".

-¿Cómo son las Fiestas de Villa
rrubia?

“Dicen que se recuerdan con 
agrado y emoción. Son fabulosas y 
quienes vienen de fuera se van encan
tados, sobre todo por su gente que es- 
encantadora. De hecho vienen cerca 
de 2.000 o 3.000 personas más a las 
fiestas ".

- ¿Qué es lo más característico?
“Este año hay cuatro espectácu

los taurinos. Es algo muy tradicional 
y tiene una gran participación. Para 
este año tenemos pens'ado tal vez. sol
tar a todas las reses junto a las- 
vaquillas, pero será algo más compli
cado. En temas de las actuaciones, la 
gente no está acudiendo en la medida 
en que iba antes. No vamos a tener 
grandes actuaciones porque son im
posibles de digerir por un Ayunta
miento. La juventud también influye 
porque no quiere estar con la gente 
mayor. En el tema¡ de las Reinas y 
Damas, Villarrubia tiene una carac
terística especial porque tiene damas

Obras de 
construcción de la 

residencia de 
ancianos.

“Llevamos varios años haciendo 
durante el verano dos semanas cultu
rales. Tocamos todo el tema de ballet, 
ópera, teatro... con una afluencia de 
público extraordinaria ".

-¿Cómo se compone el Ayunta
miento?

“El Ayuntamiento tiene 6 conce
jales del PSOE, 6 de! PP y uno hule

en la primera legislatura con UCD, 
luego con el CDS y ahora con el PP ".

-¿Qué tipo de deportes se pueden 
practicaren Villarrubia?

“En ese tema estamos bastante 
bien por la alta participación. El que 
más tirón es el fútbol-sala, pero tam
bién tienen importancia el baloncesto 
y el fútbol".

algo de viña, las arregla y las tiene 
como un vergel, porque es algo aña
dido a su trabajo. Las casas más 
fuertes son tal vez las que más han 
sacado ”.
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FERIA Y FIESTAS 1996

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

DIA 6 DE SEPTIEMBRE (DÍA DE LA CORONACIÓN) DÍA 9 DE SEPTIEMBRE

Coronación Reina y Damas 1996 en la Pista Municipal de Baile.
Pregón de Feria a cargo de D. José Manuel Escribano Úbeda-Portugués. 
Actuación de "Jarcha". patrocinada por Caja de Madrid.

DÍA 7 DE SEPTIEMBRE

11 ’OO horas: Exhibición de Judo en el Pabellón Municipal de Deportes.
13 00 horas: Inauguración oficial de la Feria 1996. Repique de campanas y disparo de 18 

morteros a los acordes del Himno Nacional. Seguidamente, pasacalles por las 
vías públicas de la localidad con divertidos Gigantes y Cabezudos, acompañdos 
por la Banda de Tambores y Cornetas y la Banda Municipal de Música.

13’0() horas: Baile del Bermut amenizado por un Grupo Musical, en la plaza de la 
Constitución.

20'00 horas: Trofeo -Baloncesto Femenino Feria-96.
23’OO horas: Quema de fuegos artificiales en la Avda. Castilla y amenizado por la Banda 

Municipal de Música. Concierto en la Pista Municipal de Baile a cargo de La
t Unión.

DÍA 8 DE SEPTIEMBRE

7’OO horas: Alegre diana floreada hecha por la Banda Municipal de Música por las calles 
de la localidad.

9’30 horas: Ciclismo: X Trofeo Virgen de la Sierra.
12'00 horas: Solemne Eucaristía en Honor de Ntra. Excelsa Patrona. presidida por nuestro 

párroco. D. Antonio González Villen.
13’00 horas: Baile del Vermut amenizado por un Grupo Musical, en la Plaza de la 

Constitución.
21 00 horas: Procesión solemne con la venerada imagen por el itinerario de constumbre con 

los 18 estandartes, que representan a las villas que componen la orden de San 
Juan de Jerusalen y el Estandarte mayor de la villa.

23'00 horas Actuación de La Maña en la Pisa Municipal de Baile.

I3’00 horas: Baile del Vermut amenizado por un Grupo Musical, en la plaza de la 
Constitución.

I f0 0  horas: Novillada para los siguientes participantes: Anibal Ruíz. José de Natalia y Jesús 
de Natalia.

23’00 horas: En la Pista Municipal de Baile, actuación de José Manuel Soto y la Orquesta 
Cuadrilla Latina.

DIA 10 DE SEPTIEMBRE

13’00 horas: Baile del Vermut amenizado por un Grupo Musical, en la Plaza de la 
Constitución.

18'00 horas: Corrida con seis toros: dos para los hermanos Domeck: dos para Vicente 
Barrera; y dos para Víctor Puerto.

23'00 horas: En la Pista Municipal de Baile, actuación del humorista Paco Calonge. las ■ 
Cítricas y la Orquesta Employers.

DÍA 11 DE SEPTIEMBRE

13'00 horas: Baile del Vermut amenizado por un Grupo Musical, en la Plaza de la 
Constitución.

18'0() horas: Becerrada para José Carlos Romero y cinco toreras.
23'00 horas: En la Pista Municipal de Baile. Pedro Guerra y el Grupo Manacor.

DÍA 12 DE SEPTIEMBRE

1 l ’OO horas: Vaquillas.
13:00 horas: Baile del Vermut amenizado por un Grupo Musical, en la Plaza de la 

Constitución.
23’OO horas: En la Pista Municipal de Baile, actuación de Gatas Negras y Orquesta Chasis. 
24'00 horas: Quema de una Gran traca de lugo que anunciará el fin de las fiestas.

P R O G R A M A  D E  F E S T E JO S
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FERIA Y FIESTAS 1996

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

Reinas y Damas de las
Fiestas

DAMA Y ACOMPAÑANTE 
Vanesa Medina Vallejo 
ACOMPAÑADA POR 

Raúl Parraga Ita

REINA DE LAS FIESTAS 
Cristina Zamora Muñoz 

ACOM PAÑADA POR 
Salvador Fernández-Brabo Jiménez

DAMA Y ACOMPAÑANTE 
Ma. Sierra Redondo Espadero 

ACOMPAÑADA POR 
Luis Javier García Moreno

Reinas y Damas 
Infantiles

DAMA INFANTIL  
Pilar Rom án Mora

PRESENTADA POR 
Hdad. de San Isidro

DAMA INFANTIL  
Sonia Ruiz Morales
PRESENTADA POR 
Asoc. Amas de Casa

REINA INFANTIL  
Beatriz Vallejo Sánchez-Crespo

PRESENTADA POR 
Peña Río Cigüela

DAMA INFANTIL  
María Sánchez Megías 

PRESENTADA POR 
Hdad. de San Antón

DAMA INFANTIL 
Teresa M:l. Cabezas 
PRESENTADA POR 
Hdad. de San Isidro
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FERIA Y FIESTAS 1996

CALZADA DE CALATRAVA

P R O G R A M A
FIESTAS DE CALZADA DE CALATRAVA 

EN HONOR AL STMO. CRISTO 
“SALVADOR DEL MUNDO”

VIERNES . DÍA 20

20'00 horas: Triduo con Santa Misa y Homilía.
23*00 horas: Concierto a cargo de la Banda de Música de la localidad.
24*00 horas: Actuación de los dos grupos de Coros y Danzas de la localidad: Amigos de la 

Danza* y Ntra. Sra. de los Remedios.
1 '00 horas: Arrebato de fuegos artificiales.

SÁBADO . DÍA 21

18*00 horas: Baloncesto. V Trofeo Stmo. Cristo "Salvador del Mundo".
20*00 horas: Vísperas y triduo con santa musa y homilía.
23*30 horas: Actuación musical: MAR1AN CONDE.

1 '00 horas: Espectáculo Pirotécnico Musical.

DOMINGO . DÍA 22

7*00 horas: Diana y Pasacalles a cargo de la Banda de la localidad.
1 1'()() horas: Solemne Función Religiosa.
I7'00 horas: Fútbol. V Trofeo Santísimo Cristo "Salvador del Mundo".
20*00 horas: SOLEMNE PROCESIÓN.

D E  F E S T E JO S
FIESTAS EN HONOR A 

NTRA. SRA. DE LOS REMEDIOS, 
PATRONA DE CALZADA DE CALATRAVA

SÁBADO. DÍA 7

20*30 horas: Función de Vísperas, con asistencia de la hermandad y salve cantada ante la 
imagen de la Virgen.

22*30 horas: Gran verbena en el parque Reina Sofía con las siguientes actuaciones:
1. - Concierto de la banda de Música Municipal dirigida por

Carmelo Ortiz.
2. - Actuación del grupo local "Amigos de la Danza".
3. - Gran colección de fuegos artificiales.

DOMINGO . DÍA 8

7*00 horas: Diana floreada por las calles de la localidad con la Banda de Música.
I 1 ’OO horas: Función Religiosa y Ofrenda de flores y frutos de la tierra a Ntra. Patrona. 
20’30 horas: Solemne Procesión con la venerada imagen de Ntra. Sra. de los Remedios.

LUNES. DÍA 9

II *00 horas: Función de renovación de insignias con responso por los hermanos difuntos.
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FERIA Y FIESTAS 1996

MINAYA
JOAQUÍN VILLODRE, ALCALDE DE M INAYA

“La Feria se basa, principalmente, en los espectáculos 
taurinos y en las verbenas populares”

Joaquín Villodre, vive en estos días, junto a su pueblo, la Feria y  Fiestas que 
dedican al Beato Alonso Pacheco. Minaya se llena de ausentes que, como 
en la mayoría de los pueblos de nuestra región, vuelven a sus hogares para 
vivir la fiesta anual.
Villodre aprovecha esta ocasión para presentar los acontecimientos más 
importantes de la Feria 96, al mimso tiempo que muestra su preocupación

¿Cómo son las fiestas de 
M inaya?

“Las fiestas se vienen celebrando 
tradicionalmente del 4 al H de sep
tiembre y están basadas principal
mente en dos actividades: las verbenas 
v los actos taurinos. Aparte también 
se programan otras múltiples activi
dades. pero son estas dos el núcleo 
fundamental de estos días festivos”.

-. ¿Es Minaya una población que 
atraiga durante estos días a gente de la 
comarca?

“Normalmente sí. pero este es un 
lieclw que también va en función de 
las fechas en que se desarrollen las 
fiestas. Concretamente este año, al 
desarrollarse éstas durante un fin de 
semana, seguro que un buen número 
de visitantes de pueblos como La Roda.
Casas de Haro o Casas de Fernando 
Alonso se acercan hasta la localidad.
También hay un núcleo importante de 
minayeros ausentes que están fuera 
de la localidad que se hacercan hasta 
Minaya para pasar en la población 
estos días festivos

¿Las fiestas se pueden conside
rar tradicionales?

"Sí, si como tal podemos conside
rar algunas tradiciones como la elec
ción de la Reina y Damas, que se 
siguen eligiendo cada año. Este año 
la elección se ha llevado a cabo a 
través de un jurado formado por con
cejales de pueblos vecinos

¿Con qué Minaya se van a en
contrar los minayeros ausentes que se 
acerquen hasta su pueblo durante es
tos días?

"Se van a encontrar con una 
Minaya algo cambiada con respecto 
al año pasado. Por lo que se re fiere a 
la Feria, destacar la celebración por 
primera vez de una Gala Poética, 
además de las actividades habituales 
de Fe l ia. También se van a encontrar 
con un nuevo recinto donde se van a 
lie vara cabo las verbenas, ya que una 
antigua pista municipal que había se 
ha arreglado y acondicionado, y ha 
sido un esfuerzo considerable para 
que las verbenas vuelvan a su sitio 
tradicional. El recinto ferial también 
estará ubicado en los alrrededores de 
esta verbena municipal.

Otras novedades son el acondi
cionamiento del Parque Colón, que 
prácticamente sé ha remodelado y 
acondicionado en su totalidad y no se 
parece mucho a lo que había: el 
(melgo v acondicionamiento de ca
lles como el Camino Real: también se 
ha acondicionado una sala para rea
lizar actividades culturales y se ha 
puesto en marcha una Emisora Muni
cipal de Radio, que ya está en funcio
namiento". •

¿En qué consiste la Gala Poéti
ca?

"La Gala Poética consiste en que 
una chica, concretamente Llanos Sa-

por la consecución de puestos de trabajo, anunciando la posibilidad de la 
ubicación de una industria en su Polígono Industrial.
Otro tanto ocurre con las instalaciones deportivas, donde se quiere actuar 
construyendo un campo de fútbol, puesto que, la única instalación deportiva 
moderna es el Pabellón Polideportivo cubierto, algo que considera escaso 
para las necesidades de la población.

las, acompañada por diversos instru
mentos, recitará distintas poesías, y 
además se invitará a la gente aficio
nada a la poesía en Minaya para que 
recite durante este acto

-. ¿Se ha barajado la posibilidad 
de realizar un Certamen Literario en 
torno a esta Gala Poética?

"De momento, al ser una expe
riencia novedosa este año, tendremos 
que ver el resultado y la aceptación 
que tiene y dependiendo de estos fac
tores se podría estudiar la creación 
de un Certamen que gire alrededor de 
esta Gala

-. ¿Qué proyectos se piensan lle
var a cabo en Minaya para la mejora 
de la población?

“Hay algunos muy interesantes. 
Principalmente loque estamos inten
tando es. que alguna empresa impor
tante se ubique en Minaya y que pue
da ofertar trabajo a la gente joven, 
principalmente, de la localidad. Ha- ' 
cid ésto es donde estamos dirigiendo 
todos nuestros esfuerzos. En esté sen
tido tengo que señalar que ya nos 
encontramos realizando gestiones con 
una empresa y técnicos de la misma 
se van a desplazar próximamente a 
Minaya, puesto que ya tienen infor
mes de las características e infraes
tructuras de la población.

También vamos a actuar a partir 
del año que viene en el Polígono In
dustria!y real izar actuaciones de tipo 
urbanísticas y de infraestructuras 
como el terminar de asfaltar algunas 
calles y proceder al arreglo de las 
más deterioradas; igualmente hay que

dotar de servicios básicos determina
das calles que se han abierto hace 
poco y que hay que proceder a! alcan
tarillado y asfaltado de las mismas.

Un problema importante que exis
te en Minaya es el referente al agua, 
ya que tenemos un problema de pre
sión y habría que procederá! cambio 
de redes de agua de algunas calles 
importantes.

Otro proyecto para el año que 
viene se basa en la construcción de un 
campo de fútbol para que la gente 
joven pueda practicar este deporte 

¿Es Minaya una población de la 
que se marcha la gente joven?

"Sí. Normalmente al no haber 
unas condiciones favorables para el 
empleo, la gente joven procura bus
car su mayor bienestar fuera de la 
localidad. Algunos jóvenes siguen 
residiendo aquí, aunque posean sus 
lugares de traba jo en otras poblacio
nes; pero un grán jrorcentaje se mar
cha a buscar trabajo a otros sitios. La 
cercanía de La Roda o de la propia 
Albacete es un polo importante de 
atracción de trabajo”.

-. ¿Cómo se encuentra Minaya en 
lo que al terna deportivo se refiere?

"En el tema deportivo estamos 
bien en el sentido de que contamos 
con un Pabellón Polideportivo recién 
concluido donde se vienen realizando 
un buen número de actividades como 
el fútbol-sala o el baloncesto, y ade
más sirve como gimnasio del Centro 
Escolar; pero en otras disciplinas nos 
encontramos algo carentes de 
in fraestructuras. Por ejemplo, hay que

proceder a la adecuación de la pista 
de tenis; como he comentado ante
riormente carecemos de campo de 
fútbol y también de pistas 
poUdeportivas al aire libre".

-. ¿Cuál es el funcionamiento de 
la Emisora Municipal?

"Lleva funcionando aproxima
damente dos meses y por medio de 
colaboraciones, sobre todo durante 
este verano, época en la que se ha 
acercado mucha gente con inquietu
des y proyectos que se han llevado a 
cabo, sobre todo por medio de gente 
joven, incluso chavales que encon
trándose realizando Periodismo han 
podido realizar aquí sus prácticas. 
Esto ha permitido realizar una pro
gramación bastante extensa, desde 
las / / de la mañana a las 12 de la 
noche.

De cara al futuro, el pensamiento 
que tenemos es consolidarla, en un 
principio por mediación de gente afi
cionada, que la hay; aunque a la 
larga habría que mirar el aspecto 
profesional; aunque todavía nos en
contramos, por así decirlo, en plan 
experimental

-. ¿Cuál es la situación agrícola en 
estos momentos?

"La situación agrícola  en 
Minaya, este año, no es mala. Las 
cosechas han sido buenas, por lo 
general, y la vendimia se presen
ta con mejores expectativas que

hora de dar salida a los produc
tos, es algo p rob lem ático  en 
Minaya.

La base agrícola es la vid y el 
cereal de verano, sobre todo”.

-. ¿Cuál es la situación del Acuí- 
fero?

"Nosotros tenemos un conten
cioso contra las Con federaciones del 
Júcar y el Guadiana, ya que noso
tros creemos que pertenecemos a la 
Confederación Hidrográfica del 
Júcar, pero el Guadiana nos recla
ma como suyos. Las últimas noticias 
en este sentido ha sido un escrito 
enviado por la Confederación del 
Júcar en el ipie se nos dice que como 
término municipal pertenecemos a 
esta Confederación, pero éste es un 
tema que no está solucionado ni 
mucho menos.

La diferencia entre pertenecer a 
una u otra Confederación es que, 
según los propios agricultores y las 
Comunidades de Regantes, en la Con
federación del Júcar existen menos 
restricciones de agua, puesto que la 
Confederación del Guadiana parece 
que tiene más problemas en este sen
tido".

-. ¿Cómo se encuentra Minaya en 
el aspecto educativo?

"En el centro escolar se imparte 
educación primaria y el primer ciclo 
de educación secundaria; pero tengo 
que señalar que no existen problemas

Pabellón Polideportivo de Minaya.

otras campañas; pero la situa
ción agriada  tiene algunos in
convenientes, como puede ser la 
no integración de la gente joven  
en esta actividad; los precios del 
mercado, al no ser elevados, no 
atraen a la gente hacia este tipo de 
actividades y hay que estar muy pen
dientes de las subvenciones de los 
distintos organismos y tampoco exis
ten infraestructuras en cuanto a 
almacenamiento y comercialización 
de productos. Contamos con una 
Cooperativa que en este sentido está 
realizando un gran esfuerzo, puesto 
que intentan embotellar sus propios 
vinos; aunque en general, a la

por la implantación de la ESO. Al 
finalizar el primer ciclo de secunda
ria, los chavales se marchan, princi
palmente a La Roda, o incluso a 
Albacete

-. ¿Cuál es lasituación políticadel 
Ayuntamiento?

"La situación, después de obte
ner el PP la mayoría absoluta en las 
municipales se puede considerar como 
normal. Hay un diálogo fluido con la 
oposición,formada por el PSOE. aun
que en algunos temas, al no haber 
pasado excesivo tiempo tras las elec
ciones tenemos que ir encontrando 
posturas, aunque no existen ningún 
tipo de problemas ".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 6/9/1996.



FERIA Y FIESTAS 1996

MINAYA

P R O G R A M A  D E  F E S T E JO S
DIA 4 DE SEPTIEM BRE

2()'3() horas: Cuerva popular en la puerta del Ayuntamiento.
2 l'OO horas: Apertura oficial de la Feria 96. Desfile de carrozas, peñas, banda de música, 

cornetas y tambores, majorettes. cabezudos, etc.
Pregón a cargo de D. Carlos Moro. Delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha.

24'00 horas: Grandiosa verbena con la actuación de la orquesta Centauro. Entrada gratuita.

I l'OO horas: Gimkana en la Plaza Mayor. Adultos.
1 l'OO horas: Gran Feria Infantil en el paseo: motos, kart, coches, jirafas hinchables. búlalo.

tren. etc... 
18'00 horas: 
18'00 horas: 
19'00 horas: 
20'00 horas: 
24'00 horas:

Fiesta de la tercera edad en el Teatro Municipal Astoria. Grupo Palomas. 
Campeonato de baloncesto 3x3 en el Polideportivo Municipal.
Concurso de Patines en el paseo. -
Concurso de mecanografía en el Centro Cultural del Ayuntamiento.
Verbena con la gran actuación de la feria: la orquesta Xanadu. Entrada gratuita.

DÍA 5 DE SEPTIEM BRE DÍA 7 DE SEPTIEMBRE

9'00 horas: 
1 ()'()() horas: 
1 I'()() horas: 
1 l ’OO horas: 
12'00 horas: 
18'00 horas: 
18'00 horas: 
19'00 horas: 
22'30 horas: 
24'00 horas:

Concurso de Corte en el paraje Casa de los Si marros.
Gran concurso de Tirachinas en el patio del Teatro Municipal Astoria. 
Campeonato local de Truque en el Centro Social Polivalente.
Gran carrera de Mountain Bike. Circuito urbano.
Campeonato local de Ajedrez. Dos categorías: hasta 14 años y absoluta. 
Carrera de cintas y globos con trampolín en el paseo.
Gran concurso de Chusque en el campo de Petanca.
Gimkana infantil en la Plaza Mayor.
Gala poética en la Cifra de Cultura.
Verbena con la gran orquesta Wacual. Entrada gratuita.

DÍA 6 DE SEPTIEMBRE

9'00 horas: Concurso de habilidad con tractor y remolque en la Plaza de Toros. 
1 ()'()() horas: Campeonato local de Petanca.

9'00 horas: Pasacalles con la banda de música de Casas de Fernando Alonso.
1 ()'()() horas: Gran concurso de Tiro al Plato en el toso de San Antón.
I l’OO horas: Misa \ procesión en honor del Beato Alonso Pacheco.
18'00 horas: Gran Festival Taurino con la figura estelar del gran Dámaso González. 
24'00 horas: Verbena con la magnífica orquesta Mágica. Entrada gratuita.

DIA 8 DE SEPTIEMBRE

9'00 horas: 
9'30 horas: 

1 ()'()() horas: 
1 l'OO horas: 
18'00 horas: 
23'00 horas: 
24'()0 horas:

Pasacalles con banda de música.
Gran Carrera Ciclista. Circuito urbano.
Gran Tirada de Pichón en el foso de San Antón.
Gran concurso de Doma Vaquera en la Plaza de Toros.
Gran Novillada con los más famosos novilleros locales.
Gran Castillo de Fuegos Artificiales en los aledaños de la Piscina Municipal. 
Verbena fin de fiesta con la orquesta Los Montunos.

L a tercera  ed ad  m od ern iza  su  p u eb lo
El colectivo de la 
tercera edad de 

Minaya, quizá en una 
iniciativa pionera, ha 

llevado a cabo la 
construcción de un 
campo de petanca 
para el ocio de los 

mayores, así como el 
Parque Colón. Con 
estas iniciativas, un 

colectivo que injusta
mente la mayoría de 

las veces es calificado 
como “conform ista” 

ha contribuido al 
desarrollo de la 

población dando una 
lección de solidaridad 
y empuje fuera de lo 

común.
Por otro lado, el 

pregón inaugural de la 
Feria y Fiestas de 
1996 en Honor al

Beato Alonso 
Pacheco ha tenido un 
protagonista de lujo 
con la presencia del 

Delegado del Gobier
no en nuestra Com u

nidad Autónoma, 
Carlos Moro, hecho 
que además coincide 
con la primera visita 
institucional a esta 

población albaceteña.
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FERIA Y FIESTAS 1996

___________ MINAYA________________

Reina y Damas de las Fiestas

Adoración Iraola

María José Martínez M°. Elena Ballesteros Ma. de los Ángeles Molero

Ma. Pilar Cuenca

Adelina Muño.

Manchega Mayor y de Honor

Ofelia Izquierdo Sofía Navarro Reme Pérez
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DEPORTE
V. DIVISION - Ia. Jornada

T0MELL0S0 C.F. C.D. B0LAÑEG0

El campeón no quiere 
sorpresa alguna

FICHA TECNICA

TOMELLOSO C.F.: Miguel Ángel, Zapata, Luismi, Pedro, Aparicio, Vela, 
Lope (Jesús 73'), Niza (Peinado 58'), Edu, Rodero (Treviño 47') y Moreno. 
C.D. BOLAÑEGO: Chaves, Gregorio, Miguel Ángel, Plati, Perla (Raúl 46'), 
Rayo, Felipe, Carmelo (Ramón 80'), Javi Gil, David Peinado (David 72') y 
Antoñito.
ÁRBITRO: Muela Marcos de León, debutante en la categoría, que estuvo 
auxiliado por Requena Litio y Ortiz Escudero. Regular actuación. Amarillas 
para los locales Niza, Vela, Lope, Pedro, Moreno y Peinado y para los 
bolañegos Antoñito, Javi Gil y Felipe.
GOLES: 1-0 (15') Edu. 2-0 (59') Lope. 2-1 (64') Javi Gil. 3-1 (65') Lope. 
INCIDENCIAS: Municipal de Tomelloso. Escasa asistencia de público con 
poco más de 500 personas en las gradas.

de gol. aunque ni el propio Treviño ni 
Pedro materializaron sus oportunida
des.

Pero una gran jugada personal del 
juvenil Lope, culminada por él mis
mo. dio la tranquilidad*a los locales 
con el segundo gol. aunque ésta esca
samente duró cinco minutos, que fue 
el tiempo que tardó el Bolañego en 
acortar distancias al aprovechar un 
balón suelto en el área local su juga
dor Javi Gil.

Aunque el 2-l pudo llevar la 
intranquilidad a los de Manolo Chico, 
no hubo materialmente tiempo para 
tal. puesto que en la siguiente jugada, 
de nuevo Lope batió a Chaves por 
segunda vez e hizo subir el 3-l al 
marcador, tanteador que sería el defi
nitivo.

Con esta victoria, los blancos pa
san a ocupar las primera posiciones de

El Tomelloso comenzó la campaña obteniendo tres puntos ante un recién 
ascendido.

Irregular estreno de temporada del 
campeón del pasado año. Tomelloso 
C.F.. ante un conjunto recién ascendi
do como es el Bolañego y que pese a 
tener como objetivo el mantenerse en 
Tercera, tiene un bloque compacto en 
el que sobresalen Antoñito y Felipe.

Los locales, materializaron al 
cuarto de hora su primera ocasión de 
gol por medio de Edu y a partir de aquí 
los hombres de Manolo Chico se rela
jaron y los de Bolaños no dejaron 
pasar la ocasión de controlar el esféri
co aunque sin llegar a poner en apuros 
a la defensa y al meta local. El excesi
vo centrocampismo blanco posibilitó 
que apenas se vieran ocasiones de gol. 
aunque Niza y Edu dispusieron de 
oportunidades para aumentar la cuen
ta a favor de los locales.

A pocode finalizare! primertiem- 
po. Antoñito probó los reflejos de 
Miguel Ángel con dos lanzamientos 
de falta que el meta local desvió a 
córner, siendo las más claras ocasio
nes verdiblancas en los primeros cua

renta y cinco minutos.
En la reanudación, la entrada de 

Treviño dio más profundidad a los 
locales, y pronto cercaron el área de 
Chaves, gozando de claras ocasiones

la tabal, empatados a puntos con el 
Hellín Deportivo. Puertollano. 
Campillo y Torpedo 66.

LA NUEVA SEDE DEL TOMELLOSO C.F. fue inaugurada coincidiendo con el 759 aniversario del club blanco. En la 
fotografía de la izquierda, el alcalde de la ciudad, Ramón González (a la izquierda), junto con el presidente del equipo, Higinio 
Ronce, procedieron al corte de la cinta. En las otras instantáneas, momento de la entrega del trofeo al máximo goleador del 
equipo durante la temporada pasada, trofeo que recayó en Edu; e instante en que Navarro recogió el trofeo que le fue 
otrogado por ser el jugador más regular del Tomelloso C.F. durante la liga 95/96.

3a. DIVISIÓN - Ia. Tornada

U.D. so c u é l l a m o sQ C.D. T0RR1J0S

Inoperancia ofensiva en el 
estreno liguero

Formación de ¡a U.D. Socuéllamos en partido de pretemporada.

FICHA TÉCNICA

U.D. SOCUÉLLAMOS: Arcas, Dani, Nieto, Abraham, Josete (Toño 46'), 
Mario, Mayorga (Becerra 60'), Cano, Sotoca, Gallego y Cano.
C.D. TORRIJOS: Ismael, Gus, Dani Velasco, Dani, Jorge, José María, Chema, 
Quevedo (César 86'), Aguilera, Chacón y Tito (Santi 78').
ÁRBITRO: Del Amo Lozano, ayudado en las bandas por Rodenas Fernández 
y González Nicolás. Regular actuación. Mostró cartulinas amarillas a los 
locales Dani, Abraham, Sotoca, Toño y Becerra y a los toledanos Dani 
Velasco y Chema. Expulsó con roja directa al local Julio y al visitante José 
María.
INCIDENCIAS: “Paquito Jiménez” de Socuéllamos. Primer encuentro liguero 
de la temporada 96/97. Algo más de media entrada en tarde soleada aunque 
con molestas rachas de viento.

El reencuentro de la Unión con la 
Tercera División no fue todo lo posi
tivo que cabría esperar en un equipo 
que. pese a tener como principal meta 
el mantener la categoría, tras los par
tidos de pretemporada ha demostrado 
que puede ser una de las gratas sorpre
sas del campeonato.

La clasificación para los cuartos 
de final de la Copa Diputación de los 
de Casiano ai eliminar al Gimnástico 
de Alcázar hacían preveer que el pri
mer choque liguero podría significar 
los tres primeros puntos para los 
blanquiazules ante el Torrijos. pero 
los locales se mostraron carentes de 
ideas en lo que al ataque se refiere 
(otro tanto le sucedió al cuadro 
torrijeño) y los minutos fueron trans
curriendo sin que ninguno de los hom
bres que actuaron en el partido consi
guieran batir las porterías.

En los primeros minutos, los 
socuellaininos salieron decididos a 
romper el cero-cero inicial, pero con
forme avanzaba la primera mitad, los 
rojiblancos se asentaron mejor en el 
terreno de juego y el partido se vio 
abocado a un centrocampismo que

aburrió al respetable. Los locales que
rían pero no podían y el equipo echó 
en falta un centrocampista que "lan
zase" a sus compañeros a las inmedia
ciones de Ismael, qíte salvo en conta
das ocasiones (un desvío con los pies 
a remate de Cano y un lanzamiento de 
Becerra a la media vuelta que también 
abortó con acierto) apenas si tuvo 
trabajo. Otro tanto sucedió con su 
homónimo en la meta local. Arcas, 
que salvo en dos o tres ocasiones, 
tampoco tuvo excesivo trabajo.

En esta próxima jornada, los 
hombres de Casiano viajan hasta 
Alcázar para enfrentarse a un equipo 
que le tendrá "ganas" a los 
blanquiazules. pues los 
socuellaminos eliminaron a éstos de 
la Copa Diputación. Los alcazareños 
poseen un bloque compacto que se 
conoce de otras temporadas, excep
to algunas incorporaciones ya cono
cidas de la afición rojilla como es el 
caso de Felipe, que tras su paso por 
el Socuéllamos ha vuelto al Gimnás
tico. o Chus Martínez y Cazalillas. 
también jugadores alcazareños en 
anteriores temporadas.

ZINCADO SOBRE HIERRO HASTA 4X2X1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC.

f l Í M g |

Ctra. Argamasilla Km. 1,500 - Telf: (926) 51 51 12 - Fax: (926) 51 10 18 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

T C O M P L E J O c
I DISCOTECA-CAFETERÍA

M ---------- ------- u
D LLAGO'S Lepanlo, 9

f  j IIt A DISCOTECA-RESTAURANT

L lili D
J ] \  -  OUT P" San Isidro , 23

R
E DISCO-BAR

¿ LLAGO'S A
L A 1  KEZZO r San ¡sidra, 23

CARPINTERÍA

S A  L A Z A
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)
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TOMELLOSO - FERIA 1996

Recorrido gráfico
Ya dijimos cuando la primera fe

ria de González que una cosa eran las 
voces y otra los ecos: es decir, una 
cosa lo que se decía antes del parto 
electoral, que lo que después ha que
dado. Parece que lo único malo que 
tenía la feria socialista era lo de las 
madrinas y los bailes con cena de gala 
incorporada. Para que vamos a insis
tir. pero quede dicho, ni por su gesta
ción ni por su desarrollo es esta la

feria que consideramos merece 
Tomelloso.

Pues bien, dicho lo anterior, y en 
el recorrido fotográfico, podemos ver 
al Alcalde cortando la cinta inaugural, 
allí en la calle de la Feria junto a 
Galileo. con madrinas y oposición 
incorporada. Ese mismo día tuvo lu
gar el intercambio de bandas entre las 
madrinas entrantes y salientes, des
pués de la Ofrenda a la Virgen de las

Viñas por parte de las asociaciones, 
que hemos querido plasníar con la 
representación del Hogar de la Terce
ra Edad. El Pregón corrió'a cargo del 
vicepresidente de la Diputación Pro
vincial, Licinio Moreno, en ausencia 
del presidente. Jesús Garrido, que 
era el anunciado. Moreno, junto a 
González, procedieron a la inaugura
ción de la fuente de la Plaza de Espa
ña. que ha dicho el Alcalde que diga
mos que ha costado casi 17 millones 
de pesetas, incluida la placita que 
queda detrás de la Posada de los Por
tales, no 40 como dicen algunos

incalificables ciudadanos (esto no es 
nuestro).

La Virgen empezó siendo el cen
tro con la tradicional procesión y la 
Plaza de España fue testigo directo y 
mudo de un bello concierto de la Ban
da de Música de Argamasillade Alba, 
además del tradicional de la de 
Tomelloso. El lleno del centro de la 
ciudad estuvo la noche de las varieda
des y. claro está, la de la inaugura
ción; después un desierto. Ya vendrá 
quien todo lo puede. Los bailes, en 
línea con lo dicho en otras ocasiones: 
buena atracción, buena entrada, des

pués cada uno a su sitio: sólo quedan 
los románticos, que los hay aunque 
sean minoría, aunque también hay 
otras minorías que se lo llevan calen- 
tito. y otras que no lo ven venir, como 
siempre.

Vino, melones y queso volvieron 
a poner la nota de buena organización 
y la Exposición Agroal i mentaría cues
ta abajo. Barato pidió al Alcalde un 
lugar más amplio para una concentra
ción regional de agricultores como es 
el Día del Viticultor, y de paso para 
todo el bloque agroalimentario. Los 
hay.
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TOMELLOSO - FERIA 1996
::

¡MzM

El fútbol nos trajo al Córdoba y al 
Sevilla, ambos de categoría superior 
al Tomelloso C.F.. y los dos partidos 
fueron empatados y ganados, después, 
a los penalties. Las madrinas se nos 
mostraron futboleras, se fotografia
ron con todos los equipos e hicieron 
dos saques de honor a todo trapo.

La recepción a las asociaciones 
no fue tanto como la del año anterior. 
El desgaste del uso del poder va de
jando huella. pero el lugar (Glorieta 
de María Cristina) es el idóneo. El 
Alcalde compartió saludo con el pre
sidente de la Hermandad dé la Virgen

de las Viñas, que aprovechó para invi
tar a todos a la procesión.

La Fiesta de las Letras contó con 
un mantenedor de lujo. Luis María 
Ansón. que dio una lección magistral 
de sus conocimientos literarios y su 
dominio de la escena, aunque ello no 
evite (y no lo vamos a callar) que 
viniera precedido de una beligerancia 
política acusada en la última campaña 
electoral, y eso duele a una parte de la 
sociedad, y el dolor trae reacciones 
cuando menos le esperas. La cultura 
no debe doler a nadie. Eso si. maravi
llosa intervención de Araceli Olmedo

en la presentación del acto. Un toque 
de imaginación, delicadeza y amor 
patrio (chico) del que estaba necesita
do el Certamen.

Antonio López, con anterioridad 
al desfile, recibió la Medalla de Oro y 
el acto quedó diluido en la Fiesta y el 
personaje arrinconado por Ansón. 
Listos, entendidos y amantes del te
rruño que somos. Al final, la Virgen 
volvió a Pinilla. Más de 2.000 
tomelloseros/as dieron fe de esto últi
mo. De lo demás habrá división de 
opiniones. !Ah¡. no fue una feria 
mitinera.
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ANTONIO LÓPEZ GARCÍA RECIBIO LA SÉPTIMA 
MEDALLA DE ORO DE TOMELLOSO

El pasado viernes 30 de 
agosto, coincidiendo con el 
último día de feria y una hora 
antes de iniciarse el desfile de 
madrinas, autores premiados, 
mantenedor y autoridades has
ta el Teatro Torres donde tuvo 
lugar la XL1II Fiesta de las 
Letras, el pintor de Tomelloso 
Antonio López García, recibía 
la Medalla de Oro de la Ciudad 
de manos del Alcalde del PP. 
Ramón González, en un Pleno 
Extraordinario en e! que estu
vieron presentes la total idad de 
la Corporación.

Junto al numeroso público 
que presenció el acto se encon
traba la Gobernadora de Ciu
dad Real. Mercedes Cuellar y 
el director del diario ABC. Luis 
María Ansón. que después ac
tuaría como mantenedor del 
acto literario.

El Pleno sólo contó con las 
intervenciones del Alcalde y 
del homenajeado. El primero 
para dejar patente el reconoci
miento de la ciudad al univer
sal pintor, y el segundo, en una 
intervención muy breve y emo
cionada. para significar su amor 
aTomelloso y el agradecí mien
to que le merece estar en pose
sión de la quinta Medalla de 
Oro que concede el Ayunta
miento en nombre de todos los 
ciudadanos. El universal pin
tor dijo que toda su obra está 
impregnada de Tomelloso y 
recordó como en ese mismo 
lugar fue distinguido con idén
tica condecoración su tio An
tonio López, otro de los gran
des y universales pintores de la 
ciudad.

Efectivamente, en el año 
1979. siendo Alcalde Miguel 
Abad. Antonio López recibía 
la tercera Medalla de Oro en un 
Pleno presidido por el Gober
nador Civil de Ciudad Real.

Ramón Bello Bañón. siendo 
Alcalde Miguel Abad Arroyo, 
ya en las postrimerías del ante
rior régimen político español.

Con anterioridad, presi
diendo la Corporación Miguel 
Palacios, se concedió la máxi
ma distinción de Tomelloso al 
entonces Jefe del Estado. Fran
cisco Franco y al Principe de 
España. Juan Carlos de Borbón. 
Las condecoraciones fueron 
entregadas por la Corporación 
en el Palacio del Pardo y en el 
de La Zarzuela, respecti vamen- 
te.

Tendrían que pasar 19 años 
hasta que el Ayuntamiento so
cialista presidido por Francis
co Javier Lozano de Castro 
(1988). distinguiera con la 
máxima condecoración local a 
Luis Solana, que en esos mo
mentos presidía la Compañía 
Nacional Telefónica, habién
dole corresopondido a 
Tomelloso el teléfono 15 mi
llones. concretamente a la 
S.A.T. Santiago Apóstol, des
de donde se realizó la primera 
llamada al Rey Juan Carlos. 
Esta concesión contó con la 
oposición del PP. que tampoco 
estuvo presente en el acto.

En 1993. el padre del Rey 
de España. Don Juan de 
Borbón. Conde de Barcelona, 
recibía la quinta Medalla de 
Oro por un Ayuntamiento tam
bién presidido por Lozano de 
Castro, que consideró su apor
tación a la recuperación del 
sistema democrático motivo 
destacado para ser propietario 
de esta distinción.

Sin embargo, en esta oca
sión. Don Juan no pudo asistir 
al acto al encontrarse hospita
lizado por la enfermedad que 
unos meses después daría fin a 
su existencia. La Medalla de 
Oro fue entregada en Madrid a

En las 
fotografías 
superiores, 

entrega de la 
Medalla de 

Oro de 
Tomelloso a 

Antonio 
López y 
Antonio 

López 
García. 
Junto a 

estas líneas, 
entrega de la 

misma 
distinción a 

"Santiago 
Aposto!".

su esposa, la madre del Rey. 
Doña Mercedes, ya por la nue
va Corporación presidida por 
Ramón González.

El pasado 25 de Junio la 
S.A.T. Santiago Apóstol era el 
destinatario de la sexta Meda
lla de Oro por la prolongada 
(25 años) y fructífera labor lle
vada a cabo desde su constitu
ción pro 140 agricultores de 
Tomelloso. La Medalla fue re

cogida por el actual Gerente de 
la Cooperativa. Alejandro Ca
ñas. que recordó a todos los 
agricultores que. con su dedi
cación. habían merecido la dis
tinción.

Al acto de la entrega asis
tió el presidente del Gobierno 
regional. José Bono Martínez.

Dos distinciones más han 
sido concedidas por la Corpo
ración. aunque en las dos oca-

El que fuera
presidente
de
Telefónica, 
Luis Solana 
y el padre 
del Rey de 
España Don 
Juan de 
Borbón, 
(Conde de 
Barcelona) 
también 
están en 
posesión de 
la Medalla 
de Oro de 
Tomelloso.

siones de Plata y Bronce. La 
primera al exGobernador Civil 
de Ciudad Real, Andrés 
Villalobos, y la segunda a la 
viudade Eugenio Navarro. Jua
na López Cañas.

Ambas distinciones tuvie
ron lugar en los últimos años 
de los mandatos de Miguel 
Palacios y Miguel Abad, como 
alcaldes de Tomelloso.

De aquí y de allí
Presentado a la 
Consejería de 
Agricultura el 
proyecto para la 
modernización del 
regadío de “Los 
Auriles”

El Conse jo Local Agra
rio y la Com unidad de 
Regantes “Los Auriles” han 
presentado a la Consejería 
de Agricultura y Medio Am
biente un proyecto para la 
modernización del regadío 
y para el ahorro en el con
sumo de agua mediante la 
reutilización de las aguas 
residuales.

Este proyecto, que está 
siendo profusamente divul
gado en los periódicos re
gionales, consiste en la mo
dernización y perfecciona
miento en la calidad del 
agua y la legalización de su 
canalización. No obstante, 
el proyecto ya fue, hace unos 
meses, favorablemente aco
gido por los responsables 
agrícolas regionales, igual
mente que ocurre con otro 
sim ila r  de C am po de 
Criptana. El problema es
triba en la autorización que 
para canalizar el agua con 
destino al riego debe dar la 
C o n f e d e r a c i ó n  
Hidrográfica del Guadiana, 
cuyo presidente ha venido 
oponiéndose hasta la fecha 
a estos proyectos. Es por 
tanto un problema que debe 
resolver el Ejecutivo nacio
nal, como se sabe del mismo 
signo político que el Ayun
tamiento de Tomelloso, ya 
que como queda dicho, las 
autoridades regionales son 
favorables a la reutiiización 
de este agua.

Todo parece indicar 
que estos proyectos debe
rán esperar a la aproba
ción del Plan Hidrológico 
Nacional que la ministra de 
Medio Ambiente y diputa
da del PP por Toledo, Isa
bel Tocino, ha anunciado 
para finales de 1998, en la 
Universidad Internacional 
M enéndez P elayo , de 
Santander y dentro del cur
so “La economía del agua”.

La ministra explicó que 
la nueva política del agua, 
también tendrá en cuenta 
que en F)spaña, el grueso 
del consumo proviene de la 
agricultura, por lo que el 
Gobierno aprobará un nue
vo Plan de Regadíos de for
ma simultánea al PHN y 
que se pontenciarán las téc
nicas que destinan a rega
díos aguas recicladas, tal y 
como ocurre en este caso.

mtiOYAíí' ’ TVm Í
ír. . , ' * * ! ¡ ó, , 1  m  m . m

artesanía
■ é f f M 'd e la
■ (5  m adera

J. RAM IREZ

Zona Reservada

MAQUiNAS DE COSER
MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A. 

EQUIPOS DE PLANCHA SU EMPRESA AMIGA C alim a(REPUESTOS Y ACCESORIOS) MUEBLES DE OFICINA B A R A N D A S  D E  M A D E R A  Y C A RPINTERIA

C/ SOCUÉLLAMOS, 87 - TELF: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (CIUDAD flEAL)
TELF: (926) 51 01 04 Y 51 24 37 

TOMELLOSO (CIUDAD REAL)
C/Socuéllamos. 136 TOMELLOSO 
Telf: (926) 51 22 31 (Ciudad Real)

C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
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COMARCAS
ESTADOS DEL DUQUE - El Robledo (CR)

El alcalde considera 
primordial la formación 
para evitar el éxodo rural

rAMPO DE MONTIEL - Vva. de los Infantes (CRJ

COINCIDIENDO CON LA INAUGURACIÓN DE SUS FERIAS Y FIESTAS

La localidad estrenó 
iluminación para resaltar sus 
monumentos artísticos

La Plaza infanteña se verá resaltada con la nueva Iluminación.

C.M.
Villanueva de los Infantes in

auguró el 26 de agosto, coinci
diendo con el inicio de sus ferias 
y fiestas, la iluminación artística 
que se ha instalado sólo para dar 
mayor vistosidad a la ciudad mo
numental. La iniciativa se ha pro
movido por el programa de la 
Consejería de Industria y Turis
mo "A plena luz" cuya pretensión 
es el embellecimiento y cuidado 
de ciudades tan insignes como 
Almagro. Toledo o Infantes. El 
titular de esta consejería. Alejan
dro Alonso, acudió a Villanueva 
de los Infantes para proceder a su 
inauguración oficial.

Según ha afirmado Mariano 
Sabino, primer edil de Villanueva 
de los Infantes, ya se realizaron 
pruebas para ver el aspecto que 
tiene la ciudad con estas luces. 
Sabino ha reconocido que el pro
yecto va a dar un mayor realce a 
los múltiples edificios existentes, 
de gran valor histórico. Así se han 
colocado luces para iluminar cin
co bloques, entre ellos el Conven
to de la Encarnación, la iglesia 
Parroquial de San Andrés Aposto!, 
la arcada y la balconada de la 
Plaza del Ayuntamiento.

Sabino afirma que la puesta 
en marcha de la iluminación espe
cial se ha qurido hacer coincidir 
con el comienzo de las fiestas 
patronales debido a que es preci
samente en la segunda quincena 
de agosto cuando Infantes ve 
triplicada su población, hasta cer
ca de 20.000 persoans, la afluen
cia de visitantes, atraídos por su 
peculiar historia y.

especdialmente por su irrenunciable 
relación con uno de los más gloriosos 
escritores españoles. Francisco de 
Quevedo. que murió en Infantes en 
septiembre de 1645.

Precisamente, el testamento por 
el que puja ahora el ayuntamiento de 
Torre de Juan Abad frente al Ministe
rio de Cultura se fechó en Infantes. El 
alcalde infanteño no ha querido valo
rar el litigio que mantiene la corpora
ción vecina, donde también vivió 
Quevedo y donde mantuvo un seño
río. advirtiendo que la figura del es
critor está intimamente ligada a la 
hostira de Infantes y nadie puede cam
biarla.

En Infantes está también la casa 
del Caballero del Verde Gabán, pro
totipo del hidalgo manchego que in
mortalizó Cervantes en el cpaítulo 
XVIII de la segunda parte del Quijote, 
y que según cuentan, visitó el autor en 
sus correrías por la provincia. Tam

bién es digna de reseñar la Casa 
Solariega del Arco, de estilo 
neoclásico, que perteneción 
Galache, quien fue virrey de la 
Nueva España.

Este es un pueblo que vive 
fundamentalmente de la agricul
tura (vid. cereal y olivo) y que 
ahora trata de potenciar el turismo 
como posible vía de fuete de in
gresos. Su alcalde comenta que 
tiene todos los servicios de una 
capital de provincia, pero para 
una población de sólo 6.000 habi
tantes. es muy costoso. En cuanto 
a la organización política del 
Ayuntamiento, la ciudad es todo 
un ejemplo de convivencia de 
partidos políticos sin que las dife
rencias influyan negativamente. 
Cinco partidos tienen 
reprsentación en el pleno (PSOE. 
PP. IU. Iniciativa Ciudadana y 
Unión Centrista).

C.M.
Benito Garrido, alcalde de El 

Robledo, lleva un año al frente de este 
municipio. Los proyectos más impor
tantes que ve para esta legislatura son 
la creación de un marco para el desa
rrollo económico del pueblo, que evi
te el principal problema de los nú
cleos urbanos pequeños, el éxodo ru
ral.

Para ello, el Ayuntamiento, con la 
financiación de la Junta de Comuni
dades. ha puesto en marcha un curso 
de agricultura ecológica. Se trata de 
un módulo de formación-empleo que 
trata de proyectar una agricultura que 
se había perdido en el Valle del 
Bullaque basada en las técnicas tradi
cionales y en el uso mínimo de pro
ductos fitosanitarios. El curso de téc
nicas agrobiológicas ha tenido un coste 
de 7.700.000 pesetas.

Otro de los proyectos para crear 
nuevas iniciativas en la localidad ha 
sido el curso NOW. nombre que res
ponde a las iniciales, en inglés, del 
Programa de Nuevas Oportunidades 
para Mujeres, que está enfocado para 
que este sector social que aún sufre 
discriminaciones en el trabajo, se in
serte en el mundo laboral.

El curso se enmarca en un pro
grama europeo para ofrecer posibili
dades a sectores marginales. Las 
alumnas reciben formación en un 
área que les capacita para afrontar 
nuevas empresas en ese sector. En 
concreto, en El Robledo se ha elegi
do el área de comercialización de 
productos, para que sirviera como 
complemento al curso de agricultura 
tradicional.

La Fundación de Formación y 
Empleo de CC.OO. (FOREM) ha sido 
la encargada de impartir las clases, en 
colaboración con la Mancomunidad

de Cabañeros. El curso ha estado divi
dido en tres módulos, uno de forma
ción teórica, con la realización de un 
proyecto de trabajo, otro de 
autoempleo. en el que se da informa
ción sobre el trabajo y las ayudas 
económicas, y finalmente, un área de 
cooperación en la que se realizan via
jes a fábricas, en septiembre está pre
visto un viaje a Francia, para conocer 
el funcionamiento interno de las em
presas.

Respecto a las fiestas, el primer 
edil de El Robledo señaló que este año 
tuvieron un presupuesto de 4 millo
nes. El recinto ferial estuvo situado en 
los márgenes del río Bullaque. Las 
actuaciones tuvieron lugar en el Au
ditorio. junto al río. En el futuro se 
construirán gradas y veladores, en un 
proyecto que está entorno a los 10 
millones de pesetas, financiados por 
la Junta de Comunidades y el Plan de 
Empleo.

Por otra parte, señalar que se cele
bró una Muestra sobre productos de la 
huerta en la que estuvieron presentes 
unas 3.000 personas, según datos fa
cilitados por la organización. La mis
ma contó con la presencia del delega
do de la Junta de Comunidades en esta 
provincia. Anastasio López, así como 
el delegado de Agricultura. Esteban 
Esquinas.

La exposición ofreció a los visi
tantes la posibilidad de degustar los 
productos cultivados en las huertas 
del municipio como melocotones, to
mates. pepinos o pimientos, así como 
los productos manufacturados resul
tantes característicos de la zona como 
mermeladas o conservas.

El alcalde destacó el interés que 
existe desde el Ayuntamiento para 
que el próximo año la Muestra gire 
entorno a la cuñadería.

ESTADOS DEL DUQUE - Malagón (CR)

Convocado el XVI 
Certamen Internacional de 
Poesía Mística

CAMPO DE MONTIEL - Lezuza (AB)

El presidente provincial del PP tacha de 
“embustero” al alcalde socialista

KOKA
El presidente provincial del PPde 

Albacete. Gabriel Martínez Paños, lla
mó “embustero” al alcalde socialista 
de la localidad de Lezuza. Pero Carlos 
García, pordenunciarque maquinaria 
de la Diputación Provincial arregló 
los accesos a su finca privada tras las 
últimas inundaciones.

Martínez Paños manifestó que 
“el alcalde de Lezuza es un embuste
ro que miente como un bellaco, por
que las máquinas de laDiputación 
han arreglado la carretera entre 
Lezuza y Tiriez y que empalma con 
la de Barrax a Balazonte. y no han 
tocado un sólo centímetro de mi fin
ca”. El presidente provincial del PP 
añadió que no tiene culpa alguna de 
que su finca esté a pocos metors de

Pedro Carlos 
García, alcalde 

de Lezuza.

una carretera muy afectada por las 
trombas de agua que han origina
do destrozos en su propiedad por 
un importe cercano a los 5 millo
nes.

Para el dirigente popular, ade

más de m entir Pedro C arlos 
García ha dejado constancia de 
su falta de ética política y de su 
talante humano ya que no se pre
ocupó de los destrozos ocasiona
dos por las lluvias en el pueblo".

C.M.
La Asociación Cultural Santa 

Teresa ha convocado este certamen al 
que podrán presentarse todos los poe
tas de habla española con poemas 
originales e inéditos, mecanografia
dos, por duplicado, en tamaño folio y 
por una sola cara, en los que resalte la 
personalidad de Santa Teresa y su 
valor místico o el contacto de Teresa 
de Jesús con Mal agón.

El premioestablecidoporel Ayun
tamiento es de 150.000 pesetas y pla
ca y un accésit de 50.000 pesetas y 
placa.

El jurado nombrado al efecto por 
el Grupo Organizador, emitirá el fa
llo, que se dará a conocer por los 
medios de difusión, comunicándolo a 
los poetas ganadores directamente.

Los poetas nacionales ganadores se 
comprometen a asistir al acto de en
trega de premios, para dar lectura a 
sus poemas. En caso de ser galardona
do algún poeta no residente en Espa
ña. podrá ser representado por un 
miembro de su embajada. Dicho acto 
se celebrará en Malagón. El plazo de 
admisión de los originales finalizará 
el 20 de Septiembre.

Los trabajos deben enviarse por el 
sistema de plica a la Asociación Cul
tural Santa Teresa, calle Real de la 
Plata, número 10, de Malagón. indi
cando en el sobre <“Certamen Poéti
co”.

Los trabajos no premiados po
drán ser retirados por sus autores du
rante el mes posterior al fallo del 
jurado.
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COMARCAS
EN CASTILLA-LA M ANCHA HAY 39 FIESTAS DECLARADAS DE INTERÉS TURÍSTICO

Siete municipios albaceteños cuentan con 
fiestas declaradas de Interés Turístico
La Tamborrada de Hellín, la Semana Santa de 
Tabarra y las Ferias y Fiestas de Albacete son 
celebraciones declaradas de Interés Turístico 
Nacional, mientras que los Carnavales de

Villar robledo, el Corpus de Elche de la Sierra, las 
Fiestas Patronales de San Bartolomé Apóstol de 
Tarazona de la Mancha y los Moros y Cristianos de 
Cándete, son fiestas de Interés Turístico Regional.

En la fotografía superior, a la izquierda, una de las tamborradas de Hellín, 
fiesta de Interés Turístico Nacional. A la derecha, vista de la población de 
Elche de la Sierra, donde son características sus alfombras florales que
decoran las calles de la localidad durante las Fiestas del Corpus. Sobre estas 
líneas, plaza de Tarazona de la Mancha, que acoge las Fiestas en Honor de 
San Bartolomé Apóstol, también de Interés Turístico.

C.M.
Pocas cosas hay en la vida de los 

ciudadanos, fuera del ámbito fami
liar. que sean defendidas con tanto 
orgullo como las fiestas populares de 
la localidad natal de cada uno. Pero, al 
mismo tiempo, estos días de asueto 
logran tales niveles de unión, que 
cualquier discrepancia suele ser olvi
dada durante esos momentos festivos.

Por este motivo, muchos ayunta
mientos y demás entidades organiza
doras no escatiman esfuerzos para 
recopilar todos los datos posibles so
bre los orígenes de sus celebraciones, 
así como toda la información gráfica 
referida a las fiestas -fotografías, car
teles. vídeos, folletos o libros-, núme
ro de visitantes que reciben, descrip
ción minuciosa de los actos que la 
componen... o cualquier otro tipo de 
documentación necesaria para conse
guir que sus festejos sean distingui
dos como de interés turístico.

La Dirección General de Turismo 
decide si una fiesta es de Interés Tu
rístico Regional, mientras si son con
sideradas de Interés Nacional o Inter
nacional se encarga de ello el Minis
terio de Economía y Hacienda, según 
sea su singularidad e importancia.

De sobra son conocidas las dos 
fiestas de la región que tienen la cata
logación de Interés Turístico Interna
cional. la Semana Santa de Cuenca y 
el Corpus Christi de Toledo, dos gran
des celebraciones que aglutinan en las 
calles de estas bellas ciudades a 
conquenses y toledanos, respectiva
mente, con miles y miles de visitantes 
de todo el mundo.

Pero hay otras cinco celebracio
nes de Castilla-La Mancha que son 
consideradas de Interés Turístico Na
cional: La Tamborrada de Hellín. la 
Semana Santa de Tobarra -ambas en 
la provincia de Albacete-, La 
Caballada de Atienza. el Festival de 
Teatro Medieval de Hita -las dos en la 
provincia guadalajareña- y por último 
las Ferias y Fiestas de Albacete.

Desde el miércoles Santo hasta el 
Domingo de Resurrección, la locali
dad de Hellín se ve invadida por un 
ensordecedor estruendo de tambores

que hacen sonar cerca de 1 ().()()() veci
nos. aproximadamente el 50 por cien
to de la población de esta localidad 
albaceteña. La leyenda cuenta que 
cuando Hellín iba a ser invadida por 
los árabes era Semana Santa y que 
gracias al abrumador ruido de sus 
tambores, los vecinos se salvaron del 
ataque. Esta sonora celebración está 
declarada también de Interés Turísti
co Regional.

De igual forma, durante la noche 
del Jueves Santo de Tobarra tampoco 
dejan de sonar los cerca de 5.000 
tambores que tocan los tobarreños 
para exteriorizar su dolor por la muer
te de Cristo. Este municipio 
albaceteño. es el único en España que 
cuenta con un Museo del Tambor y de 
la Semana Santa, situado en la vieja 
iglesia de la Purísima.

El domingo de Pentecostés es el 
día grande de la Caballada de Atienza. 
Esta comienza a las ocho de la maña
na. cuando los hermanos de la cofra
día de la Santísima Trinidad montan 
en caballerías, vistosamente engala
nadas. para dirigirse a la ermita de la 
Estrella, situada a tres kilómetros de 
Atienza. donde se suceden la proce
sión. las subastas, la misa y el “baile 
de la Virgen", una especie de jota 
castellana, danzada por los hermanos 
al son de dulzainas y tamborines.

Otra de las fiestas de Interés Tu
rístico Nacional, a la vez declarada de 
Interés Regional, es el Festival de 
Teatro Medieval de Hita, de gran im
portancia y que además ofrece la po
sibilidad única de contemplar reuni
dos a los populares “botargas", esos 
personajes con atuendos llamativos y 
grotescos de orígenes remotos que 
aparecen en las distintas festividades 
de la provincia de Guadalajara. dan
zando y haciendo sonar las campani
llas y cencerros que llevan sujetos a la 
cintura.

El quinto festejo de la región de 
Interés Nacional son las Ferias y Fies
tas de Albacete, que se celebran a 
principios del mes de septiembre en 
honor de la patrona albaceteña la Vir
gen de los Llanos. “La sartén”, como 
popularmente se conoce al importan

te recinto ferial albaceteño. cuenta 
con casetas estables donde se expo
nen y venden los objetos típicos. Du
rante los diez días de fiestas, además 
de todo tipo de atracciones y verbenas, 
también se celebran corridas de toros 
que gozan de gran fama, pues a ellas 
acuden las más importantes figuras 
del toreo.

Castilla-La Mancha cuenta con 
un total de 29 fiestas declaradas de 
Interés Turístico Regional y las últi
mas que han recibido este año dicha 
designación son la Festividad de San
ta Agueda que se celebra en 
Cogoiludo (Guadalajara). el “Juego 
de las Caras” de Calzada de Calatrava 
(Ciudad Real) y la Pasión Viviente 
de Tarancón (Cuenca).

Julio Caro Baroja destacaba la 
celebración de Santa Agueda como 
una “fiesta curiosísima de mujeres”. 
En la localidad guadalajareña de 
Cogoiludo. tiene gran arraigo dicho 
festejo que es organizado por la Her
mandad de Santa Agueda, donde se 
agrupan más de 200 mujeres de la 
localidad, desde niñas a abuelas, pues 
no hay ningún tope de edad para ser

“agueda”.
La fiesta se celebra el 5 de febre

ro y durante ese día. el pueblo cam
bia de alcalde, ya que el primer edil 
de Cogoiludo debe entregar su bas
tón de mando a la alcaldesa de honor 
que han elegido "las aguedas". Estas 
mujeres, ataviadas con trajes regio
nales. cantan y reparten limonada y 
galetas por las calles del pueblo.

El Viernes Santo se conmemora 
en la localidad ciudarrealeña de Cal
zada de Calatrava el "Juego de las 
Caras”, que simula la subasta de las 
ropas de Jesús al pie de la cruz. 
Durante aproximadamente cinco ho
ras. en diferentes calles y plazas de 
la localidad, se forman múltiples co
rrillos que aglutinan a numerosas 
personas deseosas de participar en 
este entretenido juego, que mueve 
grandes cantidades de dinero y que 
consiste en tirar al aire una moneda 
y según salga cara o cruz, gana la 
banca o los visitantes que han apos
tado.

También durante los días de Se
mana Santa y concretamente el Sá
bado de Gloria, tiene lugar la Pasión

SIERRA DE ALCARAZ 
Viveros (AH)

Visita del
presidente
regional

C.M.
El presidente de Castilla-La Man

cha. José Bono, visitó la localidad 
albaceteña de Viveros, en las proxi
midades de la Sierra de Alcaraz. coin
cidiendo con la festividad de su pa
trón. San Bartolomé.

José Bono hizo apareció en el 
Ayuntamiento cerca de las doce y 
participó en las celebraciones organi
zadas por los vecinos del pueblo. An
tes de abandonarlo, inauguró una nue
va calle que lleva el nombre de nues
tra comunidad autónoma.

Por otro lado, el consejero de In
dustria y Trabajo. Alejandro Alonso 
visitó Villanueva de los Infantes con 
motivo de las fiestas locales. Por la 
noche asistió a la inauguración de la 
nueva iluminación tanto pública como 
privada y artística del conjunto histó
rico resaltando las siluetas y los 
entornos de los edificios de interés 
con que cuenta la localidad. Este plan 
de iluminación se ha llevado a cabo 
con una subvención de la Consejería 
de Industria de 10 millones de pese
tas.

Viviente de Tarancón (Cuenca), que 
suele atraer a más de 15.000 perso
nas todos los años para contemplar 
esta singular escenificación de la 
Pasión y Muerte de Cristo. El grupo 
de teatro Llave representa un total de 
15 escenas por las plazas, calles y 
rincones más típicos de Tarancón 
que se transforman a base de cuida
dos decorados en casas de Jerusalén. 
Huerto de los Olivos o Monte del 
Calvario.

Pero son muchas más las cele
braciones de Castilla-La Mancha que 
están declaradas, desde hace mucho 
tiempo, de Interés Turístico Regio
nal. desde los Moros y Cristianos de 
Valverde del Júcar (Cuenca) o Cau- 
dete (Albacete), pasandoporel Mayo 
Manchego de Pedro Muñoz (Ciudad 
Real); los Corpus de Elche de la 
Sierra, Camuñas (Toledo) o de 
Valverde de los Arroyos (Guadala
jara): hasta la Pandorga de Ciudad 
Real y carnavales como los de Villa- 
rrobledo o las Fiestas de San 
Bartolomé Apóstol, celebradas re
cientemente, en Tarazona de la Man
cha.
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AT MANSA (AB)

REBAJADA EN UN 95 POR CIENTO LA TASA POR OBRAS PARA FACILITAR 
LA INSTALACIÓN DE EM PRESAS EN EL POLÍGONO INDUSTRIAL

Celebrado un pleno polémico por las 
actuaciones de la Comisión Especial 
de investigación de Deportes

El segundo pleno, que giró entorno a las investigaciones llevadas a cabo por 
la Comisión Especial de Deportes suscitó la polémica entre los distintos 
grupos políticos.

PACO MÁRQUEZ
El Ayuntamiento de Almansa ce

lebró el 16 de Agosto dos sesiones 
plenarias de carácter extraordinario.

En la primera de ellas, el portavoz 
del PSOE. Fernando de Pablo, infor
mó sobre la inversión de 2.500 millo
nes de pesetas que iba a realizar Cerá
mica Collado en la III Fase del 
Polígono con la implantación de una 
fábrica que daría empleo a unas 40 
personas. Así mismo informó de que 
se le había rebajado un 95 por ciento 
la tasa por obras a realizar para facili
tar la instalación de empresas en 
Almansa.

Por su parte, los portavoces de PP 
e IU. Fermín Cerdán y Javier Suárez. 
respectivamente, pidieron que se to
men esas medidas para facilitar la 
implantación de otras empresas que 
vayan a crear empleo. Así mismo, el 
portavoz del PP denunció como el 
alcalde había dado su consentimiento 
a esta actuación ya en Noviembre del 
pasado año sin contar con el resto de 
grupos.

Pese a esto, la exención del 95% 
en la tasa por obras fue aprobada para 
Cerámica Collado.

La segunda sesión, celebrada 
media hora después, giró en torno a 
las investigaciones llevadas a cabo 
por la Comisión Especial de Investi
gación del Área de Deportes desde 
1982. Para José Collado, del CDS. fue 
un error sellar y lacrar la documenta
ción de dicha comisión. Tanto IU como 
PSOE alegaron que el portavoz socia
lista sólo quería buscar el escándalo 
para ganar estima, afirmando Juan 
Milla, del PSOE. que había colabora
ción con un medio de comunicación 
que sólo quería perjudicar a Almansa.

Para Cerdán. no son unas actas 
fantasmagóricas y si de hecho hay 
conocimiento de las irregularidades o 
no por parte de los responsables, estos 
deberían dimitir, haciendo referencia 
al actual alcalde. Antonio Callado, y a 
Mari Carmen Valmorisco. ex-alcal- 
desa del ayuntamiento y actual porta
voz de IU.

Según Javier Suárez. se trata de 
documentos falsificados ante lo cual 
Cerdán pidió llevarlos ante la fisca
lía. El propio alcalde acusó a Cerdán 
de estar confundiendo a la pobla
ción.

Cuandoel primer edil concedió la 
palabra al público asistente. los~8 con
cejales del PP salieron del pleno. De 
entre los asistentes habló Virginio 
Sánchez, ex-alcalde del PSOE. quien 
afirmó que las actas citadas no tenían 
validez legal y defendió a quienes

habían luchado por el deporte local en 
los años que estudió la comisión. Fran
cisco del Campo, ex-concejal de IU. 
acusó a Daniel Cuenca, ex-edil del PP 
y del grupo mixto, de falsificación y 
sustracción de documentos del Ayun
tamiento.

Tras el pleno han llegado las ac
ciones legales. Así se anuncian posi
bles acciones penales de Mari Car
men Valmorisco contra Fermín 
Cerdán por la acusación que éste hizo 
sobre el pago al cantante Luis Eduar
do Aute. con supuesto "dinero ne
gro". A su vez. Daniel Cuenca tiene 
intención de defenderse de las acusa
ciones de "ladrón y falsificador de 
documentos públicos", hechas por 
José Francisco del Campo.

Tras lo acontecido, se contempla 
un cisma entre varios concejales de la 
corporación.

ANTONIO CALLADO, ALCALDE DE ALMANSA

“El presupuesto de esta feria ha sido el m ism o  
que el de la edición anterior”

-¿Ha superado el letargo que v i
vió en el pasado la feria almanseña?

“Este tiño lo ferio se lio présenlo 
bien, haciendo lo salvedad de que el 
Almansa es lo sei’iindo fresto en im
portancia. Iros lo de moyo, en honor 
de lo patrono. Eli otros ciudades, lo 
ferio, suele serla fiesta más importan
te. Lo ferio  almanseña estuvo alyo 
aletargado años atrás, y ha desperta
do recientemente, con mucha partici
pación ciudadano. Supone unos dios 
de descanso, previos a la llegada del 
otoño, que son un cambio de costum
bres y la vuelta al trabajo, a pleno 
rendimiento, en una ciudad industrial 
como la nuestra. El colectivo Eestero 
de Mayo, también participa en la l'e- 
ria. con sus casetas, cada año más. 
Este año 6 niievas casetas. Se está

quedando pequeño el recintoferial, ubica
do en el jardín ” .

-¿Cuál ha sitio el presupuesto de estas 
fiestas"?

“Poco dinero. 7 millones, que supone 
el mismo presupuesto del año anterior. Ha 
habido cultura, deportes y espectáculos “.

-¿Cuál es el futuro de la Feria?
“Si siyuc en este nivel, habrá que ir 

pensando en planificar un nuevo recinto, 
aunque no hay alternativas.- Se ha conver
tido en una tradición el hecho de que se 
desarrolle en el jardín  ".

-¿Que le diría a las gentes de nuestra 
comunidad?

“Aprovecharía esta ocasión para de
cirles que aunque estamos en el último 
pinito de la comunidad, nos sentimos cas- 
te llano-mane jicffos como el que más. Como 
habrán podido comprobar en Almansa

todos los que nos visitan son bien 
acogidos. Somos un pueblo abierto".

El alcalde informó del 
inmediato inicio de las 
obras del cuarto instituto

PACO MARQUEZ
El alcalde de Almansa. Antonio 

Callado, informó en una rueda de 
prensa sobre el futuro comienzo, en 
apenas un mes. de la construcción del 
nuevo instituto. Según afirmó, desde 
el 26 de julio están adjudicadas las 
obras y aprobado el proyecto.

Este nuevo centro educativo se 
hará con arreglo a la LOGSE. y será 
mucho mayor que los que ya existen 
en Almansa puesto que su capacidad 
será cercana a los 1000 alumnos.

El plazo para la conclusión de 
las obras es de 20 meses y cuentan 
con un presupuesto de 555 millones 
de pesetas. En total, hay 1 1.207 me
tros cuadrados de solar cedidos y se 
añadirán cerca de 2.000 metros más. 
Este centro se situará cerca del Cole

gió Príncipe de Asturias. Se espera 
que para el curso 98/99 esté en fun
cionamiento.

Por otro lado, en la última Asam
blea del PSOE de Almansa, destacó 
el informe de Fernando de Pablo 
sobre la situación de las negociacio
nes que se llevan a cabo con IU. La 
pretensión de De Pablo era pasar del 
acuerdo de gobernabilidad actual 
entre ambas formaciones a un pacto 
de gobierno. Destacó las dificulta
des que existen por el documento de 
mínimos que ha presentado IU en la 
mesa de negociaciones, aunque se
gún de Pablo, hay suficiente buena 
voluntad para llegar a un acuerdo ya 
que se traba de buscar la mejor fór
mula de gobierno en beneficio de 
Almansa.

El alcalde respondió a las 
críticas del PP sobre el IBI

PACO MÁRQUEZ
El alcalde de Almansa. Antonio 

Callado y Fernando de Pablo, conce
jal de haicenda. convocaron el 26 de 
agosto una rueda de prensa para expli
car la polémica suscitada a raiz de la 
revisión efectuada en el Impuesto so
bre Bienes Inmuebles.

Para el alcalde, es preocupante 
la actitud del PP quien siempre mira 
hacia atrás. Según declaró, no puede 
admitirse que Javier Domínguez 
Robledillo. concejal del PPen Alba
cete. haya dicho que la contribución 
ha sufrido esta subida por culpa de 
los socialistas. En Almansa. según 
afirma el primer edil, se ha revisado 
el valor catastral, pero el Ayunta
miento pone los índices que en unos 
sitios son más baratos, zonas

periféricas, y en otros más caros, 
zonas más céntricas de la ciudad. 
Para Callado, se ha bajado el índice 
con lo que sólo ha subido la 
ocntribución un 3 por ciento de me
dia. frente a sitios como Albacete, 
donde la subida de este impuesto 
está cercana al 32 por ciento.

En opinión de Fernando de Pablo, 
edil encargado de la Hacienda local, 
el Partido Popular lo que quiere es 
transmitir una realidad falsa. El im
puesto debe ajustarse al valor del 
inmueble, pero la revisión catastral 
viene, según declaró, de parte del 
Ministerio de Hacienda. De Pablo 
manifestó que apoya la campaña con
tra la subida del IBI en Albacete e 
invitó a los albaceteños a que vinieran 
a Almansa a vivir.

Novedosas m edidas de seguridad  
para la Feria y Rom ería

PACO MÁRQUEZ
El concejal de Protección Civil. 

Salvador Alemany. convocó una rue
da de prensa en el Aula de Tráfico de 
la Policía Local, para explicar los dis
positivos de seguridad de la Feria y de 
la Romería para este año. Recordando 
lo ocurrido en anteriores ediciones, y 
deseó que este año no se repitan unas 
situaciones tan caóticas como las acae
cidas anteriormente.

En cuanto a la Feria. la novedad es 
que los componentes de Cruz Roja y 
Protección Civil estarán con volunta
rios ambulantes todos los días, aparte 
del puesto fijo que venían teniendo en 
las otras ediciones.

Se habilitará un gran aparcamien
to para la Feria, en el nuevo parque, 
situado en el SUP número 1. cerca del 
jardín, en el semicírculo que está si
tuado detrás del Instituto.

En la calle Valle Inclán estará la 
zona de evacuación de peatones y se 
prohibirá aparcar. Esta será una zona

de atracciones. La hora de apertura de 
las instalaciones será a las 11 y cerra
rán a las 2 de la madrugada los días 
laborables y a las 4 los festivos. La 
música podrá ponerse los laborables 
hasta las 12 de la noche y los festivos 
hasta las 2 de la madrugada.

Según Federico Gómez, jefe de la 
policía local, el acceso al recinto ferial 
tendrá zonas selladas al paso de los 
vehículos, salvo la zona auxiliar para 
bomberos y Cruz Roja, que sólo po
drán ser utilizadas por estos dos dis
positivos. Estas zonas deben ser res
petadas por los ciudadanos por si sur
giera alguna urgencia.

Respecto a la romería. Enrique 
García, cabo de la Unidad Rural de la 
Guardia Civil, explicó que todo será 
igual a ediciones pasadas. La única 
pega será que el camino que va de la 
"Casa el Angel" a la “Casa Ochoa" 
ha sido cerrado. Se mantendrá el sis
tema de circulación de costumbre, 
para evitar las confusiones.
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REPORTAJE
A LM A N SA  - BONETE - HIGUERUELA

Las localidades de Almansa, Alpera, Bonete, Caudete, Corral-Rubio, 
Higueruela, Montealegre del Castillo y Pétrola comprenden esta zona, también 
conocida como el Altiplano de Almansa, está situada' al este de la provincia de 
Albacete, y es, como su propio nombre indica una amplia altiplanicie que se 
extiende entre el Campo de Hellín, al sur, la cuenca del Júcar al norte, La Mancha

al oeste y las tierras levantinas de Valencia y Alicante, al este. Es pues, una zona 
de transición entre las tierras meseteñas de La Mancha y las del Levante español. 
En este primer capítulo dedicado a la comarca almanseña, nos centraremos en las 
poblaciones de Almansa, Bonete e Higueruela. Un socialista, un independiente y 
un "popular", respectivamente, están al frente de cada uno de estos municipios.

Almansa, con más de 22.000 
habitantes es la cabecera de esta 
comarca y verdadero centro comer
cial e industrial de la zona, siendo 
especialmente importantes las fá
bricas de calzado y piel, surgidas ya 
en este siglo XX, y que representan 
uno de los principales pilares eco
nómicos de la zona.

Ligada a este auge del calzado y 
la piel, existe en Almansa una arte
sanía del cuero que. en diversos 
talleres, elabora los más variados 
objetos de este material; también en 
Almansa sigue vigente la fabrica
ción artesanal de sus famosos cen
cerros, así como algunos telares.

Lo más singular de la población 
es, sin duda, la silueta del castillo 
(siglos XIV y XV), uno de los mejor 
conservados, símbolo no sólo de la 
ciudad, sino también de la provin
cia, y cuya reproducción realiza
mos en la fotografía central, en una 
de sus vistas desde la Plaza de Santa 
María.

Encaramado sobre el cerro ro
coso que domina Almansa, se le
vantó encima de otras fortalezas 
anteriores (en sus cimientos se han 
encontrado restos árabes) en el si
glo XIV.

El núcleo urbano de la ciudad se 
ha ido formando alrededor del cas
tillo, con grupos de casas y calles 
que rodean el cerro.

Cuenta con numerosos edificios, 
tanto religiosos como civiles. Entre 
los primeros, la iglesia de la Asun

ción (siglos XVI al XIX), con inte
rior renacentista, de nave única, 
remodelado a finales del XVIII a la 
manera neoclásica, y cabecera de 
columnas corintias que le propor
cionan un aire muy elegante. En un 
lateral de la iglesia se alza la capilla

del Sagrario, con cúpula y portada 
rococó.

También hay que mencionar el 
convento de las Agustinas (siglos 
XVII y XVIII) y cuya fachada es lo 
más sobresaliente del conjunto; y el 
convento de San Francisco (siglos

XVII y XVIII), con sencilla iglesia 
y claustro, y la ermita de San Blas 
(siglo XVIII) con cúpula levantina.

Entre la arquitectura civil desta
ca el palacio de los Condes de Cirat, 
llamado también Casa Grande (si
glo XVI), y actual edificiodel Ayun
tamiento, con una espectacular fa
chada manierista muy italianizante. 
El interior no desmerece de la fa
chada, pues contiene un patio 
columnado con doble galería de ar
cos y columnas jónicas que le con
fieren elegancia y proporción.

Sobresalen asimism o varias 
construcciones de tipo nobiliario, 
como la casa de los Enríquez de 
Navarra (siglo XVII), lugar donde 
se firmó la paz en 1707 entre las 
tropas del archiduque Carlos y las 
de Felipe V; la casa de los Marque
ses de Montortal (siglo XVII) y la 
Casa de la Cultura (antiguo Pósito 
de la ciudad, de los siglos XVI y 
XVII).

Las principales fiestas se cele
bran en mayo, en honor de la Virgen 
de Belén, con romería y procesio
nes siempre encabezadas por la fi
gura del vitorero, personaje atavia
do con uniforme militar del siglo
XVIII que vitorea a la Virgen ante el

ANTONIO CALLADO GARCIA, 
ALCALDE DE ALMANSA

“QUEREMOS LLEGAR 
A UN EQUILIBRIO EN 

LA INDUSTRIA”
La localidad de Almansa está 

gobernada por el PSOE. Tras las 
últimas elecciones municipales 
celebradas el pasado año, fue ele
gido Antonio Callado García 
como alcalde. Es profesor de ins
tituto y ha estado 3 años como 
delegado de la Consejería de Cul
tura en Albacete y 8 como alcal
de.

Lalistaqueproponíael PSOE 
resultó la más votada con un total 
de 8 concejales, cifra similar a la

del PP, y por tanto fue elegida para 
ostentar el poder. La oposición en el 
pleno está conformada por 8 conceja
les del PP. 4 de IU y uno del CDS.

Almansa cuenta en la actualidad 
con cerca de 24.000 habitantes y un 
presupuesto que supera los 1.600 mi
llones de pesetas.

En cuanto a infraestructuras y ser
vicios, Almansa cuenta con una bue
na disposición en estos temas. Uno de 
los factores que pueden haber contri
buido a ésto, según Antonio Callado 
García, es que tienen la grandeza de 
estar en un punto estratégico de co
municaciones, lo que les coloca en 
una situación privilegiada. Esto últi
mo. la estratégica situación de 
Almansa, hace que la mayoría de las 
empresas que inviertan aquí sean de 
distribución.

La industria que es típica de 
Almansa es la del calzado, aunque 
este sector no atraviesa en estos mo
mentos por su mejor época. Este es un 
sector industrial que está sufriendo 
una fuerte transformación, existiendo 
una gran cantidad de economía su
mergida y manteniéndose menos pues
tos de trabajo fijo, lo que es un proble
ma. Según el alcalde, se están atra
yendo nuevas inversiones, para lograr 
al menos una buena diversificación 
de los sectores.

Para Cal lado García, lo importan
te sería llegar a “un equilibrio que 
haga que la tercera parte de la activi

dad industrial diferente al calzado”.
Al estar entre las localidades más 

grandes de Albacete. Almansa cuenta 
con una excelente red eléctrica, pero 
es en el tema del asfaltado donde, 
según afirma el primer edil 
almanseños. hay deficiencias. Con
cretamente son 8 calles las que se 
asfaltaron con hormigón y cuya repo
sición resulta difícil en la actualidad.

Se está muy pendiente de estas 
calles porque también hay que sanear 
la red de agua y alcantarillado exis
tente e incluso hacer unos colectores 
separativos: unos para aguas sucias y 
otros para aguas de lluvias. Además 
del pavimentado, según Callado 
García, también hay que levantar esas 
calles para poder realizar el sanea
miento de las alcantarillas.

En Almansa podemos encontrar
nos con un centro cultural con todo 
tipo de actividades. Cuentan con dos 
teatros -uno de 1000 y otro de 250 
localidades- que están en continuo 
movimiento dentro del Consorcio 
Cultural de Albacete.

Además se registra una gran acti
vidad tanto por parte de la Universi
dad Popular como por parte de asocia
ciones o colectivos que desarrollan 
actividades a modo individual. Junto 
a esto, debe sumarse la programación 
del Ayuntamiento.

En cuanto a las asociaciones, las 
hay de todo tipo. Funcionan de una 
manera autónoma. El Ayuntamiento

presta las instalaciones 
y el material ( como por 
ejemplo los carteles o 
los programas que se 
realizan desde la im
prenta municipal).

Almansa cuenta con 
2 emisoras de radio, una 
de ellas municipal y otra fundacional. 
Además los almanseños disfrutan’de 
una televisión por cable que fue con
cedida en explotación a una empresa 
privada.

En temas como la educación, 
Almansa también está bien dotada. 
Cuenta con 8 colegios y dos institutos 
además de un tercero que está en 
construcción para la aplicación de la 
LOGSE. Hay una Universidad Popu
lar. un Centro de Educación Perma
nente al Adulto y una Escuela Ofi-cial 
de Idiomas.

Además podemos encontrarnos 
con un conservatorio estatal de músi
ca.

Según Antonio Callado García, 
una de las reivindicaciones más ur
gentes en temas.de sanidad que hace 
Almansa es un Hospital. Espera con
seguirlo para más adelante.

Se va conformando con un buen 
centro de especialidades comarcal que 
cuenta con laboratorio de análisis, 
radiología, rehabilitación y centro de 
salud, además de oftalmología y otra 
serie de especialidades. Este Centro 
comarcal evita muchos de ios viajes al

Hospital General de Albacete.
Almansa cuenta con dos ten- 

tros sociales polivalentes y próxi
mamente se inaugurará el tercero. 
Cuenta con una residencia de an
cianos, regentada por una orden 
religiosa, con una capacidad de 
110 plazas.

En cuanto a instalaciones de
portivas, Almansa cuenta con dos 
pabellones cubiertos y una pisci
na también cubierta. A juicio del 
alcalde, estas son unas buenas ins
talaciones y de gran calidad.

Los objetivos que se marca 
Callado García para el futuro son 
grandes inversiones en apartados 
tan importantes como el empleo. 
Con esto sería posible frenar en lo 
posible lacaída de un sector cómo 
el del calzado.

Además, las pretensiones del 
primer edil son mejorar el lema de 
la sanidad y el medio ambiente. A 
juicio del alcalde, el resto de sec
tores está bastante completo.

C O M A R C A  D E  A L M A N S A
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REPORTAJE
celebración de festejos de Moros y 
Cristianos pone un contrapunto de 
diversidad a las tradiciones man- 
chegas donde estas festividades, 
acompañadas de pólvora y fuego, 
no son en absoluto habituales.

Coincidiendo con sus fiestas pa
tronales, entre el 1 y 6 de mayo, el 
pueblo se lanza a la calle a vivir 
unas fiestas preparadas por una 
veintena de agrupaciones testeras y 
que crearán una mbiente colorista 
con sus desfiles, sus calles engala
nadas y sus embajadas en las que se 
rememora, a los pies del Castillo, la 
reconquista cristiana de la ciudad 
con un fuerte olor a pólvora y reso
nar de arcabucería.

La ciudad está gobernada por 
mayoría del PSOE con el apoyo de 
un concejal de IU, que da a los 
primeros la mayoría absoluta. Su 
Alcalde es Antonio Callado.

Higueruela se asienta sobre la 
Sierra del mismo nombre, y con 
anterioridad a formarse como ayun
tamiento propio era una aldea de 
C h inch illa  de M ontearagón. 
Higueruela cuenta con la iglesia de 
Santa Quiteria (siglo XVIII) y de 
estilo neoclásica, obra del arquitec
to murciano Lorenzo Alonso Fran
co, como monumento más destaca
do.

Martín González, de orígenes 
políticos centristas (ahora como in
dependiente) ocupa la Alcaldía 
apyado por tres concejales más. La 
Corporación la completan tres con
cejales socialistas y dos del PP.

El Cerro de El Amarejo, cerca
no a la población de Bonete, pobla
do íbero fortificado en cuyas 
excavaciones han aparecido mate
riales de la edad del bronce y de la 
edad del hierro, junto con la iglesia 
parroquial de San Juan Bautista, 
son dignos de mención en esta loca
lidad. La mencionada iglesia, que 
data de los siglos XVI y XVII, pre
senta una capilla barroca con cúpu
la de teja vidriada azul al exterior, 
que anuncia la proximidad de las 
tierras valencianas y alicantinas. Su 
patrona es la Virgen del Rosario, 
que celebra sus fiestas a comienzos 
del mes de octubre.

José Antonio Azuga, del PP, 
está al frente del Ayuntamiento 
ecabezando una mayoría minorita-

esperando desde hace tiempo la 
población.

Por otro lado, también se debe 
proceder a la ampliación de la red 
de saneamiento municipal. No hay 
problemas en la red que abastece 
actualmente de agua a la localidad.

Incluso existe una zona de rie
gos y pozos para el suministro de la 
población.

La dotación cultural con que 
cuenta Bonete se completa con una 
casa de cultura y diversas asocia
ciones que junto a las actividades 
del Ayuntamiento tratan de poten
ciar la cultura, con lo que dicho 
edificio registra un buen funciona
miento.

JOSK ANTONIO AZUAGA 
ALCALDE DE BONETE

“QUEREMOS 
AM PLIAR LA  
ACTUAL RED  

DE SA N E A 
M IENTO”

Hay un Centro Social, pero se 
queda pequeño porque existe una 
U n i vers i dad Popular. En este cen
tro llevan a cabo talleres de todo 
tipo. El deseo principal del primer 
edil es lograr una casa de la cultu
ra nueva. Además del Centro So
cial existe un Hogar del Jubilado 
donde también se llevan a cabo 
actividades de todo tipo.

En Higueruela se ha hecho un 
esfuerzo en los últimos años por 
fomentar el deporte base. En este 
aspecto se está realizando un im
portante esfuerzo, pero los resul
tados son excelentes tanto en ba
loncesto como en atletismo.

En tema de salud, Higueruela 
cuenta con un consultorio local, 
pero este depende de Bonete.

La base económica funda
mental de la localidad es la agri
cultura, con vinos que pertenecen 
a la Denominación de Origen 
“Almansa”, y la ganadería. La 
industria del calzado, provenien
te de Almansa, empieza también 
acolarse, fundamentalmente dan
do trabajo a las mujeres.

Una de las principales pre
ocupaciones del alcalde es el paro 
juvenil, al que intentan poner fre
no todo el equipo de gobierno, 
debido a que gente mayor 
prácticamente no hay parada.

El proyecto más importante 
que tiene este alcalde y que ya ha 
logrado ha sido la contrucción de 
un colegio nuevo, con la ayuda 
del Ministerio. Pese a todo, cursar 
estudios de secundaria, hay que 
desplazarse a Albacete.

MARTÍN GONZÁLEZ, 
ALCALDE DE HIGUERUELA

“QUEREMOS HACER 
UNA CASA DE CULTURA

NUEVA”

tir las influencias de las limítrofes 
tierras alicantinas, es en las fiestas 
donde se hacen más patentes. Tanto 
en Almansa como en Caudete, la

La localidad de Bonete está go
bernada por el PP, con José Antonio 
Azuaga Ramos al frente. El gobier
no es en minoría con 4 concejales 
del PSOE y 2 de IU.

Azuaga Ramos fue concejal en 
la penúltima legislatura y en la últi
ma estuvo retirado de la política.

Su equipo de gobierno cuenta 
con un presupuesto anual cercano a 
los 40 millones de pesetas. Bonete 
cuenta con poco más de 1.200 habi
tantes.

En cuanto al tema de las infraes
tructuras, el alcalde afirma que “hay 
un poco de todo”. Hay deficiencias 
que es necesario cubrir como el 
asfaltado de diversas calles que está

ria de cinco miembros. El resto de 
los concejales se reparten entre cua
tro del PSOE y dos de IU.

Tanto Higueruela como Bonete 
son dos de los municipios más cer

canos a la capital de la provincia 
(Alabacete) y su acceso se realiza 
principalmente por la autovía Ma
drid - Alicante.

En temas de sani
dad, Bonete es una po
blación afortunada por 
contar con un Centro 
Comarcal de Salud del 
cual dependen poblacio
nes como Montealegre, Alpera, 
Corral Rubio e Higueruela.

En aspectos como la educación. 
Bonete cuenta con un centro de pri
maria y otro de EGB. Los principa
les problemas están a la hora de 
realizar el BUP que hay que hacerlo 
en Almansa. Está aún pendiente la 
implantación de la ESO.

Entre los principales proyectos 
que el alcalde y su equipo de gobier
no pretenden llevar a cabo en la

actual legislatura está el intento 
de creación de empleo, proble
ma que preocupa especialmente 
a Azuaga Ramos y a sus conce
jales. Para ello tienen previsto la 
creación de algún tipo de em
presa que solucione este tema. 
Además también tiene previsto 
el cambio de zona de la red de 
aguas y la construcción de un 
Hogar del Jubilado durante la 
actual legislatura.

Martín González Martínez lle
va como alcalde de Higueruela 
las tres últimas legislaturas y en 
esta última se ha presentado con 
una organización independiente 
(AEM) con la que obtuvo 4 con
cejales frente a los 3 del PSOE y 
los 2 del PP.

Se están renovando el asfalta
do de calles y se tardará aún dos 
años en finalizar todo el proceso 
de asfaltado en la localidad. El 
casco urbano se está ampliando 
con la consecuente urbanización 
de una zona considerable de la 
localidad. Se ha renovado tam
bién la red eléctrica de Higueruela 
además de proponer un plan de 
saneamiento para las zonas de 
nueva construcción.

Según González Martínez, en 
su localidad hay un fuer
te movimiento cultural 
aunque andan escasos de 
instalaciones, hasta el 
punto de que el salón de 
plenos tiene que ser usa
do habitualmente como 
aula de música para que 
se impartan las clases.

pueblo: “ ¡Viva la Virgen de Belén y 
el Niño también!”.

Si en casi todos los aspectos 
geográficos y humanos se dejan sen-

En las fotografías, y de arriba a abajo, Cento social de Bonete, Auditorio del 
parque municipal de Higueruela y  Monumento al Calzado de la ciudad de 
Almansa.
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ambiente

DIPUTACIÓN 
DE CIUDAD REAL

La Diputación actúa en la 
protección y recuperación 
del patrimonio ecológico
La protección del medio ambiente es una de las grandes 
preocupaciones de la institución

G.P.D.

El medio ambiente es uno de los as- 
pectos más sobresalientes en la actuación 
de la Diputación de Ciudad Real. Su 
protección y conservación son objetivos 
prioritarios, dado que la ecología y el 
medio ambiente son sin ninguna duda la 
mejor herencia que podemos dejar a ge
neraciones futuras. Se trata, pues, de un 
deber de todos el proteger y cuidar nues
tro entorno, máxime si tenemos en cuen
ta que la provincia de Ciudad Real cuenta 
con parajes naturales de indudable belle
za y valor ecológicos como son Cabañe
ros, el Valle de Alcudia, las Tablas de 
Daimiel. las Lagunas de ruidera y otros 
lugares extendidos en el ámbito de la 
geografía provincial.

El talante de Jesús Garrido, presiden
te de la Corporación Provincial, en este 
sentido, es claro y contundente: “debe
mos estar en permanente alerta ante las 
posibles agresiones a nuestro entorno 
natural; no tiene justificación el posible 
deterioro de nuestra naturaleza, por lo 
que debemos actuar enérgicamente en la 
protección y recuperación de nuestro 
patrimonio ecológico, tarea a la que de
dicaremos un especial empeño”.

Las actuaciones concretas de la Dipu
tación en materia de medio ambiente se 
encaminan, por una parte, a la gestión de 
residuos sólidos urbanos, entendiéndose 
como tal la recogida selectiva de basuras, 
su reciclado y valorización, tratamiento 
en vertederos controlados, y por otra, el 
saneamiento y depuración de aguas resi
duales.

Mediante el Programa Operativo de 
Medio Ambiente Local, financiado con

fondos europeos FEDER. se regulariza la 
atención a la demanda medio-ambiental, 
se regulariza la atención a la demanda 
medio-ambiental de la Administración 
Local o asimilados, que se ubican dentro 
del Objetivo I (situación en la que se en
cuentra nuestra provincia), intensificándo
se los esfuerzos en materia medioambien
tal con el fin de conseguir un desarrollo 
equilibrado.

A través del Consorcio de Residuos 
sólidos (RSU) se lleva a cabo el Plan de 
Depuración de Aguas Residuales, que tie
ne como finalidad preservar el medio am
biente de la degradación producida por la 
acción de las aguas contaminantes proce
dentes de la actividad humana, así como 
mejorar la dotación de infraestructura ne
cesaria para la recogida selectiva de resi
duos sólidos urbanos.

El Consorcio para el Servicio de Trata
miento de Residuos Sólidos de ciudad Real 
se creó en 1988, al amparo de lo estableci
do en la Ley Reguladora de las Bases de 
Régimen Local entre la Diputación Pro
vincial y 87 municipios de la provincia. 
Sus objetivos por aquel entonces eran cla
ros: la gestión de las basuras desde su 
recogida hasta su posterior tratamiento y 
educación medioambiental; reciclaje y se
llado de antiguos vertederos incontrola
dos; saneamiento y depuración de aguas 
residuales y tratamiento de lodos.

El Plan Director de RSU en la provin
cia, empezó en mayo de 1991. Los años 
sucesivos fueron decisivos para compro
bar que la gestión en larecogida domicilia
ria y su posterior tratamiento mediante 
compactación y trituración en los rellenos 
sanitarios de alta densidad era francamente 
positiva.

La Diputación elimina vertederos incontrolados.
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Depuración de aguas residuales.

Si son 87 municipios los que confor
man el Consorcio, la población a la que se 
sirve es de casi 380.000 habitantes. Dada la 
gran extensión de la provincia, se han ins
talado tres rellenos sanitarios de alta densi
dad en las localidades de Almagro, 
Almodóvar del Campo y Valdepeñas, y 
cuatro plantas de transferencia en Almadén, 
El Robledo, Ciudad Real y Villanueva de 
los Infantes.

Una vez finalizada la puesta en marcha 
de la gestión de los RSU, se inició el 
segundo objetivo: la gestión en la recogida 
selectiva y su posterior reciclado. Un ter
cer objetivo, también en marcha en estos 
momentos, es el de saneamiento e instala
ción de depuradoras, mediante la repara
ción y adecuación de las existentes y la 
construcción de otras nuevas. Por último, 
se han iniciado los estudios para el trata
miento de lodos en conjunción con el reci
claje de la materia orgánica.

En definitiva, las inversiones previstas 
para el presente año de 1996 por el consor
cio de Residuos Sólidos Urbanos, son de 
200 millones de pesetas, cantidad que se 
distribuirá en la realización de nuevas in
fraestructuras para la selección de recogi
das de basura y en la adquisición de camio
nes, contenedores, etc...

Aguas
residuales

Preservar el medio ambiente de la de
gradación producida por la acción de las 
aguas contaminantes procedentes de la ac
tividad humana, reutilizar las aguas proce
dentes de depuradoras para otros usos y 
mejorar la calidad de las aguas tanto super
ficiales como subterráneas constituyen los 
aspectos fundamentales del Plan Provin
cial de Depuración de Aguas Residuales 
que lleva a cabo la Diputación de Ciudad 
Real.

Dicho Plan contempla intervenir en to
dos los municipios menores de 10.000 ha
bitantes mediante el acondicionamiento de 
plantas depuradoras ya construidas o cons
truyéndolas donde no las haya y por su
puesto, comprobando los rendimientos de 
su puesta en marcha, realizando los corres
pondientes análisis de vertidos, siempre

teniendo presente y en cuenta la evalua
ción de costes de inversión y minimizan
do los de mantenimiento.

Impacto medioambiental

La Diputación de Ciudad Real frente 
a la construcción de carreteras y otras 
obras públicas, selecciona los trazados 
más equilibrados y respetuosos con el 
entorno natural. Para ello ha apostado 
por la utilización de técnicas constructi
vas en las que prima el empleo de mate
riales locales, cuya extracción no supone 
alteración notable del equilibrio natural 
del paisaje. Cabe incluso añadir que en 
algunos casos el resultado es doblemente 
satisfactorio, pues en sus últimas actua
ciones, la Corporación Provincial ha pro
movido el uso de cenizas volantes de la 
central térmica de Puertollano en la cons
trucción de 3 carreteras situadas en las 
inmediaciones de la misma: la CR-502, 
entre Puertollano y Mestanza; la CR- 
504, entre la factoría Repsol y Elcogas; y 
en la variante de El Villar, así como en la 
urbanización de los antiguos terrenos de 
Renfe en Ciudad Real capital.

Otra línea experimental, ligada en 
este caso a caminos vecinales o munici
pales de carácter netamente agrícola, está 
dirigida a la utilización de alpechines, 
provenientes de diversas almazaras de la 
provincia, y espumas de las resultantes 
del proceso de extracción del azúcar de 
remolacha, para la estabilización de los 
suelos naturales de caminos de tierra.

Ensayos llevados a cabo en nuestra 
provincia, apuntan la posibilidad de utili
zar diversas características de estos mate
riales para hacer más resistentes estos ca
minos al paso de los vehículos y a los 
agentes atmosféricos. Si el resultado final 
es razonablemente positivo, puede abrirse 
un campo de actuación realmente 
esperanzador, porque por esta vía podría 
resolverse el problema de eliminación de 
los residuos mencionados, que en la mayo
ría de los casos representan una amenaza 
continua y real de contaminación de los 
cauces de los ríos, con efectos devastado
res cuando por negligencia o accidente se 
produce algún vertido a los mismos.

«f* R ecogiendo y tra ta n d o  las 
basuras.

C reando puntos limpios de  
selección  de residuos.

D evo lv iendo  
aguas residual 
cauces natu

m ed io a m b ie n t 
obras públicas.
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EQUIPOS
PARTICIPANTES

ALMAGRO C.F.
C.F. BELMONTE 
C.D. BOLAÑEGO 
HELLÍN DEPORTIVO 
MANZANARES C.F.
C.F. LA SOLANA 
MORA C.F.
C.F. VALDEPEÑAS 
C.P. VILLARROBLEDO 
U.D. SOCUÉLLAMOS 
C.D. AZUQUECA 
C.D. TORRIJOS 
ATL. TERESIANO 
GIMNÁSTICO de ALCÁZAR 
A.D. TORPEDO 66 C.F.
A.D. CAMPILLO 
U.B. CONQUENSE 
PUERTOLLANO IND. C.F. 
TOMELLOSO C.F.

DEPORTES

JORNADA 5a. Y 24a.
(29 Septiembre y 9 Febrero)

Tercera D iv isión  - G rupo X V II  
C alendario  de L iga  T em porada 96 /97

JORNADA Ia. Y 20a.
(1 Septiembre y 12 Enero)

JORNADA 2a. Y 21a.
(8 Septiembre y 19 Enero)

JORNADA 3a. Y 22a.
(15 Septiembre y 26 Enero)

JORNADA 4a. Y 23a.
(22 Septiembre y 2 Febrero)

Almagro - Hellín Dptvo. Hellín Dptvo. - Tomelloso Hellín Dptvo. - La Solana La Solana - Tomelloso
Conquense - La Solana La Solana - Almagro Almagro - Belmonte Belmonte - Hellín Dptvo.
Torpedo 66 - Belmonte Belmonte - Conquense Conquense - Villarrobledo Villarrobledo - Almagro
Teresiano - Villarrobledo Villarrobledo - Torpedo 66 Torpedo 66 - Azuqueca Azuqueca - Conquense
Guadalajara - Azuqueca Azuqueca - Teresiano Teresiano - Torrijos Torrijos - Torpedo 66
Socuéllamos - Torrijos Torrijos - Guadalajara Guadalajara - Gimnástico Gimnástico - Teresiano
Valdepeñas - Gimnástico Gimnástico - Socuéllamos Socuéllamos - Campillo Campillo - Guadalajara
Mora - Campillo Campillo - Valdepeñas Valdepeñas - Puertollano Puertollano - Socuéllamos
Manzanares - Puertollano Puertollano - Mora Mora - Bolañego Bolañego - Valdepeñas
Tomelloso - Bolañego Bolañego - Manzanares Tomelloso - Manzanares Manzanares - Mora

JORNADA 6a. Y 25a.
(6 Octubre y 16 Febrero)

JORNADA 7a. Y 26a.
(13 Octubre y 23 Febrero)

JORNADA 8a. Y 27a.
(20 Octubre y 2 Marzo)

JORNADA 9a. Y 28a.
(27 Octubre y 9 Marzo)

La Solana - Belmonte Belmonte - Tomelloso Belmonte - Villarrobledo Villarrobledo - Tomelloso Villarrobledo - Azuqueca
Hellín Dptvo. - Villarrobledo Villarrobledo - La Solana La Solana - Azuqueca Azuqueca - Belmonte, Belmonte - Torrijos
Almagro - Azuqueca Azuqueca - Hellín Dptvo. Hellín Dptvo. - Torrijos T orrijos - La Solana La Solana - Gimnástico
Conquense - Torrijos Torrijos - Almagro Almagro - Gimnástico Gimnástico - Hellín Dptvo. Hellín Dptvo. - Campillo
Torpedo 66 - Gimnástico Gimnástico - Conquense Conquense - Campillo Campillo - Almagro Almagro - Puertollano
Teresiano - Campillo Campillo - Toipedo 66 Torpedo 66 - Puertollano Puertollano - Conquense Conquense - Bolañego
Guadalajara - Puertollano Puertollano - Teresiano Teresiano - Bolañego Bolañego - Torpedo 66 Toipedo 66 - Manzanares
Socuéllamos - Bolañego Bolañego - Guadalajara Guadalajara - Manzanares Manzanares - Teresiano Teresiano - Mora
Valdepeñas - Manzanares Manzanares - Socuéllamos Socuéllamos - Mora Mora - Guadalajara Guadalajara - Valdepeñas
Tomelloso - Mora Mora - Valdepeñas Tomelloso - - Valdepeñas Valdepeñas - Socuéllamos Tomelloso - Socuéllamos

JORNADA 10a. Y 29a
(3 Noviembre y 16 Marzo)

JORNADA 11a. Y 30a.
(10 Noviembre y 23 Marzo)

JORNADA 12a. Y 31a
(17 Noviembre y 30 Marzo)

JORNADA 13a. Y 32a
(24 Noviembre y 6 Abril)

JORNADA 14a. Y 33a.
(1 Diciembre y 13 Abril)

Azuqueca - Tomelloso Azuqueca - Torrijos Torrijos - Tomelloso Torrijos - Gimnástico Gimnástico - Tomelloso
Torrijos - Villarrobledo Villarrobledo - Gimnástico Gimnástico - Azuqueca Azuqueca - Campillo' Campillo - Torrijos
Gimnástico - Belmonte Belmonte - Campillo Campillo - Villarrobledo Villarrobledo - Puertollano Puertollano - Azuqueca
Campillo - La Solana La Solana - Puertollano Puertollano - Belmonte Belmonte - Bolañego Bolañego - Villarrobledo
Puertollano - Hellín Hellín Dptvo. - Bolañego Bolañego - La Solana La Solana - Manzanares Manzanares - Belmonte
Bolañego - Almagro Almagro - Manzanares Manzanares - Hellín Dptvo. Hellín Dptvo. - Mora Mora - La Solana
Manzanares - Conquense Conquense - Mora Mora - Almagro Almagro - Valdepeñas Valdepeñas - Hellín Dptvo.
Mora - Torpedo 66 Torpedo 66 - Valdepeñas Valdepeñas - Conquense Conquense - Socuéllamos Socuéllamos - Almagro
Valdepeñas - Teresiano Teresiano - Socuéllamos Socuéllamos - Torpedo 66 Torpedo 66 - Guadalajara Guadalajara - Conquense
Socüéllgmos - Guadalajara Tomelloso - Guadalajara Guadalajara - Teresiano Tomelloso - Teresiano Teresiano - Torpedo 66

JORNADA 15a. Y 34a.
(8 Diciembre y 20 Abril)

JORNADA 16a. Y 35a.
(15 Diciembre y 27 Abril)

JORNADA 17a. Y 36a.
(22 Diciembre y 4 Mayo)

JORNADA 18a. Y 37a.
(29 Diciembre y 11 Mayo)

JORNADA 19a. Y 38a.
(5 Enero y 18 Mayo)

Gimnástico
Torrijos
Azuqueca
Villarrobledo
Belmonte
La Solana
Hellín Dptvo.
Almagro
Conquense
Tomelloso

- Campillo
- Puertollano
- Bolañego
- Manzanares
- Mora
- Valdepeñas
- Socuéllaníos
- Guadalajara
- Teresiano
- Torpedo 66

Campillo
Puertollano
Bolañego
Manzanares
Mora
Valdepeñas 
Socuéllamos 
Guadalajara 
Teresiano 
Torpedo 66

- Tomelloso
- Gimnástico
- Torrijos
- Azuqueca
- Villarrobledo
- Belmonte
- La Solana
- Hellín Dptvo.
- Almagro
- Conquense

Campillo
Gimnástico
Torrijos
Azuqueca
Villarrobledo
Belmonte
La Solana
Hellín Dptvo.
Almagro
Tomelloso

Puertollano
Bolañego
Manzanares
Mora
Valdepeñas
Socuéllamos
Guadalajara
Teresiano
Torpedo 66
Conquense

Tomelloso
Bolañego
Manzanares
Mora
Valdepeñas
Socuéllamos
Guadalajara
Teresiano
Torpedo 66
Conquense

- Puertollano
- Campillo
- Gimnástico
- Torrijos
- Azuqueca
- Villarrobledo
- Belmonte
- La Solana
- Hellín Dptvo.
- Almagro

Puertollano
Campillo
Gimnástico
Torrijos
Azuqueca
Villarrobledo
Belmonte
La Solana
Hellín Dptvo.
Almagro

- Bolañego
- Manzanares
- Mora
- Valdepeñas
- Socuéllamos
- Guadalajara 

Teresiano
- Torpedo 66
- Conquense
- Tomelloso

D A I N T O I A J T

TU CENTRO 
DE COPAS

Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TOMELLOSO (C. Real)

Jy/  PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

X
H E R E D IA

l ’ltolll CCIOM 
\ l\ LIS í  K \  ̂ NUEVA DIRECCIÓN

i i m n i l C7 Antonio Lope/. 249 - 4" (Edificio Vértice) 
‘ 28041 MADRID

ccMímvOT» • WKcmiMR>ftiCiiMSi-:$

VIVIENDAS, LOCALES, NAVES 
INDUSTRIALES, SOLARES, ETC.

LUIS ROSADO ESPINOSA

(7 ( i a reía Pa\un. 47 
TeII'.: (4261 50 62 24 - TOMELLOSO
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DEPORTES
Castilla-La Mancha 

en competición
*  *

Ia. Jornada

LOS
ÁRBITROS 
EN TERCERA

NOMBRE

AGUADO DKLGADO
ÁLVARKZ INI ESTA
DHL AMO LOZANO 1 1
ANTÚNKZ BALLESTEROS I 3
BROX MARTÍNEZ
CAÑAS GOMEZ
CAÑAS MAGÁN
COMINO ÁLVAREZ
DE LA CRUZ DELGADO
CUEVAS NÚÑEZ 1 2
ESPINOSA MUÑOZ
GAMO NIJÑEZ 1 1
GARCÍA BAEZA 1 2
GIL RODRIGO 1 I
GÓMEZ LOPEZ
GONZÁLEZ DE MENDOZA
LEÓN MUÑOZ
LUNA HERNANDO
MARTÍNEZ MAÑAS
MORA VELASCO I 0
MOYA LORO
MUELA MARCOS DE LEÓN I 0
ONTANAYA LÓPEZ I 0
PALACIOS CANO 
PALOMO GÓMEZ 
PANDURO HIDALGO 
PÉREZ CAJA, R.
PÉREZ CAJA, O.
RODRÍGUEZ SERRANO  
SALAZAR CARRETÓN 
SÁNCHEZ CHICOTE I I
WESTERM EYER C AÑ A DA

<
O
oc

V L

0 o

o o

o o

PORTEROS MENOS GOLEADOS - 3a. División

Ia. Jornada
Tras la primera jo r

nada de este campeona
to liguem. un total de 
seis guardametas se 
mantienen con su por
tería "a cero” . Destacar 
el debut de Nacho, has
ta el pasado año portero 
del Azuqueca. en el 
máximo rival provin
cial. el C.D. Guadalaja- 
ra. Los porteros de los 
equipos recién ascendi
dos tuvieron suerte dispar. Mientras que Chaves 
fue goleado por el Tomelloso C.F.. Agustín encajó 
dos goles frente al Campillo, y Román, del 
Belmonle. no pudo impedir el gol de su rival. 
Benito, del Torpedo 66 y Arcas, del Socuéllamos. 
acabaron sus encuentros imbatidos.

Arcas (Socuéllamos)

I. JAVI C.D. Azuqueca 0 goles 1 partido O'OO c/c
2. NACHO C.D. Guadalajara 0 goles 1 partido O'OO %
3. ALEJANDRO Hellín Deportivo 0 goles 1 partido O'OO c/c
4. ARCAS U.D. Socuéllamos 0 goles 1 partido O'OO %
5. BENITO A.D. Torpedo 66 0 goles 1 partido O'OO %
6. ISMAEL C.D. Torrijos 0 goles 1 partido O'OO %
7. ROMÁN C.F. Belmonte 1 gol 1 partido 1 %
8. JUAN A.D. Campillo 1 gol 1 partido 1 c/c
9. HUMANES U.B. Conquense 1 gol 1 partido 1 c/c

I(). LÓPEZ Gimnástico Alcázar 1 gol 1 partido 1 c/c
II. SANTI Puertollano Ind. 1 gol 1 partido 1 c/c
12. TAVIRA C.F. La Solana 1 gol 1 partido 1 c/c
13. M. ÁNGEL Tomelloso C.F. 1 gol 1 partido 1 c/c
14. IGNACIO C.F. Valdepeñas 1 gol 1 partido 1 c/c
15. FÉREZ Manzanares C.F. 2 goles 1 partido 2 c/c
16. AGUSTÍN Mora C.F. 2 goles 1 partido 2 c/c
17. ORTEGA Almagro C.F. 3 goles 1 partido 3 %
18. CHAVES C.D. Bolañego 3 goles 1 partido 3 c/c
19. POYATOS At. Teresiano 3 goles 1 partido 3 c/c
20. ANTONIO C.P. Villarrobledo 3 goles 1 partido 3 c/c

GOLEADORES

Stoichkov (Barcelona)

Ia. DIVISIÓN

Divic (Toledo)

2a. DIVISIÓN

Manel (C.D. Logrones)

2a. DIVISIÓN “B”

M. Ángel (Puertollano Ind.)

3a. DIVISIÓN
1 STOICHKOV Barcelona 2 (i. 1 DIVIC Tolcilo 3 O. 1 STOICHKOV Barcelona 2 (i. 1 /.ATRILLA Campillo 2 CE
") L. ENRIQUE Barcelona 2 C¡. 2 JOSÉ: MARÍA K. Madrid B 3 (i. 2 I.. ENRIQUE Barcelona 2 CE 2 \l .  ÁNGEL Puertollano 2 CE
3 MANEE Logroño-, 2 (i. 3 MOISES Lc-ganés 2 (i. 3 MANEE 1 .ogroñes 2 (i. 3 JOSÉ: Teresiano 2 CE
4 POYET Zaragoza 2 (i. 4 PODBRO/.N Y Mérida 2 (i. 4 POYET Zaragoza 2 G. 4 LOPE Tomelloso 2 CE
3 ESNAIDER Al. Madrid 2 (i. 3 l-'EDE M ARTÍN Leíanle 1 (i. 5 ESNAIDER At. Madrid 2 CE 3 JAVI GIL Bolañego 1 CE

CATEGORÍAS NACIONALES I  Ia. AUTONOMICA TROFEO

2a. DIVISION
Dispar suerte corrieron nues

tros representantes en Ja categoría 
de plata riel fútbol español. Si el 
recién descendido Albacete salía 
ampliamente goleado de su visita a 
Mérida. otro de los teóricamente- 
aspirantes y favoritos para el as
censo. el Toledo de Casuco goleaba 
al F.ci jaen el Salto del Caballo con 
un protagonista. Pelar D ivic. un 
delantero yugoslavo que materia
lizó tres de los cuatro tantos de los 
verdes. Este domingo, y ante la 
visita del Real Madrid B. las cáma
ras tic Canal + estarán presentes en 
el Carlos Belmonle para re-trasmitir, 
en jornada matinal el partido entre 
albaceleños y madrileños, mien
tras que el Toledo se desplaza a 
Pamplona para medirse al Osasuna 
de Rafa Benílez.

2a. DIVISION “B”
Manehego y Talayera son los 

conjuntos castellano-manchegos 
que están inmersos en el Grupo I de 
esta Segunda División B.

Ambos equipos se estrenaron 
en la competición con sendos em
pates. Si los talaveranos arranca
ban un punto en su visita a las Islas 
Canarias, al empatar a eerog oles 
ante el Marino: los hombres de 
Chico Linares también empataron, 
esta vez a un gol. en su propio 
terreno de juego, pero ante el 
Getafe. equipo que la pasada tem
poraria m ilitó en Segunda A. Los 
de Ciudad Real, merecieron mejor 
resultados a tenor de lo visto en el 
partido, y si los tres puntos no se 
quedaron en casa fue. en parte, 
debido a la nefasta labor arbitral y 
al mal estado del terreno de juego.

3a. DIVISION
El Tomelloso ha iniciado la 

temporada haciendo ver a sus riva
les que es uno de los más firmes 
candidatos a finalizar la competi
ción proclamándose campeón del 
grupo. Pero los de Chico tendrá en 
el Hellín y  el Puertollano. como así 
viene ocurriendo a lo largo de los 
últimos campeonatos, a rivales que 
pueden hacer peligrar esa primera 
posición a los blancos. Destacar la 
inclusión en el grupo, a última hora, 
del con ju n to  conquense del 
Belmonle. tras la no participación 
del Villacañas. que debido a una 
serie de problemas, entre ellos el 
económico, se ha visto abocado a 
la desaparición. Los de Matías 
López, entrenador helmonteño. 
perdieron en su debut ante otro 
recién ascendido, el Torpedo 66.

GRUPO I
Este domingo se inicia el cam

peonato en los dos grupos de Auto-' 
mímica, y en este primer grupo, 
ante el ascenso a Tercera del 
Belmonle. el Almadén será el equi
po que ocupé la plaza riel conjunto 
amarillo. Para esta primera jorna
da. destacar el partido entre el At. 
Pedro Muñoz y un recién ascendi
do como el Quinlanar de la Orden, 
que de la mano de Jesús Ubeda. 
entrenador lomellosero. intentará 
codearse con los principales favo
ritos al ascenso. Entre estos ú lti
mos equipos a buen seguro que 
estarán el Piedrabuena. Daimiel. 
Cuenca, e incluso Almansa v A l
bacete. por citar algunos equipos. 
Otro partido destacado será el due
lo provincial entre el Cuenca y 
Mota del Cuervo.

GRUPO II
Los equipos toledanos del San

ta Bárbara (que el año pasado m i
litó  en Tercera). Toledo Imperial. 
Yuncos. Madridejos y Carpió, se
rán los principales favoritos de cara 
a llar el sallo a categoría nacional 
dentro de este grupo segundo de 
Autonómica.

Para esta primera jornada, des
tacar el duelo provincial entre el 
Madridejos. que el pasado año 
m ilitó  en la misma categoría pero 
en el Grupo I. y el Toledo Imperial, 
equipo que se quedó a las puertas 
de la promoción el pasado año. 
También llama la atención otro 
duelo entre conjuntos toledanos, 
como es el Santa Bárbara Santa 
Cruz. UJAE. o el choque entre el 
Sonseca y el San Prudencio de 
Talavera de la Reina.

Radío SURCO 
CASTILLA - LA MANCHA

A L A
DEPORTIVIDAD

AT. TERESIANO 
0 puntos

ALMAGRO C.F.
2 puntos

U.B. CONQUENSE 
2 puntos

A.D. CAMPILLO 
2 puntos

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14 
Telf.: (926) 50 59 59 /60  

Fax: (926) 50 59 61

TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 
Concordia, 14 

Telf.: (926) 50 59 59 / 60 
Fax: (926) 50 59 61

VILLARROBLEDO (Albacete) FM 90.1 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 

Telf.: (967) 14 28 13 
Telf. y Fax: (967) 14 29 11

VILLARROBLEDO (Albacete) FM 90.1 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 

Telf.: (967) 14 28 13 
Telf. y Fax: (967) 14 29 11

ALCÁZAR DE S,.J. (C. Real) FM 94.9

ALCÁZAR DE S.J. (C. Real) FM 94.9
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<M
ATHLETIC 

AT. MADRID 

BARCELONA 

BETIS 

CELTA

COMPOSTELA

DEPORTIVO

ESPAÑOL

EXTREMADURA

HÉRCULES

LOGROÑÉS

OVIEDO

RACIN8

RAYO

R. MADRID

R. SOCIEDAD

SEVILLA

SPORTING

TENERIFE

VALENCIA

VALLADOLID

ZARAGOZA

!Ü <
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3-0
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2-1

2-4

3-2

1-2

1-0

6-0

2-2

TENERIFE 
ZARAGOZA 

R. SOCIEDAD 
RÁCING 

ESPAÑOL 
OVIEDO 

| R. VALLECANO 
BETIS 

HÉRCULES 
DEPORTIVO 
AT. MADRID

<M

COMPOSTELA
LOGROÑÉS
SEVILLA
VALENCIA
SPORTING
BARCELONA
VALLADOLID
ATHLETIC
EXTREMADURA
REAL MADRID
CELTA

COMPOSTELA 
LOGROÑÉS 

SEVILLA 
VALENCIA 
SPORTING 

BARCELONA 
VALLADOLID 

ATHLETIC 
i EXTREMADURA 

R. MADRID 
CELTA

AT. MADRID
TENERIFE
ZARAGOZA
R. SOCIEDAD
RÁCING
ESPAÑOL
OVIEDO
R.VALLECANO
BETIS
HÉRCULES
DEPORTIVO

£Q <
C/) UI -S O O -J
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ALAVES

ALBACETE

ALMERÍA

AT. MADRID B

BADAJOZ

BARCELONAB

ECIJA»
EIBAR

LEGANÉS

LEVANTE

LLEIDA

MALLORCA

MÉRIDA

ORENSE

OSASUNA

LAS PALMAS

R. MADRID B

SALAMANCA

TOLEDO

VILLAREAL

2-1

0-0

*

1-0

5-0

2-2

0-0

2-1

4-0

-

1-3

ArO

MERIDA 
LEGANÉS 
ALMERÍA 
TOLEDO 

LLEIDA 
EIBAR 

LEVANTE 
ALAVÉS 

MALLORCA 
R. MADRID B

4 - 0 ALBACETE
5 - 0 ORENSE
0 - 0 LAS PALMAS 
4 - 0 ÉCIJA
0 - 0 OSASUNA
1 - 0 BARCELONA B
2 - 2 SALAMANCA 
2 - 1 VILLARREAL 
2 - 1  AT. MADRID B 
1 - 3 BADAJOZ

ALBACETE 
ORENSE 

LAS PALMAS 
ÉCIJA 

OSASUNA 
BARCELONA B 

SALAMANCA 
VILLARREAL 

AT. MADRID B 
BADAJOZ

R. MADRID B
MÉRIDA
LEGANÉS
ALMERÍA
TOLEDO
LLEIDA
EIBAR
LEVANTE
ALAVÉS
MALLORCA

PRIMERA DIVISION PRIMERA AUTONOMICA - G-l

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 TENERIFE 1 1 0 0 6 0 3
2 BETIS 1 1 0 0 3 0 3
3 BARCELONA 1 1 0 0 2 4 3
4 AT. MADRID 1 1 0 0 2 0 3
5 RÁCING 1 1 0 0 3 2 3
6 HÉRCULES 1 1 0 0 2 1 3
7 VALLADOLID 1 1 0 0 2 1 3
8 R. SOCIEDAD 1 1 0 0 1 0 3
9 ZARAGOZA 1 0 1 0 2 2 1

10 LOGROÑÉS 1 0 1 0 2 2 1
11 DEPORTIVO 1 0 1 0 1 1 1
12 REAL MADRID 1 0 1 0 1 1 1
f3 ESPAÑOL
14 SPORTING
15 VALENCIA 1 0 0 1 2 3 0
16 R. VALLECANO 1 0 0 1 1 2 0
17 EXTREMADURA 1 0 0 1 1 2 0
18 SEVILLA 1 0 0 1 0 1 0
19 OVIEDO 1 0 0 1 2 4 0
20 CELTA 1 0 0 1 0 2 0
21 ATHLETIC 1 0 0 1 0 3 0
22 COMPOSTELA 1 0 0 1 0 6 0

DISCO - BAR

L A K O  M B A
C o p a s

Ps.Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 LEGANÉS 1 1 0 0 5 0 3
2 MÉRIDA 1 1 0 0 4 0 3
3 TOLEDO 1 1 0 0 4 0 3
4 BADAJOZ 1 1 0 0 3 1 3
5 ALAVÉS 1 1 0 0 2 1 3
6 MALLORCA 1 1 0 0 2 1 3
7 EIBAR 1 1 0 0 1 0 3
8 LEVANTE 1 0 1 0 2 2 1
9 SALAMANCA 1 0 1 0 2 2 1

10 ALMERÍA 1 0 1 0 0 0 1
11 LLEIDA 1 0 1 0 0 0 1
12 LAS PALMAS 1 0 1 0 0 0 1
13 OSASUNA 1 0 1 0 0 0 1
14 VILLARREAL 1 0 0 1 1 2 0
15 AT. MADRID B 1 0 0 1 1 2 0
16 BARCELONA B 1 0 0 1 0 1 0
17 REAL MADRID B 1 0 0 1 1 3 0
18 ALBACETE 1 0 0 1 0 4 0
19 ÉCIJA 1 0 0 1 0 4 0
20 ORENSE 1 0 0 1 0 5 0

Forj as y 
Estructuras

r a p id e z  d e  IVIetálicas
EJECUCIÓN Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 ALMADÉN 0 0 0 0 0 0 0
2 Mota del Cvo. 0 0 0 0 0 0 0
3 Minglanilla 0 0 0 0 0 0 0
4 Pedroñeras 0 0 0 0 0 0 0
5 Quintanar 0 0 0 0 0 0 0
6 Miguelturreño 0 0 0 0 0 0 0
7 Almansa 0 0 0 0 0 0 0
8 E.F. Albacete 0 0 0 0 0 0 0
9 Tarazona 0 0 0 0 0 0 0

10 Piedrabuena 0 0 0 0 0 0 0
11 La Roda 0 0 0 0 0 0 0
12 Daimiel 0 0 0 0 0 0 0
13 San Clemente 0 0 0 0 0 0 0
14 Pozuelo 0 0 0 0 0 0 0
15 Criptanense 0 0 0 0 0 0 0
16 Pedro Muñoz 0 0 0 0 0 0 0
17 Puertollano 0 0 0 0 0 0 0
18 Cuenca 0 0 0 0 0 0 0

ALMADEN 
[ a  PEDRO MUÑOZ 
E j f l  POZUELO
E 9  DAIMIEL
E S  PIEDRABUENA 
I S  ALBACETE
h H miguelturreñ.

PEDROÑERAS 
E l  CUENCA

ALMADÉN 
PEDRO MUÑOZ 

POZUELO 
DAIMIEL 

PIEDRABUENA 
ALBACETE 

MIGUELTURREÑO 
PEDROÑERAS 

CUENCA

MINGLANILLA
QUINTANAR
ALMANSA
TARAZONA
LA RODA
SAN CLEMENTE
CRIPTANENSE
PUERTOLLANO
MOTA DEL CUERVO

MINGLANILLA
QUINTANAR
ALMANSA
TARAZONA
LA RODA
SAN CLEMENTE
CRIPTANENSE
PUERTOLLANO
MOTA DEL CVO.

PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 STA. BÁRBARA 0 0 0 0 0 0 0
2 Toledo Imp. 0 0 0 0 0 0 0
3 Santa Cruz 0 0 0 0. 0 p 0
4 Trillo 0 0 0 0 0 0 0
5 Los Yébenes 0 0 0 0 0 0 0
6 Sonseca 0 0 0 0 0 0 0
7 Valmojado 0 0 0 0 0 0 0
8 Carpió 0 0 0 0 0 0 0
9 Cabanillas 0 0 0 0 0 0 0

10 Asland 0 0 0 0 0 0 0
11 Yuncos 0 0 0 0 0 0 0
12 Escalona 0 0 0 0 0 0 0
13 Esquivias 0 0 0 0 0 0 0
14 lllescas 0 0 0 0 0 0 0
15 San Prudencio 0 0 0 0 0 0 0
16 Sigüenza 0 0 0 0 0 0 0
17 Consuegra 0 0 0 0 0 0 0
18 Madridejos 0 0 0 0 0 0 0

SONSECA 
YUNQUERA 

CABANILLAS 
VALMOJADO 

TRILLO 
CONSUEGRA 

ASLAND 
ILLESCAS 

| LOS YÉBENES

TOLEDO IMP. - 
ESQUIVIAS 
SIGÜENZA 

MORA 
YUNCOS 

TORPEDO 66 
S. PRUDENCIO 

CARPIO 
LOS YÉBENES

GUADAMUR 
TOLEDO IMP. 
ESQUIVIAS 
SIGÜENZA 
MORA 
YUNCOS 
TORPEDO 66 

6 S. PRUDENCIO 
2 CARPIO

GUADAMUR
YUNQUERA
CABANILLAS
VALMOJADO
TRILLO
CONSUEGRA
ASLAND
ILLESCAS
SONSECA

C u a d e r n s
CON EL DEPORTE
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DEPORTES
PIVISÓN DE HONOR - JUVENIL SEGUNDA DIVISION “B” - Gp. I
EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 NERVIÓN
2 Granada 74
3 Badajoz
4 Sevilla
5 C.R. Alarcos
6 Mérlda P.
7 S. Fernando
8 Betis
9 Flamenco

10 Goyu-Ryu
11 Marbella
12 Málaga
13 Jerez
14 Huelva
15 Coria
16 Córdoba

1 0 0
EQUIPO J G E P GF GC Ptos <M “) W [D rfr .111 r± >*■
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S. FERNANDO 

FLAMENCO 
JEREZ 

HUELVA 
GRANADA 74 

MARBELLA 
NERVIÓN 

C.R. ALARCOS

1 0 0 1 0 3 1 E. AS PONTES 1 1 0 0 4 1 3 ARANJUEZ

0 1 0 3 3 1 2 LANGREO 1 1 0 0 3 2 3 AVILÉS

0 1 0 3 3 1 3 FUENLABRADA 1 1 0 0 3 2 3 CARABANCHEL

0 1 0 1 1 1 4 DEPORTIVO B 1 1 0 0 2 1 3 CELTA B

0 1 0 1 1 1 5 ARANJUEZ 1 0 1 0 1 1 1 DEPORTIVO B

0 1 0 0 0 1 6 SPORTING B 1 0 1 0 1 1 1 E. AS PONTES

0 1 0 0 0 1 7 MANCHEGO 1 0 1 0 1 1 1 FERROL

0 0 0 0 0 0 8 PONTEVEDRA 1 0 1 0 1 1 1 FUENLABRADA

0 0 0 0 0 0 9 AVILÉS 1 0 1 0 1 1 1 GETAFE

0 0 1 1 2 0 10 OVIEDO B 1 0 1 0 1 1 1 LANGREO

0 0 1 0 1 0 11 GETAFE 1 0 1 0 1 1 1 LUGO

0 0 1 2 5 0 12 R. MADRID C 1 0 1 0 1 1 1 MANCHEGO

0 0 1 0 3 0 13 FERROL 1 0 1 0 0 0 1 MALLORCA B

14 MARINO 1 0 1 0 0 0 1 MARINO

15 CARABANCHEL 1 0 1 0 0 0 1 MOSCARDÓ

- 1 BETIS 16 TALAVERA 1 0 1 0 0 0 1 OVIEDO B
- 0 GOYU-RYU 17 MOSCARDÓ 1 0 0 1 2 3 0 PONTEVEDRA

2 BADAJOZ
. 1 SEVILLA 18 LUGO 1 0 0 1 2 3 0 R. MADRID C

- 0 CÓRDOBA 19 CELTA B 1 0 0 1 1 2 0 SPORTING B

- MÁLAGA 20 MALLORCA B 1 0 0 1 1 4 0 TALAVERA
CORIA 
MÉRIDA P.

i- .
—

1-2

_ 4-1

0-0

r—

3-2
,

V 0-0
■

2-3i

1-1

’
>■> ;

BETIS 
GOYU-RYU 

BADAJOZ 
SEVILLA 

CÓRDOBA 
MÁLAGA 

CORIA 
MÉRIDA P.

C.R. ALARCOS 
S. FERNANDO 
FLAMENCO 
JEREZ 
HUELVA 
GRANADA 74 
MARBELLA 
NERVIÓN

Cuadernos
Manchegos

Siga con 
nosotros la 

actualidad de 
los equipos de 

la región en 
sus diferentes 
categorías y 

deportes

CARPINTERÍA

S A  L A Z A  R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

TERCERA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 HELLÍN DPTVO.
2 TOMELLOSO
3 CAMPILLO
4 PUERTOLLANO
5 TORPEDO 66
6 VILLARROBLEDO
7 TERESIANO
8 GIMNÁSTICO
9 LA SOLANA

10 CONQUENSE
11 VALDEPEÑAS
12 AZUQUECA
13 TORRIJOS
14 SOCUÉLLAMOS
15 GUADALAJARA
16 MANZANARES
17 MORA
18 BELMONTE '
19 BOLAÑEGO
20 ALMAGRO

RESTAURANTE - CAFETERIA

POSADA DE QUIJOTES
R E S T A U R A N T E  

PLAZA OE ESPAÑA Tell 19Z6151 
TOMELLOSO |(Lud.id Roai| P/.a. España. I7 - Telf.: SI 4I 23 

TOMELLOSO (C. Real)

CELTAB 1 
E. ASPONTES 4 

ARANJUEZ 1 
MOSCARDÓ 2 

SPORTING B 1 
FERROL 0 
MARINO 0 

MANCHEGO 1 
LANGREO 3

PONTEVEDRA 1 -

2 DEPORTIVO B 
1 MALLORCAB 
1 AVILES
3 FUENLABRADA 
1 OVIEDO B
0 CARABANCHEL
0 TALAVERA
1 GETAFE
2 LUGO
1 R. MADRID C

DEPORTIVO B 
MALLORCA B 

AVILÉS 
FUENLABRADA 

OVIEDO B 
CARABANCHEL 

TALAVERA 
GETAFE 

LUGO 
R. MADRID C

PONTEVEDRA
CELTA B
E. AS PONTES
ARANJUEZ
MOSCARDÓ
SPORTING B
FERROL
MARINO
MANCHEGO
LANGREO

ALMAGRO 
CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 

IGUADALAJARA 
| SOCUÉLLAMOS 

VALDEPEÑAS 1 
MORA 1 

MANZANARES 1 
TOMELLOSO 3

3 HELLIN DPTVO.
1 LA SOLANA 

BELMONTE 
VILLARROBLED. 
AZUQUECA 
TORRIJOS 
GIMNÁSTICO 
CAMPILLO 
PUERTOLLANO

- 1 BOLAÑEGO

HELLIN 
LA SOLANA 
BELMONTE 

IVILLARROBLED. 
AZUQUECA 

TORRIJOS 
GIMNÁSTICO 

CAMPILLO 
PUERTOLLANO 

BOLAÑEGO

TOMELLOSO
ALMAGRO
CONQUENSE
TORPEDO 66
TERESIANO
GUADALAJARA
SOCUÉLLAMOS
VALDEPEÑAS
MORA
MANZANARES

M a n c h e

DE LA REGION
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DEPORTES

Tomelloso C.F. 
Temporada 96/97

MEDIO: JESUS Perona 
Martínez.
EDAD: 22 años 
TALLA: 173 m.
PESO: 72 kg. 
Temporada anlerior.

DELANTERO: José M. 
TREVIÑO Novillo. 
EDAD: 27 años 
TAEEA: 175 m.
PESO: 77 kg. 
Temporaria anlerior.

DELANTERO: Eduardo 
Martínez- Martínez. KIHJ. 
EDAD: 2S años 
TAEEA: 178 m.
PESO: 75 kg.
Temporaria anterior.

PRESIDENTE 
lliginio Punce.

ENTRENADOR: 
Manolo Chico.

PREPARADOR TISICO: 
Vicenle (íareía Antón.

MASAJISTA:
Marcelino Novillo Cano.

PORTERO: l.tiis OI.MKIH) 
Uaulisla.
EDAD: 20 años 
TAEEA: 177 m.
PESO: 77 kg.
Temporada anterior.

DEEENSA: José Angel 
ZAPATA Sáez.
EDAD: 2 1 años 
TAl.l.A: I7 ‘J m.
PESO: 75 kg.
Santa Bárbara.

MEDIO: Antonio NAVARRO 
Marquida.
EDAD: 27 años 
TAl.l.A: I'S6 m.
PESO: 85 kg.
Temporaria anlerior.

DEEENSA: PEDRO Sánchez 
de la Nieta.
EDAD: 33 años 
TAl.l.A: l'SI m.
PESO: 84 kg.
Temporada anterior.

MEDIO: Miguel A. MORENO 
Rodrigo.
EDAD: 26 años 
TAl.l .A: 170 m.
PESO: 73 kg.
Temporada anlerior.

DETENSA: Luis Miguel 
Rodríguez. I.UISMI 
EDAD: 27 años 
TAl.l.A: 175 m.
PESO: 74 kg. 
'Temporada anterior.

DEEENSA: José Euis PINTO 
Díaz.
EDAD: 22 años 
TAI.I.A: l'S3 nt.
PESO: 74 kg.
Temporada anterior.

DEEENSA: PEDRO 
PEINADO Éernánrlez. 
EDAD: 21 años 
TAl.l.A: 178 m. 
PESO: SI kg. 
Temporada anterior.

DEEENSA: ANGEL VELA
Cárdenas.
EDAD: 29 años 
TALLA: 179 m.
PESO: 74 kg.
Temporada anterior.

MEDIO: Ricardo APARICIO 
García.
EDAD: 27 años 
TALLA: 178 m.
PESO: 75 kg.
Temporaria anterior.

MEDIO: Enrique RODERO 
Tejedor.
EDAD: 27 años 
J ALEA: 173 ni.
PESO: 68 kg.
Temporaria anterior.

POR TERO: M. ANGEL 
Romero de A\ ila Járeño. 
EDAD: 23 años 
TAl.l.A: 175 m.
PESO: 68 kg.
Temporaria anterior.

MEDIO: Manuel A. NIZA 
Atiza.
EDAD: 21 años 
TAl.l.A: 175 m.
PESO: 75 kg.
Temporada anterior.

MEDIO: LOPE M artille/ 
Moreno.
EDAD: 18 años 
TALLA: 17 0 m.
PESO: 63 kg.
Juvenil.
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DEPORTES

P rim era  D iv isión  A u ton óm ica  
C alen d ario  de L iga  T em porada 96 /97

ALMADÉN C.F.
C.F. MOTA DEL CUERVO 
MINGLANILLA C.F.
C.D. PEDROÑERAS 
QUINTANAR DE LA ORDEN 
C.D. MIGUELTURREÑO 
U.D. ALMANSA 
E.F. ALBACETE 
ATL. TARAZONA 
C.D. PIEDRABUENA 
C.D. LA RODA 
DAIMIEL C.F.
E.M.F. A.D. S. CLEMENTE 
POZUELO C.F.
C.D.U. CRIPTANENSE 
ATL. PEDRO MUÑOZ 
C.F. PUERTOLLANO 
C.D. CUENCA

G R U P O  I

Almadén - Mingianilla Mingianilla - Cuenca Mingianilla - Quintanar Quintanar - Cuenca Quintanar - Almansa
Pedro Muño/ - Quintanar Quintanar - Almadén Almadén - Almansa Almansa - Mingianilla M ingianilla - Tarazona
Po/uelo - Almansa Almansa - Pedro Muñoz Pedro Muño/ - Tarazona Tarazona - Almadén Almadén - La Roda
Daimicl - Tarazona Tarazona - Pozuelo Po/uelo - La Roda 1.a Roda - Pedro Muñoz Pedro Muñoz - San Clemente
Picdrnhucnu 1 .a Roda La Roda - Daimicl Daimiel - San Clemente San Clemente - Pozuelo Pozuelo - Criptanense
Albacete - San Clemente San Clemente - Piedrahuena Piedrahuena - Criptanense Criptanense - Daimiel Daimiel - Puertollano
Miguelturreño - Criptanense Cri planeóse - Albacete Albacete - Puertollano Puertollano - Piedrahuena Piedrahuena - Mota del Cvo.
Pedroñeras - Puertollano Puertollano - Miguelturreño Miguellurreño - Mota dél Cvo. Mota del Cvo. - Albacete Albacete - Pedroñeras
Cuenca - Mota del Cvo. Mola del Cvo. - Pedroñeras Cuenca - Pedroñeras Pedroñeras - Miguellurreño Cuenca - Miguellurreño

JORNADA 6a. Y 23a.
(13 Octubre y 23 Febrero)

Almansa - Cuenca
Tarazona - Quintanar
La Roda - Mingianilla
San Clemente - Almadén
Criptanense - Pedro Muñoz
Puertollano - Pozuelo
Mola del Cvo. - Daimiel
Pedroñeras - Piedrahuena
Miüuellurreño - Albacete

JORNADA 7a. Y 24a.
(20 Octubre y 2 Marzo)

Almansa - Tarazona
Quintanar - La Roda
Mingianilla - San Clemente
Almadén - Criptanense
Pedro Muñoz - Puertollano
Pozuelo - Mota del Cvo.
Daimiel - Pedroñeras
Piedrahuena - Miguellurreño
Cuenca - Albacete

JORNADA 8a. Y 25a.
(27 Octubre y 9 Marzo)

Tarazona - Cuenca
La Roda - Almansa
San Clemente - Quintanar
Criptanense - M ingianilla
Puertollano - Almadén
Mota del Cvo. - Pedro Muñoz
Pedroñeras - Pozuelo
Miguellurreño - Daimiel
Albacete - Piedrahuena

JORNADA 9a. Y 26a.
(3 Noviembre y 16 Marzo)

Tarazona - La Roda
Almansa - San Clemente
Quintanar - Criptanense
Mingianilla - Puertollano
Almadén - Mola del Cvo.
Pedro Muñoz - Pedroñeras
Pozuelo - Miguellurreño
Daimiel - Albacete
Cuenca - Piedrahuena

JORNADA 10a. Y 
27a.

La Roda - Cuenca
San Clemente - Tarazona
Criptanense - Almansa
Puertollano - Quintanar
Mota dél Cvo. - M ingianilla
Pedroñeras - Almadén
Miguellurreño - Pedro Muñoz
Albacete - Pozuelo
Piedrahuena - Daimiel

JORNADA 11a. Y 
28a.

La Roda - San Clemente
Tarazona - Criptanense
Almansa - Puertollano
Quintanar - Mota del Cvo.
Mingianilla - Pedroñeras
Almadén - Miguellurreño
Pedro Muñoz - Albacete
Pozuelo - Piedrahuena
Cuenca - Daimiel

JORNADA 12a. Y JORNADA 13a. Y JORNADA 14a. Y JORNADA 15a. Y JORNADA 16a. Y JORNADA 17a. Y
29a. 1______  1 1 31a. 11  .  32a. J 1  .......... 33;'-.......  i 34a.

San Clemente - Cuenca San Clemente - Criptanense Criptanense - Cuenca
Criptanense - La Roda La Roda - Puertollano Puertollano - San Clemente
Puertollano - Tarazona Tarazona - Mota del Cvo. Mota del Cvo. - La Roda
Mota del Cvo. ’ - Almansa Almansa - Pedroñeras Pedroñeras - Tarazona
Pedroñeras - Quintanar Quintanar - Miguellurreño Miguelturreño - Almansa
Miguellurreño - M ingianilla Mingianilla - Alhaeete Albacete - Quintanar
Albacete - Almadén Almadén - Piedrahuena Piedrahuena - M ingianilla
Piedrahuena - Pedro Muñoz Pedro Muñoz - Daimiel Daimiel - Almadén
Daimiel - Pozuelo Cuenca - Pozuelo Pozuelo - Pedro Muñoz

Criptanense - Puertollano Cuenca - Puertollano Puertollano • Mota oel Cvo.
San Clemente - Mola del Cvo. Mota del Cvo. - Criptanense Criptanense - Pedroñeras
La Roda - Pedroñeras Pedroñeras - San Clemente San Clemente - Miguelturreño
Tarazona - Miguelturreño Miguellurreño - La Roda La Roda - Albacete
Almansa - Albacete Albacete - Tarazona Tarazona - Piedrahuena
Quintanar - Piedrahuena Piedrahuena - Almansa Almansa - Daimiel
Mingianilla - Daimiel Daimiel - Quintanar Quintanar - Pozuelo
Almadén - Pozuelo Pozuelo - Mingianilla Mingianilla - Pedro Muñoz
Cuenca - Pedro Muñoz Pedro Muñoz - Almadén Almadén - Cuenca

U.D. SANTA BÁRBARA 
TOLEDO IMPERIAL C.F. 
SANTA CRUZ UJAF C.F. 
C.D. TRILLO 
C.D. LOS YÉBENES 
C.D. SONSECA 
C.D. VALMOJADO 
C.D. CARPIO 
SPT. CABANILLAS 
C.D. ASLAND 
C.D. YUNCOS 
C.D. ESCALONA 
ESQUIVIAS C.F.
C.D. ILLESCAS 
C.D. SAN PRUDENCIO 
C.D. SIGÜENZA 
ATL. CONSUEGRA 
C.D. MADRIDEJOS

JORNADA 6a. Y 23a.
(13 Octubre y 23 Febrero)

V-almojado - Madrideños
Cabanillas - Los Yébenes
Y uncos - Santa Cruz
Esquivias - Sta. Bárbara
S. Prudencio - Sigüenza
Consuegra, - II leseas
Toledo Imp. - Escalona
T rillo - Asland
Sonseca - Carpió

JORNADA 12a. Y 
29a.

Esquí vias - Madriuejos
S. Prudencio - Yuncos
Consuegra - Cabanillas
Toledo Imp. - Valmojado
Trillo - Los Yébenes
Son.seca - Santa Cruz
Carpió - Sta. Bárbara
Asland - Sigiien/a
Escalona - I Deseas

JORNADA Ia. Y 18a.
(8 Septiembre y 19 Enero)

Sta. Bárbara - Santa Cruz
Sigüenza - Los Yébenes
I Deseas - Valmojado
Escalona - Cabanillas
Asland - Yuncos
Carpió - Esquicios
Son seca - S. Prudencio
T rillo - Consuegra
Madrideños - Toledo Imp.

JORNADA 7a. Y 24*.
(20 Octubre y 2 Marzo)

Valmojado - Cabanillas
Los Yébenes - Yuncos
Santa Cruz - Esquí vias
Sta. Bárbara - S. Prudencio
Sigüenza - Consuegra
II leseas - Toledo Imp.
Escalona - T rillo
Asland - Sonseca
Madridejos - Carpió

JORNADA 13a. Y 
30a.

Esquivias - S. Prudencio
Yuncos - Consuegra
Cabanillas - Toledo Imp.
Valmojado - T rillo
Los Yébenes - Sonseca
Santa Cruz - Carpió
Sta. Bárbara - Asland
Sigüenza - Escalona
Madridejos - II leseas

G R
JORNADA 2a. Y 19a.

(15 Septiembre y 26 Enero)

Santa Cruz - Madridejos
Los Yébenes - Sta. Bárbara
Valmojado - Sigüenza
Cabanillas - IDeseas
Yuncos - Escalona
Esquí vias - Asland
S. Prudencio - Carpió
Consuegra - Sonseea
Toledo Imp. - T rillo

JORNADA 8a. Y 25a.
(27 Octubre y 9 Marzo)

Cabanillas - Madridejos
Yuncos - Valmojado
Esquí vias - Los Yébenes
S. Prudencio - Santa Cruz
Consuegra - Sta. Bárbara
Toledo Imp. - Sigüenza
Trillo - 1 Deseas
Sonseca - Escalona
Carpió - Asland

JORNADA 14a. Y 
31a.

S. Primerieiu MtK.lt ¡dejos
Consuegra - Esquivias
Toledo Imp. - Yuncos
T rillo - Cabanillas
Sonseea - Valmojado
Carpió - Los Yébenes
Asland - Santa Cruz
Escalona - Sta. Bárbara
1 Deseas - Sigüenza

U P O
JORNADA 3a. Y 20a.
(22 Septiembre y 2 Febrero)

Santa Cruz - Los Yébenes
Sta. Bárbara - Valmojado
Sigüenza - Cabanillas
II leseas - Yuneos
Escalona - Esquivias
Asland - S. Prudencio
Carpió - Consuegra
Sonseea - Toledo Imp.
Madridejos - T rillo

JORNADA 9a. Y 26a.
(3 Noviembre y 16 Marzo)

Cabanillas - Yuneos
Valmojado - Esquivias
Los Yébenes - S. Prudencio
Santa Cruz - Consuegra
Sta. Bárbara - Toledo Imp.
Sigüenza - T rillo
II leseas - Sonseea
Escalona - Carpió
Madridejos - Asland

JORNADA 15a. Y 
32a.

S. Prudencio - Consucgia
Esquivias - Toledo Imp.
Yuneos - T rillo
Cabanillas - Sonseea
Valmojado - Carpió
Los Yébenes - Asland
Santa Cruz - Escalona
Sta. Bárbara - I Deseas
Madridejos - Sigüenza

I I
JORNADA 4a. Y 21a.
(29 Septiembre y 9 Febrero)

Los Yébenes - Madridejos
Valmojado - Santa Cruz
Cabanillas - Sta. Bárbara
Yuneos - Sigüenza
Esquivias - II leseas
S. Prudencio - Escalona
Consuegra - Asland
Toledo Imp. - Carpió
T rillo - Sonseea

JORNADA 10a. Y 
27a.

Yuneos - Madridejos
Esquivias - Cabanillas
S. Prudencio - Valmojado
Consuegra - Los Yébenes
Toledo Imp. - Santa Cruz
T rillo - Sta. Bárbara
Sonseea - Sigüenza
Carpió - 1Deseas
Asland - Escalona

JORNADA 16a. Y 
33a.

Madi idejus - consuegra
Toledo Imp. - S. Prudencio
Trillo - Esquivias
Sonseea - Yuneos
Carpió - Cabanillas
Asland - Valmojado
Escalona - Los Yébenes
II leseas - Santa Cruz
Sigüenza - Sta. Bárbara

JORNADA 5a. Y 22a*
(6 Octubre y 16 Febrero)

Los Yébenes - Valmojado
Santa Cruz - Cabanillas
Sta. Bárbara - Yuneos
Sigüenza - Esquivias
II leseas - S. Prudencio
Escalona - Consuegra
Asland - Toledo Imp.
Carpió - T rillo
Madridejos

'
Sonseea

JORNADA 11a. Y
28a9

Yuneos - Esquí\ tas
Cabanillas - S. Prudencio
Valmojado - Consuegra
Los Yébenes - Toledo Imp.
Santa Cruz - T rillo
Sta. Bárbara - Sonseea
Sigüenza - Carpió
II leseas - Asland
Madridejos ■ Escalona

JORNADA 17a. Y
3 4 a

Consuegra Toledo Imp.
S. Prudencio - T rillo
Esquivias - Sonseca
Yuneos - Carpió
Cabanillas - Asland
Valmojado ■ - Escalona
Los Yébenes - 1 Deseas
Santa Cruz - Sigüenza
Sta. Bárbara - Madridejos
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CASTILLA-LA MANCHA 
seis sueños posibles

V1LLARRO BLEDO, una ciudad de futuro en el centro de 
Castilla-La Mancha. Un nudo de comunicaciones para toda 
España, con una interesante oferta de suelo industrial barato.

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, 
de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad moderna, 
joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una cita a la que 
no puedes faltar.

VALDEPEÑAS te acoge en sus Fiestas del Vino, 
declaradas de Interés Turístico Nacional, con 
Austria como país invitado. En ellas, la primera 
semana de septiembre, podrás encontrar un 
programa de actos dirigido a todos los 
ciudadanos de este país. En esta, tu casa, se 
celebra la mayor exposición de artes plásticas en 
su LVII edición.

SAN CLEMENTE, a caballo entre los límites 
de Cuenca y Albacete, ofrece unas especiales 
condiciones para el desarrollo integral, en un 
futuro de idóneas comunicaciones

CALZADA DE CALATRAVA, dominada por la 
Sierra de la Atalaya, ofrece al visitantes el 
peculiar juego de "Las Caras" el día de Jueves 
Santo, declarado de Interés Turístico Regional.

CIUDAD REAL 

VILLARROBLEDO 

VALDEPEÑAS 

SAN CLEMENTE

TOMELLOSO, Posada de vid y cultura; cuna de los pintores
Antonio López Torres, Antonio López García y Francisco CALZADA DE CALATRAVA
Carretero, y de los escritores Francisco García Pavón, Eladio 
Cabañero, Félix Grande y de los López Martínez. Bombos,
cuevas y Posada de Los Portales dignos de visita. TOJVIELLOSO
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ECONOMÍA
INFORMES ECONÓM ICOS DE PRESTIGIO AVALAN EL CRECIM IENTO FIRM ADO UN CO NVENIO CON 22 ENTIDADES

FINANCIERAS

Castilla-La Mancha ha sido 
junto con Baleares la comunidad 
que más ha crecido del 83 al 95

C.M.
El consejero Portavoz. Emiliano 

García- Page pidió a la oposición 
que abandone el pesimismo históri
co. que tan malos resultados políti
cos y electorales le han dado, ya que 
la realidad política, económica y 
social de la región es positiva.

Para García-Page es inútil que 
los representantes de la oposición 
lleven la contraria a eminentes pro
fesores de economía del país (Fuen
tes Quintana. Alcaide, etc) que avalan 
el importante crecimiento experi
mentado por Castilla-La Mancha en 
los últimos 12 años, en el período 
1983-1995.

“Castilla-La Mancha en la época 
en la que ha gobernado el PSOE ha 
sido junto con Baleares la comuni
dad que más ha crecido” ha indicado 
el Consejero.

Prueba de ello es el informe emi
tido por el Banco Bilbao Vizcaya, 
según el cual Castilla-La Mancha ha 
pasado de estar en el penúltimo pues
to del ranking de comunidades autó
nomas. al décimo, por delante de 
Galicia y Castilla-León.

Por ello, el portavoz pidió a la 
oposición que no recurra a sus pues
tas en escena de riguroso luto ni haga 
ruedas de prensa en los cementerios.

A pesar de los enormes progre
sos. García Page señaló que Castilla- 
La Mancha continua necesitando y 
va a necesitar de la solidaridad de 
otras comunidades autónomas tal y 
como ha venido ocurriendo en los 
últimos años.

“El reto de Aznar es que el Go
bierno de España siga apoyando a 
esta comunidad autónoma de la mis
ma manera que se ha venido reali
zando en los últimos años, si no 
podríamos llegar a la conclusión 
dentro de dos o tres años de que la 
situación de Castilla-La Mancha es 
positiva por arte de magia", ha seña
lado García-Page.

El consejero Portavoz, que in
formó en rueda de prensa sobre los 
acuerdos del Consejo de Gobierno, 
se ha referido a la reunión que man
tuvieron representantes de la comu
nidad murciana con la ministra de 
Medio Ambiente y pidió que se deci
da cuándo, cómo y de qué manera el 
Ministerio de Medio Ambiente y los 
Gobiernos central y de Murcia van a 
proponer y decidir qué otras cuen
cas. a parte de la del Tajo, tienen que 
nutrir a la del Segura.

García-Page ha pidió que se 
cumplael compromiso de llevar ade
lante el Plan Hidrológico Nacional y 
se haga de la manera más rápida 
posible.

“Si como tienen comprometido 
en los programas electorales pien
san llevar agua del Ebro a Murcia, 
que lo pidan hoy mismo", indicó 
García-Page.

Con respecto a las compensacio

nes que recibe la comunidad de Cas
tilla-La Mancha por el trasvase, el 
consejero tachó de "ridículos y men
tecatos" a aquellos que dicen desco
nocer de donde vienen y a qué se 
dedican estos fondos.

“Los fondos que la comunidad 
autónoma recibe por cualquier con
cepto. incluidas las compensaciones 
por los trasvases, se aprueban en los 
Presupuestos Generales de la comu
nidad autónoma, y por lo tanto son 
ciaros, abiertos y trasparentes", ha 
señalado el consejero.

García Page destacó que las com
pensaciones en materia de trasvases 
previstas hace 15 años no tenían to
das un carácter estrictamente econó
mico, sino que contemplaban inver
siones como la puesta en marcha en 
Castilla-La Mancha de 80.000 hec
táreas de regadío que no se han cum
plido.

Con respecto a los acuerdos del 
Consejo de Gobierno, destacó la asun
ción por parte de la comunidad autó
noma. a través de la Dirección Gene
ral de Política Agraria, de la gestión de

C.M.
Todos los colectivos que inte

gran el Consejo Económico y 
Social de la región fueron convo
cados por el consejero de Econo
mía y Administraciones Públicas, 
Miguel Ángel Montañés, para una 
reunión que tuvo lugar el pasado 
lunes en la propia Consejería.

El objetivo de este encuentro 
era que tanto los representantes 
de los sindicatos CC.OO. y UGT. 
de la Confederación Regional de 
Empresarios (CECAM). como de 
la Organización de Profesionales 
Autónomos (OPA) y de la Oiga

los fondos agrarios comunitarios - 
98.834 millones el pasado año.

García-Page señaló cómo Casti
lla-La Mancha ha sido pionera en la 
gestión de estos fondos, ya que des
de hace un año y medio se tramitan a 
través de la Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades.

La principal ventaja, según el 
consejero, es que cualquier agricul
tor de la región podrá tener puntual 
información y respuesta lo más cer
ca de su domicilio a todas las inquie
tudes que le surjan sobre los fondos 
FEOGA.

En relación al anuncio de trasla
dar el Museo del Ejército al Alcázar 
donde ya se está realizando las obras 
para la ubicación de la Biblioteca 
regional, la segunda en importancia 
del país. García-Page señaló que am
bas finalidades son compatibles.

“Si hubiera dificultades técni
cas. aquellos que están proponiendo 
un nuevo uso. deberán ser los que 
adopten las medidas oportunas" dijo 
García-Page.

nización de Profesionales Agrí
colas llegasen a un acuerdo defi
nitivo para constituir, si es posi
ble en otoño, este órgano consul
tivo y asesor del Gobierno regio
nal en materia económica, social 
y laboral.

Miguel Ángel Montañés ac
tuó de inmediato para reunir a 
dichos colectivos, ante la necesi
dad de incorporar en el próximo 
ejercicio económico de la Junta 
de Comunidades la partida presu
puestaria correspondiente a dicho 
Consejo.

M ontañés se reunió con los 
colectivos integrantes del 
Consejo Económ ico y Social

140.000 millones en 
créditos ventajosos para 
las empresas de la región

C.M.
La Consejería de Economía y 

Administraciones Públicas firmó un 
convenio de colaboración con 22 en
tidades financieras de la región para el 
desarrollo y potenciación de activida
des productivas durante el cuatrienio 
1996-99.

Mediante este convenio, las enti
dades firmantes se comprometen a 
poner a disposición de los sectores 
industrial, agrícola y ganadero de la 
región una línea de créditos, en condi
ciones muy favorables, todo ello por 
valor de 139.000 millones de pesetas 
hasta el año 1999.

Durante la firma de este compro
miso financiero, que se llevó a cabo 
en el toledano Palacio de Fuensalida. 
el consejero de Economía y Adminis
traciones Públicas. Miguel Angel 
Montañés, destacó el interés mostra
do por estas entidades financieras en 
colaborar al desarrollo del Pacto In
dustrial.

Según Montañés. “Con este con
venio las entidades crediticias gana
rán dinero, porque para eso están, 
pero reduciendo al límite sus benefi
cios".

Los ciudadanos de la comunidad 
de Castilla-La Mancha se verán tam
bién beneficiados a medio y largo 
plazo por este convenio de 
colaboración.ya que posibilitará una 
mejora del tejido industrial de la re

gión y la generación de más puestos 
de trabajo.

Con esta firma se desarrolla uno 
de los objetivos del II Pacto Industrial 
por el que se pretende facilitar la fi
nanciación de los distintos proyectos 
de inversión a través de líneas de 
créditos, de carácter preferencial y 
específico, destinadas a las inversio
nes productivas.

Los proyectos que podrán benefi
ciarse de este tipo de créditos serán los 
de promoción de regadíos, comercia
lización de productos agrarios y 
agroalimentarios. traslado de explo
taciones ganaderas fuera de los cas
cos urbanos y proceso de maduración 
del queso manchego.

De igual forma, se concederán 
estos créditos para anticipos de cam
paña a Cooperativas y Sociedades 
Agrarias de transformación (S.A.T.). 
adquisición de medios de producción, 
desarrollo industrial especialmente 
PYMES. Internacionaiización de la 
empresa, operaciones de comercio 
exterior y reestructuración de pasi
vos.

Además, los proyectos relativos a 
los sectores de la Artesanía, el turis
mo y los transportes también se bene
ficiarán de estos créditos, si bien to
dos deberán cumplir los requisitos 
que determinen las Consejerías com
petentes en cada materia para poder 
acceder a los mismos.

SEGUN AFIRM A M ONTAÑÉS, SERÁ EN OTOÑO

“El consejo económico y 
social nacerá cuando haya 
consenso y no polémica”

C.M.
El consejero de Economía y Ad

ministraciones Públicas, Miguel An
gel Montañés, aseguró que en la ac
tualidad hay una buena disposición 
entre todas las partes que conforman 
el Consejo Económico y Social (CES) 
de la región.

Según Montañés, “tan pronto 
como el CES no sea objeto de polémi
ca. sino de consenso, podrá consti
tuirse. posiblemente en otoño".

Los colectivos que integran ac
tualmente el CES -los sindicatos 
CC.OO. y UGT. la Confederación 
Regional de Empresarios (CECAM) 
y la Organización de Profesionales 
Autónomos (OPA)- parecen haber 
acercado posturas y estar dispuestos a 
dialogar, ajuicio del consejero, por lo 
cual Montañés convocó a todos sus 
representantes a una reunión el pasa
do 26 de agosto que sirva para 
desbloquear la actual constitución de 
este órszano que sirve de consulta.

Estas declaraciones fueron realizadas 
por el consejero de Economía y Ad
ministraciones Públicas durante la 
recepción oficial de los 125 jóvenes 
de diferentes nacionalidades que es
tán participando en el "Encuentro 
Europeo” que se desarrolla en Tole
do. con la organización de la Direc
ción General de Juventud. Las 
premisas del Gobierno regional para 
la constitución de dicho órgano de 
consulta y asesor en materia econó
mica. social y laboral, “es que no haya 
polémicas y que se constituya confor
me a la actual Ley vigente", según 
señaló el consejero de Economía y 
Administraciones Públicas. Miguel 
Angel Montañés.

Sobre la modificación de la for
mación de los diferentes grupos del 
CES. Montañés afirmó que es uno de 
los aspectos a discutir cuando se haya 
formado el Consejo y los grupos de 
trabajo hagan propuestas de modifi
cación legislativa".
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La producción de vino rondará 
los 14 millones de hectolitros

C.M.
La producción de uva en Castilla- 

La Mancha durante la presente cam
paña rondará los 1.900 millones de 
kilogramos según las estimaciones del 
sector, lo que hace prever una produc
ción de vino en torno a los catorce 
millones de hectolitros, siempre y 
cuando la mantengan unas condicio
nes climatológicas normales hasta la 
vendimia.

Son cerca de 600.000 hectáreas la 
superficie dedicada a este cultivo en 
la comunidad autónoma, y la Conse
jería de Agricultura y Medio Ambien
te considera que. de confirmarse las 
estimaciones, la cosecha podrá califi
carse de inferior a la media de la 
región que suele estar situada entre 18 
y 20 millones de hectolitros.

Ciudad Real es la provincia con 
mayor superficie dedicada al viñedo.
220.000 hectáreas, y las estimaciones 
de producción de uva son de 580 
millones de kilogramos, lo que signi
ficará una producción de vino en tor
no a 4.200.000 hectolitros.

La provincia de Toledo, con
165.000 hectáreas de cultivo, ocupa 
el segundo lugar de la región, y la 
producción estimada de uva es de 462 
millones de kilogramos que origina
rán 3.234.000 hectolitros de vino.

En Cuenca, las 105.000 hectáreas

de viñedo existente han producido 
480 millones de kilogramos de uva 
que, en condiciones normales, se trans
formarán en 3.360.000 hectolitros de 
vino.

Para la provincia de Albacete se 
han realizado unas estimaciones de 
357 millones de kilogramos que pro
ducirán las cien mil hectáreas dedica
das al cultivo de la vid. lo que repre
sentará una elaboración de 2.500.000 
hectolitros de vino.

Por último. Guadalajara. la pro
vincia de la región menos productora, 
dedica a las cepas 3.500 hectáreas que 
proporcionarán 40.000 hectolitros de

vino.
Con estas previsiones, se com

prueba la incidencia que tendrán en la 
presente campaña los daños provoca
dos por la sequía de años anteriores, 
que ha afectado a las plantas hasta 
secarlas, en algunos casos, o mermar 
su producción, en otros.

Las cifras respaldan la necesidad 
del Plan de Recuperación del Viñedo 
para reponer las viñas alteradas, ya 
que. a pesar de contar con unas condi
ciones climatológicas adecuadas du
rante el año. se va a registrar una 
producción inferior a la media en 
Castilla-La Mancha.

ESTUDIARON LOS ACUERDOS MARCOS SOBRE POZOS COM UNITARIOS Y 
POZOS DE SEQUÍA

Reunión en Villarrobledo de la Comisión de 
Agricultura y Medio Ambiente de la FEMP

C.M.
Se reunieron en Villarrobledo. a 

propuesta de Francisco Segovia. Al
calde de Villarrobledo y Presidente 
de la Comisión Permanente de Agri
cultura y Medio Ambiente de la Fede
ración de Municipios y Provincias de 
Castilla-La Mancha, los miembros de 
esta Comisión regional para estudiar, 
entre otros interesantes puntos, los 
Acuerdos Marcos para la puesta en 
funcionamiento de pozos comunita
rios y pozos de sequía.

Estos primeros acuerdos, firma
dos en el pasado mes de abril por el 
Director General de Obras Hidráuli
cas, el Presidente de la Confedera
ción Hidrográfica di Guadiana, el 
Consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, y el Al
calde róblense, en representación de 
la FEMP, fue sometido en la reunión 
del viernes a un pormenorizado es
tudio por artículos, con una serie de 
propuestas y enmiendas que eleva
rán a la Asamblea General de la 
Comisión Permanente de Agricultu
ra, en el mes de septiembre, con el 
fin de que sus aportaciones sirvan 
para que el Comité Ejecutivo de la 
Federación de Municipios traslade 
una propuesta definitiva al Ministe
rio de Fomento y a la Consejería de

Agricultura y Medio Ambiente de la 
Junta.

Con esta propuesta se pretende 
que, en lo que resta de año. se elabo
ren los proyectos técnicos en las po
blaciones que lo soliciten, con los 
oportunos convenios específicos, para 
la construcción y puesta en funciona
miento de pozos comunitarios y po
zos de sequía.

Otros puntos de interés tratados 
por los miembros de la Comisión re
gional fueron los relativos a diversas 
propuestas en relación a la depura
ción de aguas residuales, tratamiento 
de residuos sólidos, incentivos a la 
instalación de métodos de riego que 
economicen agua, así como cambios 
de producción a cultivos alternativos 
con este mismo fin, y otras referidas a 
las medidas de la Política Agraria 
Comunitaria (cultivos herbáceos). 
OCM del vino y OCM del olivo.

En la reunión del viernes se acor
dó también el régimen de sesiones de 
la Comisión Permanente de Agricul
tura y Medio Ambiente, que celebrará 
sesiones ordinarias cada dos meses. 
La Asamblea General de esta Comi
sión se reunirá semestralmente.

La ejecutiva de la Comisión Per
manente de Agricultura de la FEMP 
está formada por Francisco Segovia 
(Presidente y asimismo alcalde

Francisco Segovia, alcalde de 
Villarrobledo y presidente de la
Comisión Permanente de Agricultura 
de la Federación Regional de 
Municipios y Provincias.

róblense), Sebastián García (Vicepre
sidente y alcalde de Socuéllamos), y 
seis vocales: Francisco Tárraga (con
cejal de Alpera), Jacinto López (Al
calde de Villamalea), Bartolomé Ji
ménez (Alcalde de Montiel). Miguel 
Ángel Ruiz (Alcalde de San Clemen
te), Eugenio Esteban (Alcalde de 
Tamajón) y Carmen Riolobos (Con- 
cejala de Talavera de la Reina).

LOS SINDICATOS DIFIEREN RESPECTO A LOS DATOS
DE LA VENDIMIA. Cuando está a punto de producirse el pistoletazo 
de salida para la campaña de la vendimia de 1996. los dos sindicatos 
mayoritarios no se ponen de acuerdo en los datos sobie el número de 
temporeros, la cantidad de jornales y el dinero que tendrán que desem
bolsar los viticultores este año.

Según Comisiones Obreras, este año harán falta 1'4 millones de 
jornales. 400.000 más que en la vendimia anterior, para llevarla a cabo 
y movilizará entre 60.000 y 70.000 personas.

El portavoz de Comisiones, Manuel Delgado, cree que el volumen 
global estará próximo en seguridad a los 7.000 millones de pesetas, si se 
toma como dedia un jornal de 5.000 pesetas por día.

En cambio, el responsable de la Federación de la Tierra de UGT para 
este sector. Francisco Fernández, aumenta hasta 6 millones los jornales 
previstos en toda España, lo que representa un pago de unos 30.000 
millones de pesetas y reduce a 30.000 el número de personas.

Pero sin embargo, ambas organizaciones coinciden en señalar que 
Rioja y el Marco de Jerez son las Comunidades Autónomas que ofrecen 
mejores salarios, y que Penedés. debido a la falta de regulación especí
fica, sigue siendo la "bestia negra". Según el portavoz de la Federación 
de Bodeas del marco de Jerez. Juna Luís Bretón, la vendimia en esta 
comarca se estima en cien millones de kilos de uva. que necesitará de 
unos 150.000 jornales para recogerla.

LAS IMPORTACIONES DESTRUYEN EL MERCADO NA
CIONAL DE LAS LEGUMBRES, SOBRETODO DEL GAR
BANZO Y DE LA JUDÍA. Según fuentes del Ministerio de Agricul
tura. Pesca y Alimentación (MAPA) están destruyendo las cuotas de 
mercado de las legumbres españolas, pese a que en 1995 y 1996 se 
hayan registrado un incremento en la superficie cultivada. En 1996. 
el incremento fue de 1.300 hectáreas en el cultivo de la lenteja, de 
47.300 en el garbanzo y de 400 en el cultivo de judías.

Esta dinámica puede explicarse, según las mismas fuentes a las 
subvenciones por hectárea sembrada pagadas desde el pasado año por 
la Cornisón Europea para garbanzos y lentejas, que podrían extender
se pronto a las judías.

Las importaciones de garbanzos desde México y Turquía subie
ron de 50.521 a 51.690 toneladasw entre 1994 y 1995. mientras que 
las de alubias procedentes de Argentina. Canadá y Estados Unidos se 
incrementaban de 49.146 a 55.235 toneladas, por culpa de los precios 
competitivos. La subida de la producción nacionalen los dos últimos 
años se debe tanto a la mayor superficie como a las cantidades 
cosechadas, muy bajas en 1995 por la sequía y excelentes este año. 
debido a la buena metereología.

Sin embargo, los productores españoles están preocupados por el 
descenso del consumo, que supuso un 8'9% entre mayo de 1995 y el 
mismo mes de 1996., al pasar de 14.970 a 13.480 millones de kilos, 
tras varios años con una dinámica similar.

La escasa disponibilidad del sector obligó a estos productores a 
abandonar las campañas de promoción que realizaron en ejercicios 
anteriors. a la vez que les impedía continuar los trabajos de investiga
ción emprendidos para recuperar variedades autóctonas de calidad 
superior.

El afán de los consumidores actuales por losproductos de alta 
calidad logró que la comercialización de legubres con Denominacio
nes Específicas pasará de 63 en 1990 a 135 toneladas en 1995.

LA CAIDA MUNDIAL DEL PRECIO DEL TRIGO DURAN
TE LAS DOS ÚLTIMAS SEMANAS HA RETRAIDO LA DE
MANDA. Las continuas rectificaciones a la baja efectuadas por el 
Departamento Norteamericano de Agricultura, la FAO y el Consejo 
Internacional del Trigo, en los últimos meses, sobre la estadísticas de 
exportación, revelan que el consecuente aumento de los precios ha 
retraído el interés de la demanda más de lo que se esperaba.

Los precios mundiales del trigo cayeron fuertemente durante las 
dos últims semanas, situándose los contratos de mitad de julio, en 
Chicago, aproximadamente en 500 centavos/búshel (23.1 1 pesetas/ 
kilo) comparados con el récord anterior de 716.5 centavos/búshel 
(33,14 pesetas/kilo) regristrados en mayo.

A primeros de agosto, la estimación del precio del contrato de 
septiembre 1996 quedaba ya en 440 centavos/búshel (20.34 pesetas/ 
kilo).

Los precios de los últimos contratos permanecieron estables o 
bajaron de este nivel hasta posicionarse el precio para mayo 1997 en 
418 centa-vos/búshel (19.32 pesetas/kilo).

Los precios físicos del trigo procedente de Estados Unidos en el 
mercado de Rotterdan (Holanda) con un 15% de proteína, también 
volverion a descender a fines del mes pasado hasta 225 dólares/ 

¡ tonelada (28,27 pesetas/kilo), frente a los 300 dólares/tonelada (37,69
pesetas/kilo) de mayo.

Los precios del trigo norteamericano importado, con un 14% de 
proteina, cayeron en losmercados de Londres -durante el mismo 
período- a 168 libras por tonelada (32,70 pesetas/kilo), en el mismo 
período.

En Alemania, los precios de importación, para las mismas caliddes 
de trigo llegaron a ser incluso más baratos, situándose a una media de 
1433 libras/tonelada (27,83 pesetas/kilo).
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L a  C u ltu ra
Plazas Mayores: un viaje por las 
entrañas de Castilla-La Mancha

C.M.
El último número de la revista 

internacional de turismo “Viajes y 
vacaciones” dedicó un suplemento 
especial a Castilla-La Mancha en el 
que presenta un paseo por la principa
les y más bellas Plazas Mayores de 
esta comunidad autónoma.

Son 31 las plazas incluidasen este 
recorrido y suponen según el conseje
ro de Industria y Turismo. Alejandro 
Alonso, “un viaje a las entrañas mis
mas y a la razón de ser de nuestros 
pueblos y ciudades".

El punto de partida de este repor
taje es la plaza mayor de Almagro, 
localidad ciudadrrealeña que acoge 
un importante número de turistas atraí
dos por las representaciones teatrales 
programadas dentro del Festival In
ternacional de Teatro Clásico que se 
celebra todos los años.

Una de las principales joyas ar
quitectónicas que tiene la atractiva 
plaza de Almagro es el Corral de 
Comedias, lugar en el que se repre
sentan las principales obras de teatro 
incluidas en el citado Festival.

Como punto neurálgico de la ca
pital regional el reportaje presenta la 
toledana plaza de Zocodover. rica en 
su historia, para citar después a la 
plaza de España que de todos es cono
cida por albergar el edificio del Ayun
tamiento.

De la imagen de la toledana Plaza 
Mayor de Ocaña. "Viajes y vacacio
nes” destaca que después de la de 
Salamanca y Madrid es la más impor
tante de España, iniciándose su cons-

. ' V » .

La Plaza Mayor de Ocaña, cuya construcción se inició en 1777 es, después de 
la de Salamanca y Madrid, la más importante de España.

trucción en 1777.
Como sobria y a la vez solemne y 

grandiosa se califica la plaza de Alca- 
raz donde dos magníficas torres, la de 
la iglesia y del Tardón, confieren a 
este emplazamiento una majestuosi
dad "indescriptible".

Los 700 años de historia de la 
plaza mayor de Villarrobledo dan al 
lugar suficiente interés como para in
cluirla en el reportaje, en el que tam
bién adquiere protagonismo la típica 
edificación manchega de la plaza de 
Tembleque, que fue declarada Monu
mento Histórico en 1973.

El edificio de estilo barroco que 
alberga el Ayuntamiento en la plaza 
de Cuenca es uno de los principales 
atractivos que la revista destaca de

este lugar, mientras que de la de San 
Clemente se habla de su condición de 
eje organizador del casco urbano.

De Sigüenza. Pastrana. San Car
los del Valle. Molina de Aragón. 
Cañete. El Bonillo.Cogolludo. Atien- 
za y La Solana se destaca alguno de 
los edificios característicos de sus pla
zas mayores, mientras que de Villa- 
nueva de los Infantes resalta la clari
dad y elegancia de formas que se 
conjugan en su plaza mayor, realiza
da en el más puro estilo neoclásico.

Completan este recorrido por la 
historia regional a través de las plazas 
mayores las que pueden disfrutarse en 
Hita. La Puebla de Montalbán. 
Valdepeñas. Alarcón. Almansa. 
Buendía y Tarazona de la Mancha.

Toledo acogió un encuentro de jóvenes
C.M.

Un total de 125 jóvenes proce
dentes de diferentes países europeos 
participan en el Encuentro Europeo 
de Jóvenes que. organizado por la 
Dirección General de Juventud de la 
Junta de Comunidades, se desarrolló 
en Toledo.

Italia. Portugal, Francia. Gran

Bretaña y España son las naciones de 
procedencia de estos chicos y chicas 
de entre 14 y 17 años, que están aloja
dos en la residencia juvenil toledana 
de San Servando.

El- encuentro estuvo financiado 
por la Dirección General de Juventud 
y la Unión Europea y se incluye den
tro del programa "La juventud con

Europa".
Entre las actividades que realiza

ron los participantes figuró la puesta 
en común de temas de interés juvenil 
de los diferentes países, una visita 
cultural y turística a la capital caste- 
llano-manchega. así como activida
des de convivencia y la práctica de 
deportes.

A UN TOTAL DE 351 AYUNTAM IENTOS Y 35 
ASOCIACIONES SIN ÁNIM O DE LUCRO

La Consejería adjudica 
más de 347 millones para 
la formación de adultos

C.M.
Desde la Consejería de Educa

ción y Cultura, se han adjudicado un 
total de 347.400.000 pesetas para que 
las corporaciones locales y asociacio
nes sin ánimo de lucro de la región, 
que así lo solicitaron, puedan desarro
llar durante el curso 96/97 diferentes 
módulos de educación de adultos y de 
colectivos desfavorecidos.

Es la primera vez que este progra
ma de ayudas se otorga de una forma 
conjunta por el Ministerio de Educa
ción y Cultura y la propia Consejería, 
siendo la participación del Ministerio 
de 128 millones de pesetas y de 220 
millones del departamento regional. 
Del tota!. 348 millones, queda aún 
una parte por adjudicar que se desti
nará a la formación del propio profe
sorado.

Los más de 347 millones de pese
tas se han repartido entre 351 ayunta
mientos y 35 asociaciones sin ánimo 
de lucro de Castilla-La Mancha, con 
el fin de que se puedan organizar un 
total de 386 módulos educativos en 
localidades pequeñas, donde no pue
de llegar el Ministerio con su propio 
profesorado.

Todas estas actividades que 
estarán regladas y autorizadas por 
el Ministerio de Educación y Cul
tura. permitirán la contratación 
de unos 390 profesores quienes 
formarán a cerca de 14.000 adul
tos sin el título de Graduado Es
colar o analfabetos.

Por provincias, estas ayudas se 
han adjudicado de la siguiente ma
nera: en Albacete habrá un total de 
70 módulos educativos que suponen 
una cuantía de 63 millones de pese-, 
tas. en Ciudad Real serán 104 módu
los que ascienden a 93.600.000 pe
setas. en Cuenca se impartirán 49 
módulos con una subvención de
44.100.000 pesetas, y en Toledo se 
organizarán 135 módulos que as
cienden a 121.500.000 pesetas.Es de 
destacar que por primera vez en este 
tipo de ayudas, todos lo colectivos 
vecinales de la región han realizado 
una petición conjunta a través de la 
Confederación de Asociaciones de 
Vecinos de Castilla-La Mancha, a la 
cual se le han concedido un total de 
19 módulos educativos que la propia 
Confederación distribuirá entre las 
diferentes asociaciones.

La responsable de los niños 
ucranianos visita la Diputación

C.M.
El vicepresidente de la Diputa

ción de Ciudad Real. Licinio Moreno, 
recibió a Irina M. Cherednichenko. 
monitora del grupo de niños 
ucranianos que disfrutaron unas cor
tas vacaciones con familias de Ciudad 
Real que les acogieron en sus casas. 
Irina. acompañada de la concejala de 
Bienestar Social del Ayuntamiento

capitalino. Rosa María Romero, y de 
la intérprete Katia Petrouska. se en
trevistó con Licinio Moreno, expli
cando la situación social en la que se 
desarrolla la vida de los 20 niños 
ucranianos, procedentes de Kiev. ca
pital del paía afectado por la catástro
fe de Chernobil. haciéndose un inter
cambio de regalos entre ésta y el dipu
tado provincial.
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CULTURA
PARTICIPAN M UJERES Y HOMBRES CON RESPONSABILIDADES 
FAMILIARES NO COM PARTIDAS

Fernández Mato y García Hidalgo 
visitaron en Almería a las familias del 
programa de vacaciones

C.M.
El consejero de Bienestar So

cial, Julio Fernández Mato, y la di
rectora general de la Mujer, María 
del Carmen García Hidalgo, se des
plazaron hasta las localidades 
almerienses de Roquetas de Mar y 
Almerimar para compartir unos mo
mentos con los participantes en el 
programa de vacaciones socio-cul
turales dirigido a mujeres y hombres 
de Castilla-La Mancha con respon
sabilidades familiares compartidas.

Ambos responsables quisieron 
comprobar “in situ” cómo se desa
rrolla este programa que cada año 
pone en marcha la Consejería de 
Bienestar Social, a través de la Di
rección General de la Mujer, y que 
en esta edición incluyó por primera 
vez la posibilidad de la participación 
de hombres, ya que, asta la fecha, se 
dirigía exclusivamente a mujeres. La 
buena acogida de esta iniciativa se 
comprueba con el número de solici
tudes recibidas en Bienestar Social 
este año, que ha sido de 687, cinco de 
ellas presentadas por hombres. Ciu
dad Real, con 253 peticiones, ha sido 
la provincia que más interés ha mos
trado por el programa, seguida de 
Toledo con 147, Albacete con 117, 
Cuenca con 67 y, en último lugar, 
Guadalajara con 43 peticiones.

Los hombres más decididos a 
participar en estas vacaciones han 
sido los toledanos, ya que dos de 
ellos mostraron su deseo de viajar a 
la costa con Bienestar Social, mien

tras que los tres restantes procedían 
de Albacete, Ciudad Real y Cuenca.

El programa consta de cuatro 
turnos que se distribuyen en los quin
cenas de los meses de julio y agosto, 
de forma que en los primeros quince 
días de julio, han participado 85 
mujeres, en la segunda 97 -uno de 
ellos hombre-. Mientras que en la 
primera quincena de agosto ha ido 
96 mujeres y en la segunda de este 
mismo mes participarán otras 95 mu
jeres.

La media de edad de las mujeres 
que este verano han viajado y viaja
rán a la costa con ayuda de la Admi
nistración regional se sitúa en 34 
años.

Una de las características de este 
programa es que las madres y padres 
tienen la posibilidad, si así lo de
sean, de viajar a la playa con sus 
hijos, de forma que también han dis
frutado de unos días de vacaciones 
un total de 566 niños y niñas. Dentro 
de los objetivos que se contemplan 
en el II Plan de Igualdad de Oportu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Bienestar social ha organizado este 
programas de integración social des
tinado a madres y padres con respon
sabilidades no compartidas y con 
dificultades socio-económicas espe
cíficas derivadas de su situación per
sonal y familiar.

Con esta iniciativa se pretende 
facilitar un período de descanso a 
mujeres y hombres con hijas e hijos 
a su cargo y que carecen de medios

económicos propios para costearse 
unas vacaciones por si mismos, así 
como proporcionar un alejamiento 
temporal de su entorno físico y so
cial, por lo general, generador de 
conflictos.

También permite a los partici
pantes elevar su autoestima perso
nal, recibir información de los recur
sos sociales de la comunidad autó
noma, contribuir a romper el aisla
miento social de las personas que se 
encuentran en esta situación, capaci
tarles para la resolución de conflic
tos en el plano individual y personal 
y fomentar el desarrollo de relacio
nes de afecto y solidaridad.

Animadoras y monitoras socio- 
culturales conviven con los partici
pantes todos los días de duración de 
las vacaciones, organizando activi
dades tanto para los niños, como 
para sus madres y padres.

La visita realizada por Fernández 
Mato y García Hidalgo, así como el 
estudio del perfil y de la media de 
edad de este colectivo han permitido 
conocerla situación personal de cada 
una de estas mujeres y, en conse
cuencia, los objetivos prioritarios 
para la Dirección General de la Mu
jer. Entre estos figuran la inserción 
en su medio social, fomentar la for
mación para facilitar su acceso al 
mercado laboral, su integración en 
otros ámbitos y que, con todo ello, 
pudiesen con medios propios con
seguir por sí mismas todos los obje
tivos que se propusiesen.

EL PLAZO DE PRESENTACION ACABA EL 15 DE OCTUBRE

Convocado el X Concurso de Diseño 
Aplicado a la artesanía de Castilla-La 
Mancha

C.M.
La Consejería de Industria y Tra

bajo ha convocado las bases para 
participr en el X Concurso de Diseño 
Aplicado a la Artesanía de Castilla- 
La Mancha.

En este concurso, podrán tomar 
parte todos los artesanos, diseñadores 
y creadores interesados, si bien estos 
dos últimos colectivos dben contar 
con la participación de algún artesano 
de la región para realizar la obra pro
yectada.

Los proyectos de diseño aplicado 
a la rtesanía que se presenten a este 
concurso debrán girar sobre las espe
cialidades “objetos para uso perso
nal”, “objetos para el hogar” u “obje
tos turísticos”.

Toda la documentación necesa
ria, tanto personal como del proyecto, 
podrá presentarse hasta el día 15 de 
Octubre en cualquiera de las delega
ciones provinciales de la Consejería 
de Industria y Turismo.

Un jurado formado por expertos y 
miembros de la Consejería, del Mi
nisterio de Industria y Energía, así 
como de la Federación Regional de 
Artesanos, seleccionará un total de 30 
proyectos de los presentados, tenien
do en cuenta su calidad, innovación o 
sus posibilidades de comercia-lización 
y de promoción del sector, entre otros 
aspectos.

Los trabajos seleccioados recibi
rán una ayuda de 100.000 pesetas 
para ejecutar la obra proyectada, la 
cual será enviada, correctamente em
balada y asegurada, al Centro de Pro
moción de la Artesanía de la “Mez
quita de las Tronerías” en Toledo, 
donde se realizará una exposición. 
Todas las obras deberán estar presen
tadas antes del 27 de noviembre.

Asimismo, de entre los proyectos 
seleccioados, el jurado concederá un 
primer premio de un millón de pese
tas, un segundo de 750.000 pesetas y 
un tercero de 500.000 dentro de cada

una de las tres especialidades de este 
certamen.

Como en ediciones anteriores, la 
Consejería de Industria y Trabajo ha 
convocado este X Concurso con el 
fin de promocionar la incorporación 
de nuevos diseños y formas de pro
ducción de la artesanía, que se adap
ten a las necesidades y gustos.de la 
época, dado que la subsistencia de 
este sector depende en gran medida 
de su adaptación a nuestros tiempos.

Por otro lado, para este año, se 
preve que el cuero sea uno de los 
puntos más destacados dentro de la 
XVI edición de la Feria regional de 
Artesanía. Esta edición se desarro
llará entre el 5 y el 13 de octubre y 
contará con cerca de 127 millones de 
presupuesto. Según el director gene
ral de Turismo, Comercio y Arte
sanía, Juan Berenguel, se espera la 
asistecia de más de 200.000 perso
nas.

Convocatorias Culturales
CONVOCATORIA CONCURSO CARTEL SEMANA SANTA DE 
TOBARRA 1997.
Con el fin ele seleccionar el Cartel ele la Semana Santa de 1997, se convoca 
un Concurso en las modalidades de Pintura, dotado con un /tremió de
150.000 pesetas y Diploma: v Fotografía, para el que se Jija un premio ele
75.000 pesetas y Diploma. El Tema versará obligatoriamente sobre la 
Semana Santa de Tobaría (imágenes, tambores, panoráunicaels de la Semana 
Santa, Composiciones, etc.). En ambas modalidades, las obras irán sin 
rotular y se exceptúan las transparencias. Las obras se presentarán en 
persona, por Agencia o por Correo en la Sede de la Asociación de C ojiadlas, 
sita en calle Asunción. n° S, en horario de 10 a 13 horas de lunes a viernes 
durante el mes de septiembre de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 
85 71.

II CERTAMEN LITERARIO “VINOS DE L4 MANCHA ”
Podrán participar en este Certamen todos los poetas que residan en el 
territorio nacional con trabajos originales e inéditos basado en la Viña y el 
Vino de "La Mancha". Cada autor podrá presentar un sólo trabajo.
El plazo de admisión finaliza el 31 de Octubre de 1996. Se concederá un 
primer premio de 2 75.000 pesetas y trofeo y un segundo premio de 125.000 
pesetas y trofeo.

II CONCURSO NACIONAL FOTOGRÁFICO “VIÑA Y VINO DE IA  
MANCHA”
La temática será sobre la “ Viña y el Vino de la Denominación de Origen La 
Mancha ", en colecciones de 5 obras por autor. El plazo de admisión está 
comprendido entre el 10 y 31 de Octubre de 1996.

III CONCURSO “VINOS DE LA MANCHA” PARA HOSTELERÍA, 
RESTAURACIÓN Y TIENDAS ESPECIALIZADAS DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Los interesados deberán enviar un informe lo mejor documentado posible, 
que a su juicio le permita competir con otros concursantes, con un contenido 
máximo de 3 folios a doble espacio, que deberá acompañarse de fotografías 
del establecimiento, catálogos o cartas de Restaurante que demuestre la 
meritoria labor en favor de los Vinos de la Denominación de Origen “La 
Mancha ”. El plazo de admisión está comprendido entre los días 10 al 31 de 
Octubre de 1996. Se establecerán dos premios de 350.000 y 175.000 pesetas 
y Trofeo Conmemorativo.

IV CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO “VINOS DE LA 
MANCHA”
Podrán participar todos aquellos autores de trabajos periodísticos, que con 
firma o seudónimo, haya sido publicados en cualquier medio de 
comunicación escrito entre el I de Enero y el 15 de Noviembre de 1996.
Cada participante podrá concursar con un máximo de cuatro trabajos. La 
extensión será libre y su contenido estará basado en la exaltación de las 
calidades de los Vinos de la Denominación de Origen "La Mancha ". Se 
establece un primer premio de 600.000 pesetas y Trofeo y un segundo premio 
de 400.000 pesetas y Trofeo.

II CONCURSO NACIONAL DE PINTURA “VINOS DE LA MANCHA”
Los trabajos deberán ser presentados antes del 31 de Octubre de 1996, 
estableciéndose un primer premio de 1.000.000 de pesetas y Trofeo y un 
segundo premio de 500.000 pesetas.

NOTA: Las correspondientes bases de estos Concursos pueden solicitarse a 
la siguiente dirección:
CONSEJO REGULADOR DELA DENOMINACIÓN DE ORIGEN 
“LA MANCHA”. Avdá. de Criptana, 73 - Apdo. 194. 13600 ALCÁZAR DE 
SAN JUAN (Ciudad Real). Teléfono (926) 54 15 23 - Fax (926) 54 65 39

X CONCURSO DE DISEÑO APLICADO A LA ARTESANÍA DE CASTILLA- 
LA MANCHA.
El plazo de presentación de proyectos está abierto hasta el próximo 15 de 
octubre de 1996. En la presente edición se han realizado mejoras con 
respecto a las anteriores como son una mayor promoción, con el objetivo de 
lograr mayor y mejores participantes; un jurado compuesto por 
profesionales altamente cualificados, la edición de un catálogo con las obras 
seleccionadas y con la elección de un tema específico.
El tema elegido es el de "Somos iguales, somos diferentes ” porque las 
diferencias entre personas nos enriquecen, y por ello necesitamos objetos que 
las manifiesten.
Los proyectos presentados han de pertenecer a alguna de estas tres 
especialidades: -Objetos para uso Personal 

-Objetos para el Hogar 
-Objetos “locales”

Los participantes seleccionados deberán presentar un prototipo de la obra, 
realizado con la coparticipación de un artesano de Castilla-La Mancha.
Los premios serán los siguientes:
-Tres primeros premios de 1.000.000 de pesetas. Uno por especialidad.
-Tres segundos premios de 750.000 pesetas. Uno por especialidad.
-Tres terceros premios de 500.000 pesetas. Uno por especialidad.
Las obras seleccionadas se expondrán en la Mezquita de Tornerías, de 
Toledo, y se realizarán exposiciones itinerantes por las mejores tiendas de 
diseño y artesanía españolas, además de la edición de un catálogo para su 
distribución en tiendas y revistas.
Para más información y documentación ponerse en contacto con la Mezquita 
de Tornerías. Plaza de Solarejo, 7. 45001 Toledo.
Tel. (925) 25.32.54. Fax (925) 25.31.82.
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Semana del 15 al 21 de junio
Radio SURCO

CASTILLA - LA MANCHA
Ne S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 6 5 RONALDOS SI SI
2 4 6 MIGUEL RIOS NO VOY EN TREN '
3 - 1 ROSANA EL TALISMAN
4 1 8 TZA BOO NO HAY COLOR
5 2 5 GLORIA ESTEFAN REACH
6 3 7 DANZA INVISIBLE A SUDAR
7 5 7 RICHY MARTIN MARIA
8 8 4 LA UNION ANDE YO CALIENTE
9 11 5 JUST LUIS HEARTACHE

10 12 2 PRESUNTOS IMPLICADOS NO HAY HUMOR
11 ; 13 6 HOOTIE AND THE ... HOLD MAND AND ME
12 9 7 ALEXIA SUMMER IS CRAZY
13 18 7 LOS RODRIGUEZ MUCHO MEJOR
14 15 4 AMISTADES PELIGROSAS EL PRINCIPE VALIENTE
15 17 2 STING YOU STILL TOUCH ME
16 16 3 MIGUEL BOSE LA AUTO-RADIO CANTA
17 19 5 JUAN ANTONIO CANTA LA DANZA DE LOS 40 LIMONES
18 20 2 TINA TURNER ON SILENT WINGS
19 25 2 AZUCAR MORENO SOLO SE VIVE UNA VEZ
20 22 4 THE COORRS THE RIGHT TIME
21 21 2 MANOLO TENA EL ROMPEOLAS
22 23 3 LUZ TE OFREZCO LO QUE TENGO
23 - 1 GARBAGE ONLY HAPPY WHEN IT RAINS
24 28 4 2 INLIMITED SPREAD YOUR LOVE
25 26 4 EL ULTIMO DE LA FILA BAILARAS COMO UN INDIO
26 30 3 DREAM TEAM PROJECT MUSIC
27 27 2 CARIBO PLEASE DON'T GO
28 i 1 CADY GIRLS WHAN BANG
29 29 3 HEROES DEL SILENCIO AVALANCHA
30 31 3 THE BELOVED SATELLITE
31 32 2 ANTONIO FLORES HURACAN
32 ; 1 WORLDSAPART BABY COME BACK
33 35 2 SANDY AND PAPO MUVE MUVE
34 34 2 VIRGINIA GLUCK ENTRE ANIMAS
35 - 1 BLANCO Y NEGRO MIX 3 VARIOS

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

Nacen seis lémures en el 
Zoo de Madrid

“Teodora”, una de las hembras de 
lémur variegatus (Varecia variegtá) 
del Zoo Acuarium de la Casa de Cam
po, parió seis crías, hecho muy poco 
frecuente en esta especie, cuyos naci
mientos no suelen superar los 3 indi
viduos por parto.

Una de las crías nació muerta y 
los responsables del Zoo, ante el te
mor de que la madre no pudiese aten
der a las restantes, le retiraron dos que 
están siendo criadas artificialmente. 
De las tres crías que permanecieron 
junto a “Teodora”, una murió a las 
pocas horas y las restantes no presen
tan problemas en su'alimentación y 
crecimiento. Se da la circunstancia de 
que las dos crías fallecidas eran los 
dos únicos machos de la camada.

El lémur variegatus es el de ma
yor tamaño de todos los lemúridos. 
Tiene un pelaje blanquinegro, largo y

suave, vive en los árboles de las selvas 
húmedas orientales de Magadascar y 
se alimenta de hojas, frutos y otras 
substancias vegetales.

El padre de las crías, “Beelzebub”, 
nació hace siete años en el zoo de 

' Bmo (República Checa) y llegó a 
Madrid con casi tres años. “Teodora”, 
es un año más joven, nació en el Zoo 
de La Fontaine (Francia) y fue trasla
dada al de Madrid con sólo veinte 
meses.

Este es el tercer año en que esta 
pareja procrea. En 1994 tuvieron dos 
lémures y en 1995, “Teodora” parió 
6 crías muertas. En esta oportunidad 
los veterinarios del Zoo Aquarium 
de la Casa de Campo tienen funda
das esperanzas de que tanto las crías 
que alimenta la madre como las que 
ellos cuidan se desarrollen normal
mente.

VIDEO
Pentathlon El demonio vestido de azul La magia de los gnomos

El pentathlon es 
una modalidad olím
pica creada por los 
antiguos griegos con 
el objetivo de entre
nar a sus agüen-idos 
soldados. Es una 
combinación de cin
co deportes diferen
tes -carrera, natación, 
escrima, equitación y 
tiro-, el pentathlon es 
la mdida más fiable 
paa determinar la po
tencia y habilidad de 
un atleta.

Con esta compe
tición como telón de 
fondo, los producto
res de “Oficial y Ca
ballero” han creado 
un vigoroso thriller 
de acción protagonizado por Dolph Lundgren (de “Soldado 
universal”) y dirigido por Bruce Malmuth (“Duro de matar”). El 
propio Lundgren, entusiasmado por el argumento del film, deci
dió asumir las funciones de productor ejecutivo.

ColumbiaTristar 
Hom Vido ha lanza
do al mercado de al
quiler la película di
rigida porCarl
Franklin El demonio 
vestido de Azul 
(“Devil in a blue 
dress” , EE.UU.
1995).

La novela escrita 
por Walter Mosley y. 
publicada en 1990 fue 
un éxito al que supe
ró la película en su 
estreno. Este relato de 
intriga cirminal des
taca por su magnífica 
ambientación a fina
les de los cuarenta en 
el que su protagonis
ta acepta un trabajo 
como detective. Pero las cosas no son tan fáciles como Ease 
Rawlings (Denzel Washington) se imagina en un principio. 
Buscar a una mujer le supone entrar en contaco con un mundo 
donde todo es corruptoda policía, los políticos, los amigos...

John Denneny 
piensa que su padre 
se ha vuelto loco. Tas 
una visita a su país de 
origen , Irlanda, en 
unos díasno para de 
hablar de “cosas” que 
según él, los demás 
no podrían ver... Lo 
cierto es que en su 
maleta se ha metido 
un grupo de gno-mos 
que están dispuestos 
a encontrar la aven
tura más grande de su 
vida en América.

Esta es una estu
penda película para 
todos los públicos.
Está llena de momen
tos muy divertidos y 
entrañables.

Además cuenta con unos extraordinarios efectos especiales 
en la línea de la inolvidable producción de Disney “El abuelo está 
loco”
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CINE
Mi colega DUNSTON
20 th Centurv Fox 

DIRECTOR: Ken Kwapis 
PRODUCTORES: Todd Black v Joe Wizan 

GUIÓN: John Hopkins y Bruce Graham 
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Peter Collister 

MÚSICA: Miles Goodkman 
ACTORES PRINCIPALES: Jason Alexander. Fave 

Dunawav. Rupert Everett. Eric Llovd. 
Graham Sack. Paul Reubens

hizo parte del guión alude a la serie 
de libros de Eloise. que tratan de una 
pequeña que vive en un hotel, como 
una influencia importante.

El hotel Majestic pasa a ser el 
mejor patio para juegos que un niño 
u orangután podrían soñar, procu
rando el mejor escenario para los 
momentos cómicos de la película.

Aparte de un reparto brillante de 
estrellas. MI COLEGA DUNSTON 
lanza al estrellado una nueva imagen

Como directivo del Hotel 
Majestic. Robert Grant (JASON 
ALEXANDER) ha aprendido a salir 
con facilidad de las situaciones más 
caóticas. Atiende hábilmente las ne
cesidades de su personal, clientes, dos 
hijos, y hasta de su cruel y aventurera 
jefa, la señorita Dubrow (FAYE 
DUNAWAY). No hay nada ni nadie 
que se le pueda resistir.

Así es. hasta que lega Dunston. un 
orangután entrenado para el crimen, 
socio cautivo del escurridizo ladrón 
de joyas. Lord Rutledge (RUPERT 
EVERETT). Cuando Dunston escapa 
de las manos de su malévolo maestro, 
comienza una desesperada y diverti
da persecución, con Dunston como 
simio héroe a lo Indiana Jones en un 
combate lleno de diabluras, en un 
escenario de mármol y caoba. Dunston 
está a punto de convertir un hotel de 
cinco estrellas en un circo de tercera.

El hijo pequeño de Robert. Kyle 
(ERIC LLOYD). acompaña a Dunston 
en su sus locas aventuras y pone a 
salvo al joven orangután de las manos 
de Lord Rutledge.

Juntos. Dunston y Kyle hacen di
vertidas travesuras en el glamouroso 
hotel, para desgracia del estresado 
personal y de sus clientes boquiabier
tos. de un oficial controlador de ani
males decido pero inepto llamado La 
Farge (PAUL REUBENS) y de la 
señorita Dubrow.

La Tw'entieth Century Fox pre
senta una producción de Joe Wizan y 
Todd Black, una Película de Ken 
Kwapis. Jason Alexander con Faye 
Dunaway. Eric Lloyd. Ruper Everett.

Glenn Shadix y Paul Reubens.
MI COLEGA DUNSTON pre

senta una aventura cómico-fantástica 
sobre la vida en un gran hotel y cómo 
todo se vuelve patas arriba tras la 
llegada de un invitado inesperado.

Para Ken Swapis. la audiencia 
tenía que pasar una semana en los 
mejores hoteles del mundo.

La importancia de situar la ac
ción en un hotel tiene su explicación 
en los orígenes de la película. John 
Hopkins. que escribió la historia e

cinematográfica. Pese a todo, esta 
estrella en ciernes es diferente a los 
héroes de siempre. Es pequeño, tie
ne largas melenas color naranja y 
posee un vocabulario limitado. Pero 
puede trepar como un diablo y tiene 
una energía interminable: además, 
sabe dar unos masajes extraordina
rios.

Su nombre es Dunston y se trata 
de un orangután de 5 años que creo el 
caos delante y detrás de las cámaras 
de rodaje.

T R A B A JO
Editorial regional precisa 
para su departamento de 
publicidad PERSONAL 
FEMENINO para viajar 
por el territorio regional 

y nacional; así como 
, MODELOS para 
reportajes fotográficos en 

prensa.

Ofrecemos sueldo más 
comisión

INTERESADAS ESCRIBIR A:

PRENSA REGIONAL

Apartado de Correos 
n° 645

MADRID

INFORMATICA
La informática puede llegar a ser un apoyo escolar

Niños, jóvenes y adultos pueden 
conocer culturas y lugares de un modo 
muy sencillo gracias a las tecnologías 
multimedia, de la mano de Microsoft 
y Hewlett-Packard

En el marco de The Geographic 
Club, un nuevo punto de encuentro de 
viajeros en Madrid. Microsoft pre
sentó su novedades y ofreció una po
sibilidad única de explorar, disfrutar, 
aprender y divertirse, viajando a tra
vés del ordenador. Los programas de 
Microsoft Home, por tanto, nos 
adentraron, a lo largo de la presenta
ción. en múltiples lugares y culturas, 
usando todas las capacidades de las 
tecnologías multimedia.

Con la colaboración de Hewlett- 
Packard. y su amplia gama de ordena
dores e impresoras para el mercado de

consumo. Microsoft anunció nuevos 
títulos que abren las puertas a un sin
fín de posibilidades. Es el caso de 
programas como "3D Creador de Pe
lículas". "500 naciones" y "Microsoft 
EasyBall".

Convertido en director de cine 
por un día. Aaron Guerrero (Chcchu 
en la serie "Médico de familia”), 
ayudó a Microsoft en la demostra
ción del programa infantil ”3DCrea- 
dor de películas", que permite a los 
niños viajar con la imaginación y 
dirigir sus propia películas. La cate
goría de Creatividad Infantil de Mi
crosoft Home, línea de productos de 
consumo de Microsoft, alcanza su 
nivel tecnológico más alto con los 
gráficos en tres dimensiones de este 
programa.

Famosos exploradores y aventu
reros españoles estuvieron presentes 
en el acto con el fin de confirmar que 
la informática puede ser un medio 
interesante de documentación antes 
de emprender cualquier viaje, además 
de resultar un instrumento muy atrac
tivo para quienes pretieren viajar sin 
salir de casa. Así. "Microsoft 500 
Naciones", que se presentó en caste
llano. nos permite realizar un viaje 
por las tribus indígenas de 
Norteamérica.

También es posible viajar .junto 
con KevinCostner. por las tribus indí
genas de Norteamérica con este pro
grama y por la selva con "Microsoft 
Animales Peligrosos" o las profundi
dades submarinas con “Microsoft 
Océanos". Estos dos últimos títulos

han sido revisados por el fondo Mun
dial para la Naturaleza (WWF) para 
darle precisión al contenido y a la 
terminología utilizada para la elabo
ración. Dentro de esta categoría, con 
"Microsoft Civilizaciones Antiguas", 
los usuarios pueden realizar un reco
rrido por la cultura y las gentes de 
Egipto. Grecia y Roma.

Y si se trata de viajar... ¿qué mejor 
que los aviones? Con “Microsoft El 
Mundo de la Aviación", se obtiene 
una descripción detallada del mundo 
de los aviones y su historia. Además, 
con "Microsoft AutoRoute Express 
Europa", se puede recorrer las caire- 
leras y organizar viajes en coche de un 
modo muy sencillo.

Dentro de la categoría de entre
tenimiento.  "M icrosoft Flight

Simulator 5.1 ”. el simulador de vue
los más popular y sofisticado del 
mercado, y el nuevo y revoluciona
rio “Fury3”..un juego optimizado 
para Microsoft Windows 95. res
ponderán al máximo de sus posibili
dades gracias a los joyst icks 
“ M icrosoft SideWinder" y 
“Microsoft SideWinder3D Pro". Con 
estos dos programas, el surcar los 
aires está garantizado.

Respecto a los programas para 
creatividad infantil. Microsoft ofre
ce la posibilidad de viajar con la 
imaginación. Destaca el revolucio- 
nario Microsoft Fine Art i si y Creative 
Writer. dos títulos que estimulan la 
creatividad y la imaginación de los 
niños en cuanto, a.redacción y diseño 
de posters. viñetas, cómics, etc...
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UN IVERSIDAD
TRAS ASUMIR LA CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN Y CULTURA LAS 
COM PETENCIAS EN M ATERIA DE ENSEÑANZAS UNIVERSITARIAS

Establecidas las tasas 
universitarias de Castilla-La 
Mancha para 1996-97

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura ha establecido, por primera 
vez. las tasas, universitarias que se 
pagarán en Castilla-La Mancha para 
el curso académico 1996-97. como 
consecuencia de la transferencia de 
competencias a la Comunidad autó
noma en materia de enseñanza uni
versitaria realizada el pasado I de 
marzo.

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha publicó la Orden que aprue
ba las citadas tasas, que se han esta
blecido aplicando los mismos crite
rios básicos que aplicó el Ministerio 
de Educación y Ciencia en el curso 
1995-96 y un incremento equivalente 
al 4%. que es el equivalente al experi
mentado por el índice de Precios al 
Consumo en la región durante el pe
ríodo comprendido entre mayo del 95 
y mayo del 96.

Se ha aplicado un aumento que se 
corresponde con el límite mínimoque 
ha establecido el Consejo de Univer
sidades para la revisión de las tasas 
del curso 96-97. concretamente, el 
IPC. Mientras que el límite máximo 
fijado por el Consejo se sitúa en 3 
puntos por encima del incremento del 
IPC.

Con la subida que se ha aplicado 
en Castilla-La Mancha, se pretende, 
simplemente, actualizar las tasas que 
han estado vigentes en el curso recién 
finalizado sin contemplarse, por tan
to. ningún aumento adicional a las 
mismas.

Las tasas universitarias se fijan 
según sean enseñanzas renovadas o 
no renovadas, en función de Jos gra
dos de experimentalidad y de que se 
trate de primera, segunda, tercera o 
sucesivas matrículas.

Los grados de experimentalidad 
para los estudiantes universitarios cas- 
tellano-manchegos 'en el curso 1996- 
97 son:

- Grado 1: Diplomaturas en En
fermería y Fisioterapia.

- Grado 2: Licenciaturas en Quí
mica y Ciencia y Tecnología de los 
alimentos.

- Grado 3: Ingenieros Agróno
mos. Químicos e Industriales.. Arqui
tectos Técnicos. Ingenieros Técnicos

Agrícolas. Forestales. Industriales.de 
Minas, en Informática de Gestión e 
Informática de Sistemas.

- Grado 4: Licenciatura en Bellas 
Artes.

- Grado 5: Diplomaturas de Ma
gisterio y Terapia Ocupacional.

- Grado 6: Licenciaturas en Ad
ministración y Dirección de Empre
sas. Ciencias Empresariales. Econo
mía. Geografía y Filología Francesa. 
Inglesa e Hispánica. Diplomaturas en 
Gestión y Administración Pública y 
Ciencias Empresariales.

- Grado 7: Licenciaturas en Dere
cho. Historia. Historia del Arte y Hu
manidades. Diplomaturas en Relacio
nes Laborales y Trabajo Social.

En la matrícula de asignaturas 
sueltas, el precio se calculará divi
diendo el importe del curso completo

-en primera, segunda o tercera matrí
cula- por el núméro de asignaturas del 
curso, salvo en el caso de cursos con 
cuatro o menos asignaturas en que el 
precio será equivalente al de dividir el 
precio del curso completo por 4‘5.

Con las referidas tasas no se fi
nancia más que una parte del coste de 
la enseñanza universitaria, y el resto 
se cubre con la subvención que da la 
Junta de Comunidades a la Universi
dad.

En concreto, la Administración 
autonómica financia en torno a las 
tres cuartas partes de las enseñanzas 
universitarias y con las tasas se cubre 
la cuarta parte restante. Por tanto, la 
enseñanza universitaria es un servicio 
financiado, en gran parte, con recur
sos públicos.

TARIFAS SEGUN GRADO DE EXPERIMENTALIDAD DE 
ENSEÑANZAS RENOVADAS (PRECIO CRÉDITO EN PESETAS)

Grado de 
Experimentalidad

Primera
matrícula

Segunda
matrícula

Tercera y 
sucesivas 

matrículas

Programas
doctorado

1 1.693 2.399 3.613 5.448
2 1.641 2.383 3.588 5.370
3 1.583 2.297 3.348 5.127
4 1.396 2.022 3.046 4.356
5 1.266 1.837 2.765. 3.828
6 1.084 1.613 2.370 3.086
7 1.067 1.548 2.331 3.012

TARIFAS SEGUN GRADO DE EXPERIMENTALIDAD DE 
ENSEÑANZAS NO RENOVADAS (PRECIO CURSO COMPLETO)

Grado de 
Experimentalidad

Primera
matrícula

Segunda
matrícula

Tercera y sucesivas 
matrículas

1 101.589 147.306 222.137
3 98.472 142.784 215.320
3 94.927 137.644 200.872
4 83.644 121.283 182.895
5 75.895 110.049 165.955
6 65.031 94.296 142.198
7 63.917 92.679 139.761

ASI LO AFIRM O EN CUENCA EL RECTOR DE LA 
UNIVERSIDAD REGIONAL, LUIS ARROYO

La UCLM introducirá un 
sistema de multiconferencias 
en vídeo

KOKA
La Universidad de Castilla-La 

Mancha (UCLM) introducirá en su 
red de fibra óptica, antes de que co
mience el próximo curso académico, 
un nuevo sistema para realizar multi
conferencias en vídeo, según mani
festó en Cuenca el rector de la institu
ción. Luis Arroyo, durante el trans
curso de un curso sobre el nuevo Có
digo Penal, del que tomó parte.

Arroyo afirmó que aprovechando 
la finalización de los trabajos relacio
nados con la selectividad, la Universi
dad desconectaría todo el sistema de 
comunicaciones que tiene en estos 
momentos para poder introducir en su 
red de fibra óptica el nuevo sistema de 
multiconferencia en vídeo.

En este sentido, el rector de la 
Universidad castellaño-manchega se
ñaló que la implantación de este siste
ma. cuyo objetivo es hacer un campus 
único virtual, "va a suponer un gran 
salto, porque vamos a suprimir las 
distancias y vamos a poder reunimos 
sin movernos y viéndonos las caras".

Por otro lado. Luis Arroyo asegu-

En otoño comenzará la 
negociación de transferencias 
no universitarias

ró que el próximo curso "es un reto 
para todos por la asunción de compe
tencias en materia universitaria por 
parte de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, pues estábamos 
acostumbrados a un régimen de fun
cionamiento en el que la autoridad 
financiera, política y administrativa 
estaba más lejana”.

C.M.
El consejero de Educación y Cultu

ra. Justo Zambrana. y el secretario gene
ral de Educación. Eugenio Nasarre. co
incidieron los pasados días en Toledo en 
la necesidad de iniciar el proceso de 
negociación de las transferencias no 
universitarias el próximo otoño.

Un proceso, que ajuicio del secreta- ■ 
rio general, debería estar concluido en 
1998. aunque antes, según Justo 
Zambrana. tendrán que discutir las ne
cesidades de esta comunidad autónoma, 
que sólo en lo que a centros de secunda
ria se refiere se elevarían a 25.000 millo
nes de pesetas.

En la reunión, celebrada en Toledo, 
ambos responsables educativos coinci
dieron en la necesidad de prorrogar y 
renovar el convenio suscrito entre am
bas instituciones y consensuar asuntos 
como la red de centros regional, forma

ción deí profesorado, formación de adul
tos. Formación Profesional, etc.

Ante el anuncio del secretario gene
ral de unos presupuestos generales del 
Estado "austeros" para 1997. Zambrana. 
antes de posicionarse. expresó la necesi
dad de conocer cuáles van a ser las 
prioridades del Gobierno central en esos 
presupuestos, ya que. a su juicio, no es 
necesario una reducción presupuestaria 
tan importante.

El consejero de Educación y Cultu
ra de la Junta señaló que para el Gobier
no regional la educación es prioritaria y 
es considerada no sólo ciño un gasto 
social sino como una inversión de futu
ro.

"Nuestro posicionamiento -dijo 
Zambrana- dependerá del grado de 
priorización que el Gobierno imponga 
en el cumplimiento de sus objetivos 
económicos".

TELEFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO
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MARAVER Y BARATO ENTREGARON EL "VENECIA" AL 
VICECONSEJERO DE AGRICULTURA, ANTONIO SALINAS

La celebración del X II Día del Viticultor, que como viene 
siendo habitual tuvo lugar en el Centro Cultural Posada 
de los Portales de Tomelloso, se entregaron los premios 
"Venecia Ciudad de Tomelloso" y "Ganímedes" a la 
promoción de los productos de la región. El primero fue

para Antonio Salinas, viceconsejero de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y el segundo 
para el restaurante "La Perla" de Guadalajara.
El acto contó con la presencia Mariano Maraver, Carlos 
Moro, Pedro Barato y Fernando Villena.

Los gobiernos 
central, regional y el 
mayor de los sindi
catos agrarios, 
aprovecharon el XII 
Día del Viticultor 
para hablar del Con
sejo de Ministros de 
la Unión Europea 
(UE) que va a tener 
lugar el próximo día 
13 en Bruselas y en 
el que nuestra región 
se juega 50.000 mi
llones de pesetas con 
destino a los daños 
ocasionados por la 
sequía a las vides en 
los pasados años.

El hecho de que 
el premio "Venecia" 
recayera en esta oca- • 
sión en el viceconsejero de Agricultura, 
Antonio Salinas, por la labor realizada en 
pro de la agricultura regional, ahondó aun 
más en el contenido político del acto, que se 
convirtió en serias advertencias al Gobierno 
central, y más concretamente a su ministra 
Loyola del Palacio, sobre la necesidad de 
que del Consejo de Ministros del día 13 
saliera aprobada la ayuda de 50.000 millo
nes de pesetas con destino a los daños de la 
sequía en las vides castellano-manchegas.

Aunque el conferenciante invitado, 
Cesáreo Goicoetxea (subdirector general de 
Vitivinicultura del MAPA), no entró en este 
problema, ya al término de su disertación, el 
presidente regional de ASAJA recordó que 
el verdadero problema de los viticultores de 
la región en estos momentos estaba en las 
103.000 hectáreas de viñedo perdidas en la 
región a causa de la sequía.

Después sería el homenajeado Antonio 
Salinas, que en su intervención realizó un 
canto histórico al vino y su cultura en 
contra de los "cuernos repletos de cerveza 
con los que llegaron los bárbaros del nor
te", el que prepararía el terreno para que

Mariano Maraver 
d e j a r a  
m erid ianam ente 
claro la postura del 
Gobierno regional 
favorable a la ayu
da m illonaria, 
recordando que a 
Bruselas no se pue
de ir con 
imposiciones, sino 
buscando apoyos de 
otros paises que evi
ten la soledad en la 
que quedó Loyola 
del Palacio en el úl
timo Consejo de 
Ministros. Maraver 
informó que el Go
bierno regional 
estaría en Bruselas 
el día 13 apoyando 

al Gobierno de España e invitó a que los 
representantes de los agricultores hicieran 
lo propio ese día.

Por su parte Pedro Barata informó que 
ASAJA apoyaría todas las iniciativas que se 
lleven a cabo para conseguir la recuperación 
en un periodo de cinco años de las 103.000 
hectáreas de viñedo perdidas en la región a 
causa de la sequía.

Barato pidió al Gobierno central y re
gional que consideren el Plan de 
Recuperación de la Capacidad Productiva 
del Viñedo una "cuestión de Estado" y se 
unan en defensa de su aprobación en Bruse
las. De lo contrario ASAJA echaría mano 
de las movilizaciones, recordando su presi
dente nacional las que en los años ochenta 
llevaron a la lucha a todo el sector castella- 
no-manchego.

En todo'este acto reivindicativo en el 
que Gobierno regional y ASAJA hablaban 
un mismo idioma, a Moro se le venía un 
color y se le iba otro; Maraver no podía 
evitar un semblante de satisfacción y Bara
to y Villenapedían al Alcalde de Tomelloso 
más espacio para la décimo tercera edición.

Arriba, un momento 
de la intervención de 

Mariano Maraver. 
Sobre estas líneas, 

Antonió Salinas y y 
el propietario del 

restaurante "La 
.Perla" en el 

momento de recoger 
sus premios. A la 

derecha, el 
conferenciante 

Cesáreo Goicoetxea.

A PROPÓSITO DE...

50.000 millones
Francisco Rosado

Peseta arriba, peseta abajo, 50.000 
millones es lo que nos jugamos los 
castellano-manchegos el próximo 13 de 
septiembre en Bruselas cuando se reúna 
el Consejo de Ministros de la UE con 
Loyola del Palacio en su segunda 
singladura europeista, después de aquel 
fiasco que supuso el pasado mes la 
normativa de frutas y hortalizas.

Maraver y Barato, el primero 
ministro de la cosa en el Gobierno 
regional de Bono y el segundo 
presidente de ASAJA a nivel de las

espadas, coincidie
ron el pasado lunes 
en Tomelloso. ante la 
flor y nata de los 
sindicalistas agríco
las en que a Europa 
había que ir con 
armas y bagajes, la 
cabeza bien fría y la 
mano tendida a la 

negociación para que Loyola no se le 
ocurra ir de madrina sin los novios y 
amantes necesarios para que no se quede 
sola, compuesta y sin ellos, como dicen 
le ocurrió cuando iba de vendedora de 
fresas allende los Pirineos.

El Delegado del Gobierno de esta 
tierra nuestra, es decir Carlos Moro, 
que allí donde va a chupar cámara de 
su televisión, un bonista está haciendo 
lo propio, tuvo que oír la advertencia 
del amigo Barato cuando insinuó que 
si la ministra no tenía éxito el día 13, es 
decir, si repetía el suspenso de antaño, 
habría que ir pensando en el corte de 
las carreteras que tantos dolores de 
cabeza dieron a los gobernadores de la 
rosa y el puno cuando González 
andaba de pedigüeño por el corazón del 
continente y del bracete del amigo 
alemán.

Ambos - Maraver y Barato -
compitieron por la defensa de lo nuestro 
y ambos - Barato y Maraver - se 
mostraron como que muy hartos de tanta 
vaca loca como ha salido 
últimamente y que a tanto por cabeza 
pone en peligro las cinco decenas de 
miles de millones que nuestro campo 
espera como agua de mayo.

Europa, para los europeos que no 
estuvimos en Roma cuando los 
mercaderes se sentaron y fundaron un 
libre mercado, es un calvario que hay 
que recorrer para ganarnos el cielo de 
Mastricht cuando el 2000 se abra a un 
pueblo sin quintos y sin revoluciones 
pendientes.

Pero Barato y Maraver saben que 
al pasar del amigo alemán al amigo 
inglés, del Palacio se ha encontrado con 
una china en el zapato en forma de 
vacas locas que la va a hacer sudar 
sangre y pasar dolor con lágrimas. Es 
una lástima porque ía mujer española 
además de besar de verdad habla más 
que nadie y la jodida china en el zapato 
va a evitar que la ministra luzca sus 
sarcásticas artes oratorias antes del parto 
del acuerdo.
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